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Pensiero unico
Ci sono alcuni fatti che suscitano notevole preoc-

cupazione, in ordine alla libertà di pensiero. 
Cito due fatti. Innanzitutto il caso Alfonso Signo-

rini, giornalista e conduttore tv del Grande Fratello 
Vip, in onda lunedì sera su Canale 5. Durante un 
dibattito tra i concorrenti ha dichiarato: “Noi siamo 
contrari all’aborto in ogni sua forma”. Apriti cielo! 
Subito una lunga serie di dure reazioni, tra cui quel-
la di una nota giornalista: “Caro Alfonso Signorini, 
non so a nome di chi credi di parlare, ma noi abbia-
mo votato a favore dell’aborto con un referendum, 
quindi fammi questo favore: parla per te e per il tuo 
corpo, visto che non rappresenti né il Paese né il cor-
po delle donne.” (Ma qui non si parla del corpo della 
donna, qui si parla di colui che è gestito nel corpo 
della donna, di cui nessuno si ricorda). È intervenu-
ta anche Endemol Shine, la società produttrice della 
trasmissione affermando che l’aborto “è un diritto 
di ogni donna sancito dal nostro ordinamento”, an-
che se la legge 194 non l’ha mai definito tale e lo 
considera come estrema ratio. Non importa, ma oggi 
l’aborto è diventato un dogma; guai a contestarlo!

Secondo episodio, un po’ più lontano da noi. Mi 
riferisco all’autrice di Harry Potter, J.K. Rowling. 
Nel dicembre 2019, la scrittrice ha offerto il suo so-
stegno a un ricercatore che era stato licenziato (!!) 
per aver twittato che “gli uomini non possono tra-
sformarsi in donne”. Nel giugno scorso ha criticato 
la frase “persone che hanno le mestruazioni” per 
definire le donne. Anche qui apriti cielo! Infiniti gli 
attacchi contro le sue libere prese di posizione, persi-
no con minacce di morte. 

La Rowling, rispondendo alle polemiche, ha scrit-
to che “cancellare il concetto di sesso rimuove la 
capacità di molti di discutere in modo significativo 
le proprie vite”. E non si piega. Ha il coraggio di 
esprimere le proprie idee riguardo al “sesso reale”, 
nonostante le sempre più gravi accuse di “transfo-
bia” e le minacce che provengono dai transgender, 
nonostante sia stata esclusa persino dalla festa del 
cast di Harry Potter a vent’anni dal primo film. 

Ecco qui i fatti che veramente preoccupano. Per-
ché dimostrano che esiste oggi un reale pericolo per 
la libertà di espressione (come nel decreto Zan), per 
chi non s’adegua al pensiero unico, imposto da lobby 
di potere. La tv pubblica s’è già allineata, nonostante 
sia pagata da tutti i cittadini e trasmetta informazio-
ni in un Paese democratico e pluralista, con il dovere 
di essere democratica e pluralista.
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Il viaggio di Dante
Come gli artisti hanno cercato di rendere

per immagini il suo immortale poema
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tenuta dal prof. Luca Frigerio

con l’esecuzione di canti
da parte della corale S. Francesco
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Diocesi di Crema
Ufficio Catechistico Diocesano

SABATO
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dalle ore 15.30 alle 18.30

Breve RITIRO
  SPIRITUALE dei
      CATECHISTI

Necessario il Green Pass

RITIRO DI AVVENTO
IN CATTEDRALE

Domenica 28 novembre
ore 15-17.30
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Possibilità
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il ritiro anche
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www.diocesidicrema.it

Caritas, Centro Missionario,
Migrantes, Azione Cattolica,
Uffi cio Liturgico

GESÙ BUONA NOTIZIA,
GIORNO FUTURO DEL MONDO

relatore: don Angelo Dragoni
prete della diocesi di Lodi
già fi dei donum in Messico

• Rifl essione di don Angelo.  A seguire, dibattito
• Possibilità di confessione
• In conclusione, recita dei vespri
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“La situazione italiana è a oggi sotto con-
trollo. Siamo probabilmente in una delle 

situazioni migliori in Europa grazie essenzial-
mente alla campagna vaccinale”. Così il presi-
dente del Consiglio dei Ministri, Mario Draghi, 
ha aperto – mercoledì sera – la conferenza stam-
pa per presentare i nuovi provvedimenti appro-
vati all’unanimità dal Consiglio stesso.

Nel suo intervento, il premier ha rimarcato 
la situazione complessa che stanno affrontan-
do alcuni Paesi confinanti con l’Italia. Draghi, 
inoltre, ha ringraziato tutti gli italiani che han-
no aderito alla campagna e quanti, tanti, stanno 
aderendo con la terza dose.

“Vogliamo prevenire per preservare. Voglia-
mo essere molto prudenti per evitare rischi e per 
conservare quanto gli italiani si sono conquista-
ti durante quest’anno. Questo è lo spirito – ha 
detto il presidente del Consiglio – con cui sono 
stati presi i nuovi provvedimenti”.

Quattro gli ambiti toccati dal nuovo Decreto 
legge: obbligo, estensione, Green pass rafforza-
to e controlli. A illustrare le novità è stato il Mi-
nistro della Salute, Roberto Speranza.

L’obbligo di vaccinarsi a oggi è vigente per 
alcune categorie, ossia il personale sanitario e 
tutti i lavoratori delle Rsa, anche il personale 
non sanitario. Col nuovo Decreto, l’obbligo, dal 
15 dicembre, è esteso anche al personale non sa-

nitario che lavora nel comparto salute, alle For-
ze dell’Ordine, ai militari e a tutto il personale 
scolastico. L’estensione, come ha precisato Spe-
ranza, riguarda anche la terza dose o il richiamo 
di quanti hanno ricevuto il Johnson & Johnson.

Il secondo ambito dell’intervento, invece, ri-
guarda l’estensione dell’utilizzo del Green pass. 
“Con il passare dei mesi abbiamo esteso tale 
utilizzo a una serie di luoghi e oggi facciamo un 
ulteriore passo avanti”, ha proseguito il Mini-
stro. Pertanto estensione dell’utilizzo di Green 
pass anche agli alberghi, al trasporto ferroviario 
regionale e interregionale, al trasporto pubblico 
locale e agli spogliatoi di tutte le attività sportive 
(anche di quelle all’aperto).

Modifica anche della durata del Green pass. 
Fino a oggi era di 12 mesi. Ora, invece, si ridu-
ce a 9 mesi. Come noto, si ottiene il Certificato 
verde attraverso la vaccinazione, oppure la gua-
rigione, o un tampone negativo. “Per una fase 
temporale, tra 6 dicembre e 15 gennaio (anche 
in zona bianca) – ha annunciato Speranza – in-
troduciamo una fattispecie rafforzata di Green 
pass, cui si accede solo in presenza di una vacci-
nazione o di una guarigione”.

Quanti saranno in possesso di Green pass 
rafforzato, sia in zona bianca sia in gialla, po-
tranno accedere a eventi sportivi, teatri, cinema, 
discoteche, bar e ristoranti al chiuso e partecipa-

re a feste e cerimonie pubbliche. Il Green pass 
base, ossia quello con tampone, è valido per ac-
cedere ad alberghi, spogliatoi per attività sporti-
va, al trasporto regionale e pubblico locale.

Un ultimo ambito del Decreto legge, infine, 
riguarda i controlli. Una nuova procedura di 
rafforzamento dei controlli in tutti i luoghi in 
cui il Green pass viene utilizzato: i Comitati 
provinciali per la sicurezza e l’ordine pubblico 
dovranno riunirsi entro cinque giorni dall’en-
trata in Gazzetta di questo Decreto e dovran-
no costruire dei Piani di azione per effettuare i 
controlli. I Comitati, poi, dovranno fornire una 
relazione settimanale al Ministro degli Interni.

Speranza ha aggiunto anche che da mercole-
dì è possibile prenotare la terza dose dopo cin-
que mesi dalla seconda e dal 1° dicembre tutti i 
cittadini over 18 potranno prenotare la dose di 
richiamo.

A differenza di quanto si vociferava nei gior-
ni scorsi, la mascherina resta non obbligatoria 
all’aperto in zona bianca, mentre obbligatoria al 
chiuso e all’aperto se in zona gialla, arancione 
o rossa. Rimane sempre obbligatorio, inoltre, 
portarla con sé e indossarla in caso di assem-
bramenti. Resta, infine, invariata la durata dei 
tamponi: 72 ore per quelli molecolari e 48 ore 
per quelli antigenici.

Sir

Il Super Green pass è realtà
Il nuovo Decreto legge approvato dal Consiglio dei Ministri
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Sono i posti dove facciamo canestri, goal e 

capolavori, dove cerchiamo nuove opportunità o, 

semplicemente, un vecchio amico; dove mettiamo 
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FERRUCCIO 
PALLAVERA

Ferruccio Pallavera sarà 
presente a Crema mar-

tedì 30 novembre, alle ore 
21, presso il salone del San 
Luigi, per presentarci il suo 
libro sul missionario lodigia-
no che battezzò papa Fran-
cesco.

Scrittore molto fecondo, 
la sua attività di pubblicista 
comprende oltre 100 volumi 
e saggi di carattere storico, 
soprattutto dedicati al terri-
torio lodigiano. 

Ha lavorato per 38 anni 
al quotidiano Il Cittadino di 
Lodi di cui è stato prima vi-
cedirettore e poi direttore. 

Il giornale era nato nel 
1890 come settimanale dei 
cattolici di Lodi e provincia 
e, nel 1989, era diventato, 
con un atto di coraggio e 
di lungimiranza quotidiano 
di sei numeri settimanali, 
grazie all’impegno del suo 
predecessore don Mario 
Ferrari, grande giornalista, 
direttore dal 1973 al 1994, 
del quale Pallavera ha scrit-
to la vita: Don Mario Ferrari, 
una vita con i poveri.

Al successore Pallavera 
è da attribuire il potenzia-
mento della testata, di uno 
dei pochi quotidiani di ispi-
razione cattolica esistenti in 
Italia. 

Il volume è stato pubbli-
cato dalla Libreria Editrice 
Vaticana nella collana Volti. 
“Ogni persona è un volto, 
un unicum – scrive la Lev – 
una dignità senza misura, 
perché amata in modo irri-
petibile e infinito dal Padre 
che, nel suo Spirito-Amore, 
tutti vuole accogliere nel 
suo abbraccio in Gesù no-
stro Signore e fratello.” 

UNA STORIA
AVVINCENTE, 
RIVELATA DALLO 
STESSO SANTO 
PADRE FRANCESCO 
CHE FERRUCCIO 
PALLAVERA VIENE 
A RACCONTARCI 
MARTEDÌ 30. 
UN INCONTRO 
DA NON PERDERE!

Si chiamava don Enrico 
Pozzoli. Era nativo di Senna 

Lodigiana (1880) e partì mis-
sionario per l’Argentina dove 
rimase 58 anni, fino alla morte 
avvenuta nel 1961. Uno dei 
2.750 missionari lodigiani, uo-
mini e donne, che hanno speso 
la propria vita in terre lontane. 
Tuttavia, “nella diocesi di Lodi 
– scrive Ferruccio Pallavera nel 
volume a lui dedicato – la figura 
di Enrico Pozzoli è rimasta per 
tanti anni pressoché sconosciu-
ta”. 

Finché papa Francesco 
stesso, dopo la sua elezione al 
soglio pontificio il 13 marzo 
2013, rivelò che don Enrico era 
il sacerdote che l’aveva battez-
zato e l’aveva accompagnato 
nell’educazione cristiana e nella 
maturazione della sua vocazio-
ne sacerdotale. 

Nel 2013 Il Cittadino di Lodi 
diede la notizia che fece ovvia-
mente scalpore, non solo nel 
lodigiano. 

Ferruccio Pallavera si diede 
subito alla ricerca, puntuale e 
dettagliata, per farne un libro. 
Il 14 luglio 2020 gli telefonò 
personalmente papa Francesco, 
rispondendo a una sua lettera 
nella quale chiedeva un incon-
tro. Fissò l’udienza privata nel 
pomeriggio del 17 luglio 2020, 
“nel corso della quale – scrive 
Pallavera – mi ha rilasciato 
una testimonianza indimenti-
cabile che è servita per rendere 
più calda una biografia che 
rischiava di essere caratterizzata 
dal rincorrersi delle date, dei 
nomi e dei luoghi. Il Papa mi 
ha anche consegnato alcune 
fotografie inedite che lo ritrag-
gono con il sacerdote salesia-
no.” Fotografie pubblicate nel 
volume, una delle quali usata 
come copertina. 

 Ed ecco ora il libro che 
racconta tutta la vicenda. Molto 
interessante!  Evidentemente 

non ne anticipiamo i contenuti, 
in attesa che l’autore stesso 
ce li racconti martedì nel suo 
incontro. 

Possiamo a grandi linee 
indicare i temi del testo. Innan-
zitutto l’inquadramento storico, 
sociale e religioso di Senna 
Lodigiana alla fine dell’Otto-
cento e la storia della famiglia 
Pozzoli.

Poi la vicenda di Enrico Poz-
zoli, nato il 29 novembre 1880, 
la sua vocazione, l’ingresso 
nella grande famiglia Salesiana 
(in quegli anni in grande espan-
sione... san Giovanni Bosco 
era morto da poco, nel 1888), 
l’ordinazione sacerdotale il 29 
novembre 1903 nel santuario 
di Santa Maria Ausiliatrice di 
Torino.

Pallavera scrive poi della sua 
destinazione all’Argentina e 
della sua esperienza missiona-
ria.

Fa quindi la storia della 
famiglia Bergoglio, piemontese, 
originaria della provincia d’A-
sti. Ne illustra le varie vicende, 
fino alla decisione del nonno 
del Papa, Giovanni Bergoglio,  
di partire anch’egli per l’Argen-
tina, assieme alla moglie Rosa 
Vassallo e al figlio Mario. Erano 
schierati con il Partito Popolare 
e per questo erano invisi sia ai 
socialisti che ai fascisti.

E a Buenos Aires l’incon-
tro del padre del futuro papa, 
Mario José Bergoglio con don 
Enrico. Si strinse una bella 
amicizia che portò don Enrico  
a benedire le nozze di Mario 
con Regina Maria Sivori e a 
battezzare quattro dei suoi 
cinque figli, primo dei quali, 
il 25 dicembre 1936, fu Jorge 
(Giorgio) Mario Bergoglio, il 
futuro Arcivescovo di Buenos 
Aires e Vescovo di Roma, che 
prese il nome di papa France-
sco: il primo Papa argentino 
della storia. 

Pallavera narra brevemente 
della vita di Jorge, e della vici-
nanza spirituale di don Enrico 
a lui e alla sua famiglia, la sua 

vocazione, l’ingresso nella 
Congregazione dei Gesuiti, la 
sua ordinazione sacerdotale il 
13 dicembre 1969. Infine gli 
ultimi anni di don Enrico, le 
sue visite in Italia e la sua morte  
nel 1961.  

Termina il volume parlando 
della riconoscenza di papa 
Francesco nei confronti del 

missionario lodigiano che ha 
ricordato e ricorda spesso nei 
suoi discorsi. Infine i ringrazia-
menti a tutti coloro che hanno 
contribuito alla realizzazione 
del libro, in primis ovviamente 
papa Francesco.

Il volume si legge d’un fiato, 
avvincente ed estremamente 
interessante, come sarà certa-
mente interessante l’incontro di 
martedì 30 novembre alle ore 
21, quando l’autore, Ferruccio 
Pallavera, ce lo illustrerà.

Tutti siete invitati. Mi racco-
mando, non mancate!! 

Il prete lodigiano che battezzò il Papa

La famiglia Bergoglio ritratta 
nell’abitazione di Buenos Aires: 
il futuro papa Francesco è in 
abiti sacerdotali  (ripresa  dal 
volume di Ferruccio Pallavera)

   

La miglior
scelta possibile

via Africa 4 Crema 
0373 83043  infod-d@rditalia.org   www.rditalia.org
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In tutte le chiese delle dio-
cesi del Nord della Francia 

le campane hanno suonato a 
morto giovedì pomeriggio alle 
18.30 in memoria delle vittime, 
almeno 27, compresi bambini e 
donne incinte, morte mercoledì 
nel tentativo di raggiungere con 
un’imbarcazione l’Inghilterra al 
largo di Calais. 

Lo hanno deciso i vescovi di 
Lille, Arras e Cambrai, in un 
comunicato congiunto dal titolo 
Che cosa abbiamo fatto dei nostri 
fratelli? 

Ieri, il vescovo di Lille Lau-
rent Ulrich ha presieduto un 
momento di preghiera a Dun-
kerque presso il “Calvario dei 
marinai” alle 17, alla presenza 
dei movimenti coinvolti con i 
migranti e dei rappresentanti 
delle diocesi. 

Le prime parole espresse dai 
vescovi sono “emozione e indi-
gnazione”. “Ancora una volta 
– scrivono – bambini, donne e 
uomini, che hanno lasciato tutto 
alla ricerca di un mondo miglio-
re, sono stati travolti dal mare. 
Come non piangerli? Come non 
avere il cuore spezzato? Come 
non ribellarsi all’ignominia di 
chi approfitta della loro fragilità 
e della loro speranza di una vita 
migliore per la propria famiglia 
e per se stessi, per derubarli 
prima di mandarli a morte 
certa in fragili imbarcazioni? 
Come possiamo pensare che 
chiudere le frontiere e rafforza-
re la sicurezza possa risolvere 
in modo duraturo questa crisi 
migratoria?”. 

I vescovi vogliono assicura-
re non solo la vicinanza delle 
loro comunità ai migranti, ma 
anche la loro disponibilità ad 
accoglierli e sostenerli. “Le sfide 
migratorie contemporanee – 
osservano – sono certamente 
complesse e anche noi cattolici 
siamo molto piccoli di fronte a 
tutto questo. Ma con papa Fran-
cesco crediamo nella risposta di 
solidarietà e di misericordia”. I 
vescovi chiedono di sostenere lo 
sviluppo dei Paesi del Sud del 
mondo in modo che nessu-
no sia obbligato a sradicarsi 
dalla propria terra per cercare 
un futuro migliore altrove. E 
lanciano un appello: “L’Europa 
può raccogliere questa sfida: 
ha gli strumenti per mettere 
la dignità umana al centro del 
dibattito e fornire i mezzi per 
questa solidarietà internazio-
nale. L’Europa non può volere 
che il Mediterraneo o la Manica 
diventino un cimitero per tutte 
queste persone in esilio. I nostri 
pensieri e le nostre preghiere 
sono per questi nostri fratelli, 
per le persone scomparse, per 
coloro che sono sopravvissuti, 
per le loro famiglie e per tutti 
coloro che li aiuteranno a supe-
rare questa tragedia”. Il comuni-
cato è firmato da mons. Laurent 
Ulrich, arcivescovo di Lille e 
mons. Antoine Herouard, vesco-
vo ausiliare della città; da mons. 
Vincent Dollmann, arcivescovo 
di Cambrai e da mons. Olivier 
Leborgne, vescovo di Arras.

Reazioni anche da oltre 
Manica. “La terribile perdita 

di così tante vite umane nella 
Manica è un tragico richiamo 
all’azione”, afferma il card. 
Vincent Nichols, arcivescovo 
di Westminster e primate della 
Chiesa cattolica inglese, in una 
dichiarazione al Sir sulla morte 
dei migranti a bordo di una 
imbarcazione, al largo di Calais. 
“Questa tragedia – dice il cardi-
nale – illustra chiaramente sia la 
malvagità spietata dei trafficanti 
sia la disperazione di coloro che 
cercano di sfuggire alla povertà, 
ai conflitti o alle persecuzioni 
in cerca di una vita migliore. 
Ognuno è figlio di Dio, con 
dignità e valore innati.

Una cooperazione interna-
zionale mirata, vie sicure di 
migrazione e sforzi congiunti 
per combattere la povertà sono 
tutti necessari di fronte a un 
flusso globale di un’umanità 
disperata”.

Anche l’arcivescovo anglica-
no di Canterbury, Justin Welby, 
esprime sgomento. Su Twitter 
scrive: “È stata una perdita di 
vite umane devastante. Ogni 
persona è figlio di Dio, preghia-
mo per tutti coloro che stanno 
soffrendo per questo terribile 
dolore oggi”. 

Anche Welby lancia un appel-
lo all’azione. “Abbiamo bisogno 
– osserva Welby in un tweet – di 
un sistema migliore basato su si-
curezza, compassione, giustizia 
e cooperazione transfrontaliera. 
Così, non può andare avanti”.

Sulla vicenda il primo mini-
stro britannico, Boris Johnson, e 
il presidente francese, Emma-

nuel Macron, hanno avuto un 
colloquio telefonico. Macron, 
che giovedì a Roma incontrerà 
in Vaticano papa Francesco, 
ha insistito sulla “necessità di 
agire degnamente, nel rispetto e 
in uno spirito di cooperazione 
efficace, trattandosi di vite uma-
ne”. Il ministro degli Interni 
francese, Gerald Darmanin, ha 
annunciato l’arresto da parte 
delle autorità francesi di cinque 
trafficanti di esseri umani, 
sospettati di avere un “collega-
mento diretto” con il naufragio. 
Darmanin li ha definiti dei 
“criminali” che “sfruttano la 
miseria delle persone, delle don-
ne e dei bambini”. Il ministro 
ha detto che tra le vittime “ci 
sono donne incinte e bambini, 
morti su una barca di fortuna”. 
Per poche migliaia di euro, que-
ste persone vengono sfruttate. I 
due sopravvissuti, un iracheno 
e un somalo, erano “in ipoter-
mia”, ha aggiunto Darmanin, 
spiegando che presto verranno 
ascoltati per capire la dinamica 
dell’incidente.

Nonostante però i morti di 
ieri, giovedì mattina le traversate 
sono continuate. Circa 40 mi-
granti sono stati portati a Dover 
dall’organizzazione benefica del-
la scialuppa di salvataggio Rnli. 
C’è vento ed è estremamente 
freddo, ma la determinazione a 
raggiungere il Regno Unito rima-
ne forte. Il compito è ora quello 
di identificare le vittime. Si tratta 
però di un’impresa problematica, 
visto che chi si imbarca lo fa 
spesso senza avere i documenti.

Immigrati: 27 morti
al largo di Calais

SUICIDIO ASSISTITO?
NO, CURE PALLIATIVE

“Suicidio assistito, primo via libera a un malato italiano, così titolano 
le testate che si occupano della vicenda di ‘Mario’, dopo il parere 
rilasciato dal Comitato etico regionale delle Marche. Ma è realmente 
così? La versione integrale del parere non autorizza questa conclu-
sione, intanto perché, nella confusione normativa attuale, se un qual-
siasi Comitato etico avesse autorizzato un suicidio assistito avrebbe 
violato la legge, poiché sarebbe andato oltre le competenze che le 
varie disposizioni gli riconoscono”. 

Lo afferma il Centro studi Rosario Livatino in una nota precisan-
do che “chiamato dal Tribunale di Ancona a verificare la sussistenza 
nel caso specifico delle condizioni previste dalla Corte costituzionale 
con la c.d. sentenza Cappato, a proposito del requisito della sofferen-
za intollerabile il Comitato parla di ‘elemento soggettivo di difficile 
interpretazione’, di difficoltà nel ‘rilevare lo stato di non ulteriore 
sopportabilità di una sofferenza psichica’, e di ‘indisponibilità del 
soggetto ad accedere a una terapia antidolorifica integrativa’”. 

Secondo il Centro studi Livatino, “mentre quest’ultimo aspetto si 
pone in contrasto col requisito della Corte costituzionale, relativo al 
carattere pregiudiziale della pratica della terapia del dolore rispetto 
a qualsiasi trattamento di fine vita, la sofferenza intollerabile è qua-
lificata e ancorata a un dato psicologico e soggettivo”. “Confermato 
pertanto che il Comitato etico non ha autorizzato alcun suicidio as-
sistito, resta lo sconcerto – sulla base della lettura del parere – della 
percezione di uno sforzo comune teso a togliere la vita a un grave 
disabile: la cui sofferenza di ordine psicologico – conclude la nota 
– merita aiuto e affiancamento, non l’individuazione della sostanza 
più idonea a ucciderlo”.

E la Pontificia Accademia per la vita (Pav) afferma in una nota: “È 
certamente comprensibile la sofferenza determinata da una pato-
logia così inabilitante come la tetraplegia che per di più si protrae 
da lungo tempo: non possiamo in nessun modo minimizzare la 
gravità di quanto vissuto da ‘Mario’. Rimane tuttavia la domanda 
se la risposta più adeguata davanti a una simile provocazione sia 
di incoraggiare a togliersi la vita”. La legittimazione “di principio” 
del suicidio assistito, o “addirittura dell’omicidio consenziente, 
non pone proprio alcun interrogativo e contraddizione – si chiede 
la Pav – a una comunità civile che considera reato grave l’omis-
sione di soccorso, anche nei casi presumibilmente più disperati, 
ed è pronta a battersi contro la pena di morte, anche di fronte a 
reati ripugnanti? Confessare dolorosamente la propria eccezionale 
impotenza a guarire e riconoscersi il nomale potere di sopprimere, 
non meritano linguaggi più degni per indicare la serietà del nostro 
giuramento di aver cura della nostra umanità vulnerabile, sofferen-
te, disperata?”.

Secondo l’organismo vaticano, sono “altre le strade da percor-
rere per una comunità che si rende responsabile della vita di tutti i 
suoi membri, favorendo così la percezione in ciascuno che la pro-
pria vita è significativa e ha un valore anche per gli altri. In tale 
linea, la strada più convincente ci sembra quella di un accompa-
gnamento che assuma l’insieme delle molteplici esigenze personali 
in queste circostanze così difficili. È la logica delle cure palliative, 
che anche contemplano la possibilità di sospendere tutti i tratta-
menti che vengano considerati sproporzionati dal paziente, nella 
relazione che si stabilisce con l’équipe curante”.

LA REAZIONE DEI VESCOVI
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La quarta ondata della pande-
mia Covid-19 è ormai realtà 

in tutto il mondo, in particolare 
in Europa, e anche in Italia si re-
gistra un incremento dei contagi, 
seppur contenuto rispetto ad altri 
Paesi. A Crema – al momento – 
siamo messi un po’ meglio, ma 
questo non deve far abbassare 
la guardia: accanto alle regole 
di comportamento individuale, 
l’arma fondamentale rimane la 
vaccinazione alla quale moltissi-
mi cremaschi si sono sottoposti. 
Con risultati estremamente 
positivi: meno ricoveri (i casi 
più gravi sono riferiti a persone 
non vaccinate) e più protezione 
collettiva. 

Ne parliamo con il dottor Ales-
sandro Scartabellati, direttore 
dell’Unità operativa di Pneumo-
logia-Utir dell’ASST Ospedale 
Maggiore di Crema.

COVID: LA SITUAZIONE
“Molti Paesi a noi vicini, 

fra cui anche la Germania – fa 
notare il dottor Scartabellati – 
stanno vivendo una situazione di 
precaria sostenibilità sanitaria, 
con ospedali e terapie intensive 
al limite del collasso. Anche 
in Italia nell’ultima settimana 
evidenziamo un continuo, lento 
incremento del numero dei nuovi 
contagiati, che attualmente supe-
ra i 12.000 nuovi casi al giorno: 
la situazione dell’impegno ospe-
daliero, però, da noi è decisa-
mente più sostenibile. Sappiamo 
che la diffusione della malattia 
e la sua gravità in termini di 
ricoveri e decessi va di pari passo 
con il tasso di vaccinazione nei 
diversi Paesi”.

E a Crema e nel nostro ospe-
dale la situazione com’è? “La 
Regione Lombardia ha delibera-
to una nuova organizzazione dei 
posti letto di degenza ordinaria, 
sub intensiva e intensiva per far 
fronte all’aumento dei pazienti: 
un aumento che era prevedibile 
con la stagione autunnale e in-
vernale, che incrementa il rischio 
di trasmissibilità della malattie 
respiratorie”. Secondo questa 
delibera, prosegue il dottor 
Scartabellati, “il nostro ospedale, 
e in particolare la Pneumologia, 
deve mettere a disposizione 20 
posti letto comprensivi di 5 letti 
di terapia sub intensiva respirato-

ria. Attualmente, però, i pazienti 
ricoverati sono circa una decina. 
Ricordiamo che, rispetto alle pri-
me fasi, la variante del virus ora 
circolante è la Delta (pochi casi 
a ora di Delta Plus) che è molto 
più trasmissibile”.

L’IDENTIKIT DEI PAZIENTI
Ma chi sono i pazienti che oggi 

si ammalano e hanno bisogno 
di ricovero? Spiega il direttore 
della Pneumologia cremasca: 
“L’analisi riguarda i pazienti che 
abbiamo continuato ad avere 
nell’ultimo mese e le casistiche 
degli ospedali vicini. Si tratta nei 
casi più gravi – quindi persone 
che necessitano di ventilazione 
meccanica – di pazienti non 
vaccinati che fanno una malattia 
assolutamente sovrapponibile a 
quelle viste nelle prime ondate e 
che sono state causa dei nume-

rosi decessi che tutti ricordiamo. 
Nei casi meno gravi, si tratta nel 
70% di pazienti non vaccinati e 
nel 30% di pazienti vaccinati, ma 
che hanno particolari caratteristi-
che: altre malattie associate che 
spesso sono la causa del ricovero 
oltre al Covid, cicli vaccinali che 
risalgono a oltre 6 mesi fa e che 
quindi stanno riducendo la loro 
efficacia, pazienti immunode-
pressi in cui la efficacia del ciclo 
vaccinale si va perdendo più 
velocemente”.

Inoltre, “si sta assistendo pre-
valentemente a livello territoriale, 
quindi raramente con necessità 
di ricovero, a un aumento della 
positività in bambini e adolescen-
ti. Spesso a queste positività fa 
seguito poi la creazione di veri 
cluster familiari, con positivizza-
zione successiva dei componenti 
della famiglia stessa”.

Alcuni ospedali lombardi sono 
già più impegnati di quello di 
Crema, “soprattutto – osserva 
il dottor Scartabellati – quelli al 
confine con il Veneto, a signifi-
care una sorta di evoluzione geo-
grafica della pandemia dal Friuli 
Venezia Giulia, al Veneto e poi al 
nord-est lombardo. Ciò fa temere 
che anche da noi si possa avere 
un aumento del numero di pa-
zienti, anche se la percentuale di 
vaccinati del Cremasco dovrebbe 
maggiormente proteggerci”.

NEI PROSSIMI GIORNI?
La situazione attuale, va 

assolutamente sottolineato, 
“non è comunque minimamen-
te paragonabile a quella degli 
stessi mesi del 2020, quando – 
ricorda il primario pneumologo 
– l’Ospedale Maggiore era stato 
quasi tutto convertito in degenza 
Covid. L’atteggiamento è quindi 
quello di un’attenta sorveglianza 
e della predisposizione di un 
piano organizzativo dell’ospe-
dale che permetta allo stesso di 
affrontare un eventuale aumento 
dei pazienti”. 

Rispetto allo scorso anno, 
puntualizza poi il dottor Scar-
tabellati, “abbiamo altre armi a 
disposizione, come la terapia con 
anticorpi monoclonali in fasi pre-
coci della malattia e in pazienti 
a rischio di evoluzione. Anche 
la pneumologia territoriale ci 
permette di curare molti pazienti 
a domicilio”.

VACCINI FONDAMENTALI
Resta comunque “indispensa-

bile vaccinare il maggior numero 
possibile di persone: sia coloro 
i quali per motivi vari – ma che 
non si basano su nessuna realtà 
scientifica documentata – non si 
sono vaccinati, sia chi ha fatto 
il primo ciclo vaccinale perché 
lo completi con la terza dose. È  
infatti lampante dall’esperienza 
di Paesi che prima di noi hanno 
portato avanti il piano vaccinale 
anche con la terza dose, come 
Israele, l’efficacia della stessa. 
Ma anche nella nostra pratica 
quotidiana vediamo la diffe-
renza di evoluzione di pazienti 
vaccinati che, pur infettati, fanno 
malattia minima a domicilio, o se 
necessitano di ospedalizzazione 
lo sono a causa di altre malat-
tie concomitanti e, comunque, 
molto più facilmente curabili. 
Un invito pressante, quindi, a 
continuare a vaccinarsi”.

Accanto a questa che rappre-
senta la nostra principale arma 
per bloccare la pandemia, il 
dottor Scartabellati ricorda infine 
“che sono sempre indispensabili 
anche gli altri provvedimenti, 
soprattutto l’uso delle masche-
rine, il lavaggio delle mani e il 
distanziamento sociale, tanto più 
importante in questa stagione in 
cui molto tempo viene passato al 
chiuso”.

Contagi in salita,
vaccino decisivo

Il dottor
Scartabellati:
“Casi più gravi
in pazienti
non vaccinati”

ATS: CASI IN AUMENTO
NELLE SCUOLE, “MA 

NULLA A CHE VEDERE 
CON UN ANNO FA”

Crescono i contagi da Covid-19 nelle scuole della Provincia 
di Cremona, ma i numeri rimangono comunque conte-

nuti rispetto a un anno fa. Questo non significa che possiamo 
“stare tranquilli”, al contrario si devono mantenere elevati 
comportamenti di prevenzione e continuare “a correre” con 
la vaccinazione, arma che – basta saper “leggere” i dati – è 
fondamentale nella lotta alla pandemia.

I numeri provinciali sono stati diffusi ieri l’altro dagli opera-
tori del Gruppo Scuola dell’ATS della Val Padana, coordinati 
dalla dottoressa Laura Rubagotti e impegnati in attività di sor-
veglianza sanitaria in ambito scolastico.

I dati, dunque. Nella settimana dal 15 al 21 novembre ci 
sono stati sul territorio provinciale 89 alunni positivi su una 
popolazione scolastica (da 3 a 18 anni) di 49.331 bambini e 
ragazzi. Nella settimana precedente (8-14 novembre) gli alun-
ni positivi erano 62, mentre nella prima settimana del mese 
il totale si era fermato a 28: la crescita dei contagi è, quindi, 
evidente. 

La suddivisione degli 89 positivi registrati dal 15 al 21 no-
vembre è la seguente: 17 nelle scuole dell’infanzia, 47 nelle 
primarie, 14 nella secondaria di primo grado e 11 nella secon-
daria di secondo grado (in totale le scuole sono 359). Le classi 
isolate sono 27, gli alunni isolati 442. Il tasso di positività tra 
gli studenti è allo 0,18%. 

Per quanto riguarda il personale scolastico, invece, i positivi 
sono 14 (su un totale di 6.138) e gli isolati 8, con un tasso di 
positività dello 0,23%. 

Continua da parte dell’ATS anche il monitoraggio della 
circolazione del Covid nelle scuole primarie e secondarie di 
primo grado mediante il test salivare. Nel periodo tra l’8 e 21 
novembre – in cui il test ha interessato soprattutto le scuole 
cremasche – ci sono stati 3 positivi alla primaria e 1 alla se-
condaria di primo grado. C’è da dire, però, che non tutti gli 
studenti invitati hanno aderito al test con tampone salivare.

“L’incremento dei nuovi casi – commenta la dottoressa 
Rubagotti – è evidente ed è dovuto a vari fattori, ma dicia-
mo subito che la situazione è nettamente migliore rispetto a 
un anno fa, quando eravamo molto maggiormente inguaiati 
nonostante le misure restrittive più marcate e diverse classi 
in didattica a distanza. Oggi invece gli adolescenti possono 
andare a scuola, frequentare palestre e luoghi di ritrovo: la 
vaccinazione sta facendo la differenza”.

In questo momento, infatti, la fascia d’età più interessata 
dai contagi è quella dei bimbi delle scuole dell’infanzia e 
della primaria, perché non sono vaccinati. Presto, probabil-
mente, toccherà anche a loro e i pediatri di famiglia sapran-
no consigliare al meglio le famiglie.

“Bambini e ragazzi tra 0 e 19 anni – rileva la dottoressa 
Rubagotti – per la maggior parte sono asintomatici, ma in-
fetti. Con il nostro lavoro, attraverso i tamponi e il monito-
raggio, intercettiamo il virus in questa fascia d’età: lavoro 
difficile, ma fondamentale per arginare la sua circolazione”.

G.L.

COVID. LA SITUAZIONE A CREMA
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Il dottor Alessandro Scartabellati 
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vaccinale presso l’ex tribunale

I tamponi salivari in una scuola primaria cremasca
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Con gli occhi  
di bambini e bambine

Una passeggiata appena fuori 
Crema per viale Santa Maria e si 
incontra subito la chiesa braman-
tesca di S. Maria della Croce, il 
santuario di leonardesca memoria, 
che merita un pellegrinaggio in 
questo novembre 2021. 

Come tutti i cremaschi sanno, 
venne costruita per ricordare l’ap-
parizione di Maria in seguito a un 
femminicidio, avvenuto il 3 mag-
gio 1490, quello di Caterina degli 
Uberti morta per emorragia per le 
tante ferite procurate, in quel sito, 
per mano del marito.

Testimonianza visiva monu-
mentale di icona storica che con-
ferma il radicamento nella storia, 
se mai ce ne fosse bisogno, della 
violenza sulle donne nella nostra 
società, sottolineando ancora una 
volta che essa è un problema degli 
uomini.

Al di là della macabra contabili-
tà, quasi retorica del 25 novembre, 
anche in questo 2021, a fronte di 
un calo progressivo degli omicidi 
con vittime uomini, risultano inve-
ce in aumento quelli che registrano 
vittime le donne per mano amica o 
familiare, da partner o da ex part-
ner .

L’omicidio è solo la punta dell’i-
ceberg della violenza contro le 
donne. Occorre avere una visione 
di insieme ampia per poter coglie-
re le numerose declinazioni in cui 
si esprime la violenza di genere: 
violenza e molestie sul lavoro, ma 
anche matematico “effetto collate-
rale” delle crisi economiche, delle 
guerre e dei conflitti così come del-
le migrazioni,.

Ma è quella domestica, cui si 
riferiscono le cifre prima citate, la 
più subdola, che in Italia impatta 
nella vita della famiglia, insieme 
all’altra direttamente correlata e 
purtroppo in aumento, della vio-
lenza assistita con gli occhi delle 
bambine dei bambini.

Di fronte a quest’ultima, defini-
ta come l’emergenza ombra della 
pandemia, “shadow violence”, che 
riguarda un’infanzia negata, priva-
ta anche di sogni e che rischia di 
rimanere per sempre segnata dalle 
cicatrici indelebili della violenza, 
l’Aidm sezione di Crema sollecita 
urgentemente un argine, con tutti 
i mezzi che la legislazione, adesso 
nel 2021, ci offre.

Per cui i minori che hanno assi-
stito a fatti violenti, dovrebbero es-
sere considerati vittime di violenza 
di genere essi stessi ed esserne alla 
pari tutelati.

Avere questa consapevolez-
za emergenziale potrebbe essere 
un segnale forte per affrontare le 
asimmetrie e gli stereotipi culturali 
ancora impressi nel distorto codice 
comportamentale sociale maschile 
del possesso, alla base della violen-
za contro le donne.

Mai dimenticando che la vio-
lenza di genere è un crimine odio-
so di violazione dei diritti umani, 
una violazione della dignità e del 
valore della persona oltre che una 
minaccia sociale alla salute fisica e 
mentale delle donne.

Solo una diffusa cultura del ri-

spetto e la sua ostinata promozione 
può sovvertire il malsano paradig-
ma del possesso di un genere su un 
altro.

Antonia Carlino

Custodire la vita
Caro don Giorgio,
la canea mediatica che ha inve-

stito il conduttore Signorini, reo 
di avere manifestato la sua contra-
rietà all’aborto durante una pun-
tata del Grande Fratello Vip ha 
posto sotto i riflettori i temi dell’a-
borto e della libertà di pensiero; 
ormai si rivendica l’aborto come 
un diritto indiscutibile. Premesso 
che questo diritto non è mai stato 
definito tale dalla Legge 194, for-
se è il caso di aprire una piccola 
parentesi in merito per guardare 
in faccia la vera realtà dell’aborto. 
La realtà si palesa cruda nella sala 
operatoria. Qualcuno il lavoro lo 
deve fare, deve mettersi davanti 
alle immagini ecografiche di un 
feto (quante settimane?) condan-
nato all’aborto indotto per il qua-
le viene azionato l’aspiratore e 
finire lentamente risucchiato. Chi 
ha visto poi magari ti racconta 
che all’accensione dell’aspiratore 
quel feto così somigliante a un 
bambino aveva invano cercato di 
sottrarsi alla mortale minaccia ri-
traendosi verso la parte superiore 
del grembo materno. 

Con grande rispetto nei con-
fronti delle donne che fanno 
questa scelta drammatica, andrei 
cauto a rivendicare una scelta che 
porta a sopprimere vite innocenti 
come un diritto. Papa Francesco, 
che certamente non è un Papa 
“contro”, sulla questione ha una 
posizione netta, ha ribadito a più 
riprese che “l’aborto è un omici-
dio e non è lecito diventarne com-

plici”. Per questo invita da un lato 
all’obiezione di coscienza, dall’al-
tro a stare vicino alle donne “per-
ché non si arrivi a pensare alla 
soluzione abortiva”. Vicino alle 
donne troviamo una rete di per-
sone meravigliose che fa capo al 
Movimento per la Vita e i Centri 
di Aiuto. Un patrimonio di uma-
nità che ama la vita e alimenta la 
speranza e supplisce al lavoro di 
prevenzione dei consultori, previ-
sti dalla Legge 194, ma assoluta-
mente assenti. Per la cronaca sono 
5.433 i bambini aiutati a nascere 
nel 2020 dai Centri di Aiuto alla 
Vita diffusi su tutto il territorio 
nazionale. 7.914 le donne assistite 
passo passo dal Movimento per 
la Vita. E c’è ancora chi li guarda 
con diffidenza! Per quanto riguar-
da la complicità, la storia insegna 
che voltarsi dall’altra parte non ci 
assolve dalla nostra responsabili-
tà. Ci sarebbe un grande bisogno 
di carità intellettuale per incrinare 
uno scherma fisso che vuole l’a-
borto un tabù conclamato. Certo 
ci vuole coraggio, sappiamo bene 
come avere una posizione diver-
sa dal “mainstream” abbia un 
prezzo (Signorini docet) allora a 
prevalere è il silenzio. La libertà 
individuale viene anteposta a ogni 
valore e a farne le spese è la vita.

Giorgio Brambillaschi

Finalpia: Bonaldi  
responsabile

In questi giorni è arrivata 
una buona notizia, il Presiden-
te della Fondazione Opera Pia 
Marina e Climatica Finalpia, il 
cavalier Pierpaolo Soffientini, 
ha presentato le sue dimissioni 
e con lui se ne è andato l’intero 

Consiglio di Amministrazione. 
Le dimissioni sono state pre-

sentate venerdì 19 novembre 
(protocollo n. 55751), per noi di 
Rifondazione Comunista sono solo 
estremamente tardive, già nel lu-
glio 2020 avevamo chiesto pub-
blicamente alla Sindaca Bonaldi 
di revocare l’intero Consiglio 
di Amministrazione, in quanto 
aveva fallito la sua mission, in-
fatti non aveva realizzato i sog-
giorni per i cittadini cremaschi 
appartenenti alle fasce più debo-
li, non era riuscito a far ripartire 
l’attività, dopo le vicende della 
gestione dell’Hotel del Golfo, con 
infiltrazioni della ‘ndrangheta, 
optando per la messa in vendita 
della storica struttura di vacanze 
dei cremaschi. 

Noi non abbiamo dimentica-
to che il 29.03.2021 era apparso 
improvvisamente su Il Sole 24 Ore 
il bando per la vendita della Co-
lonia mediante procedura a evi-
denza pubblica, al prezzo base di 
euro 10 milioni, oltre le imposte. 
L’espletamento della gara era 
stato affidato a Consorzio.it, che 
da struttura nata per collabora-
re con gli enti locali cremaschi 
per gli aspetti informatici, si è 
riciclata in agenzia esperta nella 
vendita di immobili. 

La società modenese Hyma Srl 
si è aggiudicata, tramite “rent to 
buy” (affitto con riscatto) l’affit-
to dell’immobile per tre anni a 
300 mila euro annui, superiori a 
quanto concordato con il prece-
dente locatario fallito (gestione 
Hotel del Golfo) oltre a un antici-
po di 500 mila euro sull’acquisto 
finale previsto a 10 milioni di 
euro. 

Di fatto Hyma, una Srl mode-
nese con un capitale di soli 10 
mila euro, ha chiesto la rinego-

ziazione delle condizioni sotto-
scritte soltanto ad agosto 2021, 
chiedendo che l’affitto annuo 
passi dai 300 ai 200 mila euro 
e uno sconto di 1.500.000 euro 
sull’acquisto finale. Insomma, 
un risparmio di ben 1.800.000 
euro rispetto al con tratto sotto-
scritto. 

Il tentativo odierno della sin-
daca Bonaldi di coinvolgere 
tutte le forze politiche e, indiret-
tamente, tutti i cittadini crema-
schi, nella risoluzione del suo 
fallimento, arriva ormai a tempo 
scaduto. 

Sarà difficile, per non dire im-
possibile, trovare una soluzione 
a una situazione creata da un 
Consiglio di Amministrazione 
nominato e confermato nell’ot-
tobre 2016 dalla stessa sindaca. 

Un C.d.A. che, a seguito delle 
numerose dimissioni sussegui-
tesi nel corso degli anni, è stato 
dalla Bonaldi stessa più volte 
integrato con nuovi membri di 
sua fiducia, come nel caso della 
sostituzione del dimissionario 
Camillo Cugini con Gianfranco 
Ervin. 

I pericoli da noi più volte de-
nunciati si stanno purtroppo 
concretizzando e ormai sarà 
difficile costituire un C.d.A. in 
grado di compiere un autentico 
miracolo. 

La situazione andava affron-
tata a tempo debito, avendo 
come unico obiettivo quello di 
far tornare l’ex Colonia di Final-
pia nella piena disponibilità dei 
cremaschi. 

Invitiamo la sindaca Bonaldi 
a non nominare un nuovo Con-
siglio di Amministrazione, affi-
dando tale compito alla futura 
nuova amministrazione comu-
nale. 

 La sindaca assuma la funzio-
ne commissariale per affrontare 
le problematiche che rischiano  
di portare al fallimento la Colo-
nia di Finalpia, salvaguardando 
un patrimonio della nostra co-
munità. 

La perdita di questo bene 
avrebbe un responsabile con un 
nome e cognome chiaro: Stefa-
nia Bonaldi.  

Piergiuseppe Bettenzoli 

Tassa ri�uti
Egregio direttore,
ho letto con la dovuta atten-

zione la lettera che è stata pub-
blicata da questo settimanale 
sabato scorso sul tema “ACCER-
TAMENTO TASSA RIFIUTI”. 
Devo dire che la condivido pie-
namente poiché è stata stesa con 
garbo e buon senso.

Mi permetto solo di far pre-
sente che l’Amministrazione 
comunale non solo non ha di-
mostrato lo stesso buon senso, 
ma addirittura non ha nemmeno 
rispettato le norme che regolano 
la materia. 

Infatti la legge 24/12/2013 n. 
147 e successive modificazioni e 
integrazioni, all’art. 1 dal comma 
641 al 668, così recita: “… omis-
sis… ciascun Comune, al fine di 
addivenire alla determinazione 
della superficie assoggettabile 
alla TARI pari all’80% di quella 
catastale determinata secondo i 
criteri stabiliti dal regolamento 
di cui al D.P.R. n. 138 del 1998, 
comunica ai contribuenti le nuo-
ve superfici imponibili adottando 
le più idonee forme di comunica-
zione nel rispetto dell’art. 6 della 
legge 27/07/2000 n. 212”, cosa 
che il Comune di Crema ha com-
pletamente dimenticato di fare. 

Tanto per stare nelle partico-
larità, il Comune di Crema ha 
applicato l’istituto della prescri-
zione e della decadenza con una 
visione a dir poco singolare. 

È per questo che trascrivo 
per gli addetti al servizio tribu-
ti cosa prescrive la legge n. 296 
del 27/12/2006: “Gli enti locali, 
relativamente ai tributi di pro-
pria competenza, procedono alla 
rettifica delle dichiarazioni in-
complete o infedeli o dei parziali 
o ritardati versamenti, nonché 
all’accertamento d’ufficio del-
le omesse dichiarazioni o degli 
omessi versamenti, notificando 
al contribuente, anche a mezzo 
posta con raccomandata con av-
viso di ricevimento, un apposito 
avviso motivato. Gli avvisi di ac-
certamento in rettifica o d’ufficio 
devono essere notificati a pena 
di decadenza, entro il 31 dicem-
bre del quinto anno successivo a 
quello in cui la dichiarazione o il 
versamento sono stati o avrebbe-
ro dovuto essere effettuati. Entro 
gli stessi termini devono essere 
contestate o irrogate le sanzioni 
amministrative”.

Mi fermo qui per non tediare 
oltre misura. Nel rispetto della 
trasparenza cui il Comune è te-
nuto, rimango in attesa di essere 
smentito. Spero che qualcuno del 
Comune di Crema si faccia vivo!

Lucio Piantelli

Corso ITS Digital Automation a Crema
LA PENNA AI LETTORI

Egr. sig. direttore,
mi sento gratificato dal fatto che la mia Lettera da Voi pub-

blicata lo scorso 13 Novembre Vi abbia motivato a realizzare 
un’intervista con la nostra sindaca apparsa sul Vostro Giornale 
il 20 Novembre. L’argomento era il perché il Corso ITS DIGI-
TAL AUTOMATION IN MANUFACTURING PROCESS 
INDUSTRY 4.0 viene proposto presso l’Istituto Tecnico Tor-
riani di Cremona invece che presso la Cittadella per l’Alta For-
mazione Tecnica in Via Bramante a Crema. 

Nell’intervista la dr.ssa Bonaldi dimostra di essere ben infor-
mata sull’importanza dei Corsi ITS e molto impegnata per rea-
lizzare le condizioni che essi si svolgano in Via Bramante a Cre-
ma. Ciò nel quadro di una visione (che condivido) che apprezza 
i notevoli progressi di Cremona per diventare sempre più città 
universitaria con il fondamentale contributo della benemerita 
Fondazione Arvedi – Bruschini.

Questa realtà nel capoluogo giustifica il percorso affinché la 
Cittadella per l’Alta Formazione Tecnica si consolidi a Crema 
dove, in via Bramante, il Comune di Crema opera già in siner-
gia con l’Amministrazione Provinciale. Proprio questa prospet-
tiva implicava che il Corso ITS DIGITAL AUTOMATION IN 
MANUFACTURING PROCESS INDUSTRY 4.0 venisse svol-
to a Crema e non a Cremona. 

La sindaca accenna l’esile giustificazione in base alla quale i 
Laboratori del Torriani sono più attrezzati di quelli del Galilei, 

tesi tutta da dimostrare ma ininfluente in quanto il Piano di Stu-
dio del Corso non sottolinea attività consistenti in Laboratorio. 
La cifra significativa dei Corsi ITS sono gli Stages in azienda 
di ben 880 ore (44%) su 2000. La collaborazione con le azien-
de, ovviamente impegnate nella Manifattura, è fondamentale. 
È anche notorio che le aziende meccaniche sono prevalenti nel 
Cremasco, infatti tra quelle del territorio partecipanti al Mecspe 
di Bologna otto sono della zona Nord Ovest (Cremasco) e solo 
due della zona Sud Est (Cremonese). 

Il mio quesito (Corso perché a Cremona e non a Crema?) 
rimane irrisolto perché solo la Fondazione Organizzatrice po-
trebbe rispondere compiutamente. Essa è un Ente Privato e non 
ha nessun obbligo giuridico. Però, ricordo, che i Corsi ITS sono 
realizzati con finanziamenti pubblici e, se la trasparenza am-
ministrativa contabile (di cui non dubito in modo più assoluto) 
verrà controllata dai Finanziatori, esiste anche una TRASPA-
RENZA CIVICA per la quale i cittadini e l’opinione pubblica 
dovrebbero essere informati. Gli organi di informazione sono 
molti e il loro contributo, come il Vostro, sono encomiabili. I 
Corsi ITS, riservati ai Diplomati, completamente gratuiti devo-
no entrare nella mentalità dei giovani per dare uno slancio alla 
ripresa dell’Italia come auspicato dal Presidente Draghi e come 
previsto dal PNRR. 

Enrico Villa
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CREMA-NANNING

di LUCA GUERINI

La quarta stazione della metro-
politana della metropoli Nan-

ning (Cina) – gemellata da sette 
anni con la nostra città – è Made 
in Italy, anzi, Made in Crema!

Il design artistico, infatti, è 
progettato da professionisti cre-
maschi, nello specifico l’architetto 
Claudio Bettinelli, il docente 
dell’Accademia di Brera Gian-
ni Macalli e l’artista Marialisa 
Leone.

L’illustrazione dell’operazio-
ne s’è svolta martedì scorso in 
Sala degli Ostaggi; presenti il 
sindaco Stefania Bonaldi, l’on. 
Marina Sereni, viceministro degli 
Affari esteri e della cooperazione 
internazionale, Lucia Pasqualini, 
console generale d’Italia a Canton 
(Guangzhou), Morena Saltini e 
Haiying Lu – rispettivamente pre-
sidente e vice di Italian Promotion 
Center – e Beppe Severgnini, gior-
nalista e scrittore di casa nostra, 
che ama definirsi “ministro degli 
esteri di Crema”. 

“La pandemia è stata una notte, 
ma si intravedono le prime luci 
dell’aurora”. Così lo stesso Sever-
gnini, riferendosi al progetto. 

Un risultato eccezionale, un’op-
portunità unica come sottolineato 
dagli illustri relatori. In Cina c’è 
sempre più voglia di Made in 
Italy, di gusto e di stile, e il gemel-
laggio tra due città così differenti, 
ha creato la magia... “Abbiamo 
inteso l’intervento con una visione 
olistica. Un’opera ambientale, 
comunicativa, inclusiva, che abbia 
la forza anche di comunicare de-
siderio di relazione”, ha spiegato 
l’architetto Bettinelli. “Pensando 
ciò che fondamentalmente è un 
servizio (la metropolitana), spesso 
ritenuto di mero uso utilitaristico, 
come un ambiente coinvolgente 
dove il dentro e fuori, l’affrettarsi e 
il sostare, l’ignorarsi e il conver-
sare, siano comportamenti in 
continuo divenire”.

“La proposta cremasca per la 
stazione metropolitana consente 
alle città di Nanning e Crema di 
diventare protagoniste di quella 
che si definisce cooperazione bi-
laterale – ha sottolineato Saltini –. 
Registriamo già una ripartenza ne-
gli scambi commerciali e ci augu-

riamo che quel turismo, purtroppo 
interrotto e poi rallentato dalla 
pandemia, torni presto ai numeri 
precedenti e possa crescere”.

“Siamo diversi, ma bisogna 
andare d’accordo, altrimenti non 
teniamo assieme più niente”, ha 
commentato Severgnini, che in 
Cina è stato più volte, la prima, 
oltre trent’anni fa, in viaggio di 
nozze, e l’ultima pochi mesi prima 
della pandemia.

Il sindaco Bonaldi guarda con 
soddisfazione i bellissimi disegni 
della stazione che sarà inaugurata 
nei primi mesi del 2022: “Per ot-
tenere risultati come questi ci vo-
gliono determinazione, passione, 
persino ostinazione, tutte qualità 
che hanno in dote i cremaschi; 
le dimensioni non contano nelle 
amicizie e nelle collaborazioni, 
contano le idee. Voglio ringraziare 
tutti i presenti, in particolare chi 
ha condotto e alimentato questo 
gemellaggio, facendolo diventare 
il più produttivo tra tutti i 25 rap-
porti internazionali di Nanning, 

Saltini, oltre naturalmente agli 
autori del progetto. Sono orgo-
gliosa di quanto è stato realizzato: 
a molte migliaia di chilometri da 
qui abbiamo aperto una finestra di 
bellezza tra i due Paesi”. Il primo 
cittadino ha anche ricordato l’arri-
vo di mascherine da Nanning agli 
esordi della pandemia, quando era 
impossibile procurarne.

Il gemellaggio, dunque, un’oc-
casione di arricchimento e oppor-
tunità. Lo ha evidenziato anche il 
viceministro Sereni: “Grazie per 
averci portato a conoscenza di 
quest’esperienza molto singolare e 
promettente tra Crema e Nanning, 
città green della Cina. Abbiamo 
differenze di sistema, ma al tempo 
stesso voglia di coltivare relazio-
ni positive. La Cina per la nostra 
economia rappresenta un grande 
mercato, non solo per l’export (in 
grande crescita, +38% nei primi 
mesi del 2021). La proposta artisti-
ca realizzata è un esempio concre-
to di una crescente attenzione che 
il nostro Paese dedica al design, 

all’arte e alla cultura collegate 
all’innovazione. Il vostro gemel-
laggio rappresenta una fusione mi-
rabile in tal senso e costituisce una 
grande opportunità per promuovere 
il nostro Paese, inviando un messag-
gio di amicizia e di sviluppo soste-
nibile”. 

Anche per la console Pasquali-
ni, “una bellissima testimonianza: 
sono rimasta colpita dalla diversità 
tra le due realtà di Crema e Nan-
ning, eppure lo scambio è avvenu-
to con grande spirito d’amicizia 
grazie a una cittadina originaria di 
Nanning. L’inaugurazione di que-
sta stazione della metropolitana è 
un bellissimo biglietto da visita per 
l’Italia e contribuirà a rinsaldare i 
rapporti tra le due città”. 

“Tutto questo non sarebbe sta-
to possibile senza Haiying Lu, che 
presentò allora al Comune questa 
proposta, creando un ponte tra Cre-
ma e Nanning”, ha ribadito Saltini. 
“Ormai sono una cremasca con 
occhi a mandorla – ha replicato lei 
–. Grazie per il supporto ricevuto”.

Il gemellaggio corre veloce 
lungo la Via della Seta 

La quarta stazione della metropolitana di Nanning s’estende 
su una superficie equivalente a un paio di campi da calcio. 

Diventerà, nel gennaio 2022, un concentrato di metafore architet-
toniche e artistiche ispirate alla Via della Seta, ma pure all’acqua, 
agli alberi, all’ambiente, con anche balene giganti realizzate 
in acciaio (perché Nanning non è una città come le altre, ma la 
metropoli verde per eccellenza di tutta la Cina) e immagini tratte 
dalle bellezze artistiche di Crema. Tra mosaici, opere d’arte, 
riferimenti al mare, luoghi d’incontro, un giardino piantumato 
con bambù, due frecce con i nomi delle città “gemelle”: diverse, 
lontane, ma unite verso un’unica direzione.  

Tra le riproduzioni artistiche, citazioni del Colosseo, di 
Venezia, ma anche il rosone della nostra 
cattedrale: campeggerà nella grande parete 
da 52 metri e accompagnerà i viaggiatori 
lungo la stazione della metro, realizzata 
interrata per due piani in una zona urbana 
costituita da grandi palazzi, all’incrocio tra 
le linee 4 e 5 della metropolitana, nei pressi 
di un grosso snodo viabilistico. Il progetto 
è un’importante occasione per rinsaldare 
l’amicizia che lega Crema e Nanning e av-
vicinare la cultura italiana a quella cinese. 

Il tema della Via della Seta – attualizza-
to – ha ispirato i professionisti cremaschi: 
dall’idea emerge un presente che trova la 
sua forza nel passato. L’antica Via diventa, 
così, una strada a doppia direzione, su cui 
non devono transitare solo commercio, ma 
talenti, idee, conoscenze e progetti di futu-

ro, traguardi più che mai attuali.
È una sinergia che consente alle città di Nanning e Crema di 

mettere in pratica concretamente tali obiettivi, diventando realtà 
protagoniste di cooperazione bilaterale. 

La Via della Seta nasce secoli or sono lungo un percorso che, pri-
ma di essere un susseguirsi di passi realmente compiuti in cammi-
no attraverso territori, è stato, e continua a essere, una visione, un 
sogno, un viaggio nell’immaginario. Incontri, nuovi cieli, terre, 
acque, paesaggi e sensazioni, suoni, profumi, sapori: da subito si 
sentono gli elementi della natura, il sole, il vento, la pioggia... e la 
distanza si riduce sempre più. 

La proposta che caratterizza la stazione della linea 4 della me-
tropolitana di Nanning offre, dunque, un immediato richiamo 
all’origine di questo viaggio: l’Italia. L’idea ripropone in chiave 
artistica quella sequela di emozioni indotte dagli elementi della 
natura, che muta allo svolgersi del cammino.

“Abbiamo concepito un ambiente coinvolgente, dove il dentro 
e fuori, l’affrettarsi e il sostare, l’ignorarsi e il conversare, siano 
comportamenti in continuo divenire. Un luogo dinamico, per il 
lavoro, per produrre, un luogo reale e materico, ma anche un luo-
go d’incontro, un luogo... per l’anima”, ha spiegato l’architetto 
Claudio Bettinelli illustrando i dettagli del progetto. “Un lavoro 
che ci ha impegnato per parecchio tempo, in rete. Vuole rappre-
sentare un viaggio ideale da qui alla Cina. Abbiamo immaginato 
suoni, immagini e rapporti che avremmo potuto avere lungo il tra-
gitto. Lo spazio sarà umanistico e tecnologico al tempo stesso”. 

LG

UN VIAGGIO “UNICO”  
TRA ARTE E TECNOLOGIA

Sopra i relatori intorno al sindaco Bonaldi, la vicepresidente Ipc 
Haiying Lu e l’arch. Caludio Bettinelli mentre illustra il progetto. 
Nelle altre immagini due rendering dell’intervento artistico

Tel. 0373 66414 - www.pellicceriaspoldi.it
MOSCAZZANO piazza Gambazzocchi, 6

LABORATORIO ARTIGIANALE - confezioni su misura -

Pellicce pronte e su misura
Rimesse a modello

Riparazione pellicce  e montoni e pulitura
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• Cascata
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una merenda e tanto divertimento
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una merenda e tanto divertimento
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E SCOPRI LA PROMO SPECIALE

BLACK FRIDAY

 

di ANGELO MARAZZI

Come annunciato i Cinque Stelle 
hanno presentato a procu-

ra, Corte dei conti, Guardia di 
Finanza e Anac un nuovo esposto 
in merito all’operazione di fusione 
per incorporazione di Linea 
Group Holding in A2A. L’inizia-
tiva  è stata illustrata mercoledì 
mattina alla stampa dai consiglieri 
regionali pentastellati Marco 
Degli Angeli, Simone Verni, Dino 
Alberti e Marco Fumagalli a 
Palazzo Pirelli (nella foto).

L’azione, hanno spiegato, è 
mirata a supportare l’attività della 
Corte dei conti nella valutazione 
della regolarità della cessione di 
Linea Group – partecipata da 
AEM Cremona, COGEME Ro-
vato, ASTEM Lodi, ASM Pavia 
e SCS Crema – alla multiutility 
bresciana-milanese, società quo-
tata in borsa, senza un bando di 
gara di evidenza pubblica. 

I pentastellati hanno chiesto co-
pia delle delibere autorizzative   a 
186 Comuni coinvolti. Di questi, 
hanno fatto osservare, “hanno 
risposto in 97, di cui solamente in 
20 hanno deliberato nel merito”. 
Evidenziando che “l’intero mate-
riale è adesso a disposizione della 
Guardia di Finanza e della Corte 
dei conti perché possano valutare 
al riguardo i comportamenti dei 
singoli amministratori comunali”. 

“Quella che vede coinvolti 186 
Comuni della Lombardia – hanno 
sostenuto – è una vicenda enorme, 
che riguarda la cessione da parte 
del pubblico di settori strategici, 
quali la raccolta e lo smistamento 

rifiuti, la gestione dell’acqua e 
dell’energia a società private. Il 
tutto fatto senza coinvolgere, nella 
stragrande maggioranza dei casi, 
gli organi che rappresentano i cit-
tadini, ovvero i Consigli comuna-
li, e nonostante il parere contrario 
espresso da ANAC in occasione 
della cessione della prima tranche 
di quote, avvenuto nel 2016.” 

I più solerti a rispondere alla 
richiesta di accesso agli atti dei 
Cinque Stelle sono stati i Comuni 
della nostra provincia: in 40 su 54 
interpellati: Di questi: 39 su 53 
soci di SCRP – che aveva il 65%  
delle quote di SCS, il 25,68% 
delle quali in capo al Comune 
di Crema, che deteneva inoltre 
anche il restante 35% tramite 
Cremasca Servizi – e Cremona, 
uniproprietaria di Aem. Di tutti 
solo 2 hanno deliberato nel merito 
del passaggio delle quote ad A2A: 
Cremona e Crema. Per comple-
tezza d’informazione i sindaci di 
10 Comuni della provincia hanno 
dato notizia di aver preso atto, 
nell’assemblea ordinaria di SCRP 
del giugno scorso, dell’atto di indi-
rizzo per la cessione della quota 
residuale.

Del Pavese su 41 interpellati 
hanno risposto in 13 , di cui solo 
2 hanno deliberato il passaggio 
delle quote; del Bresciano in 26 
su 60, con 8 che hanno deliberato 
nel 2015/16 per la cessione della 
prima parte di quote, 3 dei quali 
hanno confermato la scelta anche 
nel 2021 in occasione del secondo 
e definitivo passaggio del restante 
49%; del Lodigiano in 17 su 32, 
di cui solo 2 che hanno deliberato 
nel merito. 

Nel frattempo proprio mer-
coledì pare sia stata trasmessa 
una nuova Pec al Comune di 
Cremona da parte della Guardia 
di Finanza – che sta conducendo 
gli accertamenti sull’operazione – 
con la richiesta, entro 48 ore, dei 
riferimenti relativi a due dirigenti 
comunali che hanno seguito la 
vicenda per l’amministrazione.

E, com’era presumibile, anche 
Cogeme di Rovato ha ricevuto 
dalla GdF analoga richiesta di do-
cumentazione inerente la cessione  
della proprie quote di partecipa-
zione di Linea Group ad A2A. 

La vicenda sembra farsi dunque 
sempre più intricata. 

Forse per prevenire l’ondata 

d’urto  della conferenza stampa 
pentastellata, la segreteria pro-
vinciale del Pd ha diffuso lunedì 
un comunicato in cui sostiene a 
spada tratta – non potendo invero 
fare diversamente – la bontà 
dell’operazione, evidenziando 
i grandi vantaggi che ne sono 
derivati e deriveranno; lascian-
dosi prendere un po’ la mano a 
includere impropriamente anche 
i meriti per l’eccellente livello 
della raccolta differenziata, 
quasi all’80%, già tale con Linea 
Gestioni.

Confermando – anche questo 
obbligatoriamente – che “le 
istituzioni e i soggetti coinvolti 
documenteranno per filo e per 
segno le premesse e i contorni 
della operazione di partnership le 
due società, unitamente a tutti gli 
studi, le consulenze, le due dili-
gence, i pareri legali e pro veritate, 
acquisiti in questi anni, per lo più 
allegati negli atti, per sostenere 
l’operazione e la sua correttezza 
tecnico amministrativa”. Mentre 
sabato scorso i consiglieri della 
Lega in Comune a Cremona – 
Alessandro Zagni, Simona Som-
mi e Roberto Chiodelli – hanno 
presentato un’interrogazione in 
cui chiedono al sindaco “quali 
provvedimenti si intendano 
prendere, e con quale tempistica, 
inerenti al procedimento di fusio-
ne per incorporazione di LGH 
in A2A, allo scopo di assicurare 
il rispetto della regolarità delle 
procedure e di tutelare il Comune, 
i suoi amministratori, la società 
partecipata e l’interesse di tutti i 
cittadini”.

Nuovo esposto Cinque Stelle 
Allegate le delibere autorizzative di solo 14 Comuni sui 97 che 
hanno risposto alla richiesta di accesso agli atti su 196 interpellati   

FUSIONE LGH-A2A

di LUCA GUERINI

In una società che spesso amiamo definire civile, ogni giorno 89 
donne sono vittima di violenza. Ciò non è più accettabile. Secondo 

il report settimanale dell’8 novembre scorso, a cura del Dipartimento 
della pubblica sicurezza – direzione Polizia criminale, Servizio anali-
si criminale – dal 1° gennaio al 7 novembre scorsi sono stati registrati 
247 omicidi, con 103 vittime donne, di cui 87 uccise in ambito fami-
liare o affettivo. Di queste, 60 hanno trovato la morte per mano del 
partner o ex partner! Magari dopo una denuncia.

In città, in occasione della Giornata internazionale contro la violenza 
alle donne tante sono state le iniziative e diverse andranno in scena 
anche in questo fine settimana. Al lavoro l’Associazione Donne con-
tro la Violenza, la Rete Con-Tatto, la Consulta Pari opportunità, la 
Diocesi (della celebrazione a Santa Ma-
ria riferiamo a pagina 16), la Pallaca-
nestro Crema e anche il Soroptimist 
International Club Crema.

Fino a oggi, sabato 27 novem-
bre, in Biblioteca si può assistere 
alla nona edizione di Zapatos Rojos. 
L’ente ha anche allestito uno scaffa-
le a tema con bibliografia per grandi 
e piccoli. Fino a domani, invece, la 
proiezione sulla torre pretoria di Volti 
al buio – a cura dell’assessorato Pari 
opportunità – con immagini e testi 
contro la violenza sulle donne e in ri-
cordo delle 103 uccise solo nel 2021 
in Italia.

Il 25 novembre, giorno esatto della 
ricorrenza, tantissimi i “segni” visi-
bili in città e nel territorio: momenti 
di sensibilizzazione all’Ipercoop, ga-
zebo della Polizia di Stato in piazza 
Duomo, lo spettacolo Giovanna d’Ar-
co - Santità e Follia in sala Pietro Da Cemmo, la diffusione del bel 
video della Pallacanestro Crema, promotrice anche di una serata 
benefica (10% degli incassi) all’Hall pub. 

Su richiesta del Soroptimist Club Crema, per la campagna di sen-
sibilizzazione Orange the world: end violence against women and girls, 
fino al 10 dicembre l’amministrazione illuminerà simbolicamente di 
arancio il municipio. Davvero ben riuscito – terminerà domani, ma 
è da riproporre l’anno venturo – il progetto Vetrine in Rosso - Insieme 
contro la violenza, della Rete Con-Tatto. Gli esercizi commerciali, (nel-
la foto l’allestimento della Farmacia Centrale) e gli uffici pubblici hanno 
esposto un capo d’abbigliamento rosso per ricordare le vittime di 
femminicidio. Hanno aderito anche l’ospedale e tanti Comuni.

Domani, domenica 28 novembre, lo spettacolo Ad alta voce. Ricor-
di, racconti, rinascite di e con Roberta Correale (ore 18, sala Da Cem-
mo, ingresso gratuito con donazione). Infine, sempre domani, alle  
ore 17, Uomini in scarpe rosse, flashmob realizzato da soli uomini per 
le vie della città, per incrociare altri uomini, guardarli negli occhi e 
farli riflettere sul tema della violenza alle donne. 

CONTRO LA VIOLENZA ALLE 
DONNE, ALTRE INIZIATIVE 

La malattia di Parkinson rappresenta una condizione 
clinica complessa, sia per l’insieme dei sintomi che 

un paziente può presentare, sia per la sua evoluzione 
(lenta) che modifica nel corso degli anni le problema-
tiche del paziente con un’importante ricaduta sulla sua 
autonomia e qualità della vita. La sintomatologia, via 
via sempre più complessa, interessa gli aspetti moto-
ri – dai più semplici fino ai più complessi, ad esempio 
la deambulazione – come quelli legati ad altri organi e 
apparati. In questa chiave, quindi, l’approccio alla cura 
non è solo di pertinenza neurologica, ma necessita di 
un’équipe multidisciplinare in grado anche di supportare 
il contesto famigliare.

Questi e altri temi saranno alla base della tavola ro-
tonda che oggi, sabato 27 novembre, in occasione della 
Giornata nazionale del Parkinson alle ore 15 presso la 
sala conferenze della Rsa C. Lucchi di via Zurla a Cre-
ma, vedrà l’avvicendarsi di professionisti, pazienti e vo-
lontari nel fare il punto sullo stato della ricerca e delle 
terapie. L’evento, organizzato in collaborazione con la 

storica associazione di volontariato La Tartaruga Cre-
ma, avrà il patrocinio della Fondazione Limpe.

Dopo i saluti del presidente Bianca Baruelli e del pre-
sidente Marco Mantegazza per la Odv, vedrà gli inter-
venti dell’équipe di fisioterapia di Fondazione Benefat-
tori Cremaschi onlus e de La Tartaruga, del neurologo 
Michele Gennuso e della neuropsicologa Vera Codazzi, 
così come della alimentarista Emma Frittoli. 

Il programma prevede un approfondimento sulle 
attività complementari alle terapie tradizionali: dallo 
smartbrain alla teatroterapia, dallo yoga alla boxe senza 
contatto, fino alla dance for therapy, di cui verrà anche 
offerta una dimostrazione. Un pomeriggio di approfon-
dimento e discussione realizzato anche come momento 
per presentare il nuovo impegno di Fbc a favore della 
cura delle persone affette dalla malattia di Parkinson.

Con dicembre, infatti, prenderà ufficialmente il via 
l’attività del nuovo ambulatorio di Neurologia che, tra 
le altre, avrà una particolare specializzazione proprio 
rispetto a questa patologia. L’approccio alla cura, sfrut-

tando le molteplici risorse già presenti nell’offerta della 
Fondazione e la grande competenza ed esperienza del 
dott. Gennuso, sarà multidisciplinare, in grado di offrire 
le prestazioni medico specialistiche e tutte le forme di te-
rapia utili al mantenimento dell’autonomia del paziente 
il più a lungo possibile: fisioterapia, terapie fisiche, riabi-
litazione e, grazie alla collaborazione con La Tartaruga 
Crema, anche approcci non farmacologici e non conven-
zionali, che hanno già dimostrato la loro efficacia, anche 
su base scientifica.

“Siamo particolarmente orgogliosi di presentare alla 
città e a tutta la comunità questo nuovo impegno di Fbc 
sul fronte neurologico e del Parkinson in particolare. 
Sappiamo che questa patologia è una condizione con 
cui si misurano moltissime persone e, con loro, anche le 
famiglie in cui vivono. Quest’impegno non è nuovo per 
noi: la nostra équipe di riabilitazione e fisioterapia lavora 
da anni sul tema, la collaborazione con La Tartaruga è 
salda e positiva, come dimostra l’opportunità della boxe 
senza contatto che realizziamo proprio nelle strutture di 

via Zurla grazie al supporto di Road Steady Boxing e il 
contributo del Lions Club Crema Gerundo”, ha dichia-
rato la presidente Baruelli.

“I pazienti che accederanno all’ambulatorio – ha con-
tinuato – saranno presi in carico da un case manager, 
che è rappresentato dal neurologo, che attiverà la cartella 
clinica multidisciplinare condivisa con gli altri professio-
nisti, in particolare: fisiatra, geriatra, psicologa clinica e 
neuropsicologa, fisioterapisti, terapista occupazionale, 
alimentarista, infermiera professionale, caregivers e vo-
lontari. Un approccio che ha la sua forza proprio nella 
multidisciplinarietà, nella centralità del paziente, sia nel-
la condivisione degli obiettivi che nella realizzazione del 
programma terapeutico. Un ringraziamento importante 
va alla direzione generale e sanitaria che, con Gennuso e 
l’Associazione, hanno progettato, pianificato e reso pos-
sibile questo nuovo servizio che, con il tempo, crescerà 
anche formalmente come un vero e proprio Centro Par-
kinson multidisciplinare e che vorremmo coltivare come 
un’eccellenza unica in tutta la nostra provincia”.

Fbc: Giornata nazionale del Parkinson e avvio del nuovo ambulatorio di Neurologia
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di LUCA GUERINI

Rieccoci a spasso per i nostri quartieri, 
per incontrare i residenti, a caccia di 

proposte per migliorare la qualità della vita 
e di segnalazioni di ciò che non va. Sempre 
con spirito propositivo. 

Per la nostra terza tappa siamo stati a 
Ombriano, che fino al 1928 era Comu-
ne: 5.000 abitanti per circa 250 famiglie. 
“Amiamo il nostro quartiere, soprattutto 
per le relazioni e gli amici. Se fosse per i 
servizi e l’attenzione che ci riservano gli 
amministratori andremmo via”, dice subi-
to una residente.

“All’eccessiva urbanizzazione degli 
Anni Settanta, che oggi procura grande 
gettito alle casse comunali, non corrispon-
de un adeguato governo del territorio. 
Tant’è che i paesi limitrofi, non cittadini, 
ad esempio Capergnanica o Chieve, vanta-
no finiture di arredo urbano, cura del verde 
e aiuole, porfidi su marciapiedi e piazze, il-
luminazione, ecc., che Ombriano può solo 
sognare e guardare con una certa invidia”, 
premette, invece, Tino Arpini, già consi-
gliere comunale e abitante della frazione.

“Se via Chiesa – dove è appena stato 
rifatto un marciapiede – è la nostra via 
Mazzini, come possiamo essere contenti? 
Il quartiere si sente dimenticato. Estetica-
mente, qui mancano alberi da anni e anni, 
altri sono morti in piedi o hanno rami 
spezzati dalla neve dell’anno scorso. L’as-
sessore Matteo Gramignoli ha annunciato 
piantumazioni, speriamo, dopo anni d’at-
tesa, sia il nostro turno, anche se in pros-
simità delle elezioni gli interventi hanno 
sempre un altro sapore...”. 

Sempre in questa zona, Arpini e altri 
cittadini segnalano carenza di parcheggi: 
“Tutto dipende dalla viabilità che hanno 

introdotto, già bocciata vent’anni fa in un 
referendum di quartiere. Quando hanno 
chiuso l’ingresso da via Lodi, che a mio 
parere andrebbe invertito con il senso uni-
co in entrata, non in uscita, di fatto si sono 
intasate via Chiesa e via Torre, inadeguate 
a ospitare il traffico proveniente dalla stata-
le 235. L’unico parcheggio, qui, è il sagrato 
della chiesa, sempre pieno, anche quando 
servirebbe libero per le attività di oratorio 
e parrocchia”. 

Sono recenti nel quartiere – come si ri-
corderà – episodi di vandalismo che hanno 
portato all’ordinanza anti-stazionamento 
del sindaco. I residenti, però sia in zona 
chiesa, sia vicino al ristorante Mezzo, 
informano di assembramenti, soprattut-
to il mercoledì sera. “Siamo disperati”, 
commenta qualcuno. Soluzioni? Anche 
a Ombriano la richiesta è di un maggior 
presidio del territorio. “Nel 2020 – spiega 

ancora Arpini – per l’ordinanza del sinda-
co hanno cementato a terra quattro pali e 
posto il cartello. Nel 2021 sono stati posa-
ti altri quattro pali, ma c’erano già quelli 
dell’anno scorso da poter utilizzare. Se si 
vuole, questo è solo un dettaglio, ma ben 
fotografa e conferma la poca attenzione 
per la nostra realtà”.

“Ho sempre combattuto per Ombriamo 
perché lo conosco e perché la gente mi ri-
ferisce – afferma sempre Arpini –. In ge-
nerale le periferie andrebbero valorizzate, 
senza dimenticare che i cittadini risiedono 
per l’80% fuori dalle mura, mentre l’oc-
chio dell’amministratzione sembra spesso 
limitato al centro storico. Ombriano è il 
quartiere più popoloso della città e insieme 
ai Sabbioni accoglie un terzo dei residenti 
di Crema”.

Nel decennio Bonaldi “la frazione ha 
perso alcuni servizi essenziali e primari 
come il trasporto pubblico urbano, sosti-
tutito dal Miobus a chiamata, inefficiente 
come abbiamo più volte segnalato. Solo 
adesso l’amministrazione pare voglia su-

perare realmente questo sistema, quando 
però, ormai, la gente ha perso l’abitudine 
a impiegare i mezzi pubblici e ha impara-
to ad arrangiarsi”. Sotto accusa anche il 
giro dei mezzi, che in città non arriva alla 
stazione, ma solo fino alla casa albergo 
e poi torna indietro. Arpini riferisce che 
“nell’ultimo Bilancio 2016 che ho visto da 
consigliere, Miobus costava al Comune di 
Crema 370.0000 euro, circa 1.000 euro al 
giorno; la differenza la metteva la Regio-
ne. Un servizio dunque, tanto inefficiente 
quanto oneroso!”. 

Restiamo nella mobilità. Tra le alter-
native, per raggiungere Crema c’è la bici, 
sulla ciclabile lungo viale Europa. “Una 
via Crucis: sono 63 gli ostacoli che un 
ciclista incontra lungo il tragitto; a ogni 
passo carrabile c’è un restringimento. Bi-
sogna curare chi s’immette, chi s’incrocia 
e i pedoni... quando poi si giunge in zona 
supermercati, lo slalom diventa pericoloso, 
tra le biciclette e le persone a piedi, clienti 
delle attività, che sono cresciute come fun-
ghi”. Il percorso prosegue fino al rondò e 

al sottopasso del cimitero. “Quando si sale 
c’è il restringimento del Voltini, dove è sta-
ta costruita, con poco senso, una gabbia 
per i tifosi”. Al Cresmiero, infine, bisogna 
addirittura scendere dalla bici: lo impone 
un cartello. “Al ritorno il cartello non c’è, 
perché?”, chiede un altro residente. 

Gli ombrianesi rimpiangono la loro Po-
sta: “Oggi quella più vicina è ai Sabbioni, 
dal 2016 siamo senza. Il nostro era un uf-
ficio autonomo, molto utilizzato, quasi un 
presidio per il quartiere”, spiegano i nostri 
interlocutori. “Do atto al sindaco che s’è 
impegnata per mantenerlo, ha combattuto 
con me ai vari livelli, però, forse per inte-
resse di qualcuno, abbiamo perso la batta-
glia”. 

Tra le problematiche di Ombriano an-
che gli asfalti: buche pericolose per pedoni 
e ciclisti interessano diverse strade. Un tour 
a piedi ce l’ha confermato. “Speriamo che 
anche da noi arrivi presto l’asfalto elettora-
le tanto caro ai Cinque Stelle”, commenta 
ironicamente Arpini. Le segnalazioni gli 
giungono da più parti, in quanto ex con-
sigliere e persona che ha sempre avuto a 
cuore il quartiere, oltre che da commer-
ciante. Potremmo parlare ancora di dossi, 
decoro e pulizia delle strade, ma anche di 
cose più  macrospiche. 

“Quest’amministrazione è troppo ideo-
logica e poco pragmatica: al cittadino inte-
ressa la gestione quotidiana delle cose e la 
risoluzione dei problemi che gli complica-
no la vita”, conclude Arpini.  

“In via Da Ceri ci sono piante da potare 
e nei pressi delle scuole una è da abbatte-
re. Il Comune è informato da tempo, ma 
nulla si muove”, dichiara un nonno vigile. 
Appunto. Un’ultima nota: in via Ferrario 
qualcuno propone di creare un parcheggio 
a spina di pesce a bordo strada. 

“Non dimenticateci”
Parlano l’ex consigliere comunale Tino Arpini e alcuni 
residenti. Problemi? Decoro, viabilità, ciclabili, verde...

QUARTIERE DI OMBRIANO

L’ingresso a Ombriano su viale Europa; sotto via Chiesa: 
i residenti segnalano carenza di alberi e parcheggi e asfalto ammalorato

Con il successo 5-2, il Videoton scala posizioni 
in Serie B. Bottino pieno anche per l’U19 (8-2 

al Leon) e per l’U23 (colpo esterno 3-4 sul campo 
del Polpenazze). Tris di vittorie, dunque, per le for-
mazioni del Videoton, tutte con la dedica speciale 
a Stefano Cerullo, ricordato al termine di ogni gara 
con sincera commozione e partecipazione da parte 
di tutti i rossoblù.

Torna a vincere sul campo della Toffetti la Serie 
B del Videoton, imponendosi in rimonta sul Leon 
nel match valevole per la settima giornata di cam-
pionato. Il Videoton è letteralmente padrone del 
campo tra le mura amiche: gli ospiti non riescono 
a superare la metà campo e tremano come la tra-
versa colpita dalla bordata di Pagano. Il Leon resi-
ste però alle sfuriate rossoblù e trova il vantaggio 
a sorpresa: una conclusione da posizione defilata 
centra l’incrocio dei pali; Di Napoli è in volo e la 
palla rimbalza sulla sua schiena per poi insaccarsi 
beffardamente per lo 0-1.

Il gol subìto spegne i cremaschi, che si scopro-
no improvvisamente lenti, impacciati e timorosi: 
il Leon controlla, senza strafare, e trova addirittura 
lo 0-2 a 3 secondi dall’intervallo, ribadendo in rete 
una respinta di Di Napoli. La Toffetti non smette 
di incitare i propri beniamini, ma anche in avvio 
di ripresa il Vidi balbetta. Ci vorrebbe un episodio 
e, non è una novità, c’è lo zampino di Pagano nei 

momenti bollenti: è proprio lui a incunearsi nella 
difesa locale con una gran discesa, venendo travol-
to in area e insaccando da terra l’1-2. Passano po-
chi istanti e si concretizza il 2-2, con Usberghi che 
ribadisce di giustezza in rete, confermando l’otti-
mo momento di forma. Non passano che pochi 
minuti ed ecco arrivare il vantaggio cremasco, con 
Porceddu a trasformare il penalty da lui stesso con-
quistato. Con determinazione è Pagano a insacca-
re il 4-2: Maietti lavora un gran pallone al centro e 
apre sulla sinistra per il compagno, che lanciandosi 
in scivolata impatta perfettamente la sfera, infilata 
tra le gambe del portiere e insaccata nel gol della si-
curezza. Il sigillo finale è quello del Cobra: Maietti 
trova un gol importante, che conferma la ritrovata 
verve e corona una nuova grande prova.

CALCIO A 5: VIDEOTON, TRIS DI VITTORIE

I generosi volontari e volontarie 
dell’Unicef, sezione di Crema, 

dopo un anno di forzata chiusu-
ra a causa della pandemia, sono 
tornati e vi aspettano, contando 
sulle generosità che ha sempre 
contraddistinto i cremaschi.

Dal 4 al 12 dicembre, dalle 
ore 10 alle 18, l’invito è presso 
la galleria dell’Ipercoop e, per 
tutto il mese, presso la sanitaria 
“Chicco” di viale Repubblica 
che, come ogni anno, si mette 
generosamente a disposizione 
per la buona riuscita del proget-
to. “Adottate una Pigotta, ogni 
Pigotta adottata è una vita sal-
vata. Vi aspettiamo numerosi, 
ringraziandovi a nome dell’U-
nicef ”, affermano i volontari 
cremaschi. 

La Pigotta, come noto, è un 
gioco registrato dall’Unicef  per 

sostenere l’infanzia nei Paesi del 
terzo Mondo e in via di svilup-
po, mentre un tempo, in varie 
zone della Lombardia, indicava 
una bambola di pezza fatta in 
casa con materiali poveri, come 
avanzi di tessuto, bottoni e lana. 

Nel 1988 un membro del 

Comitato Unicef  di Cinisello 
Balsamo (Mi) creò la prima Pi-
gotta a scopo umanitario. Ogni 
bambola è corredata da una 
cartolina identificativa e viene 
adottata. Chi compie questo ge-
sto contribuisce a tutte le attività 
dell’Unicef  a favore dell’infan-
zia, tra cui vaccinazioni e ali-
menti terapeutici contro la mal-
nutrizione infantile. 

La Pigotta è diventata bam-
bola ufficiale di Unicef  Italia 
nel 1999: la sua storia è ricca 
d’iniziative e successi – anche 
nel nostro territorio – che han-
no contribuito a salvare oltre un 
milione e mezzo di bambini nel 
mondo. Nei primi diciotto anni, 
l’Unicef, grazie alla vendita del-
le Pigotte, ha raccolto 27 milioni 
di euro. 

LG

Pigotte benefiche: in città dal 4 al 12 dicembre
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Una stangata annua per le 
famiglie calcolata in circa 

355 euro. La “voce” energia elet-
trica, gas e altri combustibili per 
il riscaldamento è salita di quasi 
trenta punti percentuali da otto-
bre 2020. E nel discorso di oggi 
non comprendiamo la benzina, 
anch’essa ormai alle stelle.

“Riteniamo esagerato l’au-
mento stabilito dall’Agenzia 
di Regolazione Energia Reti e 
Ambiente (Arera), che fissa per 
questo trimestre (1° ottobre-31 di-
cembre) un aumento del +28,8% 
per l’elettricità e del +14,4% per il 
gas. E non ci consola sapere che 
gli aumenti sarebbero stati più 
alti (col prezzo dell’elettricità più 
caro del +45% e del gas più del 
30%) se non fosse intervenuto il 
Governo, con un provvedimento 
d’urgenza, stanziando 3 miliardi 
di euro”.

Così Andrea Ladina, consiglie-
re nazionale di Europa Verde. 

“Ci sembra l’ennesimo gioco 
delle parti tra Governo e Agenzia 
per l’Energia che, per far passare il 
provvedimento, prima paventano 
fortissimi rincari e poi li modula-
no abbassandoli, pur rimanendo 
esagerati e assolutamente non 
giustificati”, dichiara ancora. 

Il Governo ha stanziato 3 
miliardi di euro per contenere gli 
aumenti, “ma non ci dice quanti 
soldi concede ai petrolieri e a tut-
to il comparto dei combustibili 
fossili responsabili dell’aumento 
dei gas serra in atmosfera. E, 
per quanto riguarda il metano 

nemmeno viene fatta chiarezza 
sul costo di questa materia prima 
all’origine, da sempre oggetto di 
forti speculazioni sul mercato 
internazionale in quanto i costi 
di estrazione sono irrisori, men-
tre al consumatore costa cifre 
iperboliche al metro cubo”. 

Per la federazione Europa Verde 
non ci si può nascondere dietro 
alle spese di trasporto della 
materia prima, dal momento che 
i costi di distribuzione (gasdotti) 
sono stati in gran parte ammor-
tizzati. 

“Il Governo, piuttosto, deve ri-
contrattare il prezzo di acquisto 
del gas sul mercato internaziona-
le, i cui costi sono artificialmente 
gonfiati per giustificare il perdu-
rare dei profitti per la vendita di 
petrolio e carbone”, afferma a 
chiare lettere Ladina.

Europa Verde, poi, esprime il 
suo dissenso rispetto a questi 
rincari, proprio a fronte di 

un’incerta azione governativa nel 
promuovere con più determina-
zione le energie rinnovabili. 

Non è sfruttato a pieno, si 
sa, il potenziale di energia che 
potrebbe essere prodotta con 
l’irraggiamento solare e con il 
potenziamento delle altre fonti 
pulite e rinnovabili. “Ci si attar-
da ancora dietro le fonti fossili. 
Eppure nessuno avrebbe immagi-
nato ad esempio, solo pochi anni 
fa, che in Toscana sarebbe stata 
realizzata la più grande centrale 
geotermica d’Europa, sfruttando 
l’imponente riserva di energia e 
di soffioni boraciferi del sotto-
suolo. E la geotermia è impiega-
ta solo in minima parte – spiega 
il consigliere nazionale cremasco 
–.  Ben altro può arrivare dall’e-
nergia eolica, sfruttando i venti 
e le correnti atmosferiche nelle 
vaste aree marine di cui l’Italia 
dispone avendo una rilevante 
quantità di acque interne, in un 

Paese che ha più di 7.000 chilo-
metri di coste”. 

Fra tutte, quella solare è la 
fonte per eccellenza, un’energia 
inesauribile e che pienamente si 
confà all’Italia, il Paese del sole.

“Nel frattempo riteniamo 
che se di aumenti di gas e luce 
si deve parlare per stabilirne i 
costi, questi non devono essere 
superiori al 5% annuo, a fronte 
del mancato incremento di 
stipendi e pensioni, in modo da 
salvaguardare i bilanci familiari 
messi oggi a dura prova”.

Per far questo Europa Verde 
chiede al Governo Draghi di rad-
doppiare lo stanziamento da 3 a 
6 miliari di euro per ridurre gli 
aumenti delle tariffe energetiche. 

“I ritardi del Governo nell’im-
plementare un grande Piano 
Energetico Nazionale per po-
tenziare le fonti rinnovabili non 
devono ricadere sulle famiglie”, 
la conclusione di Ladina.

Luce e gas, bollette salate
“Così non va”: la Federazione dei Verdi Europa Verde 
chiede più coraggio nel promuovere le energie rinnovabili

RINCARI

Come vogliamo risvegliarci? E come soste-
nerci in questo risveglio? Sono queste le due 

domande alla base della nuova edizione del Fe-
stival dei Diritti, un’iniziativa promossa da Csv 
Lombardia Sud che dal 1° al 12 dicembre si con-
cretizzerà in 146 eventi organizzati da 284 enti 
nelle province di Cremona, Lodi, Mantova e Pa-
via. Risvegli è infatti il titolo dell’edizione 2021 
del festival, nel 2020 realizzato solo online a 
causa della pandemia, e oggi tornato finalmente 
in una duplice versione.

Sarà Mario Calabresi, giornalista e scrittore, a 
inaugurare il festival mercoledì 1° dicembre alle 
ore 16.30 nel corso di un incontro in streaming  
intitolato Risvegli - Sguardi sul mondo per credere 
nel futuro. Calabresi sarà intervistato da Ennio 
Ripamonti, psico-sociologo e formatore. Sono, 
però, tantissimi gli ospiti di un festival che vede 
in cartellone anche Stefano Zamagni, Danielle 
Madam, Nadeesha Uyangoda, Luca Mercal-

li, Mimmo Lucano, Giuliano Pisapia, Monica 
Boggioni, don Fabio Corazzina. Il programma 
completo, suddiviso per località, tematiche, data 
e modalità, è disponibile sul nuovo sito www.
festivaldeidiritti.org. 

L’edizione 2021 celebra diverse ricorrenze 
riconosciute, tra cui proprio la Giornata Inter-
nazionale dei Diritti Umani del 10 dicembre e 
intreccia gli obiettivi dell’Agenda 2030, il pro-
gramma d’azione per lo sviluppo sostenibile che 
chiama a una responsabilità collettiva dal punto 
di vista ambientale, dell’equità e della giustizia 
sociale. In provincia di Cremona – Crema e 
Cremasco compresi – si terranno 39 eventi con 
la partecipazione di cento realtà. Le modalità 
di progettazione dell’evento vogliono essere il 
più possibile partecipate. Per questo, ogni anno, 
Csv Lombardia Sud invia a tutte le associazio-
ni non-profit dei territori interessati una lettera 
nella quale si lancia un tema, chiedendo loro 

di proporre attività o idee. La risposta, anche 
quest’anno, è stata immediata e ricchissima.

“La risposta corale e fortemente motivata al 
Festival – spiega Luisella Lunghi, presidente di 
Csv Lombardia Sud – non può che riempirmi di 
gioia e di speranza: abbiamo seminato nel corso 
dell’anno, con il progetto la Trama dei diritti e i Trama dei diritti e i Trama dei diritti
seminari di Formazione di comunità, dialogo, 
confronto, riflessioni con le volontarie e i volon-
tari dei nostri territori, che non smettono mai di 
stupirci e incantarci per la forza e la tenacia con 
cui mantengono i legami con le loro comunità a 
cui dedicano tempo, competenza, cura. 

La questione dei diritti deve essere sempre al 
centro delle nostre vite. Sono sicura che gran 
parte delle donne e degli uomini sapranno di 
nuovo accogliere, confortare e lavorare per una 
comunità umana dignitosa e pacifica. Per que-
sto il Festival va oltre gli eventi, per diventare 
ogni volta punto di ripartenze e risvegli”.

“Risvegli”: dal 1° al 12 dicembre torna il Festival dei diritti

Sono davvero tantissime le pro-
poste che l’Unità pastorale San 

Bernardino-Castelnuovo-Vergon-
zana propone in questo fine setti-
mana. Intanto, prosegue la fortu-
nata rassegna teatrale “Stelline”, 
che nella sala dell’oratorio propone 
due spettacoli. 

Oggi sabato 27 settembre è la 
volta della commedia in italiano
RadiogialliRadiogialli della Compagnia El Radiogialli della Compagnia El Radiogialli
Turass, mentre domani, domenica 
28 novembre, arriverà La panacea di 
tutti i mali (dialetto) della Bottega tutti i mali (dialetto) della Bottega tutti i mali
delle donne di Ricengo. Ingresso, con Green pass, al costo di 6 euro, delle donne di Ricengo. Ingresso, con Green pass, al costo di 6 euro, 
prenotazione gradita al numero di cellulare 392.4414647. Oggi e do-
mani l’oratorio sanbernardinese propone – con gioia – anche un ricchis-
simo mercatino di Natale in piazza della Chiesa. Orari: sabato 17.30-19; simo mercatino di Natale in piazza della Chiesa. Orari: sabato 17.30-19; 
domenica 8-11.30 e 16.30-19. Sempre domani, 28 novembre, i buongu-
stai potranno trovare sul sagrato (nella foto) anche le caldarroste, dalle ore ) anche le caldarroste, dalle ore 
10 alle 15. Alle 15 scatterà pure l’ora della mega tombolata, che anticipa 10 alle 15. Alle 15 scatterà pure l’ora della mega tombolata, che anticipa 
Santa Lucia, nel teatro dell’oratorio. L’appuntamento è dedicato a bam-
bini e ragazzi, ma anche a nonni e famiglie, per portare a casa giocattoli bini e ragazzi, ma anche a nonni e famiglie, per portare a casa giocattoli 
e sorprese, oltre a trascorrere un pomeriggio in bella compagnia.

ellegi

Poste Italiane comunica che a partire da lunedì 29 novembre, gli oste Italiane comunica che a partire da lunedì 29 novembre, gli 
Uffici Postali di Agnadello e Crema 1, in via Brescia 50, saranno Uffici Postali di Agnadello e Crema 1, in via Brescia 50, saranno 

interessati da un potenziamento degli orari di apertura al pubblico.
In particolare, gli uffici saranno aperti dal lunedì al venerdì dalle In particolare, gli uffici saranno aperti dal lunedì al venerdì dalle 

ore 8.20 alle ore 13.45 e il sabato dalle ore 8.20 alle ore 12.45.
“Questi interventi confermano la vicinanza di Poste Italiane al ter-

ritorio e alle sue comunità e la volontà di continuare a garantire un ritorio e alle sue comunità e la volontà di continuare a garantire un 
sostegno concreto all’intero territorio nazionale. Anche durante la concreto all’intero territorio nazionale. Anche durante la 
pandemia, infatti, Poste Italiane ha assicurato con continuità l’ero-
gazione dei servizi essenziali per andare incontro alle esigenze della gazione dei servizi essenziali per andare incontro alle esigenze della 
clientela, tutelando sempre la salute dei propri lavoratori e dei cittadi-
ni”, si legge nella nota giunta in redazione.

L’Azienda coglie l’occasione per rinnovare l’invito ai cittadini a re-
carsi negli Uffici Postali nel rispetto delle norme sanitarie e di distan-
ziamento vigenti, utilizzando, quando possibile, gli oltre 8.000 Atm ziamento vigenti, utilizzando, quando possibile, gli oltre 8.000 Atm 
Postamat disponibili su tutto il territorio nazionale e i canali di acces-
so da remoto ai servizi come le App “Ufficio Postale”, “BancoPosta”, so da remoto ai servizi come le App “Ufficio Postale”, “BancoPosta”, 
“Postepay” e il sito www.poste.it.

S. BERNARDINO & CO., QUANTE INIZIATIVE

POSTE ITALIANE: ORARI POTENZIATI

IIl Comitato Verità e Giustizia Ospiti Fondazione Benefattori Cremaschi l Comitato Verità e Giustizia Ospiti Fondazione Benefattori Cremaschi 
ha aderito e parteciperà al presidio organizzato per oggi, sabato 27 no-

vembre, a Milano, presso il Pio Albergo Trivulzio dalle 14.30 alle 16.30, vembre, a Milano, presso il Pio Albergo Trivulzio dalle 14.30 alle 16.30, 
promosso da Anchise (Comitato Nazionale Famiglie Rsa, Rsd, Sanità) e promosso da Anchise (Comitato Nazionale Famiglie Rsa, Rsd, Sanità) e 
dal Cdsa (Coordinamento Nazionale per il diritto alla Sanità degli Anzia-
ni malati e non autosufficienti). L’iniziativa vuole ricordare ancora una ni malati e non autosufficienti). L’iniziativa vuole ricordare ancora una 
volta, a livello nazionale, le tante morti delle “residenze” per anziani a volta, a livello nazionale, le tante morti delle “residenze” per anziani a 
causa del Covid e informare della “gravissima decisione di archiviare le causa del Covid e informare della “gravissima decisione di archiviare le 
denunce che sono state fatte dai familiari delle vittime durante la pande-
mia. Ci sarà un momento iniziale di silenzio e di commemorazione”, mia. Ci sarà un momento iniziale di silenzio e di commemorazione”, 
spiegano Antonio Macrì e soci.

 L’iniziativa vuole anche portare alle luce le presunte carenze “che con-
tinuano a esserci nella presa in carico e nelle cure sanitarie per le persone tinuano a esserci nella presa in carico e nelle cure sanitarie per le persone 
anziane, malate e non autosufficienti. Il Pnrr si è dimenticato di questa anziane, malate e non autosufficienti. Il Pnrr si è dimenticato di questa 
popolazione e dei suoi bisogni: all’interno del lunghissimo testo prodotto popolazione e dei suoi bisogni: all’interno del lunghissimo testo prodotto 
dal Governo si trova quasi unicamente la necessità di introdurre nuove dal Governo si trova quasi unicamente la necessità di introdurre nuove 
tecnologie, come se queste potessero far fronte a tutti i bisogni degli an-
ziani e dei loro familiari. Non si parla di assunzione del personale che ziani e dei loro familiari. Non si parla di assunzione del personale che 
è fondamentale per curare le persone malate e non autosufficienti. La è fondamentale per curare le persone malate e non autosufficienti. La 
Regione Lombardia sta firmando la riforma della Legge del 2015 sulla Regione Lombardia sta firmando la riforma della Legge del 2015 sulla 
sanità, implementando la sanità privata e la gestione delle cure assegnate sanità, implementando la sanità privata e la gestione delle cure assegnate 
alle cooperative, al Terzo Settore e al profit”, aggiungono in un comuni-
cato i membri del Comitato. Per i portavoce di Crema, ma anche gli altri, cato i membri del Comitato. Per i portavoce di Crema, ma anche gli altri, 
la collaborazione e la presenza di Amnesty, che ha svolto indagini accu-
rate, aiuterà ad arrivare alla verità. Ricordiamo che il Comitato Verità e 
Giustizia Crema si è costituito “per ottenere verità e giustizia per i 140 Giustizia Crema si è costituito “per ottenere verità e giustizia per i 140 
ospiti deceduti nei 4 mesi del 2020 nelle strutture gestite dalla Fondazione ospiti deceduti nei 4 mesi del 2020 nelle strutture gestite dalla Fondazione 
Benefattori Cremaschi”. “La nostra attività d’informazione costante ha Benefattori Cremaschi”. “La nostra attività d’informazione costante ha 
prodotto il fatto che alcuni nostri esponenti, su decisione della Procura prodotto il fatto che alcuni nostri esponenti, su decisione della Procura 
della Repubblica, sono stati sentiti nei mesi scorsi dai Carabinieri di Cre-
mona, per mettere a verbale le loro testimonianze. Un importate passo mona, per mettere a verbale le loro testimonianze. Un importate passo 
avanti nella ricerca della verità e della giustizia”.
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IDEE REGALO

DOMENICA APERTO IL POMERIGGIO

CERCA IL TUO
STILE PERSONALE

SCELTA DI STILE

IDEE REGALO CREMA - via Mazzini, 82 - Tel. 0373 / 257055
SERGNANO (CR) - via Giana, 3 - Tel. 0373 / 41700
CASTELLEONE (CR) - via Garibaldi, 29 - Tel. 0374 / 350969
TRESCORE CR. (CR) - via Carioni, 15 - Tel. 0373 / 274473
CARAVAGGIO (BG) - P.zza Locatelli, 14 - Tel. 0363 / 350322

Ricci Group 
         Vip Crema
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lenti a contatto apparecchi acustici
V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  R I C C I

Pensato per
MOMENTI SPECIALI

Il nostro apparecchio acustico

più piccolo
di sempre

20% di SCONTO 

PROVA GRATUITA SENZA IMPEGNO
 Pagamenti personalizzati

Mutuabili ASL

Il “verde” Andrea Ladina 
e un impianto fotovoltaico
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DOTT. ALDA PILONI
Medico Chirurgo

Dermatologo
Specialista in clinica dermosifilopatica

via Diaz, 32 - CREMA
Tel. 0373 / 82357

Riceve per appuntamento: lun. - merc.- ven.- h. 14.30 - 18.00
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Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

CREMA - VIA CIVERCHI 22
Per appuntamenti 331-8662592

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
CREMA

388.4222117
CREMONA

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

Spazio salute
Dott. Agricola Pietro Maria G. 

Direttore Unità Operativa di Cardiologia
Studio Medico via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)• www.agricolapietro.it

Per prenotare: Visita Cardiologica, ECG, Ecocardiografia, 
ECG Holter, Holter pressorio, Test da sforzo 

chiamare il 348 6924288 - email: p.agricola@libero.it 

Dott.ssa ANTONIA CARLINO

Riceve in via Zara 5 a Crema - per appuntamenti
Tel. 0373 80343 - cell. 339 3715956

Medico Chirurgo - Specialista in Ostetricia e Ginecologia

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa Claudia
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ODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             ORARI DI APERTURA
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Dott.ssa M.G. Mazzari – medico chirurgo
Specialista in ostetricia e ginecologia

Visite ostetrico - ginecologiche - Ecogra�e
Riceve per appuntamento al n. 0373 257706 

via Mazzini, 65 - Crema

D.ssa Giovanna Stellato
medico chirurgo - specialista in OSTETRICIA-GINECOLOGIA
VISITE ED ECOGRAFIE OSTETRICO-GINECOLOGICHE

Riceve per appuntamento 347 0195768                     giovannastellato@libero.it
Piazza Istria e Dalmazia 20 - CREMA

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Nella settimana in cui ricorre 
la Giornata contro la vio-

lenza sulle donne, i Carabinieri 
della Compagnia di Cremona 
hanno individuato e stroncato 
un sodalizio criminale dedito 
all’induzione e allo sfruttamen-
to della prostituzione. Il clan, 
composto da tre cittadini ro-
meni, tra i 23 e i 28 anni, tutti 
residenti a Cremona e con pre-
cedenti per reati di induzione e 
allo sfruttamento della prostitu-
zione, minacce, violenza sessua-
le e percosse, è stato deferito alla 
Procura al termine di un’inda-
gine scaturita dalla denuncia di 
scomparsa di una 26enne, verba-
lizzata a febbraio dallo zio della 
stessa, cittadino romeno resi-
dente nel veronese. “La giovane, 
residente a Cremona – spiega-
no dal Comando Provinciale 
dell’Arma – non dava da giorni 
notizie al padre, residente in 
Gran Bretagna. Preoccupato da 
questa lunga assenza di comuni-
cazioni con la figlia, l’uomo ave-
va allertato un parente residente 
nel veronese. Anche quest’ulti-
mo, unico presente in Italia, si 
era insospettito e per questo si 
era rivolto ai Carabinieri”. 

I militari del Nucleo Opera-
tivo e Radiomobile, insieme ai 
militari della Stazione di Cre-
mona, grazie alle informazioni 
ottenute, hanno fatto un blitz 
in un appartamento situato nel 
centro di Cremona dove hanno 
trovato e liberato la giovane ro-
mena la quale era in compagnia 
di altre tre connazionali tutte di 

età compresa tra 20 e 24 anni. 
Le quattro ragazze, profonda-
mente provate, ma comunque in 
buone condizioni di salute, sono 
state messe in salvo dai milita-
ri e in caserma hanno trovato il 
coraggio di raccontare quanto 
avevano subìto. È risultato che 
anche le altre giovani erano state 
segnalate scomparse dai loro fa-
miliari i quali, da qualche tempo 
non ricevevano notizie.  

“Le due più giovani – con-
tinuano i Carabinieri – erano 
state convinte a venire in Italia 
da tre connazionali i quali, una 
volta giunte a destinazione, le 
avevano minacciate di morte e 
di rivalersi sulle loro famiglie 

se non si fossero prostituite per 
loro. Per essere più convincenti 
i tre malviventi non si erano li-
mitati nelle violenze, arrivando 
anche ad abusarne sessualmen-
te. Infine le avevano costrette a 
rinchiudersi nell’appartamento 
cremonese dove erano state in-
dotte, sotto minaccia, alla pro-
stituzione”.

Nell’ambito dell’attività in-
vestigativa è stato anche indivi-
duato, nel centro del capoluogo, 
un ulteriore immobile che sareb-
be stato utilizzato dal gruppo 
criminale per i medesimi scopi. 
All’interno i Cc hanno soccorso 
altre tre giovani romene di 20 
anni, residenti rispettivamente 

a Pieve Porto Morone (Pv), San 
Giuliano Milanese e Sant’Ange-
lo Lodigiano, anch’esse segrega-
te e costrette a prostituirsi con le 
stesse modalità.       

“Il modus operandi messo a 
punto dai malviventi prevedeva 
tre fasi – precisano dal Coman-
do dell’Arma –; in primis le ra-
gazze venivano ‘pubblicizzate’ 
su siti Internet specializzati in 
pose ammiccanti; a quel punto 
i clienti formalizzavano la scel-
ta; la ragazza indicata veniva 
accompagnata da uno degli 
sfruttatori nei motel o negli ap-
partamenti precedentemente 
concordati nella città del clien-
te richiedente. Come ulteriore 
servizio veniva proposta anche 
l’eventuale consumazione di so-
stanze stupefacenti e farmaci so-
litamente utilizzati per facilitare 
i rapporti sessuali. Gli sfrutta-
tori, al fine di eludere eventuali 
indagini, cambiavano quotidia-
namente le utenze telefoniche 
attestate sugli annunci web. Le 
prestazioni sessuali avevano dei 
costi da 200 a 1.500 euro, a se-
conda delle richieste e della du-
rata delle stesse”. 

Le indagini hanno accertato 
che le giovani vittime sono state 
fatte prostituire nelle province 
di Cremona, Brescia, Verona, 
Piacenza, Pavia, Parma, Lodi. 
La Procura della Repubblica di 
Cremona ha indagato in stato 
di libertà i tre rumeni per sfrut-
tamento e induzione alla pro-
stituzione, percosse, violenza 
sessuale.

Ha assunto i contorni della tragedia il sinistro verificatosi ieri in-
torno alle 13.30 a Ripalta Cremasca, lungo la centralissima via torno alle 13.30 a Ripalta Cremasca, lungo la centralissima via 

Roma. Un 55enne nativo di Crema e residente in paese ha perso Roma. Un 55enne nativo di Crema e residente in paese ha perso 
il controllo della sua Fiat 500, mentre era in viaggio verso la città, 
andando a centrare violentemente il muro di un’abitazione posta andando a centrare violentemente il muro di un’abitazione posta 
sull’altro lato della strada. Colto da malore, l’uomo non ha potuto sull’altro lato della strada. Colto da malore, l’uomo non ha potuto 
fare nulla per evitare l’impatto, sopraggiunto dopo che l’utilitaria fare nulla per evitare l’impatto, sopraggiunto dopo che l’utilitaria 
ha scavalcato il marciapiedi. Grazie al cielo nessun auto transitava ha scavalcato il marciapiedi. Grazie al cielo nessun auto transitava 
in quel momento sulla corsia opposta e nessun pedone si trovava in in quel momento sulla corsia opposta e nessun pedone si trovava in 
corrispondenza del tratto di strada teatro del sinistro. Sul posto sono corrispondenza del tratto di strada teatro del sinistro. Sul posto sono 
intervenuti i Vigili del Fuoco, il 118, la Polizia Locale e i Carabinie-
ri. I sanitari hanno tentato l’impossibile per tenere in vita il 55enne, ri. I sanitari hanno tentato l’impossibile per tenere in vita il 55enne, 
ma non c’è stato nulla da fare. 

HHa portato il buio su tutta la comunità di Camisano, a poche a portato il buio su tutta la comunità di Camisano, a poche 
settimane dal Natale, il dramma vissuto da una famiglia del settimane dal Natale, il dramma vissuto da una famiglia del 

borgo. Nella notte tra mercoledì e giovedì, un bimbo di appena borgo. Nella notte tra mercoledì e giovedì, un bimbo di appena 
40 giorni ha perso la vita. Secondo le prime indiscrezioni il pic-
colo sarebbe morto per asfissia o per un malore nel sonno. Sarà 
l’autopsia a stabilire l’esatta causa del decesso del neonato che i 
genitori hanno trovato senza respiro nel corso della notte accan-
to al suo gemellino. Si è rivelata purtroppo inutile l’immediata to al suo gemellino. Si è rivelata purtroppo inutile l’immediata 
richiesta di soccorso lanciata al 118 da papà e mamma. Al loro richiesta di soccorso lanciata al 118 da papà e mamma. Al loro 
arrivo i sanitari non hanno potuto che constatare il decesso del arrivo i sanitari non hanno potuto che constatare il decesso del 
piccolo. La famiglia, che fino a qualche ora prima viveva la gioia piccolo. La famiglia, che fino a qualche ora prima viveva la gioia 
dell’arrivo dei due figli, è distrutta dal dolore e il paese colpito al dell’arrivo dei due figli, è distrutta dal dolore e il paese colpito al 
cuore da questa tragica notizia.cuore da questa tragica notizia.

LLa Corte d’Assise di Cremona, lunedì 22 novembre, ha emesso il suo a Corte d’Assise di Cremona, lunedì 22 novembre, ha emesso il suo 
verdetto condannando all’ergastolo, a un anno e 5 mesi dalla tragedia, verdetto condannando all’ergastolo, a un anno e 5 mesi dalla tragedia, 

Eugenio Zanoncelli. L’uomo deve restare in carcere a vita per aver pro-
vocato la morte della moglie, Morena Designati, con un colpo infertole. vocato la morte della moglie, Morena Designati, con un colpo infertole. 
L’uomo, secondo la Corte, che ha confermato la richiesta del Pubblico L’uomo, secondo la Corte, che ha confermato la richiesta del Pubblico 
Ministero Milda Milli, poteva ben sapere quali conseguenze avrebbe po-
tuto avere il suo gesto, ma non se ne sarebbe curato.

L’operaio 56enne era alla sbarra con l’accusa di aver provocato la morte L’operaio 56enne era alla sbarra con l’accusa di aver provocato la morte 
della moglie 49enne nella sera del 24 giugno 2020 nella villetta di via De della moglie 49enne nella sera del 24 giugno 2020 nella villetta di via De 
Nicola a Palazzo Pignano. Dimora nella quale i due vivevano con il figlio Nicola a Palazzo Pignano. Dimora nella quale i due vivevano con il figlio 
minorenne. Dopo aver colpito la donna, secondo l’accusa con un pugno e minorenne. Dopo aver colpito la donna, secondo l’accusa con un pugno e 
una stampella, Zanoncelli aveva portato il figlio dal fratello e aveva inizia-
to a vagare per la campagna Cremasca prima di essere fermato dai Cara-
binieri di Rivolta d’Adda e tratto in arresto. Davanti alla Corte l’imputato binieri di Rivolta d’Adda e tratto in arresto. Davanti alla Corte l’imputato 
ha affermato di aver sempre voluto bene alla consorte; ha chiesto scusa per ha affermato di aver sempre voluto bene alla consorte; ha chiesto scusa per 
il suo gesto, dichiarando di non aver mai pensato di uccidere la moglie. il suo gesto, dichiarando di non aver mai pensato di uccidere la moglie. 
Secondo i giudici, però, Zanoncelli poteva ben sapere che quei colpi inferti Secondo i giudici, però, Zanoncelli poteva ben sapere che quei colpi inferti 
su un corpo debilitato dalla malattia avrebbero potuto avere conseguenze su un corpo debilitato dalla malattia avrebbero potuto avere conseguenze 
gravi e drammatiche. Così purtroppo è stato e Morena Designati è dece-
duta senza che nessuno abbia potuto fare nulla per salvarla. 

C’è attesa ora per le motivazioni della sentenza, arrivata dopo tre ore 
abbondanti di camera di consiglio, che saranno depositate nelle prossime abbondanti di camera di consiglio, che saranno depositate nelle prossime 
settimane. L’avvocato della difesa potrà così valutare le carte per istruire settimane. L’avvocato della difesa potrà così valutare le carte per istruire 
l’eventuale ricorso.

EEvasione dai domiciliari, violenza privata, inottemperanza all’Alt im-
posto da agenti di Pubblica Sicurezza e droga. Non manca nulla nel posto da agenti di Pubblica Sicurezza e droga. Non manca nulla nel 

report dell’attività svolta negli ultimi giorni dalla Polizia di Stato di Crema report dell’attività svolta negli ultimi giorni dalla Polizia di Stato di Crema 
nel territorio cittadino.

Gli uomini del Commissariato hanno tratto in arresto un 38enne pre-
giudicato di origine egiziana, domiciliato a Crema, in esecuzione del giudicato di origine egiziana, domiciliato a Crema, in esecuzione del 
provvedimento emesso dalla Corte di Appello di Milano con cui gli è provvedimento emesso dalla Corte di Appello di Milano con cui gli è 
stata revocata la misura degli arresti domiciliari sostituendola con quella stata revocata la misura degli arresti domiciliari sostituendola con quella 
della custodia cautelare in carcere. Disposizione scaturita, spiega il vice-
questore Bruno Pagani, “da una segnalazione del nostro ufficio che alcuni questore Bruno Pagani, “da una segnalazione del nostro ufficio che alcuni 
giorni prima, a seguito di un controllo, non ha trovato lo straniero presso giorni prima, a seguito di un controllo, non ha trovato lo straniero presso 
la propria abitazione. Lo stesso, che aveva precedenti per associazione a la propria abitazione. Lo stesso, che aveva precedenti per associazione a 
delinquere finalizzata allo sfruttamento dell’immigrazione clandestina, è delinquere finalizzata allo sfruttamento dell’immigrazione clandestina, è 
stato catturato e associato presso la casa circondariale di Cremona”. 

È stato inoltre indagato in stato di libertà per porto di oggetti atti a È stato inoltre indagato in stato di libertà per porto di oggetti atti a 
stato catturato e associato presso la casa circondariale di Cremona”. 

È stato inoltre indagato in stato di libertà per porto di oggetti atti a 
stato catturato e associato presso la casa circondariale di Cremona”. 

offendere e violenza privata, un cittadino romeno di 36 anni che, dopo offendere e violenza privata, un cittadino romeno di 36 anni che, dopo 
aver avuto per futili motivi una violenta discussione con un connazionale aver avuto per futili motivi una violenta discussione con un connazionale 
brandendo una mazza da baseball, è fuggito a bordo di un furgone. “Il brandendo una mazza da baseball, è fuggito a bordo di un furgone. “Il 
mezzo è stato intercettato da un’unità operativa del Commissariato in atti-
vità di controllo del territorio in via Barelli e all’interno dello stesso è stata vità di controllo del territorio in via Barelli e all’interno dello stesso è stata 
rinvenuta la mazza oltre a una pistola scacciacani (fedele riproduzione rinvenuta la mazza oltre a una pistola scacciacani (fedele riproduzione 
di una pistola a tamburo) caricata con 2 colpi a salve. L’uomo è stato ac-
compagnato in Ufficio e sottoposto a fotosegnalamento mentre gli oggetti compagnato in Ufficio e sottoposto a fotosegnalamento mentre gli oggetti 
sono stati sequestrati”. 

Ma non è tutto. Durante un posto di controllo in zona Ombriano, un Ma non è tutto. Durante un posto di controllo in zona Ombriano, un 
giovane italiano di 30 anni a bordo di autovettura, non si è fermato all’alt giovane italiano di 30 anni a bordo di autovettura, non si è fermato all’alt 
imposto dagli agenti; dopo un breve inseguimento è stato bloccato. Gli imposto dagli agenti; dopo un breve inseguimento è stato bloccato. Gli 
operanti hanno accertato che il veicolo era privo di assicurazione. Il mez-
zo è stato pertanto sottoposto a sequestro e il giovane è stato segnalato alla zo è stato pertanto sottoposto a sequestro e il giovane è stato segnalato alla 
Prefettura di Cremona oltre che per la mancanza dell’assicurazione anche Prefettura di Cremona oltre che per la mancanza dell’assicurazione anche 
per la guida pericolosa e il mancato arresto imposto dai poliziotti.   

Infine, “reiterati controlli, svolti negli ultimi giorni, presso la locale Infine, “reiterati controlli, svolti negli ultimi giorni, presso la locale 
stazione ferroviaria hanno permesso di individuare un giovane trovato in stazione ferroviaria hanno permesso di individuare un giovane trovato in 
possesso di alcune dosi di hashish. Lo stesso è stato segnalato alla Prefet-
tura di Cremona”. 

Spaccata con furto a danno del negozio di abbigliamento I Fans di  di I Fans di I Fans
Crema. Nella notte tra martedì e mercoledì, ignoti hanno sfonda-

to la vetrata della porta d’ingresso del punto vendita che ha spazio to la vetrata della porta d’ingresso del punto vendita che ha spazio 
nella centralissima via Mazzini perpetrando il colpo. Sul posto la 
Polizia di Crema per i rilievi di rito e per le indagini. Ai titolari Polizia di Crema per i rilievi di rito e per le indagini. Ai titolari 
l’ingrato compito di quantificare l’ammanco e i danni provocati l’ingrato compito di quantificare l’ammanco e i danni provocati 
dall’incursione.

RIPALTA CR.: MALORE FATALE CAMISANO: BIMBO MUORE NEL SONNO DELITTO DESIGNATI: CONDANNA

CREMA: SUPER LAVORO PER LA POLIZIA

CREMA: SPACCATA CON FURTO

Maltrattamento in famiglia, danneggiamento ed estorsione. 
Con queste pesanti accuse è passato dai domiciliari al carcere 

un 28enne italiano originario della Campania, ma da tempo resi-
dente a Bagnolo Cremasco.

In particolare il giovane nel corso degli anni, quando ancora vive-
va nel Casertano, “avrebbe estorto denaro all’anziano padre – spie-
gano dal Comando Provinciale dell’Arma – per motivi legati all’as-
sunzione di sostanze stupefacenti. L’uomo, domiciliato a Bagnolo 
Cremasco, dopo la pronuncia della sentenza di primo grado emessa 
dal Tribunale di Napoli, stava scontando gli arresti domiciliari nel 
centro del cremasco dalla metà del mese di aprile. In riferimento a 
questo aveva presentato un ricorso che però non aveva trovato ac-
coglimento e per tale ragione, il 16 novembre, la Procura Generale 
della Repubblica presso la Corte d’Appello di Napoli aveva emesso 
l’ordine di carcerazione”.  

Espletate tutte le formalità di rito, il 28enne campano è stato tra-
dotto dai Carabinieri cremaschi presso il carcere di Lodi per espiare 
il periodo residuo di pena pari a 3 anni e 25 giorni.

ESTORCE DENARO AL PADRE, MANETTE

Schiave liberate dai Cc
Sette giovani romene costrette a prostituirsi tra Lombardia, 
Emilia e Veneto da tre connazionali denunciati a piede libero. 

CREMONA
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“Il patrimonio rappre-
sentato da Finalpia 

è in pericolo e, in questa 
situazione così difficile, 
coloro che erano stati 
scelti dal sindaco Bonaldi 
lasciano la nave proprio nel 
bel mezzo della tempesta”, 
attacca Emanuele Coti 
Zelati de La Sinistra.

Talune manovre fatte dal 
CdA che s’è appena dimes-
so, per il consigliere si sono 
dimostrate “improvvide”: 
l’ultima in ordine di tempo 
“è stato l’affidamento 
della gestione a Hyma, una 
società con 10.000 euro di 
capitale sociale che avrebbe 
dovuto versare un canone 
annuo di 300.000 euro e 
arrivare ad acquistare la 
struttura per 10 milioni. Un 
po’ come moltiplicare pane 
e pesci”, commenta.

Molte le domande dei 
consiglieri comunali in que-
sti mesi, “ma a nessuna di 
queste è stata data risposta 
in virtù della ‘indipenden-
za’ del CdA che è stato, nel 
corso del tempo, davvero 
criptico e parsimonioso di 
informazioni”, critica. 

“Non sono chiare le 
dimensioni e i dettagli 
della situazione debito-
ria dell’Opera Pia. La 
maggioranza ha fatto un 
grande affidamento sui 
soldi che sarebbero dovuti 
arrivare dalla vendita di 
Finalpia, fino a organizzare 
un discutibile ascolto delle 
realtà sociali del territorio; 
a queste bisognerà chiarire 
che i loro desiderata molto 
probabilmente resteranno, 
purtroppo, tali e che, vista 
dalla prospettiva di oggi, 
quell’iniziativa si mostra 
per quello che era: fumo 
negli occhi”.

Sarebbe stato meglio, 
per l’esponente de La Sini-
stra “capire come andava-
no davvero le cose in quel 
di Savona”.

La responsabilità 
dell’attuale situazione, a 
suo giudizio, “è di chi ha 
nominato quei consiglieri 
di amministrazione e di 
chi mai si preoccupa di 
mettere in discussione 
l’operato della Giunta. È 
bene che la città sappia che 
questo patrimonio, cre-
masco da più di 150 anni, 
rischia davvero di andare 
irrimediabilmente perduto 
e con esso anche il valore 
sociale e sentimentale che 
rappresenta. Appare quan-
tomeno originale, infine, 
il fatto che, d’improvviso, 
si cerchi un appoggio delle 
altre forze quasi a voler 
scaricare le proprie respon-
sabilità politiche. Guarda 
caso a pochi mesi dalle 
elezioni”.

di  LUCA GUERINI

La decisione era nell’aria. Non si tratta di un fulmine a 
ciel sereno. Anche perché, al momento, di sereno c’è 

ben poco. Quer pasticciaccio brutto de (via Merulana) Finalpia 
scriverebbe oggi Gadda.

Sabato scorso, in mattinata, il sindaco Stefania Bonaldi 
ha incontrato i capigruppo per comunicare loro le dimissio-
ni di Pierpaolo Soffientini dalla carica di presidente della 
Fondazione Opera Pia Marina e Climatica Cremasca. “Alle 
sue dimissioni, rese in settimana, senza ripensamenti, sono 
seguite, a stretto giro, le dimissioni dell’intero CdA, con la 
conseguente situazione di ‘vacatio’ dell’organo di ammi-
nistrazione, in cui la Fondazione al momento versa. Ai 
capigruppo, ai quali avevo già consegnato il Bilancio 2020 
della Fondazione la scorsa estate, non appena depositato 
presso il Comune, ho consegnato anche la più recente 
documentazione afferente in particolare l’atto di ‘rent to 
buy’ stipulato con la società modenese Hyma srl, nonché la 
successiva corrispondenza di ottobre, che attesta l’insorgere 
di un possibile contenzioso con la medesima”, spiega il pri-
mo cittadino. Anche qui, non buone notizie, quindi, come 
qualcuno aveva già lasciato intendere.

“Accanto a questo, mi sono impegnata a rendere dispo-
nibile nel più breve tempo possibile la documentazione, 
nonché il resoconto aggiornato della condizione finanziaria 
della Fondazione che, come noto, a causa della risoluzione 
per morosità del contratto con Ch Hotels, avvenuta nell’e-
state 2019, versa in una importante situazione debitoria, 
avendo accumulato pendenze con l’erario (Imu comunale e 
tasse regionali), con alcuni fornitori (professionisti, consu-
lenti, manutentori) e con un Istituto bancario, per il mutuo 
contratto in occasione dell’investimento per l’acquisto del 
parcheggio e dell’arredo”, ha dichiarato ancora Bonaldi.

Bonaldi è convinta sia “doveroso” procedere, in regime di 
necessità e urgenza, “a mettere la Fondazione in sicurezza, 
ricostituendo immediatamente l’organo amministrativo, che 
avrà il gravoso compito di scongiurare la messa in liqui-
dazione della Fondazione e la compromissione dell’intero 
patrimonio. Questo a mio avviso, studiate le carte, andrà 
fatto valutando e poi percorrendo ogni possibile strada, da 
quella di un nuovo contratto di locazione, alla alienazione, 
all’ipotesi di rent to buy”. 

Già nei prossimi giorni il sindaco vorrebbe, dunque, 

procedere alla nomina di un nuovo CdA, incombenza che 
anche nel nuovo Statuto di Ente di Promozione Sociale 
dell’Opera Pia, compete a lei stessa.

“Data la particolarità e gravità del momento, ho chiesto 
alle forze consiliari se condividano in modo puntuale questa 
valutazione circa l’urgenza e il mandato da assegnare al 
nominando CdA e, laddove vi sia condivisione, se vogliano 
suggerirmi nominativi e curriculum per addivenire alla 
nomina di un CdA che immediatamente prenda in mano la 
situazione e conduca la Fondazione fuori dal pericolo in cui 
essa attualmente versa”.

Prima di chiudere, Bonaldi ha ringraziato il cav. Pierpao-
lo Soffientini e tutti i membri del Cda “per il lavoro gravoso 
e difficoltoso di questi anni, del quale ho piena contezza e 
sono pure consapevole, lo dico senza remore, che l’attuale 
situazione è il frutto di vicende complesse del passato, che 
pesantemente hanno inciso sulle attuali condizioni in cui 
la Fondazione versa”. L’auspicio è che le forze politiche 
tutte “comprendano che i problemi di Finalpia si risolvono 
lavorando concretamente e insieme alla ricerca di soluzioni 
possibili qui e ora, con disponibilità a impegnarsi per l’o-
biettivo comune della salvaguardia del patrimonio, questa 
ora deve essere la priorità”.

LA LETTERA DI SOFFIENTINI
“Da sempre ritengo che ognuno di noi debba alla collet-

tività quanto è nelle sue possibilità e capacità; per questo 
motivo in tutti questi anni ho sempre dato la mia disponi-
bilità a favore della stessa, prestando la mia professionalità 
e le mie competenze… oggi vedo che tale mia disponibilità 
viene offuscata da un utilizzo pretestuoso delle situazioni al 
solo scopo, mi pare, di incrementare visibilità e polemiche, 
senza attenzione alla reale situazione delle questioni e senza 
memoria di quanto da me e da chi con me ha collaborato è 
stato realizzato”, si legge nella missiva a Bonaldi del dimis-
sionario Soffientini.

“In tutti questi anni non sono mai stato abituato a questo 
tipo di attenzioni, né voglio abituarmi a questi clamori 
immotivati e senza possibilità di confronto, nel rispetto della 
mia persona, delle istituzioni che rappresento e del titolo 
di Ufficiale dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana 
di cui sono stato onorarto dal presidente della Repubblica. 
Sono pertanto, con rammarico, a presentarle le mie dimis-

sioni irrevocabili dalla carica di presidente della Fondazione 
Opera Pia, con la serenità d’aver ben adempiuto l’incarico 
da lei assegnatomi, di aver compiuto tutto ciò che era nelle 
mie possibilità in tale veste”, le altre parole che accompa-
gnano le dimissioni.

SPIRITO DI SERVIZIO
“Per Finalpia, si apre, ora, una fase delicatissima. In que-

sto momento l’urgenza è quella di dare “una testa” alla Fon-
dazione, e cioè rinominare in tempi stretti il CdA. Nomina 
che è di competenza del sindaco, che ha già ricevuto dalla 
maggioranza massimo sostegno per l’individuazione di per-
sonalità che sappiano affrontare questo momento critico con 
il massimo spirito di servizio e di responsabilità”, riflettono 
Jacopo Bassi e Francesco Lopopolo, rispettivamente capo-
gruppo della maggioranza del Pd e della lista civica Cittadini 
in Comune.

Il mandato del nuovo Consiglio di Amministrazione a 
loro parere è chiaro mettere in sicurezza il patrimonio di Fi-
nalpia. “Questo significa valutare le opzioni in campo, sen-
za alcun tipo di pregiudizio. Per noi la soluzione ottimale 
è sempre la vendita, ma ci rendiamo laicamente conto che 
la complessità della situazione apre alla possibilità di valu-
tare anche altre opzioni. In tutto questo, non ci sottraiamo 
al dibattito politico con le altre forze, con cui i passaggi ri-
guardanti Finalpia sono stati condivisi nei numerosi passaggi 
(in particolare, Commissioni Garanzia, conferenze dei ca-
pigruppo e incontro con gli stakeholder sociali) che hanno 
portato a maturare la decisione della vendita e dell’utilizzo a 
fini sociali dei proventi”. 

Obiettivo primario, però, resta la nomina di un CdA “che 
operi al di sopra delle polemiche politiche, per salvaguardare 
un patrimonio che non è solo economico, ma anche storico 
e sociale. La nostra priorità, oggi, è questa. Auspichiamo che 
anche le altre forze politiche condividano questa imposta-
zione”.

Futuro nebuloso
Dopo le dimissioni di Soffientini e del CdA, 
la priorità è “salvaguardare il patrimonio”

FONDAZIONE FINALPIA

“Imbarazzante la gestione di 
questa partita da parte di un 

CdA nominato interamente dal 
sindaco. Emblematica perché è il 
marchio di fabbrica di questi dieci 
anni di Giunta. Non c’è stata una 
sola questione che abbiano risolto, 
loro o i CdA da loro nominati: 
quando è andata bene i dossier 
sono rimasti impantanati, altri-
menti sono peggiorati”.

Questo l’incipit del pesante 
comunicato emanato dai Cinque 
Stelle in merito alle dimissioni Stelle in merito alle dimissioni Stelle
del presidente e del CdA della 
Fondazione Opera Pia Marina e 
Climatica di Finalpia annunciate 
sabato dal sindaco Stefania Bonal-
di ai capigruppo.

“Il sindaco, la Giunta e l’intero 
CdA hanno sempre fatto di testa 
loro sul tema Finalpia, con un 
coinvolgimento nullo del Consi-
glio comunale, salvo richiederlo 
quando la situazione è talmente 
compromessa da risultare difficile 
trovare una soluzione”, aggiungo-
no Manuel Draghetti e soci.

Il M5S ha sempre indicato di 
procedere alla vendita di tutto l’im-
mobile di Finalpia (eventualmente 
rivedendo il prezzo al ribasso) “e 
subito, ben prima della pandemia, 
che ha complicato ulteriormente 
le cose. Al contrario, tutti, CdA, 
sindaco, Giunta e maggioranza 
sembravano entusiasti di una so-
luzione ‘ibrida’ che si è aggiunta a 

una situazione già ingarbugliata e 
che il M5S cremasco nella riunione M5S cremasco nella riunione M5S
capigruppo dello scorso agosto 
aveva definito impercorribile”.

I fatti di questi giorni, secondo i 
grillini, hanno dato loro ragione. 

“Davvero CdA e sindaco cre-
devano a questa proposta, senza 
ipotizzare fosse solo un modo del-
la controparte per prendere tempo 
e modificare l’accordo iniziale a 
loro vantaggio?”. Per i Cinque Stelle
l’unica cosa positiva è che il CdA, 
col presidente Soffientini, si sia 
dimesso. 

“Peccato che se ne siano accorti 
troppo tardi, dopo aver permesso 
che la situazione sia diventata 
enormemente compromessa, con 

tempistiche strettissime per salvare 
il salvabile di un tesoretto dei 
cremaschi”.

Per i pentastellati “il CdA dimis-
sionario avrebbe dovuto rassegnare 
le proprie dimissioni dopo la fine 
di quest’anno, viste le scadenze 
così ravvicinate. Il patrimonio dei 
cremaschi non può andar perso 
per l’incapacità di pochi: nel caso 
ciò avvenisse, si potrebbe trattare 
di danno erariale. La responsabili-
tà politica è tutta di questa Giunta 
che oggi pietisce il supporto dei 
consiglieri e delle forze politiche, 
senza nemmeno aver abbozzato 
una soluzione da sottoporre alla 
discussione”.

LG

Cinque Stelle: “Gestione imbarazzante ed emblematica” COTI ZELATI: “Chiare
responsabilità”

Si rincorrono i commenti dei politici crema-
schi dopo gli sviluppi della situazione legata 

a Finalpia. “Le tardive dimissioni del presiden-
te e del CdA della Fondazione Opera Pia Ma-
rina Climatica Cremasca sono, probabilmente, 
l’epilogo mesto cui approda chi non sa più ‘che 
pesci pigliare’, dopo che si è voluto intestardire 
in operazioni non sostenibili”, afferma da parte 
sua Antonio Agazzi, capogruppo di Forza Italia 
Crema.

L’aveva sostenuto anche in un recente Consi-
glio comunale: “Come si fa a dar credito a una 
Srl con 10.000 euro di capitale sociale? Nean-
che dei dilettanti avrebbero avallato una simile 
‘soluzione’! E l’amministrazione comunale? Mi 
cito, so che non è elegante, ma sono costretto 
dall’evidenza dei fatti. Era il 28 agosto scorso e 
dichiaravo: ‘Troppo entusiasmo per l’arrivo di 
Hyma; nessuno ha voluto condurre una seria 
analisi circa le reali capacità economiche e pa-
trimoniali dell’ipotetico nuovo gestore dell’Ho-
tel del Golfo di Finale Ligure’. Prima di tutto 
ciò, la scelta di procedere sempre in solitudine, 
con poca disponibilità a informare e ascoltare 
le formazioni politiche consigliari, ovvero la cit-
tadinanza che le stesse, in democrazia, hanno il 
compito di rappresentare”, prosegue il forzista 
nella sua analisi.

Agazzi definisce quanto accaduto “una scon-
fitta pesante anche per il sindaco e la Giunta 

Bonaldi-Bergamaschi. Quando si dimise dal 
CdA l’arch. Camillo Cugini, lungimirante, il 
sindaco anziché cogliere l’occasione per azze-
rare tutto il CdA, lo sostituì con un fedelissimo: 
Gianfranco Ervin”.

Da ultimo, sempre con riferimento a sindaco, 
Giunta e maggioranza, per il capogruppo di 
FI è “imperdonabile, politicamente, il non aver FI è “imperdonabile, politicamente, il non aver FI
mai preso in considerazione la proposta di For-For-For
za Italia di fusione per incorporazione di Fondaza Italia di fusione per incorporazione di Fondaza Italia -
zione Opera Pia Marina Climatica Cremasca 
con Fondazione Benefattori Cremaschi… ora 
che faranno?”, la domanda finale. 

Toni ancora più perentori per il collega Si-
mone Beretta. “Ho letto la lettera di dimissioni 
del presidente della Fondazione Finalpia. Non 
comprendo le motivazioni delle dimissioni, che 
mi appaiono politicamente deboli e ammi-
nistrativamente incomprensibili, soprattutto 
alla luce delle difficoltà in essere e che si sono 
determinate non certo per responsabilità di 
altri. Forza Italia ha sempre e solo proposto  Forza Italia ha sempre e solo proposto  Forza Italia
di valutare la fusione per incorporazione 
della Fondazione Finalpia nella Fondazione 
Benefattori Cremaschi. Un’idea per una scelta 
che meglio garantiva il patrimonio, in attesa, 
di scelte condivise e che oggi rischia invece di 
essere ancor di più depauperato”.

Beretta invita a valutare bene cosa fare 
domani, “commissariamento compreso se 

necessario”. A Bonaldi addebita il fatto di non 
aver voluto ascoltare e comprendere che la 
situazione diventava sempre più complessa e 
difficile e che di mezzo ci si erano messe anche 
problematiche rilevanti. “Sorda come spesso 
le capita. Peggio ancora quando ascoltava chi 
avrebbe dovuto tacere per carenza di proposte 
risolutive, mentre quelle messe in campo erano 
pasticciate, lasciandoci in eredità una serie di 
rischi irrisolti che, giorno dopo giorno, si sono 
moltiplicati”. 

Per l’esponente di Forza Italia, Bonaldi “è 
da troppo tempo in palese difficoltà. Ha una 
responsabilità politica che è sotto gli occhi di 
tutti. Peggio di Finalpia ci sono i 150.000 euro 
dati a Sport Management senza garanzia.

Se qualcuno pensa, poi, di essere così genero-
so da ridarceli, questo mi preoccupa tanto, 
tanto ma tanto di più. Ma questo è domani. 
Oggi si naviga a vista in quel di Finalpia nella 
speranza che la barca non affondi”.

LG

Forza Italia Crema: “L’avevamo detto” 
Abbiamo chiesto un commento anche ad Andrea Agazzi (Lega) 

“Sono ormai quasi cinque anni che in Consiglio sento, quasi 
fosse uno slogan, quanto ‘il centrosinistra sia bravo ad amministrare’, 
eppure il caso di Finalpia è l’emblema di quanto la verità sia così 
lontana dal racconto della maggioranza. Potrei citare il caso della 
moschea di via Rossignoli e sappiamo tutti come è andata a finire, 
o i miei emendamenti al Bilancio che andavano nella direzione di 
riprendere in mano la questione Pierina, snobbati per anni, salvo poi 
ottenere come risultato quantomeno una bozza di progettualità. Po-
trei citare gli Stalloni, ma a ogni occasione non si fa altro che ributta-
re la palla addosso a Regione Lombardia. Potrei citare la questione 
della piscina comunale, ma è talmente alla luce del sole che non c’è 
bisogno di ulteriori spiegazioni”, ci ha detto.

Venendo al “caso Finalpia”, per il leghista esso “va ad accumularsi 
a molte situazioni che non hanno ancora trovato soluzione e anzi, in 
questo caso più che in altri, lo stato dell’arte desta notevoli preoccu-
pazioni per il futuro. Non tanto per il destino in sé della Fondazione, 
che certamente è un pezzo molto importante della storia della città, 
ma perché la Fondazione gestisce un patrimonio dei cittadini e con 
quel patrimonio gli stessi cittadini meritano investimenti nella loro 
città”.  Tutto questo “oggi è a rischio, perché chi ha amministrato in 
questi anni ha applicato un metodo che si è rivelato non all’altezza 
della situazione. Non parlo del CdA, sarebbe troppo facile scaricare 
la colpa sull’organo amministrativo, parlo dell’amministrazione che 
lascia in eredità una potenziale bomba a orologeria”. 

Agazzi assicura che la Lega il proprio contributo lo darà sempre e 
comunque, con idee e proposte, “ma è chiaro che l’appello a condi-
videre solo oggi una strada comune, dopo che il 99% è stato fatto da 
altri, risulta francamente inopportuno da parte di ‘quelli che sanno 
amministrare bene’”.                                                                       ellegi

LEGA: “PREOCCUPATI PER IL FUTURO”

La spiaggia di Finalpia
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La Prefettura di Cremona, con la collaborazione degli 
enti e delle istituzioni del territorio, ha preparato un 

utile vademecum con lo scopo di fornire le principali in-
formazioni sulle azioni da intraprendere per la gestione 
dei casi di avvelenamento di animali domestici e selvati-
ci: ogni singolo attore (veterinario curante, veterianrio 
Ats o Izs, forze dell’ordine, autorità, associazioni di vo-
lontariato) devono seguire quanto previsto dall’ordinan-
za ministeriale del 12 luglio 2019 “Norme sul divieto di 
utilizzo e di detenzione e bocconi avvelenati”.

È bene ricordare che i casi di avvelenamento e la 
disseminazione nell’ambiente di esche hanno implica-
zioni di natura sociale, ambientale, etologica, emotiva e 
possono avere anche risvolti penali e giudiziari.

Solitamente l’avvelenamento ha le sue origini in tre 
principali motivazioni: si avvelenano i cani perché ab-
baiano, danno fastidio, per sgarbo o ripicca, problemi di 
vicinato, o perché impediscono il compimento di un furto. 

Si mettono esche avvelenate in campagna per stermi-
nare i predatori quali le volpi, le faine, i rapaci, i gatti 
selvatici, col fine di ridurre le perdite della selvaggina 
da ripopolamento; infine, si disseminano le rive dei 
canali con granaglie avvelenate per contrastare la proli-
ferazione delle nutrie.

Con riferimento alla diffusione in ambito domestico 
di cani, si raccomanda sempre di prestare attenzione 
a tutto quello che i nostri animali ingeriscono durante 
una passeggiata nei parchi o in campagna. In caso di 
dubbio è sempre utile contattare subito il proprio vete-
rinario di fiducia o un veterinario reperibile per avere 
un consiglio immediato, piuttosto che effettuare un 
pericoloso fai da te.

di LUCA GUERINI

La storia – e non solo – dell’o-
spedale psichiatrico di Santa 

Maria della Croce in un libro. Per 
la raccolta i Quaderni del Santua-
rio – su tematiche riguardanti la 
comunità all’ombra della basilica 
– Sebastiano Guerini e don Pier 
Luigi Ferrari hanno dato alle stam-
pe Il Manicomio di S. Maria della 
Croce 1929-1978, raccolta di saggi 
e ricerche edita presso il nostro 
Centro Editoriale Cremasco.

La presentazione del volume 
– con intermezzi musicali – è in 
calendario per domani domenica 
28 novembre alle ore 15.30 alla 
Casa del Pellegrino (ingresso da via 
Battaglio). L’opera sarà in distribu-
zione. Per partecipare c’è l’obbligo 
di esibire il Green pass.

Il libro è organizzato in due 
parti. Nella prima l’introduzione, 
con la storia del manicomio e dei 
“pazzi tranquilli” qui ricoverati, 
partendo proprio dall’acquisto 
e dalla ristrutturazione dell’ex 
convento carmelitano come nuova 
sede. Non mancano approfon-
dimenti sulla vita interna dell’o-
spedale psichiatrico attraverso le 
disposizioni del Regolamento in 
uso, sul guardaroba e le suppelletti-
li, sulle tipologie e i comportamenti 
patologici, fino alle suore attive nel 
manicomio.  

Il tutto basato sullo studio delle 

carte e dei documenti d’archivio.
Nella seconda sezione del testo 

spazio alle testimonianze: da 
quella di monsignor Francesco 
Piantelli all’intervista ad Abramo 
Meleri, passando per i ricordi di 
un giovane medico del tempo, Gigi 
Canidio, e dell’infermiere capo 
Carlo Benelli.  

Tra le pagine della nuova fatica 
di Guerini e don Ferrari (con con-
tributi di una decina d’autori) viene 
data la parola anche a Fiorenzo 
Massari, cuoco, materassaio e 
infermiere, che ha fornito, come gli 
altri testimoni, particolari interes-
santi e inediti. 

L’analisi prosegue anche con 
la liturgia e la cura pastorale nel 
nosocomio e con le memorie 

della gente di Santa Maria. Un 
utile indice dei nomi e dei luoghi 
completa la brillante ricerca, molto 
attesa dal pubblico cremasco. 

“Il gruppo che sosta in uno dei 
cortili interni ci lascia immaginare 
un tipico momento di aria, dove il 
breve istante di libertà non cancella 
gli atteggiamenti straniti, visibili 
sui volti di persone che tradiscono 
una lontana coscienza della realtà. 
I vestiti rabberciati e di recupero, 
con giacche e pantaloni fuori 
misura, dicono un senso di abban-
dono come se la società li avesse 
dimenticati, spettacolo che avrebbe 
sorpreso il visitatore casuale richia-
mato solo a sentimenti di pietà.

Per i cremaschi della nostra 
generazione, la frazione di Santa 

Maria era diffusamente nota per 
tre sue caratteristiche: il ‘paese dei 
lavandai’, a motivo del peculiare 
lavoro che qui si svolgeva lungo 
i suoi limpidi corsi d’acqua, il 
‘paese della fiera’, per via della 
festosa ricorrenza annuale del 25 
marzo che coinvolgeva l’intero 
territorio, infine il ‘paese dei mat-
ti’ per la presenza di una sezione 
del manicomio provinciale nel 
quale confluivano malati men-
tali del circondario, denominati 
‘tranquilli’. In verità la gente della 
parrocchia aveva imparato a con-
vivere con quest’ultima realtà che 
si collocava nel cuore del centro 
abitato immediatamente attigua 
al santuario, fulcro spirituale della 
comunità”, scrivono don Ferrari e 
don Marco Lunghi – con la solita 
sapienza – nella presentazione. 

“Vista dalla prospettiva della 
gente, la severa struttura dell’o-
spedale psichiatrico era considera-
ta da un lato un po’ circondata di 
mistero per il fatto che non si trat-
tava di una casa di cura consueta 
e dall’altro diventava oggetto di 
considerazione compassione-
vole per il passante che poteva 
immaginare le condizioni di vita 
isolata che i malati vi conduceva-
no”, proseguono i due sacerdoti e 
studiosi. 

Domani la presentazione alla 
Casa del Pellegrino, proprio a due 
passi dall’ex manicomio.

Il manicomio di Santa Maria
Domani, domenica 28 novembre (15.30), l’attesa presentazione 
del nuovo libro della collana “I Quaderni del Santuario”

PUBBLICAZIONE PREFETTURA DI CREMONA
Vademecum bocconi avvelenati animali

Dopo la sospensione causata dalla pandemia 
da Covid-19 torna la bancarella organizza-

ta dall’Associazione Cremasca Cure Palliative 
“Alfio Privitera” Ets-OdV che tanto successo ha 
avuto nella sua prima edizione del 2019.

Anche quest’anno la bancarella sarà allestita in 
piazza Duomo e sarà realtà domani, domenica 28 
novembre, dalle ore 9.30 alle 18. 

La scelta del periodo non è casuale, infatti si 
vuole ricordare il gesto di San Martino che divise 
il mantello (palliumil mantello (palliumil mantello ( ) allo scopo di alleviare il 
freddo del mendicante. Saranno posti in vendita 
manufatti in lana realizzati dalle volontarie e da 
“signore amiche” dell’Associazione, ben consi-
gliate dalla signora Maria Teresa Barbati; i pro-
dotti spaziano dall’abbigliamento, agli accessori: 
cappelli, sciarpe, mantelle, borse, babbucce, ecc. e, 
data l’imminenza delle festività di fine anno, agli 
addobbi di Natale. 

L’allestimento sarà coordinato, come nell’edi-
zione precedente, da Paola Ronchetti.

Il ricavato andrà a contribuire alle iniziative e 
ai progetti che l’Associazione sostiene a favore 
delle cure palliative a domicilio, e dell’hospice; 
iniziative che, benché ridimensionate, non si sono 
interrotte durante la pandemia.

La bancarella da un lato sarà l’occasione per 
ammirare e apprezzare prodotti utili, belli e, 
soprattutto, ricchi di significato e dall’altro di 
incontrare i volontari presenti e di conoscere più 
nel dettaglio le finalità e i settori nei quali opera 
l’Associazione e l’attività dei volontari nei vari 
ambiti del gruppo stesso. 

L’Associazione Cremasca Cure Palliative “Al-
fio Privitera” intende ringraziare tutte le persone 
che con il loro impegno gratuito hanno realizzato 
i lavori che saranno esposti e quanti hanno colla-
borato all’allestimento della bancarella.

Associazione “Privitera” domani in piazza Duomo
Il sodalizio 2021/2022 del 

Lions Club Crema Host pro-
cede – come da pianificazione 
comunicata dal presidente Ric-
cardo Murabito nel mese di set-
tembre – nei suoi progetti. 

Questo periodo ha visto la 
realizzazione del primo ser-
vice dell’anno 2021-2022, in 
collaborazione con la Onlus 
Distrettuale 108iB3, vale a dire 
l’adozione di un cucciolo di La-
brador biondo dal nome Zhost, 
per aderire al progetto Due occhi 
per chi non vede. 

Tale adozione, in continuità 
con il service del sodalizio pre-
cedente, arricchisce la solidarie-
tà che il Crema Host ha sempre 

voluto porre ai temi lionistici 
(vista, fame, ambiente, giovani e 
diabete). “Come nello scorso so-
dalizio, il cucciolo di cane verrà 
istruito presso il Centro di adde-
stramento Lions Cani Guida del-
la struttura di Limbiate. Il centro 
occupa una superficie di 25.000 
mq ed è composto da 38 box con 
un giardinetto esterno coperto e 

una zona interna che possono 
ospitare due cani ciascuno; due 
campi di addestramento; quattro 
paddock per le attività ludiche e 
di svago; una nursery con cinque 
sale parto; un’infermeria; e una 
casa accoglienza con quattro al-
loggi per il soggiorno dei ciechi e 
degli accompagnatori nella fase 
di istruzione”, spiega Murabito.

Al Centro lavorano quindici 
persone, tra cui otto addestratori, 
ma vi accedono anche volontari 
che aiutano i cani e le persone. 
“Il Lions Crema Host è orgoglio-
so di aderire a progetti di questo 
genere, volti a dare un sollievo 
alla comunità e in particolar 
modo a chi ne ha più bisogno”.

LIONS CREMA HOST: cane guida Zhost, primo service 2021-2022

L’Anpi, associazione nazionale Partigiani d’Italia, 
come ogni anno, terrà, domani domenica 28 no-

vembre alle 10.30, la cerimonia in ricordo dei quattro 
martiri partigiani fucilati allo stadio Voltini (Ernesto 
Monfredini, Antonio Pedrazzini, Gaetano Paganini e 
Luigi Bestazza) nel 77° anniversario. La commemora-
zione sarà di Francesco Cattaneo, vicepresidente pro-
vinciale Anpi del Lodigiano. Interverranno le sezio-
ni Anpi di Crema, Castelleone, 
Castiglione d’Adda e i Comitati 
provinciali di Cremona e di Lodi.

Par quanto riguarda i partigia-
ni fucilati dove sorge lo stadio 
cittadino – dopo aver trasportato 
le loro bare – l’Anpi riporta breve-
mente la storia dell’accaduto, che 
volentieri proponiamo. 

Tre di loro erano di Castiglione 
d’Adda e uno di Castelleone. Il più 
anziano dei quattro era Paganini, 
classe 1907, detto “Biscela” ed era di 
Castiglione d’ Adda come pure Be-
stazza, classe 1921 detto “Galinin” 
e Pedrazzini detto “Uslin” anche lui 
del 1921; il quarto era di Castelleone 
e si chiamava Monfredini, classe 1920. A Castelleone si era 
formato un gruppo di giovani antifascisti: per dare il loro con-
tributo alla lotta partigiana scelsero le montagne dell’Oltre 
Po Pavese in una formazione di Giustizia Libertà.

Parteciparono a diverse azioni militari in cui si distinse 
Monfredini, che proveniva dal servizio militare nel corpo dei 
paracadutisti. È opportuno ricordare che il compito fonda-
mentale dei partigiani di pianura era quello di compiere azio-
ni di contrasto, di disturbo e di sabotaggio, per esempio linee 
ferroviarie, o veri e propri attacchi a presidi militari.

Operazioni che comportavano duri scontri con i tedeschi 

e fascisti. I partigiani che i fascisti chiamavano “ribelli” e i 
tedeschi “banditi” erano per loro un grosso problema  e quan-
do la forza delle bande partigiane crebbe, dovettero impiega-
re truppe fasciste e un buon numero di unità tedesche per la 
repressione. Durante uno scontro armato presso Boccaserio, 
il 23 novembre 1944, venivano uccisi due fascisti. Dopo lo 
scontro iniziò un grande rastrellamento condotto dalla bri-
gata nera “Felisari” di Crema e dai fascisti di Castelleone 

intenzionati a trovare i responsabili 
dell’accaduto. È convinzione che la 
loro cattura fu dovuta a una spiata.

Dopo un processo sommario, il 29 
novembre del 1944, alle ore otto del 
mattino, su un camioncino scoperto 
furono portati per le strade di Crema 
come un trofeo da esibire. Irriconosci-
bili per le percosse subite, seduti sulle 
proprie bare arrivarono al campo 
sportivo. Obbligati a portare le pro-
prie bare, privi di forze per le torture, 
sospinti a forza verso il luogo dove era 
già schierato il plotone d’esecuzione.

Il 28 novembre 2004 in una mani-
festazione pubblica avvenne la posa 
della lapide che ricorda il loro sacri-
ficio.

Da allora tutti gli anni veniamo qui, in modo solenne 
con i loro familiari le rappresentanze istituzionali di Crema 
e dei loro paesi di origine Castelleone e Castiglione d’Adda, 
le sezioni Anpi del Cremasco e del Lodigiano per onorare gli 
antifascisti che con la loro lotta, il loro sacrificio seppero te-
nere testa alla dittatura fascista. Il ricordo del 29 novembre 
1944, giorno del loro sacrificio, deve essere per tutti noi un 
grande impulso e un forte impegno per il raggiungimento più 
completo degli ideali di libertà, democrazia e pace, fortissi-
mamente voluti e conquistati con la lotta di liberazione, la 
Resistenza.                                                                          LG

Anpi: domani il ricordo al “Voltini”

L’immagine di copertina del volume in presentazione domani

Comm.
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Ci risiamo. Ma quante volte dovremo scriverlo ancora? Per 
l’ennesima volta più di un cittadino ci segnala quella che 

definisce una vera e propria “schifezza”.
“Vi pare logico che il sabato sera i ragazzi possano lasciare 

questo in un parco centrale della città?”, chiede il nostro 
lettore, mostrandoci diverse fotografie. Scontata la risposta, 
assolutamente no! “Nessuno a vigilare, evidentemente!”, 
commenta ancora, seccato, il cremasco.

Rifiuti e rifiuti gettati a terra: bottigliette di birra, lattine 
di Coca Cola, bicchieri di plastica... intorno a una panchi-
na, utilizzata come tavolino. Così non va! Altro che decoro, 
siamo di fronte al brindisi della maleducazione! Non è la 
prima volta che in piazzale Rimembranze (a dire il vero anche 
nel resto della città, come avevamo puntualmente riportato in 
diversi articoli di “denuncia”) si assiste a un (triste) spettaco-
lo del genere. Possibile che davvero nessuno veda queste cose 
in diretta per cogliere gli incivili in flagranza ? Lo ribadiamo, 
Crema non merita tutto questo.  

A pochi passi, intanto, avanza il cantiere sulle mura venete, 
ripulite e riqualificate, torrione compreso. Una valorizzazione 
ben riuscita. Questa sì una bella notizia.

LG

di  LUCA GUERINI

In attesa del grande evento del 
4 dicembre – quando alle 17 

saranno accesi il grande albero, le 
luminarie e le installazioni natali-
zie cittadine sulle note del Gospel 
Choir di Torino – il programma 
degli eventi verso la festa più 
bella dell’anno scatterà domani 
domenica 28 novembre. Sperando 
nel bel tempo.

Piazza Garibaldi (nella foto), 
infatti, ospiterà Atmosfere di Natale, 
bancarelle a tema che promettono 
grandi sorprese. Ancora una volta 
lo spazio intorno al monumento 
di Garibaldi, appena riqualificato, 
sarà valorizzato come luogo di 
socialità, come accaduto – con 
successo – anche nel recente pas-
sato. Arriverà, per la prima volta 
a Crema, un mercatino natalizio, 
organizzato dall’agenzia di Cinzia 
Miraglio, non nuova a collabora-
zioni con il Comune.

“L’evento sarà interamente 
dedicato alle decorazioni e agli ad-
dobbi delle feste, per creare con un 
po’ d’anticipo l’atmosfera magica 
del Natale. Ci saranno articoli ar-
tigianali per chi ama regali creativi 
e unici. Insomma, tradizione e 
tante idee regalo per tutti i gusti”, 
spiegano gli organizzatori. 

Uno spazio sarà dedicato 
all’animazione a tema per 
bambini, prevista dalle ore 10 alle 
12.30 e dalle 15 alle 19 con ospiti 
d’onore... Babbo Natale e il suo 
Elfo birichino; truccabimbi e baby 
dance faranno la gioia dei piccoli. 

Non mancherà la musica nata-
lizia di strada con il sax di Max, 

che accompagnerà il pubblico nel 
pomeriggio.

La manifestazione vuole offrire 
l’opportunità di fare acquisti 
originali e vivere una giornata 
piacevole, ma può essere anche 
l’occasione per visitare i negozi 
del centro storico e i monumenti 
della nostra bellissima città. Per 
i turisti, oltre a piazza Duomo, il  
Torrazzo, la cattedrale, la basilica 
di Santa Maria della Croce, la 
chiesa della Santissima Trinità, il 
Centro culturale Sant’Agostino, 
i palazzi nobiliari, il teatro San 
Domenico... solo per citare alcuni 
dei tesori storico-artistici di casa 
nostra. Da non trascurare, sia per 
i cremaschi sia per chi viene da 
fuori, la cucina tipica, con i rino-
mati tortelli cremaschi dolci che 
si potranno gustare nei ristoranti 
di città e territorio. Le attività 
commerciali di piazza Garibaldi 
hanno accolto positivamente 

l’iniziativa, che porterà visibilità 
anche a loro. 

La manifestazione ha ottenu-
to, chiaramente, il patrocinio e 
la collaborazione del Comune, 
in particolare dell’assessorato 
al Commercio retto da Matteo 
Gramignoli.

Ma torniamo al mercatino 
dell’artigianato: sarà realtà dalle 
ore 9.30 alle 19.30 con circa venti-
cinque espositori selezionati. Pro-
porranno addobbi e regali fatti a 
mano: presepi in vari stili, oppure 
creati con materiale di recupero, 
addobbi e decorazioni natalizie 
(alberelli di Natale, campanelle, 
Babbi Natale, angioletti, casette di 
legno, ghirlande, ecc.), ma anche 
bigiotteria realizzata con carta, 
legno, resine, tessuti, complemen-
ti d’arredo, lampade in mosaico 
create con vetro Tiffany e gesso, 
oggettistica in legno, porcellana 
dipinta a mano. Come nel recente 

passato, con le bancarelle estive, 
uno spazio del mercatino sarà 
dedicato anche alla solidarietà e a 
una realtà del territorio: domani 
in piazza sarà presente l’Associa-
zione Lilt (Lega italiana lotta ai 
tumori), sezione di Crema, per la 
raccolta fondi con la vendita di 
addobbi realizzati a mano dalle 
volontarie.

A proposito di bancarelle, 
quelle Sotto il Torrazzo sono in 
calendario domenica 5 e 19 di-
cembre in piazza Duomo, mentre 
quelle di Santa Lucia sabato 11, 
dalle 16 alle 24, e domenica 12, 
dalle 9 alle 24, sempre all’ombra 
della cattedrale. 

A seguire tutti gli altri ap-
puntamenti legati alle festività, 
sperando che il Covid permetta ai 
diversi eventi di andare in scena. 
Un occhio di riguardo in più 
alla sicurezza, in ogni caso, non 
guasta mai. 

Mercatini: addobbi e presepi
Domani, domenica 28 novembre, bancarelle dell’artigianato 
in piazza Garibaldi. Aspettando il maxi evento del 4 dicembre

VERSO NATALE

Lunedì 22 novembre, Lorenzo Bulloni 
è stato ospite della sede di Cr.Forma 

Crema, dove ha tenuto una conferenza dal 
titolo Sfidiamo i limiti, cui ha partecipato 
tutta la scuola in collegamento streaming.

350 alunni hanno avuto modo di ascolta-
re la testimonianza di Lorenzo e interagire 
con lui. L’incontro è stato condotto dalla 
dott.ssa Federica Perolini, docente del 
Centro, psicologa dello Sport, nell’ambito 
del potenziamento delle Soft Skills, nuova 
competenza introdotta dal Repertorio di 
Regione Lombardia. Presente anche la pre-
sidente del CdA Maria Luise Polig. 

Resilienza, forza di volontà, apertura 
verso nuovi orizzonti e antifragilità, queste 
le tematiche affrontate.

Lorenzo ha condiviso con i ragazzi il 
racconto dell’esperienza vissuta, dal gior-

no dell’incidente alla nuova quotidianità 
di oggi. Tantissime le domande arrivate dai 
ragazzi presenti in Aula Magna e da quelli 
collegati in streaming, a cui Lorenzo ha ri-
sposto con grande entusiasmo e attenzione. 

“Prendere in mano la mia vita e ricomin-
ciare da capo, una fortuna fare questa scel-
ta. Il mio sogno era giocare a calcio e quan-
do si ha una passione per lo sport, mollare 
di colpo ti stronca. Il vero problema non è 
non essere più quello di prima, ma accetta-
re di non essere più quello di prima. Ma tu 
sei tu, sei unico. Con il tempo ho imparato 
ad accettare me stesso. Ho ricominciato a 
giocare a calcio, gioco nel Vicenza Calcio 
Amputati, abbiamo vinto due campionati. 
Abbiamo giocato una Champions League 
e ho avuto la fortuna di riprendere il mio 
sogno, in maniera diversa ma ho ricomin-

ciato. Questo è quello che mi ha salvato. 
Frequento l’Università Cattolica, Scienze 
Motorie, e sogno di lavorare in ambito 
sportivo. Studiare è fondamentale ragazzi! 
La fortuna del Cr.Forma è che il prepararvi 
così al mondo del lavoro vi permette, con 
l’impegno e la costanza, di diventare vin-
centi in quello che fate! Più vi preparate per 
il futuro, più la vita vi sorride. Io continuo 
a studiare anche per quello!”.

Alla fine dell’incontro tutti i ragazzi 
sono stati inviati a riportare su un post-it 
una parola che riassumesse per loro il si-
gnificato dell’incontro, riempiendo una ba-
checa che resterà nei corridoi della scuola, 
come spunto di riflessione per tutti. 

Le rappresentanti di Istituto hanno, inol-
tre, donato a Lorenzo una felpa personaliz-
zata della scuola, come ringraziamento per 

l’intenso momento di condivisione e cresci-
ta. Tante fotografie, tanti sorrisi e il senso 
di appartenenza a una comunità, quella 
scolastica, che dopo un anno e mezzo così 
difficile riesce a ripartire in presenza con 
una nuova energia! Un grazie a Lorenzo e 
un grazie ai ragazzi del Cr.Forma.

“La vulnerabilità è l’elemento impre-
scindibile per muoversi verso l’antifragilità. 
È molto importante accettare di essere vul
scindibile per muoversi verso l’antifragilità. 
È molto importante accettare di essere vul
scindibile per muoversi verso l’antifragilità. 

-
nerabili, perché è questa consapevolezza la 
spinta per andare oltre le difficoltà e trarne 
vantaggio!”, il commento della citata prof.
ssa Federica Perolini. 

Cr.Forma: Sfidiamo i limiti, la testimonianza di Lorenzo

BRINDISI & MALEDUCAZIONE
In piazza Rimembranze abbandono di rifiuti

I MISTERI DI CREMA
Orgoglio Cremasco ispirato da Radaelli

La scorsa settimana pubblicizzando le nuove iniziative di 
“Orgoglio Cremasco” – progetto social dedicato ai gio-

vani – abbiamo riferito anche del video “I misteri di Crema” 
girato da Andrea Piacentini e Ruggero Guerini allo scopo di 
promuovere la nostra città e le sue bellezze.

Non abbiamo specificato, però, che l’ispirazione ai due 
ragazzi è arrivata dalla giornalista Isabella Radaelli. In 
particolare hanno preso spunto da un articolo della stessa, 
del 2019, apparso sul proprio sito con il titolo Magical Mistery 
Tour di Crema, testo che aveva incuriosito Piacentini e compa-
gni. I quali poi, si sono ispirati per girare il corto “I misteri di 
Crema”.
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Crema (CR) - Piazza Garibaldi
dalle ore 9,30 alle ore 19,30 

 0373.85.684 - 335.61.96.576 AGENZIA
  CINZIA

MIRAGLIO

ORGANIZZA IN COLLABORAZIONE 
E CON IL  PATROCINIO DEL

Comune di Crema
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DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura 
rimessa a nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385

RITIRO ORO

CREMA 
Piazza Marconi, 36

Per info: Tel 348 78 08 491
Sede operativa: Via M. Biagi, 2 - CHIEVE
Info: 0373 554073 - 3911362946
info@labbracciocooperativa.it
www.labbracciocooperativa.it

Segreteria aperta dal lunedì al venerdì dalle 9 alle 18

Il nostro obiettivo è il miglioramento della qualità 
della vita del paziente.

A.D.I. Assistenza Domicialire Integrata: 
garantita 7 giorni su 7 con personale qualificato 

e attento al benessere del paziente 
all’interno del suo contesto familiare

I NOSTRI 
SERVIZI

• SERVIZIO ASSISTENZIALE 
• SERVIZI SANITARI 
• SERVIZI SOCIALI 
• SERVIZIO OSS 
• PUNTI PRELIEVI
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ASSEMBLEA CEI

di M.MICHELA NICOLAIS

Sul fronte della pandemia, 
“le notizie che giungono 

dai Paesi vicini sono tutt’altro 
che confortanti”. Lo ha detto 
il cardinale Gualtiero Bassetti,  
arcivescovo di Perugia-Città del-
la Pieve e presidente della CEI, 
nella sua introduzione all’As-
semblea generale straordinaria 
dei vescovi italiani, che s’è svolta 
a Roma dal 22 al 25 novembre. 
“Di fronte all’aumento dei 
contagi, che registriamo anche 
in Italia, serve un surplus di 
responsabilità da parte di tutti”, 
l’appello della Chiesa italiana: 
“Proprio adesso è necessario 
fare quello sforzo ulteriore che 
ci aiuterà a superare il secondo 
inverno difficile nel nostro Paese 
e in tutto il mondo”.

“La divisione in fronti 
contrapposti indebolisce sia la te-
nuta della società sia il cordone 
sanitario che ci ha permesso di 
salvaguardare i più fragili e di 
contenere significativamente il 
numero delle vittime”, l’analisi 
di Bassetti. “Guardiamo ai più 
piccoli che non possono godere 
della socialità a scuola o della 
libertà nel gioco comunitario; 
pensiamo agli anziani, spesso 
costretti a un maggiore isola-
mento e alla piaga della solitudi-
ne; siamo vicini a chi provvede 
con fatica al sostentamento 
della propria famiglia. Sono le 
stesse preoccupazioni espresse 
più volte dal presidente della 
Repubblica, Sergio Mattarella, 
cui va la nostra gratitudine per 
il servizio reso al Paese in questi 
sette anni”.

Soprusi e abusi. “Purtrop-
po continuiamo ad assistere a 
soprusi e abusi nei confronti 
della persona umana”, il grido 
d’allarme su un altro fronte 
caldo, riferito a “fatti di cronaca 
che mostrano scenari drammati-
ci che non è possibile ignorare”. 
“In comunione con il Papa, 
abbiamo richiamato nelle scorse 
settimane la situazione della 
Libia”, l’appello del presidente 
della CEI, che all’inizio della 
sua introduzione ha ringraziato 
il Santo Padre per l’attenzione 
riservata ai vescovi nell’incontro 

strettamente privato e per la sua 
annunciata presenza all’incontro 
con i vescovi del Mediterraneo, 
in programma a Firenze dal 
23 al 27 febbraio 2022: “Penso 
ora a quanto sta avvenendo nei 
confronti dei migranti al confine 
tra Polonia e Bielorussia, e a 
quelli che dalle coste del Magreb 
si avventurano nel Mediterraneo. 
Sono vicende che non appar-
tengono alla cultura europea 
generata dal Vangelo”.

“Tra i più fragili – ha sottoli-
neato il cardinale – penso alle 
persone che sono state vittime 
di abusi fisici e psicologici, 
anche nei nostri ambienti. Sono 
persone segnate da ferite che 
richiedono molto tempo e fatica 
per guarire. La Giornata di pre-
ghiera per le vittime e i sopravvissuti 
agli abusi, istituita dal Consiglio 
episcopale permanente, che 
abbiamo celebrato pochi giorni 
fa, è un ulteriore segno concreto 
dell’attenzione e della vicinanza 
della nostra Chiesa: noi siamo 
accanto ai più deboli!”.

Giovani in fuga. Non è 
mancato un riferimento alla Set-

timana sociale di Taranto, che si è 
conclusa un mese fa e alla quale 
hanno partecipato molti giovani, 
dimostrando con la loro presen-
za che la situazione tragica in 
cui versa il nostro pianeta “non 
è irreversibile”, a patto però che 
si inverta la rotta. “Ogni anno in 
Italia in migliaia fanno le valigie 
per cercare fortuna altrove”, 
il grido d’allarme di Bassetti. 
“Molti stentano a trovare lavoro 
qui oppure sono demotivati a 
tal punto da rinunciare a cercare 
un’occupazione o a studiare per 
raggiungerla. Non possiamo as-
sistere a una situazione sociale e 
ambientale che rischia di tarpare 
le ali ai nostri ragazzi e di im-
poverire molti territori, destinati 
a spegnersi senza un ricambio 
generazionale!”, l’appello della 
Chiesa italiana. “L’auspicio è 
che i temi affrontati a Taranto 
siano oggetto di approfondimen-
to e diventino occasione per fare 
scelte concrete anche a livello 
ecclesiale; possano essere, allo 
stesso tempo, una speranza per 
alcuni territori dell’Italia, parti-
colarmente provati”.

Collegialità e creatività. “La 
chiamata del Signore a predicare 
il Vangelo e la comunione stabile 
tra di noi, cum Petro et sub Petro: 
questa è la nostra vita ordinaria, 
il nostro respiro di sempre”. 
La parte centrale dell’introdu-
zione di Bassetti è dedicata al 
cammino sinodale delle Chiese 
che sono in Italia e al Sinodo 
universale, “occasione per una 
nuova e più profonda consapevo-
lezza del nostro essere pastori”, 
ha fatto notare il cardinale.  
“Papa Francesco ci spinge nella 
direzione di una maggiore atten-
zione alla nostra gente. E non è 
proprio questa l’ecclesiologia del 
Vaticano II, quella secondo cui 
la Chiesa è ‘popolo di Dio’? In 
questi decenni abbiamo vissuto 
con grande impegno, peraltro 
non senza fatiche, la dimensione 
della collegialità episcopale”, 
l’analisi del porporato. “Il cam-
mino sinodale ci chiede di fare 
un passo ulteriore: di far matura-
re la collegialità che viviamo tra 
di noi verso la sinodalità di tutti i 
soggetti ecclesiali. Abbiamo l’op-
portunità di coinvolgere tutti i 
credenti, anche quelli più tiepidi, 
facendoli sentire non accessori 
o meri destinatari, ma essenziali 
della vita della Chiesa”. 

In questa prospettiva, secondo 
il presidente della CEI, il cam-
mino sinodale è “una grande 
occasione di crescita non solo 
per noi pastori, ma per la Chiesa 
nel suo complesso. Si tratta 
di modificare la direzione del 
pensiero: non c’è più chi parla 
soltanto e chi ascolta soltanto; 
tutti siamo in ascolto gli uni 
degli altri, e soprattutto in ascol-
to dello Spirito. Tutti siamo in 
cammino di crescita”. Il Sinodo, 
dunque, come “opportunità da 
non perdere per porre le basi di 
un ascolto dello Spirito e di tutte 
le voci della Chiesa. Nessuno è 
esclusivamente docente e nessu-
no è esclusivamente discente: ci 
si ascolta, si impara e si cresce 
insieme”. 

Infine, una proposta concre-
ta: aprire il cammino sinodale 
anche a “persone che, pur non 
essendo pienamente integrate 
nella vita della Chiesa, avrebbero 
qualcosa di importante da dire”.

I contagi salgono, serve
un surplus di responsabilità Nella policromia dei tempi liturgici, torna anche quest’an-

no, secondo quella prevedibilità che non annoia mai e 
che evoca i primi sentori del Natale, il morello dell’Avvento. 
Non il viola scuro e austero della Quaresima, ma un suo pa-
rente prossimo, la cui tonalità è come irradiata e rischiarata 
dall’interno da un che di aureo, presagio della festa più atte-
sa anche dal mondo che ignora l’opera di Dio; qualcosa di 
latentemente luminoso, che gradualmente si dispiegherà nel 
bianco fulgido della liturgia natalizia.

I puristi storcono il naso perché già compaiono le deco-
razioni rosse e verdi, i primi panettoni, le canzonette tintin-
nanti: “Ma non è ancora Natale!” inveiscono… eppure la 
faccenda è meno banale, meno meramente commerciale, di 
quanto si immagini. Iniziano a comparire i segni del Natale 
già in Avvento, perché niente appare all’improvviso quando 
è vero, ma giunge come pienezza manifesta di qualcosa che 
man mano è andando delineandosi nel tempo.

Tutto nella vita richiede preparazione, e la preparazione è 
appunto il graduale dispiegarsi della cosa, fino alla sua piena 
attuazione. In greco questo processo ha un nome: “physis”, 
che noi traduciamo anche come “natura”, il processo di ciò 
che si svela attuandosi, passando dal potenziale all’effettivo.

E così la manifestazione di Dio tra gli uomini ha avuto 
tutta la precedente storia della salvezza come preparazione, 
come graduale esplicitazione del nesso tra l’uomo e Dio, fino 
al culmine dell’incarnazione e della nascita. In modo analogo 
e simbolico, si arriva alla celebrazione del Natale man mano 
disseminandone i segni e i sentori, alimentando così, di setti-
mana in settimana, il desiderio di vedere il Signore nella sua 
ultima venuta ricordando la prima.

Alle cose si arriva preparandosi: ecco l’errore dell’imme-
diatismo consumistico, che volendo “tutto e subito” pensa di 
“switchare” da una cosa all’altra, abitandola sempre e solo 
inevitabilmente a metà. 

Alle cose bisogna prepararsi: lo dico sempre ai ragazzi 
dei miei gruppi, quando pensano che basti arrivare a Mes-
sa quando la Messa inizia. Eh no: devo arrivare prima, per  
predispormi all’incontro svuotando la mente dai residui della 
cosa immediatamente precedente, così da non stare continua-
mente con un pezzo di me stesso altrove.

È interessante notare che questa lezione della preparazio-
ne la Chiesa l’ha compresa quasi da subito, e l’ha fatta sua 
fino in fondo: all’inizio del Cristianesimo la Quaresima era 
solo dal Giovedì Santo sera fino al Venerdì Santo; nei secoli, 
man mano che la vita ordinaria dei cristiani diveniva sempre 
meno austera, si comprese che questa preparazione andava 
allungata, e dopo vari tira e molla (siamo arrivati persino a 
una Quinquagesima…) ci si è attagliati a un tempo congruo 
di quaranta giorni, tempo adeguato per prepararsi decente-
mente a festeggiare la Pasqua.

Nel frattempo si è sentita la necessità di un analogo tempo 
di preparazione anche per il Natale, ed ecco l’Avvento!

Si noti che ci sono delle caratteristiche comuni a tutti i 
tempi di preparazione: l’attestazione chiara di un bisogno (di 
essere visitati e salvati), che ricorda il perché si attende; la 
vigilanza, per non perdere alcun indizio di quanto sta per ar-
rivare; il digiuno, per fare spazio alle cose buone che arrivano.

Ma in fondo non sono queste le caratteristiche che prelu-
dono ogni incontro lieto, ogni cena con gli amici, ogni festa 
davvero desiderata? Rimanere liberi per farsi riempire; prepa-
rarsi, farsi belli, sistemarsi, per dare valore all’incontro; scru-
tare l’orizzonte, controllare il cellulare, per vedere se abbiamo 
ricevuto qualche messaggio o chiamata di avviso dell’arrivo: 
la liturgia non ci propone nulla che non sia già profondamen-
te insito nella nostra vita e nei nostri bisogni, nei nostri atteg-
giamenti più naturali e nei nostri desideri più genuini. 

L’Avvento, in questo senso, non fa che ricordarci che ogni 
cosa buona, dalla torta della mamma alla Parousia, richiede 
un tempo di preparazione.

Alessandro Di Medio

TEMPO D’AVVENTO 
PERCHÉ TUTTO 

RICHIEDE PREPARAZIONE

L’intervento del cardinale Bassetti             (Foto Siciliani-Gennari)

Hai problemi di udito?Hai problemi di udito?

Via Beltrami, 1 - CREMONA - Tel. 0372 26757 - 0372 36123
Convenzionato ASL/INAIL

E’ IL MOMENTO DI PREVENIRE!
Gratuitamente per voi un accurato esame dell’udito ed un simpatico omaggio.

Aguzza l’ingegno... non le orecchie!!!

SoluzioneUdito24_problemi.qxd  14/02/2006  18.26  Pagina  1

Aguzza l’ingegno...non le orecchie!!!

CREMONA - Via Beltrami, 1 - Tel. 0372 26757 - 0372 36123
CREMA - Via Borgo S. Pietro, 39 Tel. 0373 81432

E’ IL MESE DELLA PREVENZIONE
Gratuitamente per voi un accurato esame dell’udito 

ed un simpatico omaggio.

• Anche a domicilio controllo dell’udito
   e prova gratuita delle nuove soluzioni
   su misura per te
• Pagamenti rateali personalizzati

• Forniture ASL - INAIL agli aventi diritto

DA OLTRE 20 ANNI AL SERVIZIO

www.apparecchiacusticicremona.it

del BUON UDITO!

APERTO TUTTI I GIORNI
9-12,30 e 15,30-19

SABATO SOLO MATTINO 9-12,30

CREMA Via Borgo S. Pietro, 15 
Tel. 0373 81432

sentire ed essere ascoltati

via Circonvallazione sud 1
Offanengo

T. 0373 63 22 31
info@i-village.it

• FISIOTERAPIA •  RIABILITAZIONE RESPIRATORIA
• ASSISTENZA 24H •  CAMERE SINGOLE E DOPPIE
• BAGNO IN CAMERA •  BAGNO ASSISTITO
• ACCESSO ALLA SPA E A BREVE RISTORANTE E PALESTRA

LA NUOVA
RESIDENZA

PER ANZIANI

ANCHE BREVI SOGGIORNI
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Nella lettera per l’anno pastorale 
2020-2021 – Servite il Signore nella 

gioia – il vescovo Daniele richiama in 
primo piano un’attenzione alla Parola 
di Dio. Scrive: “La cura amorevole e at-
tenta per la Parola di Dio, accolta, stu-
diata, meditata, pregata e vissuta, vor-
rei che sempre più diventasse l’anima 
di un ritrovarsi dei cristiani nelle case, 
o in altri luoghi di incontro, dove vivere 
in modo fraterno e in dimensione ‘fa-
miliare’ l’esperienza della comunione 
nella fede. In concreto, propongo alla 
nostra Chiesa di convergere sulla Let-
tera di Paolo ai Filippesi: un testo bre-
ve, ma ricco e denso, che può aiutarci a 

mettere a fuoco anche molte delle cose 
che provo a suggerire in queste pagine. 
Mi sembra che il tempo di Avvento e 
il tempo di Quaresima siano partico-
larmente propizi all’ascolto e alla con-
divisione su questo testo, che ciascuna 
comunità, potrà svolgere, con l’aiuto 
anche del Servizio diocesano di Apo-
stolato biblico”.

Dando seguito all’indicazione del 
Vescovo e riprendendo una pratica già 
avviata e consolidata negli anni passati, 
il Servizio di Apostolato biblico della 
diocesi ha studiato una proposta da 
attuare nelle Unità pastorali durante i 
tempi forti, a partire da questo tempo 

liturgico dell’Avvento e da proseguire 
poi durante il periodo della Quaresima. 
Una équipe di persone, che collabora-
no all’Apostolato biblico, si è apposita-
mente preparata per guidare gli incon-
tri. 

Ecco in dettaglio la proposta.
1. Per l’Avvento, un incontro di in-

troduzione alla Lettera ai Filippesi e ai 
suoi principali temi con attualizzazioni 
mediante la lettera pastorale del vesco-
vo Daniele.  

2. Un incontro di lectio divina comu-
nitaria (a gruppi di 8-10 persone) su un 
testo significativo della Lettera ai Filip-
pesi.

3. Altre lectio divine sulla Lettera ai lectio divine sulla Lettera ai lectio divine
Filippesi verranno proposte per il tem-
po quaresimale nelle singole Unità pa-
storali e anche a livello diocesano. 

L’iniziativa è in special modo rivolta 
a tutti i fedeli, ai laici, ai sacerdoti, ai 
religiosi/e. Diversi parroci hanno in-
dicato le date degli incontri per questo 
prossimo Avvento e per i primi mesi 
del 2022, così da poter costruire un 
calendario diocesano condiviso. Orari 
e modalità degli incontri nelle singole 
Unità pastorali, vengono resi noti nelle 
parrocchie. 

L’équipe del Servizio 
di Apostolato biblico

SI INIZIA IN AVVENTO E SI PROSEGUE IN QUARESIMA 
Incontri nelle Unità pastorali sulla Lettera di San Paolo ai Filippesi

di FRANCESCA ROSSETTI

Nella Giornata intenzionale 
per l’eliminazione della vio-

lenza sulle donne anche la Chiesa 
di Crema ha voluto esprimere 
la propria vicinanza alle vittime 
e lanciare un appello finché tali 
gesti non vengano mai più com-
messi. Lo ha fatto promuovendo, 
in sinergia con Rete Con-Tatto, 
importanti momenti di preghiera 
presso la basilica di Santa Maria 
della Croce, laddove la Vergine 
Maria si è fatta vicina a Caterina 
degli Uberti, una giovane crema-
sca ferita a morte dal marito.

Durante tutta la giornata di 
giovedì 25 novembre, quando ap-
punto si è celebrata la ricorrenza, 
i fedeli hanno avuto la possibilità 
di recarsi in pellegrinaggio in 
basilica, non lasciandosi intimo-
rire dalla pioggia, per pregare 
per le vittime di violenza e nello 
scurolo hanno potuto osservare 
un indumento di colore rosso, 
posizionato da Rete Con-Tatto 
per ricordare l’iniziativa Vetrine 
in rosso che si svolgerà fino a 
domani. 

Alle ore 20.30, invece, è 
stata celebrata una santa Messa 
presieduta dal vescovo Daniele 
Gianotti. Al suo fianco il diacono 
permanente Antonino Andro-
nico, i Missionari dello Spirito 
Santo e don Remo Tedoldi.

“Consolazione” è stata la pa-
rola chiave sia delle letture e pre-
ghiere, intitolate a Maria Vergine 

madre della consolazione, sia 
dell’omelia. “Parola, questa (con-
solazione), che risuona nelle lettu-
re bibliche dove si parla appunto 
della consolazione promessa – ha 
detto il Vescovo –. Raccogliamo 
da Dio per intercessione della 
Vergine Maria questa parola pen-
sando alle tante, tantissime donne 
del nostro tempo, probabilmente 
ancora più che alla fine del XV 
secolo, che sperimentano su di sé 
in modo diverso maltrattamenti, 
odio, persecuzione e violenza che 
arrivano, troppo spesso, fino alla 
morte”.

Vittime che, nella nostra Dioce-
si, sono state ricordate mezz’ora 
prima della Messa, attraverso i 
rintocchi a lutto delle campane di 
tutti i campanili. “Anche questo 
vuole essere un piccolo segno di 
consolazione e di attenzione” ha 
proseguito monsignor Gianotti, 
rivolgendo un particolare pensie-
ro anche alle vittime collaterali, 
i figli. 

Il Vescovo rifacendosi poi alla 
storia di Caterina, che ferita a 
morte invocò il soccorso della 
Madonna perché non voleva 
morire senza prima aver ricevuto 

i sacramenti, ha dapprima toccato 
proprio il tema dei sacramenti e 
poi ha spiegato come si può esse-
re strumenti di consolazione.

“Possiamo essere strumenti 
di consolazione attraverso la 
preghiera, i gesti di trasformazio-
ne di questa realtà insostenibile” 
ha spiegato, aggiungendo che non 
solo possa cambiare la mentalità 
alla base di gesti che sfociano in 
violenza, ma anche che gli uomi-
ni depongano la violenza.

Monsignor Gianotti ha ringra-
ziato pubblicamente quanti ogni 
giorno aiutano le donne vittime di 

violenza. “Penso in particolare a 
tutte le realtà del Cremasco, come 
Rete Con-Tatto che unisce diverse 
professionalità e competenze – ha 
precisato –. Sono sicuro che però 
ci sono molte altre samaritane e 
altri samaritani che in tanti modi, 
magari nascosti, supportano, 
offrono consolazione alle donne 
oltraggiate e colpite”. Da parte 
sua l’appello di continuare a ope-
re al fianco di queste persone.

“Mi piacerebbe che questo san-
tuario, nato dalla risposta della 
Vergine a un femminicidio, diven-
tasse un luogo non solo di pre-

ghiera, ma anche di consolazione 
nel senso più ampio, di riflessione 
perché come fece Maria secoli 
fa per Caterina degli Uberti, sia 
anche per noi di fare tutto il pos-
sibile per rispondere alle vittime 
di violenza” ha concluso. La 
celebrazione è proseguita come 
di consueto ed è terminata con la 
supplica alla Vergine. La basilica, 
inoltre, è rimasta aperta per l’A-
dorazione notturna. L’auspicio 
è che un domani il Papa intitoli, 
a livello nazionale, il santuario 
di Santa Maria della Croce alle 
donne vittima di violenza.

Saper donare consolazione
Messa in basilica nella Giornata per l’eliminazione della violenza 
sulle donne. Dal Vescovo l’invito a essere “strumenti di amore”

SANTA MARIA DELLA CROCE Un momento della Messa e, sotto, 
la panchina rossa posizionata in basilica

Don Tonino Bello non amava i titoli 
onorifici, tanto che da Antonio era 

diventato, semplicemente, Tonino. Ma 
il titolo di “venerabile” che assume oggi, 
con la promulgazione del decreto sulle sue 
virtù eroiche, racconta tutta un’altra storia: 
quella di una “Chiesa del grembiule”, os-
sia al servizio costante dei poveri e degli 
ultimi; quella di un cristiano “contempl-
attivo, con due t,” come amava dire lui 
stesso, ossia colui che “parte dalla contem-
plazione e poi lascia sfociare il suo dina-
mismo, il suo impegno nell’azione”, colui 
che non separa mai preghiera e azione; la 
storia di una figura fortemente impegnata 
per la pace e la riconciliazione nel mondo.

Nato ad Alessano il 18 marzo 1935 e 
morto per tumore allo stomaco il 20 aprile 
1993 a Molfetta, nella stessa diocesi che 
aveva guidato come Vescovo dal 1982, don 
Tonino è stato anche presidente nazionale 
di Pax Christi: nominato nel 1985, si è im-
pegnato fortemente per l’obiezione fiscale 
contro le spese militari e contro il piano 
di militarizzazione della Puglia, nonché 
per la pace durante la prima Guerra del 
Golfo e il conflitto nella ex-Jugoslavia. In-
dimenticabile anche il suo pellegrinaggio 
a Sarajevo nel dicembre del 1992: la città 

era devastata dalla guerra nei Balcani, ma 
don Tonino sfidò le bombe e, a capo di un 
gruppo di credenti e non credenti di di-
verse nazionalità, cercò di mettere in atto 
“un’altra Onu”, per dimostrare che vivere 
nella concordia è possibile.

Costantemente vicino alla sua gente, 
attento alle richieste di tutti i bisognosi, 

testimone di un Vangelo “scomodo”, che 
fosse segno di contraddizione rispetto alle 
storture della storia, il compianto Vescovo 
pugliese è stato descritto da papa France-
sco con queste parole, pronunciate proprio 
a Molfetta nel 2018: don Tonino rivelava 
“il desiderio di una Chiesa per il mondo: 
non mondana, ma per il mondo, al servi-
zio del mondo. Una Chiesa monda di au-
toreferenzialità ed estroversa, protesa, non 
avviluppata dentro di sé, non in attesa di 
ricevere, ma di prestare pronto soccorso; 
mai assopita nelle nostalgie del passato, 
ma accesa d’amore per l’oggi, sull’esem-
pio di Dio”.

Sarà santo padre Tito Brandsma, uc-
ciso a Dachau - Nell’udienza concessa 
al cardinale Marcello Semeraro, prefetto 
della Congregazione delle Cause dei San-
ti, papa Francesco ha autorizzato anche la 
promulgazione dei decreti riguardanti la 
canonizzazione di due beati: Tito Bran-
dsma (al secolo: Anno Sjoerd), sacerdote 
olandese professo dell’Ordine dei Carme-
litani. Nato il 23 febbraio 1881 a Oegek-
looster, studioso di Filosofia, Matematica 
e Mistica, nel 1935 viene nominato assi-
stente ecclesiastico dell’associazione dei 
giornalisti cattolici e durante i drammatici 

anni del nazismo, visita le redazioni della 
stampa cattolica nei Paesi Bassi, incorag-
giandole a resistere al regime. Arrestato il 
19 gennaio 1942, viene ucciso in odio alla 
fede, con un’iniezione di acido fenico, il 26 
luglio 1942 nel campo di concentramento 
di Dachau, in Germania. Il miracolo rico-
nosciuto per la sua canonizzazione riguar-
da la guarigione di un padre Carmelitano 
da “melanoma metastatico ai linfonodi”, 
avvenuta nel 2004 a Palm Beach, negli Sta-
ti Uniti d’America.

Sarà santa Maria di Gesù, vicina a po-
veri e infermi - Sarà santa anche la Beata 
Maria di Gesù (al secolo: Carolina Santo-
canale), fondatrice della Congregazione 
delle Suore Cappuccine dell’Immacolata 
di Lourdes: nata il 2 ottobre 1852 a Pa-
lermo, dedica la sua vita al servizio dei 
poveri e degli infermi. Muore per infarto 
il 27 gennaio 1923 a Cinisi. Il miracolo at-
tribuito alla sua intercessione riguarda due 
gravidanze portate a termine, tra il 2016 e 
il 2017, da una donna siciliana affetta da 
una grave patologia che le aveva causato 
infertilità.

Saranno beati 5 sacerdoti francesi uc-
cisi dai “comunardi” - Diverranno Bea-
ti, invece, i servi di Dio Enrico Planchat, 

sacerdote professo dell’Istituto dei Reli-
giosi di San Vincenzo de Paoli, Ladislao 
Radigue e 3 Compagni (Policarpo Tuffier, 
Marcellino Rouchouze e Frézal Tardieu) 
sacerdoti professi della Congregazione 
dei Sacri Cuori di Gesù e Maria, nonché 
della perpetua Adorazione del Santissimo 
Sacramento; uccisi in odio alla fede il 26 
maggio 1871 in Francia. È il periodo della 
“Comune di Parigi”, lo Stato autonomo 
indipendente, ispirato agli ideali socialisti 
libertari, che si oppone al nuovo governo 
repubblicano insediatosi a Versailles con-
tro l’impero di Napoleone III. A porre fine 
alla “Comune” è la violenta “Settimana 
di sangue” che si scatena nel maggio del 
1871: su fronti opposti, l’esercito francese 
e i comunardi provocano migliaia di mor-
ti, incendi e distruzioni. I cinque futuri be-
ati potrebbero mettersi in salvo lasciando 
Parigi, ma preferiscono restare ad assolve-
re il loro ministero. In particolare, Enrico 
Planchat, avvisato di un possibile arresto, 
rimane al suo posto per confessare i fedeli 
in vista della Pasqua. Arrestati in momenti 
e luoghi diversi solo perché sacerdoti, ven-
gono uccisi il 26 maggio 1871, con colpi 
di fucile e armi da taglio. I loro cadaveri 
finiscono dileggiati dalla folla.

Don Tonino Bello verso gli altari: sono riconosciute le virtù eroiche

Don Tonino Bello
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di GIAMBA LONGARI

In una Cattedrale avvolta dal 
profumo dell’incenso e da 

suggestivi giochi di luce, i giovani 
cremaschi si sono ritrovati, la 
sera di sabato scorso 20 novem-
bre, per la santa Messa presieduta 
dal vescovo Daniele, in occasione 
della XXXVI Giornata mondiale 
della gioventù che s’è celebrata 
– in ogni diocesi – domenica, 
nella solennità di Cristo Re, così 
come indicato da papa Francesco 
nel cammino verso la GMG di 
Lisbona nel 2023. 

Alzati! Ti costituisco testimone di 
quel che hai visto! Questo il titolo 
della celebrazione, vissuta in 
comunione con tutti i giovani del 
mondo: un titolo ripreso dagli 
Atti degli Apostoli e che riporta 
alla conversione di San Paolo 
lungo la via per Damasco.

Monsignor Gianotti, affianca-
to alla cattedra dal direttore della 
Pastorale Giovanile e degli Ora-
tori don Stefano Savoia e da don 
Emanuele Barbieri, ha iniziato 
la Messa con il saluto di pace, 
poi la guida don Angelo Pedrini 
ha introdotto l’atto penitenziale: 
alle riflessioni lette dai giovani, 
la voce del Signore ha risposto 
Alzati! Ti offro il mio perdono e 
l’assemblea ha risposto cantando 
il Kyrie e il Christe eleison.

Dopo il Gloria animato – come 
tutta la Messa – dalla corale, è 
seguita la Liturgia della Parola: 
prima il citato brano degli Atti 
degli Apostoli, poi il Salmo e il 

Vangelo di Giovanni – letto del 
diacono permanente Alessandro 
Benzi – con l’episodio di Gesù 
che, davanti a Pilato, conferma 
la sua regalità e la sua missione a 
servizio della verità.

Spazio quindi all’omelia dialo-
gata tra il Vescovo e due giovani, 
seduti accanto a lui. 

Subito un paio di domande: 
come riuscire a trovare Gesù 
negli incontri che facciamo nella 
nostra vita? E come passare, poi, 
dall’incontro alla testimonian-
za? Rispondendo, monsignor 
Gianotti ha suggerito di partire 
da un’altra domanda: come 
ho incontrato il Signore? E ha 
invitato a fare memoria di questi 
momenti perché, ha rilevato, 
“scopriremo che gli incontri 
più importanti, dove abbiamo 
percepito la sua presenza, sono 
quelli più imprevisti”. Ci sono 
insomma tante occasioni nella 
nostra esistenza “che possono 
aiutarci a esser pronti alla sor-
presa dell’incontro”. Se sapremo 
cogliere la bellezza del rapporto 
con il Signore, incontrandolo 
come presenza di amore, di ami-
cizia, di ascolto... “saremo poi 
pronti alla testimonianza”.

Con un’altra domanda, ri-
prendendo le parole del Vangelo 
proclamato, ci si è soffermati sui 
termini “vocazione” e “verità”. 
Gesù ci parla: ci dice che è re, 
che la sua più alta vocazione è 
testimonianza della verità, di 
un amore pronto al perdono. Al 
Vescovo è stato chiesto: come 

possiamo, ogni giorno, trovare la 
nostra strada? Scegliamo quella 
dritta e sicura, ma con alcune 
buie gallerie, o quella tortuosa 
che però offre panorami di rara 
bellezza?

“La verità – ha risposto 
monsignor Gianotti – è una 
parola molto importante, ma non 
va intesa come un dogma. La 
verità, per Gesù, è la rivelazione 
dell’amore di Dio offerto a tutti, 
un amore che lui ha vissuto e 
manifestato accettando la via 
che l’ha portato alla croce”. Per i 
giovani – per tutti – ecco dunque 
l’invito: “Dare testimonianza 
dell’amore, anche quando costa 

fatica, quando si incontrano dif-
ficoltà, quando ci sono persone 
che non ci vogliono bene...”. Una 
cosa è importante, ha affermato 
il vescovo Daniele: “Credere 
sempre all’Amore! È un dono, 
è una grazia da chiudere ogni 
giorno al Signore”.

La Messa è proseguita con la 
professione di fede, mentre per 
le preghiere dei fedeli sono stati 
lasciati cinque minuti di silenzio 
in cui ciascuno poteva, inqua-
drando con il cellulare il QrCode 
sul libretto della celebrazione, 
scrivere un’intenzione che veniva 
proiettata sullo schermo posto 
sull’altare. Quindi la liturgia eu-

caristica, con i sacerdoti presenti 
in Cattedrale al fianco dei loro 
giovani, che si sono portati in 
presbiterio per concelebrare. Al 
momento della Comunione, ecco 
uno dei canti più amati delle 
GMG: Emmanuel.

Prima della benedizione 
solenne del Vescovo, è stata letta 
la preghiera per la Giornata 
mondiale della gioventù. Poi, al 
termine della Messa, seguendo la 
croce della GMG i giovani hanno 
raggiunto il Centro San Luigi per 
un momento di festa insieme.

È da segnalare che la bella ce-
lebrazione è stata caratterizzata 
anche da un altro gesto: durante 

l’offertorio, infatti, sono state 
raccolte le buste con le offerte 
destinate al “dormitorio” Rifugio 
San Martino e alla mensa della 
Caritas della città di Crema. È 
questo un impegno che prosegui-
rà ora in Avvento: tutti possono 
sostenere il Rifugio di via Civerchi 
– che accoglie persone senza fissa 
dimora offrendo loro una doccia, 
un tempo di condivisione, un tè 
caldo, un letto per la notte e la 
colazione – offrendo una quota 
in denaro, affiancando come 
volontari gli operatori presenti, 
“adottando” una notte al mese 
come comunità. Per informazio-
ni: segreteria@caritascrema.it.

“Credere sempre all’Amore”
Sabato scorso, in una Cattedrale avvolta da luci e profumi, 
la Messa presieduta dal Vescovo: “La gioia di essere testimoni”

LA GMG A CREMA

Sopra, sacerdoti e giovani tra le luci della Cattedrale 
e, a sinistra, un momento dell’omelia dialogata

Il Centro diocesano di Spi-
ritualità, in via Medaglie 

d’Oro 8 a Crema, ospiterà 
sabato 4 dicembre, dalle ore 
15.30 alle 18.30, un breve 
ritiro spirituale per i catechi-
sti. Il momento, inserito nel 
cammino dell’Avvento, è or-
ganizzato dall’Ufficio Cate-
chistico Diocesano diretto da 
don Luciano Pisati. 

A proporre la meditazio-
ne ai catechisti cremaschi 
sarà don Marco D’Agostino. 
Nato a Soresina nel 1970, è 
prete della diocesi di Cremo-
na dal 1995 e insegnante di 
Lettere classiche nel Liceo 
Vida e di Sacra Scrittura nel 
Seminario di Cremona, di 
cui è rettore. È autore di in
Seminario di Cremona, di 
cui è rettore. È autore di in
Seminario di Cremona, di 

-
numerevoli testi.

L’invito è rivolto a tutti, ri-
cordando che per partecipare 
è necessario essere in posses-
so di Green pass.

IL 4 DICEMBRE
Ritiro spirituale
dei catechisti

di DON GABRIELE FRASSI *

MMercoledì 1° dicembre, alle ore 21 presso la 
chiesa parrocchiale di Vaiano Cremasco, il 

vescovo Daniele conferirà il Ministero dell’acco-
lito al seminarista Andrea Berselli.

Nel cammino formativo di un seminarista 
verso il sacerdozio ci sono diverse tappe che lo 
aiutano a discernere la 
chiamata del Signore e a 
rispondere a essa genero-
samente, configurandosi 
a Cristo riconoscendo i 
suoi doni. Una di que-
ste tappe è il Ministero 
dell’accolitato. È  l’ulti
ste tappe è il Ministero 
dell’accolitato. È  l’ulti
ste tappe è il Ministero 

-
ma tappa prima del dia-
conato e del presbiterato. 

Il termine accolito de-
riva dal greco ‘akolythos’ 
che significa: andare 
dietro, seguire, accom-
pagnare. Il Ministero 
dell’accolitato è il Mi-
nistero dell’Eucaristia e 
del servizio dell’altare. 
Quell’Eucaristia che è, 
come dice il Concilio 
Vaticano II  nella Lu-
men Gentium, “fonte e 
culmine di tutta la vita 
cristiana”. La Chiesa, 
nella liturgia dell’istitu-
zione dell’accolito, con 
l’efficacia che le viene dallo Spirito, invoca sul 
candidato una speciale benedizione, perché pos-
sa compiere fedelmente il suo servizio confor-
mando sempre più la propria vita al sacrificio 
eucaristico, così da offrirsi ogni giorno in Cristo 
come sacrificio spirituale a Dio gradito, amando 
sinceramente il corpo mistico del Cristo, che è il 
popolo di Dio, soprattutto i poveri e gli infermi. 

L’accolito vive questa chiamata tra i momenti 
liturgici e i momenti concreti del suo quotidiano 
(il Cristo dell’altare e il Cristo vivente nell’uo-
mo). L’esercizio del Ministero lo aiuta a parteci-
pare attivamente nella liturgia, a vivere una vita 
spirituale sempre più intensa, a maturare nella 
consapevolezza e a dare testimonianza con la 
vita. L’accolito aiuta il Vescovo, il presbitero e il 

diacono a compiere le azioni liturgiche. Si impe-
gna a rendere servizio alla comunità celebrante 
dando il suo tempo, disponibilità e impegno. Il dando il suo tempo, disponibilità e impegno. Il 
suo servizio non si limita solamente alla celebra-
zione liturgica, ma va anche fuori portando ai 
fedeli ciò che ha attinto dall’altare. Così cerca fedeli ciò che ha attinto dall’altare. Così cerca 
di farsi strumento dell’amore di Cristo e della di farsi strumento dell’amore di Cristo e della 
Chiesa nei confronti delle persone più bisognose, Chiesa nei confronti delle persone più bisognose, 

deboli, povere e malate, deboli, povere e malate, 
attuando il comando di attuando il comando di 
Gesù agli apostoli duran-
te l’ultima cena “amatevi te l’ultima cena “amatevi 
l’un l’altro, come io ho l’un l’altro, come io ho 
amato voi”.

L’accolito può ricevere 
altri compiti da svolge-
re, tutti questi acquista-
no senso se vissuti nella no senso se vissuti nella 
carità. Ad Andrea – che carità. Ad Andrea – che 
proprio a Vaiano Crema-
sco, in Unità pastorale sco, in Unità pastorale 
con Monte Cremasco, con Monte Cremasco, 
sta compiendo un’espe-
rienza di servizio – verrà 
quindi chiesto di vivere 
ancor più intensamente ancor più intensamente 
la relazione con Cristo la relazione con Cristo 
che si dona nel suo cor-
po e nel suo sangue e di po e nel suo sangue e di 
portare la gioia di que-
sto incontro agli altri nel sto incontro agli altri nel 
servizio e nel dono di servizio e nel dono di 
sé. Un impegno grande sé. Un impegno grande 
che siamo chiamati ad che siamo chiamati ad 

accompagnare nella vicinanza spirituale e nella 
preghiera.

Un augurio vero e significativo per il futuro Un augurio vero e significativo per il futuro 
accolito della Chiesa di Crema lo possiamo accolito della Chiesa di Crema lo possiamo 
trovare nelle parole che papa Francesco ebbe a 
pronunciare ai seminaristi nel 2013: “La gioia pronunciare ai seminaristi nel 2013: “La gioia 
dell’incontro con Lui e della sua chiamata porta dell’incontro con Lui e della sua chiamata porta 
a non chiudersi, ma ad aprirsi; porta al servizio a non chiudersi, ma ad aprirsi; porta al servizio 
nella Chiesa. San Tommaso diceva ‘Il bene si nella Chiesa. San Tommaso diceva ‘Il bene si 
diffonde’. E anche la gioia si diffonde. Non ab-
biate paura di mostrare la gioia di aver risposto biate paura di mostrare la gioia di aver risposto 
alla chiamata del Signore, alla sua scelta di amo-
re e di testimoniare il suo Vangelo nel servizio re e di testimoniare il suo Vangelo nel servizio 
alla Chiesa. E la gioia, quella vera, è contagiosa; alla Chiesa. E la gioia, quella vera, è contagiosa; 
contagia… fa andare avanti”.

  * Rettore del Seminario

IL 1° DICEMBRE A VAIANO

Il conferimento del Ministero dell’accolito
al seminarista Andrea Berselli

Andrea Berselli con il vescovo Daniele

Come tradizione in prossimità del Santo Natale la commis-
sione diocesana per la Pastorale sociale e del lavoro propone 

alle persone impegnate nel socio-politico la condivisione di un alle persone impegnate nel socio-politico la condivisione di un 
momento di riflessione su un tema d’attualità. E quale se non Il Il 
pianeta che speriamo,pianeta che speriamo, che è stato affrontato da autorevoli quanto  che è stato affrontato da autorevoli quanto 
qualificati esperti nella 49a Settimana sociale dei cattolici italia-
ni, svoltasi a Taranto – location tutt’altro che casuale e altamente ni, svoltasi a Taranto – location tutt’altro che casuale e altamente 
significativa – dal 21 al 24 ottobre scorsi, oltre che nei recentis-
simi G20 a Roma e 
Coop 26 a Glasgow. 

Avendo ritenuto 
di proseguire la col-
laborazione con la 
diocesi di Cremona,  
l ’ o rgan izzaz ione 
questa volta è in capo 
alla commissione per 
la Pastorale sociale 
della stessa e si terrà 
sabato 4 dicembre 
prossimo a Soresina, 
nella sala Mosconi 
del Centro parroc-
chiale, in via France-
sco Genala 11.

Salvo disposizioni 
diverse da parte delle 
autorità competenti, 
l’incontro sarà in pre-
senza, ottemperando 
alle prescrizioni pre-
viste dalla norme 
antiCovid. Per cui i 
partecipanti dovran-
no esibire il Green pass, indossare la mascherina e mantenere il no esibire il Green pass, indossare la mascherina e mantenere il 
distanziamento.

All’introduzione affidata al nostro vescovo Daniele sul tema All’introduzione affidata al nostro vescovo Daniele sul tema 
Il pianeta che speriamo,Il pianeta che speriamo, seguiranno gli interventi di due giovani,  seguiranno gli interventi di due giovani, 
Ester Tolomini e Andrea Aiolfi – che han fatto parte rispettiva-
mente delle delegazioni delle diocesi di Cremona e di Crema alla 
Settimana sociale di Taranto – i quali proporranno un Discerni-Discerni-Discerni
mento ecclesiale sulle sfide future.

Sarà quindi lasciato uno spazio al dibattito, seguito dalla ri-
flessione biblica del vescovo di Cremona, Antonio Napolioni, su flessione biblica del vescovo di Cremona, Antonio Napolioni, su 
Le radici della speranza cristiana. Le radici della speranza cristiana. L’incontro dovrebbe concludersi L’incontro dovrebbe concludersi 
entro le ore 18.

Per ragioni logistiche è richiesta la conferma della partecipa-
zione entro giovedì 2 dicembre prossimo alla mail pastoraleso-
ciale@diocesidicrema.it oppure via WhatsApp, per chi ha rice-
vuto l’invito attraverso questa applicazione.vuto l’invito attraverso questa applicazione.

INCONTRO SOCIO-POLITICO

Il 4 dicembre a Soresina:
“Il pianeta che speriamo”

Don Marco D’Agostino

Il vescovo Daniele alla cattedra 
con don Stefano e don Emanuele
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Circondato dai suoi affetti più cari è 
mancato il nostro carissimo marito, 
padre e nonno

Benhur Zitun
Con fede e serenità di cuore lo annun-
ciano Lodovica, Vittorio e Niní con 
Luca e Giulia a tutti coloro che lo hanno 
conosciuto, che lo hanno stimato e che 
gli hanno voluto bene.
Un ringraziamento in particolare ai 
dottori e alle infermiere delle Cure 
Palliative di Crema che, al di là del lato 
professionale, hanno mostrato a lui e ai 
familiari una vicinanza e una dolcezza 
di cuore che ci ha aiutato molto in que-
sto suo ultimo periodo di vita.
Il rito funebre è stato celebrato al cimi-
tero di San Bernardino (Crema).
In memoria del nostro caro è possibile 
ricordarlo con una donazione alle Cure 
Palliative di Crema. Causale: Donazio-
ne a favore ASST di Crema U.O. Cure 
Palliative, bonifi co bancario intesta-
to ad ASST di Crema IBAN:  IT 82 H 
05034 56841 000000005802.
Crema, 19 novembre 2021

Partecipa al lutto:
- Franca Firmi e famiglia

Dopo aver donato alla famiglia tutti i 
tesori del suo cuore, è mancata

Elzearia Recrosio
(Lidia) ved. Marchesi

di anni 88
Ne danno il triste annuncio i fi gli Fa-
bio con Alessia, Alessia con Giovanni, 
Maura, Stefania con Fabio, gli adora-
ti nipoti Daiana, Evita, Mattia, Lisa, 
Emma e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento all’infermiera Federica e a Jo-
sephine per le cure prestate.
Casale Cremasco, 23 novembre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Ermanno Nichetti
di anni 85

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Maria, i fi gli Antonella con Giandome-
nico, Mauro con Anna, i nipoti Gia-
como, Lorenzo, Rachele, Francesco, 
Nicola ed Elisa, i fratelli, il cognato, le 
cognate e tutti i parenti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi 
sabato 27 novembre alle ore 10 parten-
do dall’abitazione in via Carducci n. 10 
D per la chiesa parrocchiale di Ombria-
no; si proseguirà per la cremazione.
Le ceneri riposeranno nel cimitero 
Maggiore di Crema.
Il corteo dall’abitazione alla Chiesa si 
svolgerà in auto.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare alla Asst di Crema U.O. Cure Pal-
liative per le premurose cure prestate.
Crema, 27 novembre 2021

Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Pier Franca Rebotti
ved. Magnoni

di anni 94
Ne danno il triste annuncio la nipote 
Alessandra con Alberto, la cara proni-
pote Beatrice e la cognata Angela.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 27 novembre alle ore 9 in Catte-
drale; la tumulazione avverrà nel cimi-
tero Maggiore di Crema.
La camera ardente è allestita presso la 
Fondazione Benefattori Cremaschi On-
lus di Crema.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 25 novembre 2021

Partecipa al lutto:
- Franca Firmi e famiglia

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Giuseppe Pagliari
(Pepi)
di anni 83

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Lisa, i fi gli Maurizio, Gianmarco con 
Roberta e l’adorata nipote Marcella, i 
fratelli Enrico, Luigi, Attilio, la cognata 
Mariuccia, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare, per le premurose cure prestate, 
al dott. Riccardo Dasti, ai medici e al 
personale infermieristico del reparto 
Hospice di Orzinuovi.
Crema, 27 novembre 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Rosa Agnese Ferla
ved. Merati

di anni 86
Ne danno il triste annuncio i fratelli 
Carmelo con Cesira, Ferruccio con An-
gela, il cognato, la cognata, i nipoti, i 
pronipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno condiviso il 
loro dolore, esprimendo cordoglio con 
presenza, scritti, preghiera e parole di 
conforto.
Capralba, 26 novembre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Cesare Mandelli
di anni 81

Ne danno il triste annuncio il fi glio Die-
go con la moglie Clara, l’adorata nipote 
Jasmin, le sorelle, il fratello, i cognati, 
le cognate, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 23 novembre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Luigi Avaldi
di anni 89

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Paola, le cognate, i nipoti e tutti i pa-
renti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento parti-
colare a Francesco, a Roberta e a don 
Franco per le amorevoli cure prestate.
Ripalta Cremasca, 22 novembre 2021

“Di nuovo insieme, cari nonni, 
vivrete per sempre nei nostri 
cuori”.

Dopo una vita di dedizione alla famiglia 
e al lavoro è mancato all’affetto dei suoi 
cari

Angelo Sonzogni
Ne danno il triste annuncio I fi gli Sante, 
Paolo con Anna, Giovanna con Alberto, 
le nipoti Sofi a, Chiara e Sara.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
hanno partecipato al loro dolore.
Un particolare ringraziamento va al 
medico curante dott. Ennio Carniti e 
ai Sacerdoti don Attilio Premoli e don 
Franco Crotti.
Un grazie a Ioana Costescu e a Gianna-
rita Cazzamali per l’assistenza e l’affetto 
dimostrati.
Vaiano Cremasco, 18 novembre 2021

Rosanna e Mario Pagliari partecipano 
al dolore di Lodovica, Vittorio e Ninì 
per la scomparsa del loro amato

Benhur
Crema, 19 novembre 2021

Il presidente e tutti i membri del Consi-
glio direttivo di AIMA - Crema si strin-
gono con un commosso abbraccio, alla 
vicepresidente Maria, in questo triste 
momento per la scomparsa dell’amato 
fratello

Biagio Dragoni
Porgono sentite condoglianze a tutta la 
famiglia.
Crema, 21 novembre 2021

Una preghiera e un ricordo affettuoso 
per

Biagio Dragoni
da Carla Campari Lucchi che esprime 
sentite condoglianze ai familiari tutti.
Crema, 21 novembre 2021

“Coloro che amiamo e che ab-
biamo perduto non sono più 
dove erano, ma sono ovunque 
noi siamo”.

(Sant’Agostino)

La sorella Maria, le amate nipoti Chiara 
con Aldo, Marta, Pia e Angelo, Ilaria 
con Andrea ed Elisa porteranno sempre 
nel cuore il caro

Biagio Dragoni
Verrà ricordato durante la s. messa di 
oggi, sabato 27 novembre alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di San Gia-
como.

Dalmazio partecipa al dolore di Paola, 
Francesco, Benedetta e Maria per la 
scomparsa di

Biagio
carissimo amico di gioventù.
Crema, 21 novembre 2021

Ciao

Biagio
Sergio, Giuliana, Fabrizio e Chiara 
sono vicini con affetto a Paola, France-
sco e Benedetta in questo momento di 
grande dolore.
Crema, 21 novembre 2021

Circondata dall’affetto delle persone a 
Lei care, è venuta a mancare

Dina Privitera
ved. Govoni

di anni 92
Ne danno il triste annuncio la cognata 
Orsola, Ivan, i parenti e gli amici tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento partico-
lare alla Fondazione Benefattori Cre-
maschi e alla dott.ssa Cantoni per le 
premurose cure prestate.
Crema, 27 novembre 2021

Pippo, Maria Rosa e familiari parteci-
pano con affetto al dolore dei fi gli, della 
sorella Ornella con Cristina per la per-
dita della cara

Ester
Crema, 21 novembre 2021

Attilio con Anna, Grazia con Pier e 
Riccardo sono vicini a Lisa, Maurizio, 
Gianmarco con Roberta e Marcella per 
la perdita dell’amico

Pepi
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 27 novembre 2021

Un ricordo affettuoso a 

Dina Privitera
un artista di qualità.

Gil Macchi
Crema, 27 novembre 2021

Il Consiglio direttivo e i volontari 
dell’Associazione Cremasca Cure Pal-
liative “Alfi o Privitera” E.T.S. - O.d.V. 
sono vicini alla signora Orsola For-
naroli Privitera in questo momento di 
dolore per la morte della cognata

Venere (Dina)
Privitera

Partecipano al lutto: Adelchi Bondioli, 
Lucia Campi, Gualtiero Donzelli, Alice 
Dragoni, Mariadele Francioli, Battista 
Locatelli, Giuliano Paolella, Giuseppe 
Samanni.
Crema, 27 novembre 2021

La Presidente e il Consiglio di Am-
ministrazione, insieme alla Direzione 
generale della Fondazione Benefattori 
Cremaschi Onlus partecipano al dolore 
di Orsola Fornaroli Privitera per la per-
dita della cara

Venere Privitera
Crema, 27 novembre 2021

Benhur Zitun
Un abbraccio forte a Lodovica e ai suoi 
fi gli dall’amica di sempre. 

Luisella
Crema, 19 novembre 2021

“Dove ti cercherò tu sarai, Pa-
dre del mio tempo”.

Cara Virginia siamo vicini a te, Luca, 
Giulia e a tutti i tuoi familiari per la per-
dita del tuo amato papà

Benhur
le zie Federica e Lorena con gli zii e i 
cugini.
Offanengo, 19 novembre 2021

Cara Lodovica, la perdita del tuo amato

Benhur
nel ricordo della sua gentilezza e si-
gnorilità, mi avvicina al dolore tuo e dei 
tuoi fi gli.

Adriana
Ricengo, 19 novembre 2021

Gli amici Anna con Gianni, Bruna con 
Angelo, Luisella con Sergio, Rosanna 
con Mario, Nicoletta con Luciano, Ti-
ziana, Pinuccia, Isa, Giuliana, Angela, 
Ombretta, Fiorina e Pier Franco addo-
lorati per la morte del caro

Benhur
abbracciano con sincero affetto Lo-
dovica e sono vicini ai fi gli in questo 
momento di grande dolore.
Crema, 19 novembre 2021

Pietro e Laura Martini partecipano al 
grave lutto della signora Lodovica Be-
nelli per la scomparsa del marito

Benhur
e sono vicini a lei e ai suoi familiari in 
questo doloroso momento.
Crema, 19 novembre 2021

In occasione del centenario del caro

Luigi Poli
i fi gli Guido e Mario, la nuora Loreda-
na, i cari nipoti Emanuele, Umberto e 
Beatrice lo ricordano con immenso af-
fetto nella s. messa che sarà celebrata 
oggi, sabato 27 novembre alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Sergnano.

2010       23 novembre       2021

“Non piangete per averlo 
perduto, ma gioite d’averlo 
avuto”.

Mario 
Guerini

I fi gli e i parenti tutti lo ricordano con 
immenso affetto.
Ss. messe in memoria saranno cele-
brate.
Campagnola Cr., 23 novembre 2021

2019       26 novembre       2021

“Ti ricordiamo a chi ti ha vo-
luto bene”.

I nipoti e pronipoti ricordano lo zio

Emilio 
Bisotti

con una s. messa lunedì 29 novembre 
alle ore 20.30 nella chiesa parrocchiale 
di Pianengo.

Ai nuovi
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di ELISA ZANINELLI

Grande merito ai progetti 
eTwinning dell’Istituto 

Comprensivo Rita Levi Montal-
cini, che ha ricevuto i certificati 
nazionale ed europeo di Qualità 
per i due progetti Fake News e 
Roald Dahl: the Dream Factory, 
realizzati nella scuola secondaria 
di Bagnolo Cremasco durante lo 
scorso anno scolastico. 

Nel progetto Roald Dahl: the 
Dream Factory i docenti Luca 
Martelli (Italiano), Simonetta 
Galli (Inglese) e Monica Fucina 
(Tecnologia) hanno guidato 
i ragazzi della classe 2B alla 
scoperta del mondo fantastico 
dello scrittore anglo-norvegese, 
attraverso la lettura delle sue 
storie, diventate famose anche 
grazie a film di successo come La 
fabbrica di cioccolato. 

Insieme ad altre dieci scuole 
europee, divise in tre squadre in-
ternazionali, i ragazzi hanno ap-
profondito la biografia, i libri e i 
film tratti dai libri dello scrittore. 
“Inizialmente – hanno spiegato i 
docenti – dopo alcune attività di 
conoscenza reciproca realizzate 
con strumenti digitali, tra cui 
pixton.com, è stato proposto ai 
ragazzi un contest per realiz-
zare il logo rappresentativo del 
progetto, che ha visto gli alunni 
impegnati durante le lezioni di 
Tecnologia. Nella seconda parte 
del progetto, invece, le squadre 
internazionali hanno lavora-
to per tematiche (Biography, 
Books e Films), per progettare e 
realizzare attività coinvolgenti e 
motivanti raccolte in un e-book 
collaborativo”. Momento forte 
per il progetto sono state le live 
chat, le videoconferenze, i giochi 
e quiz alla scoperta dell’autore, 
realizzati tra le scuole nell’an-
niversario della sua morte, il 23 
novembre 2020.

Il secondo progetto, Fake News, 
invece, ha coinvolto da gennaio 
2020 fino a fine anno scolastico 
gli alunni della 3A e una classe di 
Inglese potenziato del Collège Paul 
Harel, in Normandia. Le docenti 
Monica Fucina (Tecnologia), 
Simonetta Galli (Inglese) e Olga 
Crespiatico (Arte) hanno colla-
borato con l’insegnante Isabelle 

Vallée per sensibilizzare i propri 
alunni sul tema attuale della 
disinformazione, che in tempi di 
pandemia ha contribuito a creare 
disagio e disorientamento nella 
società. “È importante formare 
i ragazzi a un approccio critico 
nei confronti di ciò che leggono o 
sentono – ha spiegato la professo-
ressa Galli – e il progetto è stato 
una buona opportunità nell’otti-
ca anche dell’educazione civica 
e di una cittadinanza digitale 
consapevole”. 

La fase iniziale  di conoscen-
za ha proposto una live chat 
tra le due scuole, in occasione 
della Giornata mondiale per la 
sicurezza in Rete 2021, durante 

la quale gli alunni hanno intera-
gito su vari argomenti, tra cui la 
sicurezza informativa. Durante 
le lezioni di Tecnologia si sono 
poi dedicati alla progettazione e 
alla creazione del logo, votando 
quello realizzato da Noemi M., 
successivamente combinato con 
quello francese risultato partico-
larmente creativo. 

Le attività sono state portate 
avanti anche durante il mese di 
lockdown grazie alle piattaforme 
digitali, in cui i ragazzi hanno 
affrontato i temi di e-safety e 
copyright, uso di password forti e 
avatar per la protezione della pro-
pria identità digitale e la netiquet-
te. Altro momento forte è stata 

la videoconferenza del 7 maggio, 
quando i partner hanno potuto 
vedersi e parlarsi per poter con-
cordare, anche a voce, gli argo-
menti che ogni squadra interna-
zionale avrebbe sviluppato in un 
articolo di fake news attraverso 
documenti condivisi. ll lavoro di 
questa fase creativa-collaborativa 
si è concluso, infatti, con la 

realizzazione di un magazine 
online con fantasiosi articoli di 
notizie false, scritti dagli alunni 
divisi in squadre transnaziona-
li. Una videoconferenza è stata 
organizzata a maggio anche con 
una classe di Telecomunicazio-
ni dell’IIS G. Galilei di Crema, 
scuola eTwinning che aveva in 
corso un progetto di argomento 

analogo, in cui gli studenti del 
Galilei hanno presentato i risultati 
di un questionario sull’uso dei 
social tra i giovani e presentato 
esempi di disinformazione e fake 
news, mentre gli alunni di 3A 
hanno illustrato il loro progetto 
di scrittura collaborativa.

Entrambi i progetti eTwinning 
sono stati sviluppati in un perio-
do segnato da DAD e chiusure 
della scuola, grazie all’uso della 
piattaforma del twinspace e altri 
strumenti collaborativi. Una 
volta tornati sui banchi, invece, 
alcune attività sono state portate 
avanti con tablet e smartphone. 
Esperienze interdisciplinari coin-
volgenti e situazioni comunica-
tive reali che hanno permesso ai 
ragazzi di potenziare le compe-
tenze di lingua inglese attraverso 
il Project-based learning. 

Per il professor Luca Martelli, 
alla sua prima esperienza di 
progetto eTwinning, l’occasio-
ne ha offerto agli alunni anche 
momenti di confronto arricchen-
ti, in cui “hanno potuto mettere 
alla prova le proprie competenze 
e sviluppare la propria creati-
vità”. Anche i docenti hanno 
goduto di “un contesto di lavoro 
stimolante, dove progettare e 
collaboratore con i colleghi della 
propria scuola e con altri docenti 
europei”.

A nuovi progetti interdiscipli-
nari vincenti l’Istituto Compren-
sivo di Bagnolo Cremasco sta 
già lavorando anche per l’anno 
scolastico in corso, come hanno 
anticipato i docenti del Rita Levi 
Montalcini. Uno, per esempio, è 
già stato avviato con Spagna e 
Romania per le classi seconde 
della secondaria. Il progetto si 
intitola  Al pan, pan… ed entrerà 
nell’universo del pane, alimento 
essenziale che verrà studiato da 
vari punti di vista, non da ultimi 
quelli della sostenibilità e della 
tradizione.

Progetti di qualità
Un percorso tra testi fantasy e fake news
che ha ottenuto certificati nazionale ed europeo

Sono iniziati i lavori di costruzione delle 
“casette” che ospiteranno, per un pe-

riodo, le classi della scuola primaria Otta-
viano Marazzi di Scannabue, prossima alla 
demolizione. Attesi per lo scorso marzo e 
ritardati causa Covid, i lavori erano già sta-
ti preannunciati per l’autunno dalla Giun-
ta Bertoni e dall’allora assessore ai Lavori 
pubblici, oggi sindaco, Giuseppe Dossena.

La costruzione è partita da un blocco di 
cemento, sul quale verranno innalzate le 
impalcature in acciaio. La struttura pre-
fabbricata, assimilabile per la sua confor-
mazione a una casetta, sarà posizionata 
nel cortile laterale della scuola esistente, a 
distanza di 5 metri, su fondazioni gettate in 
opera (da qui la definizione ‘parzialmente 
prefabbricata’). 

Sono previsti tre moduli, due aule, una 
biblioteca e servizi igienici suddivisi tra 
insegnanti, alunni – maschi e femmine 
separati – e portatori di handicap. Le due 
aule e lo spazio adibito a biblioteca avran-
no un’area di 43 metri quadrati ciascuna, 
per uno sviluppo complessivo di 215 me-
tri quadrati. Tutto sarà coibentato, quindi 
dotato di impianto di riscaldamento e raf-
frescamento. Gli alunni vi accederanno da 
via Marchesani, protetti da una pensilina 

centrale. Un corridoio, ugualmente coper-
to, costituirà la giunzione con la scuola 
G. Pascoli, che ospiterà una delle tre classi 
dell’edificio di prossima demolizione. 

I lavori di costruzione delle “casette” 
termineranno verso fine gennaio e la per-
manenza degli alunni nel prefabbricato 
sarà di 18 mesi, il tempo necessario per 
demolire la scuola Marazzi e costruire il 

nuovo edificio avanguardistico, progettato 
dall’architetto Massimiliano Aschedamini 
e sovvenzionato con un bando da 1.930.000 
euro e un mutuo da 400 mila euro. La strut-
tura prefabbricata, dal costo di 287 mila 
euro, è stata finanziata invece con diversi 
utilizzi e devoluzione mutui e, a lavori ulti-
mati, non andrà persa: sarà, infatti, ricol-
locata presso il vicino centro sportivo.

PALAZZO PIGNANO - SCANNABUE
È iniziata la costruzione delle “casette” per la scuola
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2012       2 dicembre       2021

“Nessuno muore sulla terra 
fi nché vive nel cuore di chi 
resta”.

Giovanni Francesconi
Da 9 anni non sei più con noi.
La tua famiglia ti ricorda con infi nito 
amore e tanta nostalgia. 
Un uffi cio funebre in tuo ricordo sarà 
celebrato giovedì 2 dicembre alle ore 
20.15 nella chiesa parrocchiale di Ba-
gnolo Cremasco.

2020       28 novembre       2021

“È passato un anno ma sei 
sempre nei nostri pensieri”.

Nel primo anniversario della scompar-
sa del caro

Sergio Milani
la moglie Giuliana, il fi glio Stefano con 
Alessia, i nipotini Davide e Giulia e i 
parenti tutti lo ricordano sempre con 
grande amore.
Una s. messa sarà celebrata oggi, saba-
to 27 novembre alle ore 18 nella chiesa 
parrocchiale di San Giacomo.

2015       29 novembre       2021

“La tua voglia di vivere è rima-
sta impressa nei nostri cuori. 
La tua scomparsa ha portato 
con te parte di noi”.

Nel sesto anniversario della scomparsa 
del caro

Luciano Casirani
la moglie Graziella, i fi gli Carluccio con 
Loretta, Patrizia con Alessandro, i nipo-
ti Andrea, Filippo, Jacopo e Beatrice, il 
fratello, la sorella, i cognati, le cognate, 
i nipoti e i parenti tutti lo ricordano con 
infi nito amore.
Una s. messa in memoria sarà cele-
brata domani, domenica 28 novembre 
alle ore 8.30 nella chiesa parrocchiale 
di Offanengo.

“Il tuo ricordo è sempre nei 
nostri cuori”.

A otto anni dalla scomparsa del caro

Andrea Tonelli
la mamma Lorena, il papà Francesco, il 
fratello Davide con Federica, le nonne, 
gli zii, le zie, i cugini, i parenti, gli amici 
e i colleghi lo ricordano con l’amore di 
sempre.
Una s. messa sarà celebrata mercoledì 
1° dicembre alle ore 20 nella chiesa 
parrocchiale di Palazzo Pignano.

“Ogni giorno c’è per te un 
pensiero e una preghiera”.

A 5 anni dalla scomparsa della cara 
mamma

Paola Lucchi
le fi glie Sonia e Monica con le rispetti-
ve famiglie e i parenti tutti la ricordano 
con l’amore di sempre unitamente al 
caro papà Bruno.
Una s. messa in sua memoria sarà ce-
lebrata oggi, sabato 27 novembre alle 
ore 18 nella chiesa parrocchiale di S. 
Stefano.

“Non sei più con noi, ma nei 
nostri cuori è sempre viva la 
tua presenza”.

Nell’anniversario della scomparsa del 
caro

dott. Giuseppe 
Firmi

la moglie Franca e le fi glie Anna e Paola 
lo ricordano con tanta nostalgia.
Una s. messa di suffragio sarà celebra-
ta domani, domenica 28 novembre alle 
ore 11 in Cattedrale.

Ricordiamo

Alessandro e Ferdinanda
Brazzoli

domani, domenica 28 novembre alle 
ore 11.00, con una s. messa che verrà 
celebrata nel Duomo di Crema

2020       20 novembre       2021

A un anno dalla scomparsa del caro

Serafi no Ceruti
la moglie Giuditta, i fi gli Gianenrico, 
Augusto con Lisa, le sorelle, i cognati, 
le cognate, i nipoti e i parenti tutti lo 
ricordano con immenso affetto.
Una s. messa in memoria sarà cele-
brata oggi, sabato 27 novembre alle 
ore 18.30 nella chiesa parrocchiale di 
Pianengo.

Nel quinto anniversario della scompar-
sa della cara

Caterina Cabini
in Sartini

una s. messa in suffragio verrà celebra-
ta sabato 4 dicembre alle ore 17.30 nel 
Santuario della Madonna delle Grazie 
in Crema.

2015        novembre       2021

“Le foglie cadono, le stagio-
ni passano, solo il ricordo è 
eterno”.

Gian Pietro 
Pizzamiglio

Oggi, sabato 27 novembre alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Credera 
verrà celebrata una s. messa in memo-
ria.

La tua famiglia

2009       27 novembre       2021

“L’alba di ogni mattino ci re-
gala il tuo ricordo e non c’è 
nessun tramonto che lo possa 
cancellare. Per chi ti ha amata 
è impossibile dimenticarti”.

A dodici anni dalla scomparsa della 
cara

Cristina Cosetta Vailati
in Sangalli

la fi glia Gaia, il papà, la sorella Deborah 
e i parenti tutti la ricordano con immen-
so amore.
Una s. messa in memoria sarà celebrata 
oggi, sabato 27 novembre alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Ombriano.

1933       26 novembre       2021

“E non mi serve un giorno 
speciale per ricordarmi che tu 
non dovresti essere lì, ma qui 
con me! E non ho bisogno di 
venire lì per trovarti, perché mi 
sei nel cuore, sempre! Buon 
compleanno”.

Agostino Comandulli
Tua moglie e tutti i tuoi cari ti ricordano 
con una s. messa che verrà celebrata 
domani, domenica 28 novembre alle 
ore 18 nella chiesa parrocchiale di Ser-
gnano.

2012               2021

“Il sole si tuffa nell’orizzonte 
il cielo azzurro 
si tinge di porpora 
la luce da accecante
sfuma verso l’incredibile
tra poco il buio
nasconderà il mondo
Il momento è magico 
ma è solo un tramonto”.

Gino Stanga
Con tanto amore lo ricordano Emanue-
la con Sergio e la piccola Emma unita-
mente alle sorelle, ai cognati, ai nipoti, 
ai cugini e agli amici.
Uniscono al ricordo anche la cara

Rosy
Montodine, 27 novembre 2021

2020       29 novembre       2021

A un anno dalla scomparsa della cara

Elena Scandelli
ved. Ruffoni

i familiari la ricordano con una messa 
in suffragio che sarà celebrata martedì 
30 novembre nella chiesa parrocchiale 
di Ripalta Cremasca alle ore 20.

2014       28 novembre       2021

Nel settimo anniversario della scom-
parsa del caro

Domenico 
Italiano

le fi glie Rosaria, Gianfranca con Gior-
dano e le nipoti Silvana e Cecilia con i 
loro mariti e i nipotini Giona, Cosimo, 
Libero e Clara lo ricordano con immen-
so amore a quanti gli vollero bene.
Crema, 28 novembre 2021

Nel decimo anniversario della conclu-
sione della sua vita terrena, i nipoti 
Giusi e Antonio ricordano con immu-
tato affetto lo zio

Mario Cerioli
a tutti coloro che lo conobbero e l’eb-
bero caro.
Una s. messa di suffragio sarà celebra-
ta domani, domenica 28 novembre alle 
ore 11.15 presso la chiesa parrocchiale 
di Ombriano.

2013       1 dicembre        2021

A otto anni dalla scomparsa della cara

Rosa (Lucia)
Poletti

i fi gli Luigi e Giuseppe, la nipote Fran-
cesca Maria, la nuora Giovanna, le so-
relle Ginì, Lucia e Pina e i parenti tutti la 
ricordano con immenso affetto.
Un uffi cio funebre di suffragio sarà 
celebrato mercoledì 1° dicembre alle 
ore 20.30 nella chiesa parrocchiale di 
Offanengo.

“Nel pensiero di ogni giorno 
vive il ricordo di te che il tem-
po non cancellerà”.

Nel sedicesimo anniversario della 
scomparsa della cara

Costanza 
Bettinelli

il marito Fiorenzo, la fi glia Eleonora, il 
fi glio Paolo e i parenti tutti la ricordano 
con immutato amore e affetto a quanti 
la conobbero e l’ebbero cara.
Una s. messa in memoria sarà celebra-
ta domani, domenica 28 novembre alle 
ore 10 in Duomo.

“È dolce ricordarti, ma im-
mensamente triste non averti 
più qua”.

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del caro

Giuseppe Lingiardi
(Pino)

la moglie con i fi gli Federica, Ugo, Mi-
chele e Sergio lo ricordano con l’amore 
di sempre.
Una s. messa in memoria sarà cele-
brata domani, domenica 28 novembre 
alle ore 10 nella chiesa parrocchiale di 
Casale Cremasco.

Nel venticinquesimo anniversario della 
scomparsa del caro

don Antonio Casirani
i parenti tutti lo ricordano con immutato 
affetto.
Un uffi cio funebre a suffragio sarà 
celebrato mercoledì 1° dicembre alle 
ore 20.30 nella chiesa parrocchiale di 
Zappello.

2016      27 novembre      2021

“Il tempo non cancella il dolo-
re, ma ravviva il ricordo di un 
bene perduto”.

Nel quinto anniversario della scompar-
sa della cara mamma

Margherita 
Guerini Rocco

i fi gli Daniela, Walter e Rosangela, i 
generi, la nuora, i nipoti, i fratelli, le 
sorelle, i cognati e i nipoti tutti la ricor-
dano con immenso affetto unitamente 
al caro papà

Mario Pavesi
e al caro fratello

Agostino
Ss. messe in loro memoria saranno 
celebrate.
Scannabue, 27 novembre 2021

Nel primo anniversario della scompar-
sa della cara

Bice Franceschini
ved. Tessadori

Angela e i familiari la ricordano con 
tanta nostalgia.
Una s. messa in suffragio, accomunan-
do il ricordo dell’amato marito

Cav. Donnino 
Tessadori

verrà celebrata mercoledì 1° dicembre 
alle ore 18 in Cattedrale a Crema.
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Il Comune di Madignano indìce un ban-
do per sostenere le famiglie in condizio-

ni di fragilità economica e sociale, anche 
a seguito dell’emergenza epidemiologica 
Covid-19, mediante l’eroga-
zione di contributi a fondo 
perduto per l’acquisto di beni 
alimentari e generi di prima 
necessità, il pagamento delle 
utenze domestiche e dei ca-
noni di locazione. A dispo-
sizione vi sono 13.350 euro 
derivanti dalla donazione di 
un cittadino e dalle residue ri-
sorse erogate dal Governo.

Le domande di assegnazio-
ne del contributo comunale 
dovranno essere presentate a 
partire dal 23 novembre ed en-
tro e non oltre il 23 dicembre 
2021. I soggetti interessati all’erogazione 
del contributo comunale dovranno inviare 
la domanda, da scaricarsi dal sito dell’En-
te locale, a mezzo e-mail all’indirizzo 
servizisociali@comune.madignano.cr.it, 
oppure consegnandola a mano presso l’uf-

ficio comunale per i servizi sociali previa 
fissazione di appuntamento telefonico al 
numero telefonico 0373.65139, interno 5 
(nei giorni di martedì e giovedì dalle ore 

9 alle ore 12). 
“Possono accedere al bando – spiegano 

dal Comune – i soggetti con i seguenti re-
quisiti: cittadini residenti nel Comune di 
Madignano che siano cittadini Italiani o 
dell’Unione Europea o cittadini stranieri 

non appartenente all’Unione Europea con 
titolo di soggiorno in corso di validità o 
in fase di rinnovo; attestazione Isee Ordi-
nario anno 2021 oppure Isee corrente in 

corso di validità (anno 2021) 
del nucleo familiare inferiore o 
uguale a 20.000 euro; patrimo-
nio mobiliare del nucleo fami-
liare inferiore a 5.000 euro alla 
data del 30/06/2021.

Tre le misure delineate, come 
per altri Comuni, al fine di so-
stenere le situazioni di maggior 
fragilità. Si tratta di contributi 
alimentari e per l’acquisto di 
generi di prima necessità, con 
erogazioni a richiedente che 
andranno da un minimo di 150 
euro a un massimo di 500 euro; 
contributi per il pagamento del-

le utenze, con range di bonus tra 300 euro 
e 600 euro; contributo una tantum per 
sostenere le spese d’affitto dell’abitazione 
principale per un importo massimo pari a 
600 euro.

Tib

MADIGNANO
BANDO PER AIUTI SU AFFITTI, SPESA E UTENZE

di BRUNO TIBERI

Il Covid non molla, anche 
se la situazione sotto il 

profilo sanitario è ben diversa 
da quella dello scorso anno 
e della scorsa primavera. Le 
situazioni di criticità generate, 
però, sono sempre evidenti, se 
non allo stesso modo, quasi. I 
Comuni, quindi, varano una 
serie di misure per consentire 
ai cittadini di avere una ‘stam-
pella’ utile a superare questa 
fase.

CASTELLEONE
 In questo solco l’ammi-

nistrazione comunale di 
Castelleone vara una serie 
di iniziative a sostegno delle 
situazioni di criticità economi-
ca derivante dalle conseguenze  
della pandemia da Coronavi-
rus. I fronti di intervento sono:  
Contributo alimentare per beni 
di prima necessità, sostegno 
spese straordinarie, Contributo 
per il pagamento delle utenze 
domestiche, Contributo per il 
pagamento dell’affitto e Con-
tributo Tari.

Per i primi tre, per i quali 
attraverso il format disponibile 
online sul sito dell’Ente locale 
la domanda andrà presen-
tata entro il 15 dicembre, il 
requisito d’obbligo è: essere 
cittadini residenti nel Comune 
di Castelleone, con nazio-
nalità italiana o di uno dei 
Paesi dell’Unione Europea o 
cittadini stranieri non apparte-
nenti all’Unione Europea con 
titolo di soggiorno in corso di 
validità o in fase di rinnovo. 
Le persone che richiedono 
l’aiuto devono: avere un 
indicatore del modello Isee 
Ordinario o Corrente inferiore 
o uguale a 20.000 euro; van-
tare un patrimonio mobiliare 
del nucleo familiare inferiore 
a 8.000 euro alla data del 31 
marzo 2021; essere lavoratori 
dipendenti con rapporto di 
lavoro subordinato o parasu-
bordinato con riduzione dello 
stipendio pari ad almeno il 
20% tra la retribuzione netta 
percepita per i mesi successivi 
all’8 marzo 2020 rispetto a 
quella percepita per il mese di 
gennaio 2020; aver perso il la-
voro per cause non attribuibili 
alla responsabilità del lavo-
ratore, ovvero per mancato 

rinnovo del contratto di lavoro 
scaduto dopo l’8 marzo 2020 o 
licenziamento avvenuto dopo 
l’8 marzo 2020 a eccezione 
di quello per giusta causa. 
Altro quadro che candida i 
castelleonesi all’ottenimento 
del contributo è il seguente: 
Cittadini residenti nel Comu-
ne di Castelleone, che siano 
cittadini Italiani o dell’Unione 
Europea o cittadini stranieri 
non appartenenti all’Unione 
Europea con titolo di soggior-
no in corso di validità o in fase 
di rinnovo e che si trovano in 
situazione di fragilità econo-
mica, in possesso dei seguenti 
requisiti: attestazione Isee 

ordinario/corrente non supe-
riore a 12.000 euro; patrimo-
nio mobiliare inferiore a 8.000 
euro alla data del 31marzo 
2021; essersi trovati in un 
peggioramento della situa-
zione economica intervenuta 
nel periodo compreso tra il 
mese di marzo 2020 ed il mese 
di aprile 2021 per i seguenti 
motivi: morte di un familiare, 
nascita di un figlio, insorgere 
di grave malattia o invalidità, 
separazione, divorzio o altre 
cause da specificare.

Il richiedente potrà accedere 
a uno solo degli interventi a 
sostegno delle famiglie. Per 
quanto riguarda il contributo 
alimentare per beni di prima 
necessità e sostegno spese 
straordinarie, l’erogazione, 
che potrà oscillare tra 150 e 
500 euro in base alla compo-
sizione del nucleo familiare, 
avverrà in un’unica soluzio-
ne, con accredito diretto sul 
c/c del beneficiario. Stessa 
modalità per la liquidazione 
del sussidio per il pagamento 
delle utenze domestiche, con 
importi compresi tra 300 e 600 
euro. Il contributo per l’affitto 
(che presuppone l’invio di 
documentazione attestante 

il pagamento della locazione 
e la presenza di un regolare 
contratto) sarà erogato una 
tantum con importo pari a 600 
euro.

Varato dall’amministrazione 
comunale anche un secondo 
bando per l’ottenimento di 
sgravi in merito al pagamento 
della Tari, tassa per la raccolta 
e lo smaltimento dei rifiuti. 
L’iniziativa è rivolta unica-
mente alle utenze domesti-
che che entro il 31 dicembre 
dovranno fare domanda per 
beneficiare del contributo. I 
soggetti richiedenti devono 
avere residenza nel Comune 
di Castelleone, avere un Isee 
ordinario in corso di validità 
non superiore a 8.200 euro, 
vivere in una dimora con 
superficie non inferiore a 30 
metri quadrati. Il contributo 
verrà stanziato fino a esauri-
mento fondi partendo dalle 
fasce più basse di reddito Isee. 
Allegata alla domanda dovrà 
essere prodotta la quietanza 
del versamento della Tari per 
l’anno 2021, al quale il benefit 
è correlato. Per tutte le infor-
mazioni gli interessati possono 
rivolgersi all’ufficio Servizi 
sociali di via Brocchi.

Comuni al fianco
dei cittadini

SITUAZIONE
ANCORA 
CRITICA.
ARRIVANO
SOSTEGNI

SALVIROLA
SOSTENERE LE FAMIGLIE

DIVERSE SOLUZIONI
Sostenere le famiglie in condizioni di fragilità econo-

mica e sociale, anche a seguito dell’emergenza epide-
miologica Covid-19, mediante l’erogazione di contributi 
a fondo perduto (fino all’esaurimento della dotazione fi-
nanziaria disponibile) per l’acquisto di beni alimentari/
generi di prima necessità e a sostegno del pagamento del-
le utenze domestiche e dei canoni di locazione. Questa è 
la rotta scelta dall’amministrazione comunale di Salviro-
la che ha indetto un bando ‘ad hoc’ aperto a residenti in 
paese che siano cittadini Italiani o dell’Unione Europea 
o cittadini stranieri non appartenenti all’Unione Europea 
con titolo di soggiorno 
in corso di validità o in 
fase di rinnovo.

I richiedenti dovran-
no essere in regola con 
i pagamenti dei servi-
zi resi dal Comune di 
Salvirola e in possesso 
di attestazione Isee or-
dinario anno 2021 op-
pure Isee corrente in 
corso di validità (anno 
2021) del nucleo fami-
liare inferiore o uguale 
a 20.000 euro. “Co-
stituisce requisito di 
priorità – spiegano dal 
Comune – essere sog-
getti che si trovano in 
una delle seguenti con-
dizioni: lavoratori di-
pendenti con rapporto 
di lavoro subordinato, 
lavoro parasubordina-
to, di rappresentanza 
commerciale o di agen-
zia che abbiano subito 
successivamente all’8 
marzo 2020 una ridu-
zione dello stipendio di 
almeno il 20% o la per-
dita del lavoro, derivan-
te da mancato rinnovo 
del contratto di lavoro 
scaduto o licenziamen-
to; liberi professionisti e 
lavoratori autonomi che 
evidenzino una riduzio-
ne di almeno il 20% del 
proprio fatturato 2020 
rispetto al 2019, in con-
seguenza della chiusura 
o della restrizione della 
propria attività conse-
guentemente alle di-
sposizioni adottate per 
l’emergenza Covid-19”.

La domanda potrà es-
sere presentata una sola 
volta e da un solo sog-
getto per nucleo fami-
liare mediante apposito 
modulo disponibile sul 
sito del Comune di Sal-
virola, correttamente 
compilato e allegando 
copia fronte e retro del 
documento di identità 
del richiedente e l’ulte-
riore documentazione 
specificamente richiesta 
per l’accesso ai contri-
buti ‘utenze’ e ‘affitto’. 
Chi intenda usufrui-
re della condizione di 
priorità dovrà inoltre 
produrre ogni ulterio-
re documento utile ad 
attestare la riduzione 
del reddito. Chi  inten-
de richiedere il contributo connesso al pagamento delle 
utenze domestiche, invece, oltre alla documentazione 
standard, dovrà trasmettere le copie delle bollette paga-
te nel corso dell’anno 2021. Da ultimo, le persone che 
intendono partecipare al bando per l’ottenimento  di un 
contributo connesso al pagamento dell’affitto, oltre alla 
documentazione standard prevista, dovranno trasmettere 
le copie delle ricevute dei pagamenti effettuati nel corso 
dell’anno 2021 e la copia del contratto di locazione in 
essere.

Dagli uffici comunali chiariscono che il cittadino potrà 
accedere a uno solo degli interventi a sostegno delle fa-
miglie. Le tre misure non sono cumulabili. Il contributo 
alimentare e per generi di prima necessità andrà da un 
minimo di 150 euro a un massimo di 350 euro e sarà 
erogato in un’unica soluzione con bonifico su conto cor-
rente del beneficiario. Il sussidio connesso al pagamento 
delle utenze domestiche prevede somme oscillanti tra i 
300 e i 500 euro (in base alla composizione del nucleo 
familiare) e versamento in unica soluzione sul conto cor-
rente di chi ha fatto richiesta. Il contributo per il sostegno 
al pagamento dell’affitto, riservato ai soggetti/nuclei fa-
miliari che non abbiano beneficiato nel corso del 2021 
di analoghi contributi erogati dal Comune di Salvirola 
o dalla Regione Lombardia in misura superiore a 1.000 
euro, sarà erogato in tre tranche nel limite massimo di 
1.000 euro a richiedente.

Le domande dovranno essere trasmesse entro le ore 
12.30 del 18 dicembre 2021 utilizzando i moduli disponi-
bili sul sito Internet dell’Ente locale. Al Comune di Sal-
virola gli interessati potranno rivolgersi per ottenere tutte 
le informazioni del caso.

Tib

EMERGENZA CORONAVIRUS
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Castelleone diventa più ricco. Da domani, domenica 28 novem-
bre, don Marco Bosio entrerà a far parte della comunità ec-

clesiale castelleonese, portando in dote, per condividerlo, quanto 
nel cammino sino a ora da lui compiuto ha visto crescere nel suo 
cuore.  

Nato 42 anni fa a Cumignano sul Naviglio, dove ancora vivo-
no i genitori, don Marco è stato ordinato sacerdote insieme al 
castelleonese don Daniele Rossi nel 2005. Ha iniziato quindi a 
camminare da discepolo di Dio come collaboratore parrocchiale 
a Brignano, Roncadello, Vescovato e Viadana. Negli ultimi due 
anni è stata Bologna la sua città per studiare Teologia dell’evan-
gelizzazione e al contempo dar manforte a don Alessandro presso 
la parrocchia di San Paolo di Ravone, dove ha accompagnato il 
gruppo ‘Clan’ degli scout e il Gruppo Giovani. Il vescovo Antonio 
lo ha chiamato perché possa far fruttare il suo arricchente percor-
so all’ombra di Torre Isso, affiancando il parroco don Giambatti-
sta, il vicario don Matteo, don Giovanni e don Renato.

Don Marco inizierà il suo ministero castelleonese celebrando 
la Messa delle 9.30 domani mattina. Ha fatto precedere la ce-

lebrazione da uno scritto, 
consegnato alle pagine del 
periodico parrocchiale ‘La 
squilla’, nel quale, utilizzan-
do le parole di papa France-
sco, chiede “permesso” ai 
castelleonesi perché possa-
no far spazio nei loro cuori 
a un nuovo fratello, “grazie” 
per la disponibilità e “scu-
sa” per gli errori che uma-
namente potrà commettere. 
Un bel modo per entrare in 
empatia con gente semplice 
e sincera, come quella del 

borgo; magari, come i popoli delle nebbie, un po’ restia a lasciarsi 
andare di primo acchito, ma capace, poi, di essere compagna di 
cammino forte e fedele.

Tib

CASTELLEONE: domani l’ingresso di don Marco
DDal Comune informano gli assistiti della dottoressa Anna al Comune informano gli assistiti della dottoressa Anna 

Cappellini che il camice bianco concluderà la propria atti-
vità di Medico di Medicina Generale il prossimo 30 novembre vità di Medico di Medicina Generale il prossimo 30 novembre 
2021. Al fine di garantire la continuità assistenziale, dal primo 2021. Al fine di garantire la continuità assistenziale, dal primo 
dicembre è stata nominata quale incaricata provvisoria la dr.ssa dicembre è stata nominata quale incaricata provvisoria la dr.ssa 
cremasca Elisa Bettinelli. L’assistenza sarà garantita autonoma-
mente, senza necessità di operare una nuova scelta.

Serata gastronomica in oratorio. La propone il ‘Don Bosco’ di erata gastronomica in oratorio. La propone il ‘Don Bosco’ di 
Madignano per la giornata odierna, sabato 27 novembre. Due Madignano per la giornata odierna, sabato 27 novembre. Due 

i menù, sempre accompagnati da bibita e dolce; il primo prevede i menù, sempre accompagnati da bibita e dolce; il primo prevede 
patate al forno con porchetta (il costo è di 10 euro), il secondo, patate al forno con porchetta (il costo è di 10 euro), il secondo, 
invece, la sostituzione della porchetta con i nuggets (8 euro per invece, la sostituzione della porchetta con i nuggets (8 euro per 
questa ‘variazione sul tema’). I posti a tavola sono limitati. Si ac-
cede alla sala ristorazione solo con Green pass. Per le prenotazio-
ni è necessario contattare gli organizzatori ai numeri telefonici ni è necessario contattare gli organizzatori ai numeri telefonici 
333.5388163, 347.9931488 o 320.7447790.

IIl dottor Francesco Soletti, medico di Medicina generale, riceve l dottor Francesco Soletti, medico di Medicina generale, riceve 
anche a Ticengo presso l’ambulatorio comunale, senza appun-

tamento nei giorni di martedì (dalle ore 10.30 alle 12) e giovedì tamento nei giorni di martedì (dalle ore 10.30 alle 12) e giovedì 
(dalle 17.30 alle 18.30). In alternativa, gli assistiti possono co-
munque sempre rivolgersi presso l’ambulatorio di Largo Capretti munque sempre rivolgersi presso l’ambulatorio di Largo Capretti 
2, a Soncino. L’amministrazione comunale invita i cittadini in-
teressati al cambio di medico a rivolgersi, per la procedura, alla 
farmacia Caffi di Romanengo.

IIl Comitato che gestisce il Centro sociale Eden per la Terza età, 
fondazione Luigi Poletti, conferma che, mercoledì 15 dicem-

bre, si svolgerà la Festa di Santa Lucia che prevede il seguente bre, si svolgerà la Festa di Santa Lucia che prevede il seguente 
programma: alle ore 11 si terrà la santa Messa celebrata presso programma: alle ore 11 si terrà la santa Messa celebrata presso 
il santuario della Madonna del Pozzo in ricordo di tutti gli ami-
ci soci defunti; alle ore 12 ritrovo presso la piazzetta della pesa ci soci defunti; alle ore 12 ritrovo presso la piazzetta della pesa 
in via IV Novembre, per poi recarsi presso un noto ristorante di in via IV Novembre, per poi recarsi presso un noto ristorante di 
Ripalta Arpina dove pranzare insieme in allegria per vivere in Ripalta Arpina dove pranzare insieme in allegria per vivere in 
compagnia il tradizionale pranzo di Santa Lucia, allietato da mu-
siche e scambi di auguri per il periodo natalizio. Rientro previsto siche e scambi di auguri per il periodo natalizio. Rientro previsto 
per le ore 18.30.

Le iscrizioni sono già aperte e si ricevono presso il Centro Le iscrizioni sono già aperte e si ricevono presso il Centro 
Eden di via Babbiona. Queste le quote di partecipazione: euro Eden di via Babbiona. Queste le quote di partecipazione: euro 
37 per i soci e 24 per i simpatizzanti; sono compresi pullman, 37 per i soci e 24 per i simpatizzanti; sono compresi pullman, 
pranzo e assicurazione. I partecipanti dovranno essere provvisti pranzo e assicurazione. I partecipanti dovranno essere provvisti 
di Green pass. Il Comitato invita tutti gli interessati ad affrettarsi di Green pass. Il Comitato invita tutti gli interessati ad affrettarsi 
a inscriversi: i posti sul pullman sono limitati. Per informazio-
ni è possibile contattare il 331.8054204 (Mario Corlazzoli) o il ni è possibile contattare il 331.8054204 (Mario Corlazzoli) o il 
329.9847248 (Osvaldo Faletti).

M.Z.

IIl coro ‘Valentino’ è pronto a tornare in attività in occasione del-
la ‘Merla 2022’. Sabato 13 novembre, attorno a un tavolo go-

losamente imbandito, si sono ritrovati i componenti la formazio-
ne canora insieme al sindaco di Gombito Massimo Caravaggio. 
“Con entusiasmo, donne e uomini – spiega il professor Giuseppe “Con entusiasmo, donne e uomini – spiega il professor Giuseppe 
Ravanelli, tra le anime della corale – hanno deciso di riprendere Ravanelli, tra le anime della corale – hanno deciso di riprendere 
la tradizione con la speranza che, in vista delle giornate della la tradizione con la speranza che, in vista delle giornate della 
Merla, 30 e 31 gennaio e 1 febbraio, il Covid se ne stia lontano”.

Il primo cittadino, presente alla serata, ha confermato il so-
stegno dell’amministrazione comunale concedendo la sala poli-
funzionale per le prove e “assicurando l’allestimento in piazza, funzionale per le prove e “assicurando l’allestimento in piazza, 
in occasione della manifestazione, del più grande falò del terri-
torio”.

L’allegra serata si è conclusa con un assaggio di quel che verrà, L’allegra serata si è conclusa con un assaggio di quel che verrà, 
ovvero con l’intonazione dei canti della tradizione popolare.
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CASTELLEONE: NUOVO MEDICO

MADIGNANO: CENA IN ORATORIO

TICENGO: ARRIVA IL DOTTORE

OFFANENGO: S. LUCIA ALL’EDEN

GOMBITO: IL CORO SCALDA LE UGOLE

La ex cascinetta attigua alla 
Rocca di Romanengo sarà 

sistemata. La certezza è arrivata 
lunedì mattina con l’aggiudica-
zione dell’opera di riqualifica-
zione interamente finanziata dal 
Governo dell’ambito del bando 
‘Bellezza – Recuperiamo i luo-
ghi dimenticati’. Dopo una pri-
ma gara andata deserta, alcuni 
mesi or sono, sono stati ridefiniti 
alcuni parametri e la Centrale 
di committenza dell’Area Vasta 
della città di Brescia ha avviato 
una nuova procedura a evidenza 
europea. E finalmente qualcuno 
si è fatto avanti.

“Due sono le ditte che hanno 
presentato un’offerta al ribasso 
su una base d’asta di poco infe-
riore al milione di euro netti di 
opere – spiega il sindaco Attilio 
Polla –. Si tratta di una società 
veronese e della Ghisetti di 
Crema, che con uno sconto pari 
all’8,2% si è aggiudicata l’ap-
palto. Ora, espletate le formalità 
di rito, si passerà all’apertura 
del cantiere che verosimilmen-
te potrà avvenire a inizio del 
2022. In un anno poi, imprevisti 
permettendo, l’intervento potrà 
dirsi completato e con questo 
tutto il comparto che ha sede 
nel terrapieno della antica rocca 
castello”.

La riqualificazione è intera-
mente finanziata dallo Stato, 
che ha concesso nel 2018 un 
contributo di poco superiore 
al milione di euro. Somma 
sufficiente a coprire le spese 
iva inclusa dell’operazione 
che consentirà di trasferire alla 

ex cascinetta alcuni servizi e 
uffici. “Proprio così – precisa 
il primo cittadino –. Una volta 
sistemati i locali, nell’edificio 
ristrutturato saranno trasferiti il 
centro prelievi e l’ambulatorio 
pediatrico, oltre ad altre sedi di 
alcune associazioni e realtà del 
borgo”.

Verranno così a liberar-
si ambienti nella Casa del 
Volontariato di via De Brazzi 
che saranno utilizzati dalla 
Polizia Locale, la quale vedrà lì 
trasferito il proprio comando. I 
locali attualmente utilizzati dai 
vigili, nel palazzo municipale, 
saranno impiegati per dare 
maggior respiro all’Archivio co-
munale, in sofferenza. “C’è da 
dire – puntualizza Polla – che 
anche la Casa del Volontariato 
è interessata da un progetto 

esecutivo che sarà candidato a 
bandi per essere finanziato. Si 
tratta di una radicale trasfor-
mazione del complesso che 
su due piani, in una struttura 
ricca di legno e vetrate, dovrà 
comunque continuare a dare 
ospitalità, e maggiori spazi, alla 
Croce Verde e all’Auser. Il resto 
lo vedremo in corsa. Si tratta di 
un intervento da 600mila euro 
che potrà vedere la luce con 
l’ottenimento di fondi. Al mo-
mento abbiamo ricevuto un bel 
finanziamento per il progetto 
esecutivo, completato e presen-
tato in settimana. Studio che ci 
servirà, proprio, per andare a 
caccia di risorse”. Analogo iter 
che sta seguendo la riqualifica-
zione della caserma della locale 
stazione dei Carabinieri.

Bruno Tiberi

Cascinetta, al via i lavori
Aggiudicata la riqualificazione da un milione di euro
Si parte con l’avvio del 2022. Nuovi spazi per le associazioni

ROMANENGO

Si è tenuta domenica 21 novembre a Trigo-
lo la solenne celebrazione per la patrona 

della musica, occasione molto sentita in pa-
ese perché il locale corpo bandistico sfilò per 
la prima volta in pubblico proprio il giorno 
di santa Cecilia del 1848. La Messa solenne 
è stata celebrata alle ore 10 dal parroco don 
Marino Dalè, animata dalla Schola Canto-
rum ‘Monsignor Corrado Moretti’ diretta 
da Giovanna Stanga e accompagnata all’or-
gano da Marco Dossena, che ha proposto 
brani di accurata esecuzione; mentre la 
banda ‘Giuseppe Anelli’, diretta da Vittorio 

Zanibelli, ha eseguito il secondo canto alla 
Comunione e il canto finale della solenne 
funzione.

Durante la Messa si è fatta memoria dei 
presidenti, direttori, cantori, suonatori, col-
laboratori e sostenitori defunti. Nell’omelia 
il parroco, prendendo spunto dalla festa di 
Cristo Re dell’Universo, ha ricordato come 
la musica sia uno dei capisaldi della liturgia 
e che il fine della musica sacra sia la gloria 
di Dio e la santificazione dei fedeli perché la 
musica e il canto sono da sempre legati alla 
preghiera. Quindi, don Marino ha ringrazia-

to i due sodalizi per il servizio meritorio che 
rendono nei confronti della comunità.

Al termine della celebrazione la banda 
ha eseguito, con l’intervento a sorpresa, in 
qualità di voce solista, del professor Claudio 
Grasso, docente di Educazione musicale 
presso l’Istituto Comprensivo ‘P. Sentati’ di 
Castelleone, dei brani che hanno anticipato 
il programma del prossimo concerto di Na-
tale, riscuotendo applausi dai presenti. Suc-
cessivamente la ‘Anelli’ ha percorso le vie 
del paese portando ai trigolesi il tradizionale 
saluto in musica.

Trigolo: festeggiata la patrona della musica

L’Unione dei Comuni 
Lombarda ‘Dei Fon-

tanili’, che comprende gli 
Enti Locali di Romanen-
go, Casaletto di Sopra e 
Ticengo, organizza, con 
la collaborazione di Piu-
mina Viaggi, un soggior-
no climatico invernale ad 
Alassio. Ospiti del centra-
lissimo hotel ‘Al Mare’, 
i partecipanti potranno 
contare su 14 giorni di 
pensione completa, assi-
curazione, misurazione 
pressione settimanale, 
tombolata a premi, ceno-
ne tipico ligure, omaggi 
del territorio e assisten-
za in loco. La quota di 
partecipazione, viaggio 
in pullman gran turismo 
incluso, ammonta a 680 
euro per la sistemazione 
in camera doppia, con 
maggiorazione pari a 175 
euro per la singola.

Per le iscrizioni gli in-
teressati dovranno rivol-
gersi, entro il 10 gennaio, 
all’ufficio Segreteria del 
Comune di Romanengo il 
mercoledì o il sabato dalle 
ore 9 alle 12.30.
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ROMANENGO
SOGGIORNO
CLIMATICO

 Nella foto di repertorio, il centro Eden di Offanengo

Nelle foto, da sinistra, la banda ‘Giuseppe Anelli’ e la corale ‘Monsignor Corrado Moretti’

La rocca, e sullo sfondo, a sinistra, la cascinetta ‘ingabbiata’



SABATO 27 

 CREMASCO COLLETTA ALIMENTARE
In molti supermercati di Crema e del cremasco torna la colletta alimen-

tare. Si potranno comprare prodotti a lunga conservazione: omogeneizzati 
alla frutta, tonno e carne in scatola, olio, legumi, pelati che saranno poi 
distribuiti nelle mense, ai poveri... Per consultare i supermercati aderenti 
all’iniziativa www.colletta.bancoalimentare.it

ORE 17,30 CREMA MUSICA 
A Palazzo Zurla conferenza sulla vita di S. Cecilia a cura del Dott. M. 

Facchi ed esibizione di M. Zurletti al violoncello. Biglietto unico € 20. Pre-
notazione obbligatoria tel. 339.8086059, info@palazzozurla-depoli.it

ORE 17,30 RIPALTA NUOVA AUTUNNO CULTURA 
Nello spazio espositivo ex banca, inaugurazione personale Luca Azzur-

ro Elettrica danza. Ingresso con Green pass. Domenica 28 novembre alle 
ore 16,30 presso la Polifunzionale incontro con i giallisti Casa ed. Frilli.

ORE 20,45 CREMA SERATA BENEFICA 
Nella sala P. da Cemmo del S. Agostino musica con V. Mercier Donati 

soprano, G. Caravaggio mezzosoprano, M. Bullo pianoforte. Serata orga-
nizzata dall’assoc. Argo per te. Ingresso a offerta libera. Obbligo Green pass. 

ORE 21 S. BERNARDINO TEATRO STELLINE 
Al teatro oratorio Frassati di via XI Febbraio oggi la compagnia El Tu-

rass presenta Radiogialli. Domani, domenica 28 La Bottega delle donne 
invita allo spettacolo La panacea di tutti i mali. Ingresso spettacolo € 6. Ne-
cessario Green pass. Consigliata prenotazione tel. 392.4414647.

ORE 21 SABBIONI INCONTRO 
Nella chiesa parrocchiale per l’iniziativa ‘Arte e Fede’ incontro Il viaggio 

di Dante. Come gli artisti hanno cercato di rendere per immagini il suo immortale 
poema. Presentazione multimediale tenuta dal prof. Luca Frigerio. Esecu-
zione di canti da parte della corale S. Francesco.

ORE 21 PANDINO SPETTACOLO 
Al teatro oratorio S. Luigi Quello che le donne dicono, parole e divertimen-

to al femminile sulle note di Mia Martini. Spettacolo proposto dal gruppo 
‘I Guitti di Quintano’. Biglietto € 5, prenotazione necessaria auser.cultura.
pandino@gmail.com o tel. 327.4404879, 338.2407116, 339.3826826. 

DOMENICA 28
ORE 8 RIVOLTA D’ADDA MERCATO

Fino alle 12 in piazza Vittorio Emanuele II Campagna amica. 

ORE 9 CREMA MOSTRA MERCATO
Fino alle 18, presso i giardini di Porta Serio in piazza Garibaldi, la mo-

stra mercato del piccolo antiquariato e del vintage. 

ORE 9,30 CREMA MERCATINI ARTIGIANALI
Fino alle ore 19,30 in piazza Garibaldi Atmosfere di Natale. Mercatino ar-

tigianale. Dalle ore 11 alle 19 animazione e giochi per bambini con Babbo 
Natale e il suo Elfo birichino.                                         (ns. servizio pag. 14)

ORE 9,30 CREMA BANCARELLA BENEFICA
Fino alle ore 18 in piazza Duomo Bancarella benefica con vendita manu-

fatti in lana realizzati dalle volontarie. Iniziativa organizzata dall’Associa-
zione A. Privitera.                                                              (ns. servizio pag. 13)

ORE 15,30 S. MARIA  PRESENTAZIONE LIBRO
Presso la Casa del Pellegrino a S. Maria della Croce, presentazione del 

libro Il Manicomio di S. Maria della Croce 1929-1978. Interventi degli autori e 
intermezzo musicale. Tutti sono invitati. Obbligo Green pass.

ORE 16 CREMA DANTE A MERENDA
Presso il Museo laboratorio per bambini dai 6 ai 10 anni Dante collage. 

Partecipazione gratuita con prenotazione obbligatoria tel. 0373.256414.

ORE 16 CASALE CREMASCO PREMIAZIONE
Presso l’oratorio premiazione donna dell’anno 2021 e recital poetico  

teatrale La forza dell’Amore nelle meravigliose figure femminili cantate da Dante, 
interprete Chiara Tambani. Ingresso consentito solo con Green pass.

ORE 16,30 RIPALTA CREMASCA POESIE
Nella polifunzionale di piazza Dante 8 Graziella Vailati presenta Frecàs 

d’umbre. Poesie in dialetto cremasco, letture dell’autrice con accompagna-
mento musicale di Eleonora Valeria Ornaghi. Obbligo Green pass.

ORE 17 FIESCO ELEVAZIONE SPIRITUALE
Nella parrocchiale elevazione spirituale/musicale Le gocce del tempo. Al 

pianoforte M. Bolzoni soprano A. Suemori lettori L. Casalini e F. Maestri.

ORE 17 CREMA MUSICA BAROCCA
Nella chiesa cittadina di S. Pietro Le sonate concertanti. E. Marazzi vio-

lino, F. e G. Ravasio violoncelli, C. Demicheli spinetta barocca. Ingresso 
offerta libera. Mascherina obbligatoria. 

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

Sabato 27 novembre 2021Agenda
ORE 17,30 CREMA SPETTACOLO

Al teatro S. Domenico The black blues brothers. Danza acrobatica, comici-
tà e musica. Biglietti € 35, 30, 25 e terzo settore € 22, 16.

ORE 18 CREMA SPETTACOLO
Nella sala P. da Cemmo del S. Agostino Ad alta voce, ricordi, racconti, 

rinascite. Iniziativa promossa dall’assoc. Donne contro la violenza e dalla 
Rete Con-Tatto. Ingresso gratuito con donazione. Richiesto Green pass. 

ORE 20,45 CAPRALBA MUSICAL
Presso la chiesa parrocchiale Giuseppe ombra del padre proposto dalla 

Compagnia delle 4 vie e Teatro Danza Us Acli. Ingresso libero, prenota-
zione obbligatoria 0373.450044. Obbligo Green pass.

ORE 21 OFFANENGO SPETTACOLO
La compagnia Senti Chi Parla invita alla performance C’eravamo tanto 

amati, parodia divertente. Ingresso gratuito. Necessario Green pass.

LUNEDÌ 29
ORE 15 CREMA INCONTRO

Nella sala Poleghi dell’Ospedale Maggiore, incontro aperto a tutti sul 
tema Arteterapia e malattia di Parkinson. Potenzialità future. Alle ore 16 con-
certo in memoria di Maurin Marino. Necessario prenotarsi a comunicazio-
ne@asst-crema.it. Obbligo Green pass.

MARTEDÌ 30
ORE 21 CREMA INCONTRO

Al S. Luigi incontro presentazione del libro Ho fatto cristiano il Papa. La vi-
cenda del missionario lodigiano che ha battezzato papa Francesco racconta-
ta dall’autore del libro Ferruccio Pallavera. Iniziativa del nostro settimanale, 
Radio Antenna5 e Commissione per le Comunicazioni Sociali.

GIOVEDÌ 2
ORE 17 CREMA L’ORA DELLA FIABA

In Biblioteca L’ora della fiaba per bambini dai 4 agli 8 anni con Nicola Caz-
zalini. Partecipazione gratuita. Prenotazione obbligatoria tel. 0373.893335 
da martedì a venerdì ore 14,30-18. E-mail: salaragazzi@comune.crema.cr.it.

ORE 21 CREMA GIOVEDÌ DELLA BIBLIOTECA
Presso la Biblioteca in via Civerchi, Ronni Parmigiani presenta Ciò che 

nasconde il Paradiso. Dialogherà con l’autore il prof. Stefano Mantovani. In-
gresso gratuito fino a esaurimento posti, necessario Green pass.

ORE 21 CREMA LINK 2021
Edizione online Link 2021. La dottoressa Sofia Bignamini tratterà il tema 

Quando arriva la muta: come cambia la relazione con un figlio pre-adolescente. In-
formazioni e link per accedere alle dirette su sito www.orientagiovanicrema.it

VENERDÌ 3
ORE 16 RICENGO LETTURE ANIMATE

In Biblioteca letture animate gratuite. Oggi S. Lucia con piccolo laborato-
rio e mostra delle tavole originali del libro “A spasso con l’asino”. Per bimbi 
dai 3 ai 7 anni. Al termine merenda. Obbligo iscrizione tel. 0373.267995.

ORE 21 CREMA CONFERENZA
Nella sala P. da Cemmo del S. Agostino Il mondo quantistico con Giorgio 

Chinnici fisico, ingegnere elettronico... Iniziativa dell’Assoc. Ipazia.

Comunicati
ASSOCIAZIONE ORFEO - CREMA
Milano: Palazzo Reale 
■ L’associazione Orfeo di 

piazza Martiri della Libertà 
1/C, di fronte alla stazione, tel. 
0373.250087, organizza per do-

menica 23 gennaio una gita a 
Milano, Palazzo Reale, mostra 
“Realismo magico”. 

Partenza da Crema alle ore 
12,30, arrivo a Milano, incontro 
con la guida e visita alla mostra. 
Al termine tempo libero a disposi-
zione. Ripresa del viaggio di rien-

tro prevista per le ore 18. Quota di 
partecipazione € 55 comprensiva 
di bus riservato, visita guidata e 
ingresso alla mostra, assicurazio-
ne. Posti limitati. 

Mercoledì 8 dicembre Trento 
in treno storico per i Mercatini di 
Natale. Partecipazione € 45.

CASTELNUOVO - S. BERNARDINO
Musical Pretty woman
■ Domenica 9 gennaio al Te-

atro Nazionale Chebanca di Mi-
lano, musical Pretty woman. Gli 
oratori di Castelnuovo e S. Ber-
nardino organizzano un pullman 
per partecipare allo spettacolo. 

Partenza dal piazzale della 
Chiesa di via XI Febbraio alle 
ore 13,30, rientro previsto indi-
cativamente per le ore 20.

Quota di partecipazione per 
posto poltronissima + viaggio 
€ 65 per tutti. Per iscrizione e 
la quota recarsi presso il bar 
dell’oratorio di Castelnuovo o di 

Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

 
SABATO 27 NOVEMBRE
➜ Istituto Stanga viale S. Maria, piazza Papa Giovanni Paolo 
II, apertura sia in presenza ore 14-15; 15-16 e 16-17 anche online 
dalle 15 alle 16. Per ogni chiarimento: www.stangacrema.it. Gior-
nate aperte anche sabato 11 dicembre e 15 gennaio.
➜ Istituto Stanga - Scuola Casearia Pandino via Bovis, 4, tel. 
0373.90059 apertura dalle 14,30. Necessario Green pass. In pre-
senza solo se prenotati a: www.caseariapandino.it. Nel caso non 
si possa partecipare in presenza possibilità di partecipare online 
tramite Meet. Sul sito della scuola le indicazioni. Iniziativa ri-
proposta anche il 4 e 18 dicembre e il 15 gennaio.
➜ Scuola IIS B. Munari (Liceo Artistico via Piacenza, Liceo 
Scienze Umane, Liceo Scienze Umane opzione Economico Sociale 
largo Falcone e Borsellino e Corso Tecnico di Grafica e Comunicazio-
ne).  Appuntamento in presenza dalle ore 15 alle 18. Necessaria 
l’iscrizione. Per informazioni www.iismunari.edu.it o contattare 
la segreteria al numero 0373.83458 dalle ore 8 alle 16,30 dal 
lunedì al venerdì e dalle ore 8 alle 12,30 il sabato. Obbligatorio 
Green pass. Open day anche l’11 dicembre.
➜ InChiostro società cooperativa sociale via F. Galantino 66, 
tel. 0374.85463 apertura in presenza dalle ore 15 alle 17 solo su 
appuntamento prenotabile scrivendo a didattica@inchiostrosonci-
no.it o tel. 329.3438242. Sito della scuola: www.inchiostrosoncino.
it. Open day anche il 4 dicembre.
➜ CR Forma Crema via T. Pombioli 2, tel. 0373.282911, of-

ferta formativa in presenza dalle 10 alle 11 e dalle 11,30 alle 
12,30. Necessario prenotarsi tel. 0373.282932 o scrivere a: coor-
dinamentocrema@crforma.it. Per info: www.crforma.it/news/open-
day-online. Giornata aperta anche il 4 e l’11 dicembre. 
➜ I.I.S. Racchetti - Da Vinci SOLO ONLINE: Liceo classico - Li-
ceo linguistico - Liceo scientifico tel. 0373.256424-257277, ore 
14,30 presentazione generale dell’Istituto; ore 15,15 presenta-
zione Liceo classico, ore 16 presentazione Liceo linguistico, ore 
16,45 presentazione Liceo scientifico. Per partecipare ai Virtual 
Open day è obbligatorio prenotarsi: www.racchettidavinci.edu.it. 
L’iniziativa sarà riproposta anche sabato 18 dicembre 2021.
➜ I.I.S. Sraffa e sez. associata F. Marazzi: in presenza ore 
9,30 presso la sede Marazzi di via Inzoli 1; ore 14,30 presso la 
sede centrale e, per il corso di Enogastronomia  presso i labora-
tori di via Dogali. Necessaria prenotazione collegandosi al sito: 
www.sraffacrema.edu.it. Giornata aperta anche l’11 dicembre.
➜ Istituto Luca Pacioli SOLO ONLINE: via delle Grazie 6, tel. 

0373.80828-86044 e via Dogali 20, tel. 0373.83094-85115. 
Visita virtuale, necessaria la prenotazione online, ore 10,30. 
Alla prenotazione si riceverà un link di partecipazione per 
varie conferenze mediante la piattaforma Meet. Le video-
conferenze saranno suddivise per indirizzi di studio. 
➜ Scuola secondaria di primo grado della Fondazione Carlo 
Manziana, presentazione alle ore 10, 11, 12, 16, 17 e 18. Per 
partecipare non è obbligatoria la prenotazione, ma è possibi-
le prenotarsi registrandosi sul sito www.fondazionemanziana.it, 
scrivendo a segreteria@fondazionemanziana.it o contattando il 
numero 0373.257312. Accessi contingentati. Apertura anche 
il 15 dicembre alle ore 20,30.
➜ Liceo scientifico Fondazione Carlo Manziana presenta-
zione ore 10, 11, 12, 16, 17 e 18. Per partecipare non è obbli-
gatoria la prenotazione, ma è possibile prenotarsi registrandosi 
sul sito www.fondazionemanziana.it, scrivendo a segreteria@fonda-
zionemanziana.it o contattando il numero 0373.257312. Accessi 
contingentati. Apertura anche il 15 dicembre alle ore 20,30.
➜ Cfp Canossa, Fides et Ratio via del Macello, apertura in 

presenza dalle ore 14  alle 16. Per info, chiarimenti e prenota-
zioni open day collegarsi a: www.cfpcanossa.fondazionefidesetra-
tio.it. Apertura scuola anche l’11 dicembre e il 15 gennaio.

VENERDÌ 3 DICEMBRE
➜ Scuola dell’infanzia Sabbioni porte aperte, in presenza, dal-
le ore 16 alle 19.

SABATO 4 DICEMBRE
➜ Galileo Galilei, Istituto tecnico e Liceo scientifico via M. 
di Canossa 21, tel. 0373.256905-256939 dalle 14 alle 15,30 in 
videoconferenza. Visita in presenza 1’11 dicembre dalle 14 
a turni di un’ora e a piccoli gruppi. Necessaria  prenotazione. 
Per info www.galileicrema.edu.it o telefonare allo 0373.256939-
256905. 
➜ Materna Regina Elena Offanengo open day dalle 9 alle 
11,30. Obbligo Green pass. Aperto anche il 15 gennaio.
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Scuole aperte

S. Bernardino entro martedì 30 
novembre oppure chiamare il n. 
339.4165585.

C.T.G. A.P.S. S. BERNARDINO
S. Antonio di Ranverso
■ Il Centro turistico giova-

nile di via XI Febbraio 11A, tel. 
392.2168885, e-mail gemellitulipa-
no@gmail.com, organizza un viag-
gio per domenica 19 dicembre 
alla Precettoria di Sant’Antonio 
di Ranverso e Rivoli. 

Partenza da S. Bernardino alle 
ore 7, quota di partecipazione € 75 
comprensiva di: ingresso con visi-
ta guidata alla Precettoria, ingres-

so con visita guidata al Castello di 
Rivoli, viaggio in bus, assicurazio-
ne e accompagnatore. Partenza 
per rientro a Crema previsto per le 
ore 18. Necessario il Green pass in 
corso di validità.  Iscrizioni e info: 
Gabriella 392.2168885, Fulvia 
389.8199868, Adina 335.6143128 
e Terry 338.1370038.
■ Il Centro turistico giovanile 

invita tutti i soci e simpatizzanti a 
un incontro presso la sede di via 
XI Febbraio sabato 18 dicembre 
alle ore 16. In tale occasione si 
presenteranno le prossime attivi-
tà previste per il 2021/22, si terrà 
l’apertura del tesseramento 2022 e 
in occasione del Natale ricca sot-
toscrizione a premi. 

COLORIFICIO DOSSENACOLORIFICIO DOSSENA

DA OGGI ANCHE

CORNICI SU MISURA
per stampe, quadri e per tanto altro...
AMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORIAMPIA SCELTA DI MODELLI E COLORI
CREMA - Via Stazione, 92 Tel. 0373 31431

Pitture per l’edilizia

e l’industria Hobbistica
Belle arti

Bricolage



      

Gu
ida

 U
tile

PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, S. Bernardino.
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana, Casalbergo

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo, Crema Nuova
  SS. Trinità, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi
  e catechisti)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce.
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 28 NOVEMBRE

TURNI D’APERTURA

CREMA: via Verdi - piazza Giovanni XXIII - piazza Garibaldi - Ospedale 
Maggiore - piazza Mons. Manziana - via Kennedy. OMBRIANO: v.le Euro-
pa 129; piazza Benvenuti 13. SABBIONI: via Cappuccini.

27 novembre: Crema (Granata) via Matteotti 17 - t. 0373 256233)
 Soncino (Livraghi)
28-29 novembre: Pieranica (A.F.M. Crema) - Casaletto Ceredano (Raneri)
30-1 dicembre: Ripalta Cremasca (Vecchia) - Torlino-Vimercati (Baldassarre)
2-3 dicembre: Crema (Conte Negri) via Kennedy 26/b - t. 0373 256059
 Ripalta Arpina (Minerva)
4-5 dicembre: Crema (Bertolini) piazza Garibaldi 49 - t. 0373 256279
 Spino d’Adda (Riccaboni)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ............................................ 0373 255847
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: ....................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato ore 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.15 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19. 
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: attenersi alle nuove disposizioni
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica. Attenersi alle nuove disposizioni.

 TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

 PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it

L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

 OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Attenersi alle nuove disposizioni.

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Attenersi alle nuove disposizioni. CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. 
e festivi ore 8-18.15. Attenersi alle nuove disposizioni.

 CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 17.

 PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-17.30.
Mercoledì 13.30-17.30. Domenica 8-12.

 UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

 ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

 CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

 PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18.30; mar-sab-dom: 9-13 e 15.30-
18.30; mer: 10-12.30 e 15.30-18.30

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

 INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. I servizi degli sportelli (anche in presenza) sono disponi-
bili esclusivamente su prenotazione.
Modalità di prenotazione: • Contact Center nei numeri sopra riportati; • App 
Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede • Servizio di Prima 
accoglienza delle sedi

 MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso con Green pass

 ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500-501-504  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc., giov. e ven. ore 14-18; mart. 9-14.
Sportello lavoro (su appuntamento) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appuntamento) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

 BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Dal martedì al venerdì 9.30-18.30 (continuato). Sabato 
ore 9-12.30. Sala ragazzi da martedì a venerdì 14.30-18. Sabato 9-12.
Ingresso con Green pass. 

 · notizie utili · farmacie di turno · vangelo della domenica · l 'angolo del dialetto • ricetta

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

 OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consentito
SOLO SU APPUNTAMENTO

 Servizio “ZEROCODA” www.hcrema.zerocoda.it (da preferire):
    scegliere il giorno e l’ora dell'appuntamento
 Gli utenti impossibilitati a prenotare online
    possono telefonare al n. 0373 280194
    dal lunedì al venerdì dalla ore 8.30 alle 17 (orario continuato)

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fi sso: 800 638638; da cellulare: 02 999599;
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da App Salutile del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

…va salüda i “Cüntastòrie” 

Maddalena e Libero Donarini, Artisti di nascita
…il doppio incanto dei sentimenti…

È bello affiancare alla poesia l’arte della pittura. Ancor più bello trovarle entrambe in famiglia. Così è per i fra-
telli artisti di Trescore Cremasco Maddalena e Libero Donarini. Lei poetessa, lui pittore, sono nomi conosciuti 
e apprezzati in tutto il territorio cremasco e oltre per la grande sensibilità umana e artistica comuni a entrambi.

Bellissimi 
dipinti 

di Libero 
Donarini

Att enersi alle nuove disposizioni Il giornale non è responsabile degli eventuali cambiamenti  di programmazione

Il “Torrazzino”

Crema                        Fino al 1° dicembre

Porta Nova ☎ 0373 218411
• È stata la mano di Dio • Encanto • Resident 
evil: welcome to racoon city (vm14) • Una fami-
glia mostruosa • Ghostbuster legacy
• Eternals • The french dispatch • Zlatan
Eventi al cinema:
• Arancia meccanica vm14 (lun. 29/11 ore 21.40)
• Pompei (mart. 30/11 ore 21.40)
Cinemimosa (29/11 ore 21.40):
È stata la mano di Dio
Saldi (29/11 ore 21.40): The french dispatch

SABATO 27 NOVEMBRE 2021
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Chi volesse condividere ricordi fotografi ci di persone o momenti speciali
degli anni passati (non oltre il 1980) può inviarci l’immagine via e-mail all’indirizzo

info@ilnuovotorrazzo.it o portarla in redazione e sarà pubblicata gratuitamente

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA DAL NÒST DIALÈT

26 novembre: 100 anni di Elvino Benelli.

Intitolate a lui le scuole elementari di Sergnano

Cineforum (30/11 ore 21):
Un anno con Salinger
Over 60 (1/12 ore 14.20):
Una famiglia mostruosa

Pieve Fissiraga (Lodi)        Fino al 1° dicembre

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Encanto • Resident evil: welcome to racco-
on city (vm14) • Una famiglia mostruosa • È 
stata la mano di Dio • Ghostbuster: legacy • 
Arancia meccanica (vm14) • Zlatan • Ainbo 
- Spirito dell'Amazzonia • Eternals • La fami-
glia Addams 2

“Nuémbre” “La scriìda”

“Ché fóra da l’ös”

Àrde fóra
e i è dé da bùrda.
L’estàt l’è nàcia
gh’è restàt i
sfràmboi…!

Spigùle isé
col cór che carègna
i culùr che sa smòrsa,

e cumè ‘n bòciol
che g’à pö fiàt
spète la bèla stagiù;

raegnarèse, sóta
‘na spéra da sùl…!

ma i è dé da bùrda.

Staséra
‘n da ‘l mé scàmpol da cél
gh’è le stèle.

I è sémpre chèle lùr;
ma pròpe
cumè ‘na pàgina da vangéle
ògne ólta
le ma dèrf  ‘n urizùnt nóf,
e l’infinito l’è lé dizegnàt
‘n d’öna seréna grandèsa.

Respìre isé
la belèsa töta ‘ntréga…!

Ché, fóra da l’ös,
con l’ària che tèa ‘l mustàs
sa pèrde ‘n da ca l’ùrden celèst;
ànse, sa ritróe e… só ritruàda.

I è paròle tecàde a ‘na regnàda,
nasìde dal respìr dal témp,
che dòpo ‘na nòc delàda,
le lüs che le pàr d’argént.

L’è puizìa töta biànca
che rés’cia… da crudà,
àrde, isé, da sta ‘n distànsa
ma göste chèl che l’è ‘l mé pà.

La ma làsa a bóca èrta,
sö le spàle ma gióga ‘l vént,
sö la stradèla amò dezèrta
la grandèsa ga l’ó arént.

I è paròle mèse dó dal dél,
che, fèrma, stó lé a rimirà,
dét, le g’à ‘n pó d’ànima da cél
e ‘l sò prüföm, mé, ói pròpe nazà.

Lodi
Moderno ☎ 0371 420017
• Sotto le stelle di Parigi • Il potere del cane • Il 
bambino nascosto

Fanfulla ☎ 0371 30740
• Encanto • Arancia meccanica vm14 (29/11 
ore 21 versione italiana; 30/11 ore 21.15 ver-
sione originale con sottotitoli italiani)

Spino d’Adda
Vittoria ☎ 0373 980106
• Eternals

In quel tempo, Gesù disse ai suoi discepoli: «Vi saranno segni nel 
sole, nella luna e nelle stelle, e sulla terra angoscia di popoli in ansia 
per il fragore del mare e dei fl utti, mentre gli uomini moriranno per la 
paura e per l’attesa di ciò che dovrà accadere sulla terra. Le potenze 
dei cieli infatti saranno sconvolte.
Allora vedranno il Figlio dell’uomo venire su una nube con grande 
potenza e gloria.
Quando cominceranno ad accadere queste cose, risollevatevi e alzate 
il capo, perché la vostra liberazione è vicina.
State attenti a voi stessi, che i vostri cuori non si appesantiscano in 
dissipazioni, ubriachezze e affanni della vita e che quel giorno non 
vi piombi addosso all’improvviso; come un laccio infatti esso si ab-
batterà sopra tutti coloro che abitano sulla faccia di tutta la terra. 
Vegliate in ogni momento pregando, perché abbiate la forza di sfug-
gire a tutto ciò che sta per accadere, e di comparire davanti al Figlio 
dell’uomo».

Inizia oggi un nuovo anno liturgico. Noi siamo abituati all’anno so-
lare, all’anno scolastico, all’anno sociale. Quello liturgico racchiude, 
simbolicamente, tutta la storia della salvezza del popolo di Dio in 
cammino verso la terra promessa, verso il punto Omega, il Cristo Re 
e Signore (che abbiamo celebrato la scorsa domenica).

Con l’Avvento riprendiamo da capo, cioè dai tempi dell'attesa del 
Salvatore. I tempi del popolo ebreo, del cammino nel deserto, dei 
profeti, dei re, del tempio, dei sacerdoti. 

E una bella profezia l’abbiamo sentita dalla bocca di Geremia: 
- “realizzerò le promesse di bene”, dice il Signore;
- farò germogliare un germoglio giusto, dal ceppo di Davide: sarà 

un Re che eserciterà il giudizio e la giustizia;
- Giuda, cioè il popolo, sarà salvato e la città del popolo, Gerusa-

lemme, vivrà nella pace.
Sono affermazioni di cui il popolo ebreo ha sempre aspettato la 

realizzazione. “Ci sono nell’Antico Testamento parole – scriveva Be-
nedetto XVI – che rimangono, per così dire, ancora senza padrone.” 
Certe profezie si potevano riferire a questa o a quell’altra persona, 
“ma il vero protagonista dei testi si fa ancora aspettare. Solo quando 
Gesù appare, la parola acquista il suo pieno signifi cato”.

Il popolo di Dio, il popolo ebreo si mette  quindi nell'attesa di que-
sto Re di Giustizia, nostro Salvatore. E noi con lui. Vedremo che sarà 
Gesù di Nazaret, nato dalla Vergine Maria.

Anche il Vangelo è su questa linea.
Forse qualcuno sarà rimasto sorpreso nel sentire un testo simile 

a quello dell’altra settimana: “Ma come – si sarà chiesto – non si è 
appena parlato della fi ne dei tempi, del ritorno fi nale di Gesù, a con-
clusione – appunto – dell’anno liturgico? Perché lo sentiamo ancora 
oggi che comincia un anno nuovo?”

In realtà questo brano lo dobbiamo interpretare, nell’Avvento, pro-
prio dalla parte degli ebrei, i quali hanno atteso per tutta la loro storia 
la venuta del Messia: ebbene, questo tempo si è compiuto, si è realiz-
zato con la nascita di Gesù, la sua nascita è l’ora della salvezza. 

Il bambino che, a Natale, adoreremo nella mangiatoia è il vero Sal-
vatore del mondo, il Re dei re, il Signore dei signori. Il tempo della 
salvezza si fa presente con la sua nascita. E gli anni che vanno dalla 
sua nascita alla fi ne dei tempi, sono gli anni in cui si compie piena-
mente e per tutti la salvezza.

Se c’è stato quindi un Avvento del popolo ebreo, che noi ricordia-
mo, questo si è concluso nel giorno del Natale: ora iniziano tempi 
nuovi e, dopo la partenza del Signore Gesù da questa terra, inizia  un 
nuovo Avvento, quello nostro... quello che è in corso adesso, nella 
attesa della seconda venuta di Gesù, quando concluderà la storia della 
salvezza.

Quindi oggi non solo ricordiamo l’avvento degli ebrei, ma viviamo 
anche il nostro Avvento. Mettiamoci in attesa di Gesù con grande de-
siderio, con ansia direi.

A proposito ascoltiamo le parole di san Gregorio Magno papa: Il Si-
gnore alla Chiesa aveva inviato gli angeli, le aveva inviato patriarchi 
e profeti che portavano doni spirituali. Ma essa invero non cercava 
doni portati dai servi dello sposo, ma cercava ormai di ricevere la 
persona stessa dello sposo. Immaginiamo che tutto il genere umano 
dall’inizio del mondo sino alla sua fi ne, cioè tutta la Chiesa, sia una 
sola sposa, che attraverso la legge aveva ricevuto dei pegni che fos-
sero un dono spirituale, ma cercava tuttavia la presenza a sé del suo 
sposo, per questo dice: Mi baci con i baci della sua bocca. La santa 
Chiesa, che sospira la venuta del mediatore tra Dio e gli uomini, la 
venuta del suo redentore, rivolge al Padre parole di preghiera perché 
le invii il Figlio e la illumini con la presenza di lui, in modo che parli 
alla Chiesa stessa non più per mezzo dei profeti ma con la sua stessa 
bocca. 

Ma ecco: mentre la sposa sospira, mentre lo cerca come fosse as-
sente, improvvisamente ne intuisce la presenza. Per questo l’anima, 
che già desidera essere compunta dall’amore e già chiede di con-
templare la visione del suo sposo dice: Mi baci con i baci della sua 
bocca. 

Certamente il bacio della sua bocca è la perfezione stessa della 
pace interiore: quando la raggiungeremo non ci rimarrà più nulla 
da cercare! 

E ascoltiamo allora le parole dell’apostolo Paolo nella seconda let-
tura: “Fratelli, il Signore vi faccia crescere e sovrabbondare nell’a-
more fra voi e verso tutti, come sovrabbonda il nostro per voi, per 
rendere saldi i vostri cuori e irreprensibili nella santità, davanti a Dio 
e Padre nostro, alla venuta del Signore nostro Gesù con tutti i suoi 
santi.”

Viviamo quindi nella santità, pronunciando il nostro credo nel Si-
gnore Gesù, fi glio di Dio, Dio egli stesso, venuto su questa terra per 
opera dello Spirito Santo e nato dalla Vergine Maria. 

Lui, benedetto nei secoli dei secoli eterni. Amen.
Don Giorgio Zucchelli

Prima Domenica di Avvento - Anno C
Prima Lettura: Ger 33,14-16   Salmo: 24   Seconda Lettura: 1Ts 3,12-4,2  Vangelo: Lc 21,25-28.34-36

LITURGIA DEL GIORNO DEL SIGNORE
DOMENICA 28 NOVEMBRE

Su Radio Antenna 5
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura Listino del 24 novembre 2021

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti nazionali teneri 
con 14% di umidità Fino (peso specifico da 77) 296-300; Buo-
no mercantile (peso specifico da 74 a 76) 290-294; Mercantile 
(peso specifico fino a 73) n.q.; Cruscami (franco domicilio acqui-
rente - alla rinfusa): Tritello 201-203; Crusca 178-180; Cruschello 
195-197. Granoturco ibrido nazionale comune (con il 14% di umidi-
tà) 267-268: Orzo nazionale (prezzo indicativo) - Peso specifico 
da 63 e oltre 263-265; (peso specifico da 61 a 62) 255-260; Semi 
di soia nazionale 583-588.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento baliotti (peso vivo in 
kg): da incrocio (50-60 kg) 2,50-4,00; Frisona (45-55 kg) 1,00-1,40. 
Maschi da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): Cat. B - 
Tori (maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 (55%) 2,20-2,50; 
Cat. E - Manze scottone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 
2,50-3,05; Cat. E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) 
- O3 (48%) 2,50-3,00; Cat. E - Vitellone femmine da incrocio 
O3 (54%) - R3 (57%) 3,40-3,80; Cat. D - Vacche frisona di 1a 
qualità P3 (44%) - O2/O3 (46%) 2,65-2,95; Cat. D - Vacche 
frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 2,20-2,45; Cat. D - 
Vacche frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 1,75-1,95; 

Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 1,17-1,36; 
Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità (peso vivo) 0,92-1,05; 
Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità (peso vivo) 0,68-0,80; 
Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) 
- U3 (56%) 3,35-3,70; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 
2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 2,85-3,05; Cat. A - Vitelloni 
frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 2,85-3,15 ; Cat. A - 
Vitelloni frisona di 2a qualità P1 (49%) - P3 (50%) 2,50-2,70. 
FORAGGI: Fieno e paglia (da commerciante-franco azienda acqui-
rente): Fieno maggengo 2021 145-160; Loietto 2021 140-155; 
Fieno di 2a qualità 2021 105-115; Fieno di erba medica 2021 
150-180; Paglia 95-115.
CASEARI: Burro: pastorizzato 4,40; Provolone Valpadana: dol-
ce 6,05-6,15; piccante 6,25-6,45. Grana Padano: stagionatura 
di 9 mesi 7,05-7,15; stagionatura tra 12-15 mesi 7,25-7,75; sta-
gionatura oltre 15 mesi 7,95-8,65.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino acquirente): legna 
in pezzatura da stufa: 60% forte e 40% dolce 100 kg 13-15; 
legna in pezzatura da stufa: forte 100 kg 15-17. Pioppo in piedi: 
da pioppeto 8,5-11,5; da ripa 3,0-4,0. Tronchi di pioppo: trancia 
21 cm 15-18; per cartiera 10 cm 4,5-5,5.

I MERCATI DI CREMONA

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

PROMOZIONE VALIDA SINO AL 31/12/21
Acquista 1 ombretto della 
LIMITED DEFENCE COLOR 
       compreso nel prezzo avrai 
                  un DUO FARD

INIZIATIVE ECCLESIALI
ADORAZIONE QUOTIDIANA A CREMA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a ve-
nerdì, ore 9-12 e 15-18, adorazione quotidiana. 
Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, in S. Giovanni, adora-
zione e Rosario per la vita. Iniziativa del Movi-
mento per la Vita.

S. MESSA INGRESSO NUOVO PARROCO
■ Oggi, sabato 27 novembre alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale di Casaletto Ceredano s. Mes-
sa per l’ingresso del nuovo parroco don Ezio Neotti 
e del collaboratore don Benedetto Tommaseo.

S. MESSA CON VOLONTARI UNITALSI
■ Domani 28 novembre alle ore 11 nella chiesa di 
Crema Nuova s. Messa con i volontari dell’Unitalsi.

RITIRO DI AVVENTO
■ Domani, domenica 28 novembre dalle ore 
15 alle 17,30 in Cattedrale ritiro di Avvento Gesù 
buona notizia, giorno futuro del mondo. Relatore don 
Angelo Dragoni. Possibilità di seguire il ritiro anche 
tramite il sito della diocesi: diocesidicrema.it

S. MESSA INGRESSO NUOVO PARROCO
■ Domani 28 novembre alle ore 17 nella chiesa 
parrocchiale di Ripalta Guerina s. Messa per l’in-
gresso del nuovo parroco don Franco Crotti.

RITIRO PRESBITERIO DIOCESANO
■ Martedì 30 novembre dalle ore 9,30  a Caravag-
gio ritiro dei presbiteri.

ACCOLITATO ANDREA BERSELLI
■ Mercoledì 1° dicembre alle ore 21 nella chiesa 
parrocchiale di Vaiano Cremasco il Vescovo presie-
de la s. Messa con istituzione del ministero di accoli-
tato ad Andrea Berselli.

GRUPPO DI PREGHIERA REGINA DELLA PACE
■ Tutti i lunedì alle ore 20,30 nella chiesa di Ca-
stelnuovo s. Rosario e s. Messa. Tutti sono invitati 
a partecipare. 
■ Venerdì 3 dicembre,  primo venerdì del mese, 
alle ore 20,30 sempre nella chiesa di Castelnuovo 
adorazione eucaristica. Tutti sono invitati.

S. MESSA INIZIO ANNO SCOLASTICO
■ Venerdì 3 dicembre alle 16,30 in Cattedrale s. 
Messa l’inizio anno scolastico con l’I.C. Crema 1.

RITIRO SPIRITUALE DEI CATECHISTI
■ Sabato 4 dicembre dalle ore 15,30 alle 18,30 
presso il Centro diocesano di Spiritualità, ritiro spi-
rituale per catechisti. La meditazione sarà proposta 
da don Marco d’Agostino. Necessario il Green pass.

INCONTRO PERSONE MONDO POLITICO...
■ Sabato 4 dicembre dalle ore 15,30 nella Sala 
Mosconi a Soresina, via Genala, 11 (centro parroc-
chiale) incontro con le persone impegnate nel mon-
do politico, amministrativo, economico, sociale e del 
lavoro. Necessario Green pass. Mandare conferma 
della presenza scrivendo a pastoralesociale@diocesidicre-
mona.it oppure pastoralesociale@diocesidicrema.it 

APPUNTAMENTI DEL VESCOVO DANIELE
SABATO 27 NOVEMBRE
■ Alle ore 18 a Casaletto Ceredano presiede la s. 
Messa con ingresso del nuovo parroco don Ezio Ne-
otti e del collaboratore don Benedetto Tommaseo.

DOMENICA 28 NOVEMBRE
■ Alle ore 11 a Crema Nuova presiede la s. Messa 
con i volontari dell’Unitalsi.
■ Alle ore 17 a Ripalta Guerina presiede la s. Mes-
sa con ingresso del nuovo parroco don Franco Crotti.

LUNEDÌ 29 NOVEMBRE
■ Alle ore 11 a Milano partecipa all’inaugura-

zione ufficiale dell’Anno accademico della Facoltà 
teologica dell’Italia settentrionale.

MARTEDÌ 30 NOVEMBRE
■ A Caravaggio partecipa al ritiro del presbiterio 
diocesano.

MERCOLEDÌ 1° DICEMBRE
■ Alle ore 21 a Vaiano presiede la celebrazione 
con il conferimento dell’accolitato ad Andrea Berselli.

VENERDÌ 3 DICEMBRE
■ Alle ore 16,30 in Cattedrale presiede la s. Messa 
per l’inizio dell’anno scolastico con l’I.C. Crema 1.

4 dicembre 2021
ore 9.00

MEDICINA DI GENERE VERSO
LA PERSONA

Sala Alessandrini
Crema (Cr)

L'incontro è gratuito ed aperto a 100 partecipanti, di cui
50 posti sono riservati ai professionisti ASST.
Iscrizione online obbligatoria entro il 02/12/2021 dal 
 portale https://formazione.sigmapaghe.com
Accesso consentito solo con GREENPASS

L’attuazione del Piano nazionale di applicazione e diffusione della MDG (Dgr n. XI/5153 del 2 agosto
2021) è l’occasione per diffondere attraverso un momento di riflessione comune tra ASST, Reti
Istituzionali e tutti gli stakeholders presenti sul territorio, il tema della MDG e del suo sviluppo verso
la personalizzazione dei servizi, anche alla luce della futura riforma della sanità lombarda.

RESPONSABILE SCIENTIFICO

In collaborazione con:

L'evento è accreditato per tutte le professioni
sanitarie e tutte le altre figure esenti da crediti.
Crediti ECM 5,2 - ID. 165939.1 - Area Obiettivi
Formativi di Sistema - Area tematica N.33          

Ufficio FORMAZIONE ASST Crema
0373 280515-505 |  formazione@asst-crema.it      
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FRANCA DI NUOVO
Referente Medicina di Genere Regione Lombardia presso I.S.S.
ALESSANDRA KUSTERMANN
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CREMASCO SABATO
27 NOVEMBRE 202126

Dopo la prima data dello scorso 24 novembre, in calenda-
rio c’è un nuovo appuntamento con gli ‘open day’ delle 

scuole dell’infanzia di Casale Cremasco Vidolasco, Camisa-
no e Pianengo, facenti parte, tutte, dell’Istituto Comprensivo 
di Sergnano. Infatti per le famiglie è già giunta l’ora dell’i-
scrizione al prossimo anno scolastico. 

“Cari alunni, care alunne e cari genitori, anche oggi sabato 
27 novembre siete invitati a visitare e a conoscere le attività 
delle nostre scuole dell’infanzia”, si legge nell’invito degli or-
ganizzatori dei diversi asili.

Oggi l’opportunità è per il mattino, dalle ore 9 alle ore 11, 
dopo che la scorsa settimana era stata al pomeriggio. Ciò vale 
per tutti i plessi. 

In ogni caso le famiglie dei futuri iscritti che volessero in-
formazioni possono contattare direttamente le sedi delle tre-
scuole dell’infanzia. Per Camisano il riferimento è il numero 
0373.377310, per Casale Cremasco Vidolasco lo 0373.4135, 
per Pianengo lo 0373.74172.

ellegi

SCUOLE INFANZIA

Una giornata interamente dedica-
ta alla ‘Festa della saggezza’. La 

manifestazione, organizzata la scorsa 
domenica, 21 novembre, dall’ammi-
nistrazione comunale in collabora-
zione con la parrocchia, ha visto la 
partecipazione di circa un centinaio 
di ultrasessantacinquenni casalesi.

Dopo la santa Messa, celebrata dal 
parroco don Giambattista Scura nel-
la chiesa parrocchiale, i partecipanti 
si sono spostati nel salone del teatro 
dell’oratorio, per accedere al quale 
era necessario essere in possesso del 
Green pass e indossare la mascherina.

Il sindaco Antonio Grassi ha dato il 
benvenuto ai convenuti e li ha invitati 
a ricordare le vittime del Covid con 
un minuto di silenzio, molto sentito. 
Poi un brevissimo intervento per ri-
badire che la saggezza è patrimonio 
soprattutto delle persone non più gio-
vanissime “che sono una risorsa per la 
comunità”, ha detto. 

Il primo cittadino ha di seguito rin-
graziato tutti coloro che hanno con-
tribuito a rendere possibile l’appun-
tamento, dopo la sospensione dello 
scorso anno a causa della pandemia. 
In particolare il “grazie” è stato ri-

volto all’assessore ai Servizi sociali 
Antonio Rovida, al gruppo di giova-
ni coordinato da Pietro Alaimo per il 
servizio ai tavoli e, infine, alle donne 
dell’oratorio “senza le quali sarebbe 
stato difficile realizzare la manifesta-
zione”. Grassi ha concluso chiedendo 

ai presenti di fare un applauso a se 
stessi. “Siete voi il cuore, la storia del 
Comune”, ha esclamato.

L’ottimo pranzo si è concluso con 
la torta offerta dalla società Galbani, 
grazie alla generosa disponibilità del 
direttore Giuseppe Previti. A taglia-

re la torta sono stati chiamati Maria 
Mazzucchi e Agostino Uberti Foppa 
per festeggiare i 62 anni di matrimo-
nio, sorpresa molto apprezzata dai due 
protagonisti e da tutti i presenti che li 
hanno celebrati a dovere. Poi, la stes-
sa Mazzucchi e Antonietta Rossini 

sono state omaggiate anche per il loro 
compleanno. Chiusura con una mega 
tombolata terminata alle 18 passate: 
divertimento e ricchi premi per tutti.

I presenti sono stati invitati a parte-
cipare domani, domenica 28 novem-
bre, alle ore 16, sempre nella sala del 
teatro dell’oratorio parrocchiale, alla 
manifestazione per la Giornata in-
ternazionale contro la violenza sulle 
donne, che prevede il recital poetico 
teatrale La forza dell’amore e la premia-
zione della ‘Donna dell’anno’ del pae-
se, evento organizzato ogni anno dal-
la Consulta per le Pari opportunità, 
presieduta da Luigi Ambrosini, do-
menica scorsa nel ruolo di sommelier. 
Ricordiamo che, proprio su indicazio-
ne della Consulta, l’amministrazione 
comunale ha deciso di conferire il ti-
tolo alle donne dell’oratorio, per il la-
voro svolto a favore della comunità e 
per la disponibilità sempre dimostrata 
a collaborare con il Comune. Per l’oc-
casione i familiari di Elena Dizioli, 
donna dell’anno 2020 ritireranno il ri-
conoscimento alla memoria che, cau-
sa la pandemia, lo scorso anno non  è 
stato possibile consegnare.

Luca Guerini

Casale Cremasco Vidolasco: la saggezza è sempre da festeggiare

Chiesa occupata in ogni ordine dei posti disponibili in ottem-
peranza alle misure antiCovid domenica alla santa Messa 

delle ore 10.45 dell’Unità pastorale Capralba e Farinate per la 
solenne celebrazione della Giornata del Ringraziamento. 

Nutrita, come sempre, la presenza degli agricoltori, diversi 
dei quali arrivati anche dai paesi circostanti, che hanno poi sfila-
to davanti alla chiesa con i loro trattori – ben 42, più 6 motrici di 
autoarticolato della locale ditta di autotrasporti – per ricevere la 
tradizionale benedizione. Impartita ai mezzi, ha fatto osserva-
re il parroco don Emanuele 
Barbieri, “quali simbolo di 
chi li adopera e dunque a 
tutti coloro che per recarsi al 
lavoro si servono di un auto-
mezzo privato o pubblico”.

Come sempre l’altare è 
stato addobbato con alcuni 
simboli in tema con la gior-
nata e nell’omelia il parroco, 
evidenziata la centralità del-
la terra e dell’ambiente nel-
la Sacra Scrittura, ha posto 
l’attenzione sull’importanza 
del lavoro agricolo nella sal-
vaguardia del territorio e nel 
fornire i prodotti per una sana alimentazione, ma anche sulla 
necessità, quanto mai divenuta attuale e improcrastinabile, che 
tutti ci sentiamo impegnati a prenderci cura della nostra “casa 
comune”, invitando poi tutti a rendere grazie al Signore per ciò 
che, anche in questo periodo di pandemia, concede a ognuno.

La festa, come da tradizione, s’è poi conclusa all’oratorio, 
dove gli agricoltori hanno offerto a tutti un ricco buffet.

In settimana la comunità di Capralba è stata invitata a predi-
sporsi adeguatamente alla celebrazione, domani, della festa del 
patrono Sant’Andrea. 

Ieri pomeriggio, alle ore 16.15, s’è svolta una preghiera per i 
ragazzi, mentre alle 20 è stata celebrata la santa Messa con una 
riflessione proposta da mons. Bruno Ginelli; e alle 21, in orato-
rio, è stato presentato il libro Capralba, due parrocchie, una Unità 
pastorale di Giancarlo Soldati.

Oggi pomeriggio, dalle 17.15, spazio alle confessioni e, alle 
18, santa Messa festiva, sempre con omelia affidata a mons. Gi-
nelli; mentre alle 21, in oratorio – con prenotazione presso il bar 
dello stesso e richiesta di Green pass  – ricca tombolata.

Domani, alle 10.45, Messa solenne in onore di Sant’Andrea 
apostolo, seguita dalla processione accompagnata dal corpo 
bandistico di Vailate. Al termine, in oratorio, brindisi comunita-
rio, sempre con richiesta di Green pass.

La sera, alle 20.45 nella chiesa parrocchiale, Musical ad atto 
unico Giuseppe ombra del Padre, proposto dalla Compagnia delle 
Quattro vie di Crema. Nel rispetto delle prescrizioni antiCovid 
è obbligatoria la prenotazione presso il bar dell’oratorio o al nu-
mero telefonico 0373/450044, ed è richiesto il Green pass.

Lunedì alle 20, come da tradizione, si terrà la celebrazione 
dell’Ufficio funebre per tutti i defunti della parrocchia; mentre 
martedì,  sempre alle ore 20, la comunità è invitata a partecipare 
alla santa Messa nel giorno della memoria liturgica di Sant’An-
drea.

A.M.

CAPRALBA
RINGRAZIATO DIO, ORA
È FESTA PER IL PATRONO

di ANGELO LORENZETTI

Il Bilancio comunale di previsio-
ne 2022-24 è pronto e martedì 

prossimo verrà presentato in 
Consiglio anche alla presenza di 
pubblico: sono ammesse in sala 
al massimo 15 persone e, stante 
la limitazione causa pandemia in 
atto, è consigliata la prenotazio-
ne presso gli uffici di segreteria.  
“Ci sarà sempre la diretta audio 
streaming”.

Una della ragioni principali che 
hanno spinto l’amministrazione 
comunale ad accelerare i tempi 
di approvazione (la seduta in cui 
verrà discusso e licenziato lo stru-
mento contabile è già programma-
ta per il 22 dicembre prossimo) è 
data anche dal fatto che “abbiamo 
a disposizione la cifra di un milio-
ne di euro per le compensazioni 
economiche da parte della società 
Stogit Spa, secondo l’accordo pre-
visto con Regione Lombardia, che 
va investita al più presto. I progetti 
ora sono pronti, quindi si intende 
accelerare per la loro realizzazio-
ne. Approvando il Bilancio entro 
fine anno, con l’inizio del nuovo 
saremo operativi” spiegano dal 
palazzo comunale.

Lo schema del previsionale è 
stato predisposto dalla Giunta la 
scorsa settimana. “La proposta 
dell’esecutivo è stata inviata al 
revisore dei conti per il parere 
obbligatorio e sarà poi discussa 
in Consiglio comunale, secondo 
la normativa vigente – precisa il 
sindaco Angelo Scarpelli –. Come 
prevede il regolamento, infatti, 
saranno convocate due diverse se-

dute consiliari: la prima per la pre-
sentazione del Bilancio; la seconda 
per la discussione e l’approvazione 
definitiva”.

Il Bilancio comunale, secondo 
lo schema previsionale deliberato, 
pareggia in 4.667.202,32 euro 
per l’anno 2022. “Dalla Giunta 
comunale semaforo verde anche 
per l’aggiornamento al Docu-
mento Unico di Programmazione 
2022/2024 e al Piano triennale 
delle opere pubbliche”,  che 
prevede “per la prossima annua-
lità la realizzazione della Casa 
della Cultura all’interno del Parco 
Tarenzi, dove troverà spazio ade-
guato anche la sede della banda di 
Sergnano, ma anche la costruzione 
di un nuovo magazzino comunale 
e la riqualificazione della piazzola 
ecologica; questi progetti saranno 
finanziati con i contributi per le 
compensazioni economiche da 

parte della società Stogit Spa, 
secondo l’accordo previsto con 
Regione Lombardia”.

Il sindaco fa notare che “la 
sessione per la discussione e 
l’approvazione del documento 
programmatico rappresenta anche 
l’occasione per fare il punto sugli 
obiettivi già realizzati o ancora da 
raggiungere. L’amministrazione 
comunale continuerà a proseguire 
sulla strada della responsabilità 
e della ricerca del bene comune: 
mantenere i conti in ordine senza 
tagliare i servizi e garantendo gli 
investimenti è un obiettivo che 
continueremo a portare avanti 
anche per il prossimo anno”. Scar-
pelli  sottolinea “soprattutto l’im-
portanza dell’accordo tra Regione 
Lombardia, Anci e Stogit per le 
compensazioni dovute ai Comuni 
che ospitano centrali di stoccaggio 
gas sul proprio territorio. Un ac-

cordo positivo, che porterà benefici 
economici e ambientali al nostro 
paese. A Sergnano spetta la cifra 
di un milione di euro, che verrà 
utilizzata nel prossimo biennio per 
lavori e opere pubbliche utili per 
tutta la nostra comunità”.

Sulla situazione finanziaria 
l’assessore al Bilancio Pasquale 
Scarpelli aggiunge: “In un quadro 
generale certamente non semplice, 
abbiamo lavorato per predisporre 
un piano finanziario solido e 
sostenibile, garantendo allo stesso 
tempo servizi ai cittadini e investi-
menti importanti per tutto il paese. 
Gli interventi più importanti cono 
rappresentati dalla costruzione 
della Casa della Cultura, dalla 
realizzazione del nuovo magazzi-
no comunale e dalla sistemazione 
della piattaforma ecologica. Siamo 
in attesa della risposta sull’esito del 
bando sulla rigenerazione urbana 
di Regione Lombardia: qualora 
venga accolto il cofinanziamento 
da 500.000 euro per il progetto di 
riqualificazione del Parco Tarenzi 
si libererebbero ingenti risorse 
per ulteriori opere pubbliche, con 
progetti che abbiamo già indivi-
duato”.

Martedì prossimo il bilancio 
verrà presentato in aula, presen-
te anche il pubblico. Stasera, 
intanto, alle ore 21, presso l’ac-
cogliente teatro dell’oratorio, 
l’amministrazione comunale ha 
organizzato il concerto ‘Battiti 
d’autunno’ dell’orchestra A. 
Corelli diretta dal maestro 
Pier Cristiano Basso Ricci, che 
interpreterà musiche di Antonio 
Vivaldi.

Opere, il Comune accelera
Bilancio in approvazione nelle prossime settimane per utilizzare 
le compensazioni Stogit per Casa della Cultura e magazzino

SERGNANO

Due momenti della Festa della saggezza, 
la tombolata e la torta a sorpresa
per gli sposini di ieri

“La violenza è l’ultimo 
rifugio degli incapa-

ci”. Con questa frase a effetto, 
l’amministrazione ricenghese 
ha partecipato alla Giornata 
contro la violenza alle donne 
del 25 novembre.

In municipio, sposando il 
progetto della Rete Con-Tatto – 
schierata nel Cremasco contro 
il maltrattamento di donne e 
minori – è stato esposto un capo 
di colore rosso su una sedia (a 
sottolineare il vuoto lasciato 
dalla donna uccisa). Dietro il 
gonfalone comunale, davanti 
una didascalia con il nome di 
una delle 103 donne vittime di 
femminicidio in Italia nel 2021. 

LG

RICENGO: NO ALLA VIOLENZA!
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Artigiani al vostro servizio!

Si comincia a respirare l’atmosfera natali-
zia. Domenica scorsa s’è vista in azione 

la ditta specializzata per l’installazione 
delle luminarie; fra 8 giorni, domenica 4 
dicembre, al Centro diurno, teatro di diverse 
iniziative nel corso dell’anno, è in program-
ma uno spettacolo per bambini, dai 3 anni 
in su, dal titolo Il segreto di Lucia, a cura del 
Teatro Prova di Bergamo. La protagonista 
dello spettacolo, organizzato dalla biblioteca 
comunale ‘Rosalba Schiavini’, narrerà ai 
bambini tutto ciò che ha scoperto sul conto 
di Santa Lucia e gli episodi più curiosi di cui 
è venuta a conoscenza. Racconterà anche 
degli altri importanti personaggi che nel 
periodo natalizio portano regali ai bambini, 
e come per magia si trasforma di volta in 

volta in Babbo Natale, nei Re Magi e nella 
Befana. “Lo spettacolo recupera la tradizio-
ne legata alla figura di Santa Lucia, simbolo 
della forza della fantasia. È il ricordo, per 
ne legata alla figura di Santa Lucia, simbolo 
della forza della fantasia. È il ricordo, per 
ne legata alla figura di Santa Lucia, simbolo 

gli adulti, dell’infanzia lontana, dell’odore 
della neve…”. 

Il Teatro Prova di Bergamo ha incomin-
ciato a muovere i primi passi nel 1983 per 
volontà dell’attore e regista Umberto Ver-
doni e già dal 1984 è stata riconosciuta dal 
Dipartimento dello Spettacolo del Ministero 
Beni e Attività culturali. Tra le attività della 
Compagnia anche la produzione di spettacoli 
teatrali per un pubblico di bambini, famiglie, 
giovani e adulti, distribuiti a livello regiona-
le e nazionale.

Il consigliere delegato alla Cultura, 

Massimo Invernizzi, nel frattempo, ricorda 
che c’è tempo ancora una settimana, sino 
al 3 dicembre prossimo, per presentare la 
candidatura per le borse di studio comunali 
in memoria del pittore e maestro Federico 
Boriani, artista molto apprezzato e non sola-
mente sul nostro territorio.

Interessati ai premi, garantiti dall’ammi-
nistrazione comunale con fondi di Bilancio, 
sono studenti meritevoli, residenti a Pianen-
go almeno dal 1° gennaio 2020, che hanno 
conseguito un diploma di scuola secondaria 
di primo grado; un diploma di maturità; una 
laurea triennale; una laurea magistrale/spe-
cialistica. Le domande, al fine dell’ammis-
sione, verranno esaminate dalla Commissio-
ne appositamente costituita e dvranno essere 

presentate all’Ufficio Protocollo del Comu-
ne di Pianengo entro il 3 dicembre prossimo 
alle ore 12. Copia del bando e del modello 
della domanda di partecipazione potranno 
essere ritirati presso l’Ufficio Protocollo e la 
biblioteca comunale negli orari di apertura al 
pubblico o scaricati dal sito Internet istitu-
zionale dell’Ente: www.comune.pianengo.
cr.it. La cerimonia di consegna delle borse di 
studio con ogni probabilità verrà organizzata 
il 19 dicembre, a pochi giorni dal Santo Na-
tale. Presenti anche i familiari del compianto 
maestro che un segno indelebile ha lasciato 
nella comunità pianenghese, ma anche in 
tutto il mondo artistico locale e non. 

AL

PIANENGO: dal Comune teatro per i piccoli e premi agli studenti

LL’amministrazione di Sergnano ha aderito al progetto ‘Vetri-
ne in Rosso’, iniziativa ideata dall’associazione ‘Rete Con-

tatto’, promossa sull’intero territorio cremasco in occasione tatto’, promossa sull’intero territorio cremasco in occasione 
della Giornata contro la violenza sulle donne. Diversi esercizi della Giornata contro la violenza sulle donne. Diversi esercizi 
commerciali hanno esposto, dall’altro ieri, 25 novembre, un capo commerciali hanno esposto, dall’altro ieri, 25 novembre, un capo 
di abbigliamento femminile di colore rosso corredato da una di abbigliamento femminile di colore rosso corredato da una 
didascalia informativa pre-
parata dall’associazione, in 
bella mostra sino a domani.bella mostra sino a domani.

Le assessore Paola Basco 
e Alice Piacentini hanno 
ribadito l’impegno dell’am-
ministrazione comunale: 
“A Sergnano avevamo già 
installato una panchina ros-
sa per sensibilizzare la po-
polazione sull’argomento”. 
Quest’anno, in occasione 
della Giornata contro la 
violenza sulle donne, l’am-
ministrazione ha inaugura-
to la targa con la nuova de-
nominazione ‘Parco 8 marzo’ per l’area verde di via Vittime della nominazione ‘Parco 8 marzo’ per l’area verde di via Vittime della 
Guerra “al fine di ribadire il ruolo fondamentale e centrale della 
donna nella nostra società contro ogni tipo di discriminazione e donna nella nostra società contro ogni tipo di discriminazione e 
violenza”. L’inaugurazione si è tenuta proprio nella giornata di violenza”. L’inaugurazione si è tenuta proprio nella giornata di 
giovedì 25 novembre all’ingresso del parco. 

Angelo Lorenzetti

LLa vivace Pro Loco di Offanengo propone per domani, do-
menica 28  novembre, alle ore 21, nella sala polifunzionale menica 28  novembre, alle ore 21, nella sala polifunzionale 

dell’oratorio, uno spettacolo della compagnia ‘Senti Chi Parla’, dell’oratorio, uno spettacolo della compagnia ‘Senti Chi Parla’, 
che il paese ha già avuto il piacere di conoscere e apprezzare che il paese ha già avuto il piacere di conoscere e apprezzare 
durante la manifestazione del ‘Settembre Offanenghese’, e che durante la manifestazione del ‘Settembre Offanenghese’, e che 
porterà in scena la piéce dal titolo C’eravamo tanto amati. Si tratta . Si tratta 
di una parodia divertente dei grandi amori narrati nella letteratu-
ra italiana, personaggi con cadenze linguistiche di provenienza.

Gli attori Chiara Tambani, Morena Mazzini e Ivano Zambelli Gli attori Chiara Tambani, Morena Mazzini e Ivano Zambelli 
interpretano le grandi donne della letteratura, finalmente libere interpretano le grandi donne della letteratura, finalmente libere 
di parlare, e racconteranno la loro verità, risultando più “uma-
ne”. L’ingresso è gratuito. All’entrata verrà chiesto il Green pass. ne”. L’ingresso è gratuito. All’entrata verrà chiesto il Green pass. 
L’iniziativa è stata organizzata anche per omaggiare l’anno dan-
tesco, ormai verso la conclusione: durante lo spettacolo, ad esem-
pio, Beatrice racconterà aspetti personali su Dante, sempre con pio, Beatrice racconterà aspetti personali su Dante, sempre con 
tono ironico e scanzonato.

Dopo due significativi appuntamenti volti ad argomenti sociali  Dopo due significativi appuntamenti volti ad argomenti sociali  
(l’ultimo si era svolto domenica 7 novembre  presso la chiesetta (l’ultimo si era svolto domenica 7 novembre  presso la chiesetta 
di S. Rocco di Offanengo ed è stata occasione per parlare di bul-
lismo soprattutto in ambito scolastico), la Pro Loco Offanengo lismo soprattutto in ambito scolastico), la Pro Loco Offanengo 
propone quindi per domani un’iniziativa più leggera e divertente. propone quindi per domani un’iniziativa più leggera e divertente. 
Ricordiamo che venerdì sera La Pro Loco si è riunita, come da 
statuto, per l’approvazione del Bilancio di Previsione; fra le ini-
ziative calendarizzate per il 2022 anche un omaggio a Gaber e ziative calendarizzate per il 2022 anche un omaggio a Gaber e 
Jannacci che si terrà domenica 9 gennaio.

M.Z.

SERGNANO: GIORNATA PER LE DONNE

OFFANENGO: SENTI CHI PARLA

di MARA ZANOTTI

“Quella del 25 novembre è 
una ricorrenza istitu-

ita nel 1999 dall’Assemblea 
generale delle Nazioni Unite, 
che ha invitato i governi, 
le associazioni, le Ong, a 
proporre attività e iniziative 
che aiutassero a sensibiliz-
zare l’opinione pubblica sul 
problema della violenza contro 
le donne. La data è stata scelta 
per due ragioni principali: il 
25 novembre 1960 a Santo 
Domingo tre sorelle, militanti 
politiche, furono uccise dagli 
agenti del dittatore Trujillo 
dopo essere state fermate in 
strada e picchiate. Scegliendo 
questa data l’Onu ha voluto ri-
cordare anche il loro sacrificio. 
Il 25 novembre 1981 avvenne il 
primo ‘Incontro Internazionale 
Femminista delle donne lati-
noamericane e caraibiche’ e da 
quel momento il 25 novembre 
è stato riconosciuto come data 
simbolo”. Questo è il testo che 
accompagna lo scaffale allesti-
to presso la biblioteca comu-
nale di Offanengo, a cura della 
direttrice Roberta Cirimbelli e 
del suo staff, dedicato a libri e 
Dvd di argomento significativo 
per celebrare la giornata del 25 
novembre, appena trascorsa.

Questo l’elenco dello scaf-
fale tematico: Parità in pillole: 
imparare a combattere le piccole e 
grandi discriminazioni quotidia-
ne (Irene Facheris); Siria mon 
amour (Amani el Nasif, Cristina 
Obber); Streghe: la riscossa delle 

donne d’Italia (Lilli Gruber); 
Donne dell’anima mia: dell’amore 
impaziente, della lunga vita e delle 
streghe buone (Isabel Allende); 
Il racconto dell’ancella (Margaret 
Atwood); Red girls: la leggenda 
della famiglia Akakuchiba (Saku-
raba Kazuki); Te la sei cercata 
(Louise O’Neill); Solo per sempre 
tua (Louise O’Neill); Speak: le 
parole non dette (Laurie Halse 
Anderson con DVD regia di 
Jessica Sharzer); Il colore viola 
(Alice Walker); Quando per la 
prima volta diventai cicogna (Lore-
dana Frescura); Storia di Malala 
(Viviana Mazza); Storie della 
buonanotte per bambine ribelli: 100 

vite di donne straordinarie (Elena 
Favilli, Francesca Cavallo); 
Joy (regia di David O. Russell); 
Bombshell. La voce dello scandalo 
(regia di Jay Roach); Tonya (re-
gia di Craig Gillespie); Rapun-
zel. L’intreccio della torre (regia 
di Byron Howard e Nathan 
Greno).

Lo scaffale rimarrà disponi-
bile ancora per diversi giorni. 
L’attenzione ai propri lettori era 
stata dimostrata dalla biblioteca 
comunale offanenghese anche 
la scorsa settimana quando, in 
occasione del 20 Novembre, 
Giornata mondiale dei diritti 
dei bambini e delle bambine, 

era stato organizzato un altro 
scaffale dedicato.

Il Comune di Offanengo, per 
esprimere la sua adesione a que-
sta ricorrenza, ha inoltre aderito 
al progetto ‘Vetrine in rosso 
– insieme contro la violenza’ or-
ganizzato dalla rete distrettuale 
che fa capo al territorio cre-
masco ‘Con-tatto’. Il progetto, 
cui hanno aderito liberamente 
diversi commercianti del paese, 
intende rendere visibile ciò 
che spesso rimane nascosto: la 
violenza di genere infatti spesso 
colpisce tra le mura domestiche; 
amiche, parenti è vicine di casa 
potrebbero essere le prossime 
vittime... Il coinvolgimento di-
retto di tanti esercenti permette 
di estendere  con grande forza e 
visibilità il messaggio di denun-
cia: tutti uniti, insieme contro 
la violenza. Il rosso, colore 
scelto per veicolare queste idee, 
vuole far ricordare a tutti di non 
voltare la testa quando si intu-
isce una situazione di rischio. 
L’adesione all’iniziativa è stata 
ovviamente del tutto gratuita e 
invitava a utilizzare uno o più 
capi femminili di color rosso da 
esporre con anche una dida-
scalia  stampata in formato A4 
accanto al capo...

Tanti segnali per sottolineare 
come la violenza contro le don-
ne sia problema diffuso in tutto 
il territorio, nazione, mondo 
e anche un piccolo gesto può 
sensibilizzare alla lotta contro 
questa piaga che nel 2021 ha 
portato all’uccisione di una 
donna ogni 72 ore.

Lo scaffale rosso
Allestito in biblioteca in occasione della Giornata per dire basta 
alla violenza sulle donne. Propone libri a tema e Dvd

OFFANENGO
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di GIAMBA LONGARI

I picchetti nei campi ci sono, ma 
per i lavori veri e propri e per 

l’opera finita bisognerà attendere 
la bella stagione. Tutto è pronto, 
comunque, per la nuova rotatoria 
di Ripalta Guerina che, dopo 
anni di attesa, andrà finalmente 
a mettere in sicurezza l’incrocio 
tra la via d’ingresso al paese e la 
Provinciale 591.

L’amministrazione comu-
nale, guidata dal sindaco Luca 
Guerini, ha compiuto tutti i passi 
necessari: dall’approvazione del 
progetto esecutivo alla sottoscri-
zione di cessione volontaria con i 
proprietari delle aree interessate, 
fino all’aggiudicazione dei lavori.

Il progetto della rotatoria, 
predisposto dall’architetto 
Paolo Monaci, prevede un costo 
complessivo di 600.000 euro, di 
cui 320.000 circa per i lavori veri 
e propri che sono stati aggiudi-
cati alla ditta ‘De Fabiani Srl’ 
di Cavenago d’Adda, la quale 
ha presentato il migliore ribasso 
d’asta rispetto alle altre sette 
imprese che hanno partecipato 
alla gara d’appalto, che s’è svolta 
secondo quanto previsto dalle 
norme riguardanti la trasparenza 
amministrativa.

Nei 600.000 euro totali del 
progetto per la rotatoria – ac-
canto alle spese tecniche, agli 
atti pubblici e all’Iva – rientrano 
poi i costi per altri interventi 
complementari. Tra questi 

figurano quelli per i lavori di tipo 
elettrico, necessari per l’impianto 
d’illuminazione che, a norma 
del Codice della strada, andrà 
a servire la nuova viabilità: tali la-
vori sono stati appaltati alla ditta 
‘Tedo Elettric’ di Ivano Tedoldi, 

con sede in Ripalta Guerina, per 
complessivi 44.997,11 euro.

Per quanto riguarda invece 
la liquidazione delle indennità 
spettanti ai proprietari e ai con-
duttori delle aree agricole oggetto 
di lavori, si è proceduto con la 

cessione volontaria che consente 
una più veloce attuazione delle 
opere. Per i circa 2.253 metri 
quadri di terreno che si sono 
dovuti rendere disponibili per la 
rotatoria, il Comune ha impegna-
to dal proprio Bilancio un totale 
di 43.978,56 euro, suddivisi come 
detto tra le proprietà e le aziende 
agricole che attualmente lavora-
no i terreni.

Tutti i passaggi sono dunque 
stati espletati: ora si attende 
l’inizio dei lavori che, dopo anni 
di parole e promesse, porteranno 
alla realizzazione della rotonda.

Nel frattempo, nei giorni scorsi 
la viabilità guerinese ha cono-
sciuto un’altra novità: la posa di 
dossi artificiali per la riduzione 
della velocità. I due rallentatori 
di traffico sono stati installati in 
via Stradoncello e in via XXV 
Aprile, in pratica le principali 
strade d’accesso all’abitato: lo 
scopo dell’amministrazione è 
quello di implementare la sicu-
rezza lungo la rete viaria comu-
nale. Insieme ai dissuasori ecco 
anche un’adeguata segnaletica e 
quattro transenne da porre ai lati 
degli stessi, per una spesa di 732 
euro: all’intervento provvede la 
ditta ‘La Tecnopubblica Srl’ di 
Casalmorano.

Aspettando la rotatoria
I lavori veri e propri con la bella stagione, intanto s’è provveduto 
all’acquisizione delle aree e agli appalti. Ed ecco due dissuasori

RIPALTA GUERINA

Il dissuasore di velocità 
in via Stradoncello e, sotto, 
un particolare dei picchetti 
nei terreni dove sorgerà 
la rotatoria

In occasione della Giornata mondiale per l’eliminazione della vio--
lenza sulle donne, celebrata giovedì 25 novembre, presentiamo questa 
bella e significativa esperienza – di riflessione e formazione – vissuta bella e significativa esperienza – di riflessione e formazione – vissuta 
dalla scuola primaria di Casaletto Ceredano, con il progetto coordinato 
dalla docente Mara Guerrini.

A fine agosto noi insegnanti abbiamo pensato che non potevamo fine agosto noi insegnanti abbiamo pensato che non potevamo 
iniziare il nuovo anno scolastico ignorando ciò che stava acca-

dendo in Afghanistan. Così, all’interno del ‘progetto accoglienza’, dendo in Afghanistan. Così, all’interno del ‘progetto accoglienza’, 
abbiamo deciso di trattare con i più grandi il tema sulla negazione 
del diritto allo studio e, in particolare, la situazione delle bambine del diritto allo studio e, in particolare, la situazione delle bambine 
afghane. 

Siamo partiti dalla vi-
sione del film d’anima-
zione I racconti di Parvana
e dalla lettura del libro 
Io sono MalalaIo sono Malala di Mala-
la Yousafzai. I bambini 
sono passati dallo stupore 
iniziale a manifestare un 
vero e proprio interesse, 
perciò abbiamo deciso di 
approfondire il tema dei 
diritti negati alle donne 
in modo interdisciplinare 
durante l’intero anno scolastico. Attraverso la storia di Nina ab-
biamo visto quanto sia stato lungo e difficoltoso il cammino delle biamo visto quanto sia stato lungo e difficoltoso il cammino delle 
donne per acquisire quella parità e quei diritti che oggi appaiono donne per acquisire quella parità e quei diritti che oggi appaiono 
per noi tanto scontati. Abbiamo però anche riflettuto su come quei per noi tanto scontati. Abbiamo però anche riflettuto su come quei 
diritti, pur stabiliti dagli articoli della nostra Costituzione, non sia-
no sempre rispettati e su come in diverse parti del mondo gli stessi no sempre rispettati e su come in diverse parti del mondo gli stessi 
diritti siano ancora un lontano miraggio. Attraverso la lettura del diritti siano ancora un lontano miraggio. Attraverso la lettura del 
racconto Viola e il blu. La libertà di essere i colori che vuoi di Matteo Viola e il blu. La libertà di essere i colori che vuoi di Matteo Viola e il blu. La libertà di essere i colori che vuoi
Bussola i bambini sono stati portati a riflettere sulla differenza di Bussola i bambini sono stati portati a riflettere sulla differenza di 
genere e sugli stereotipi tuttora esistenti legati alla figura femminile. genere e sugli stereotipi tuttora esistenti legati alla figura femminile. 

Con il supporto di letture e video stiamo analizzando, inoltre, Con il supporto di letture e video stiamo analizzando, inoltre, 
la figura femminile nelle diverse epoche storiche e, in particolare, la figura femminile nelle diverse epoche storiche e, in particolare, 
affronteremo alcuni racconti di donne che hanno scritto la storia affronteremo alcuni racconti di donne che hanno scritto la storia 
combattendo una dura lotta contro i pregiudizi. 

In previsione della Giornata internazionale per l’eliminazione In previsione della Giornata internazionale per l’eliminazione 
della violenza sulle donne, con modalità adeguate all’età dei no-
stri alunni, abbiamo riflettuto su alcuni comportamenti sbagliati, stri alunni, abbiamo riflettuto su alcuni comportamenti sbagliati, 
sull’importanza della valorizzazione e del rispetto reciproco, sulla sull’importanza della valorizzazione e del rispetto reciproco, sulla 
necessità di bandire qualsiasi tipo di violenza sia fisica sia psico-
logica. 

Nella riproduzione grafica delle riflessioni su queste tematiche Nella riproduzione grafica delle riflessioni su queste tematiche 
i bambini si sono appassionati nel ritrarre volti di donne, così il i bambini si sono appassionati nel ritrarre volti di donne, così il 
percorso si è aperto all’approfondimento di nuove strade, com’è percorso si è aperto all’approfondimento di nuove strade, com’è 
giusto che sia, perché il cammino dell’apprendimento si costruisce giusto che sia, perché il cammino dell’apprendimento si costruisce 
insieme, si modifica, si aggiusta in itinere. 

Non sapremo quindi dove esattamente ci porterà, siamo però Non sapremo quindi dove esattamente ci porterà, siamo però 
molto soddisfatte dell’entusiasmo, del fervore e dell’interesse con molto soddisfatte dell’entusiasmo, del fervore e dell’interesse con 
cui i nostri bambini stanno affrontando questa tematica in tutti i cui i nostri bambini stanno affrontando questa tematica in tutti i 
suoi aspetti.

Scuola primaria Scuola primaria 
di Casaletto Ceredano

CASALETTO CEREDANO

I diritti delle donne: a scuola
un progetto ricco di significati

Con proprio decreto datato lunedì 22 novembre, 
il sindaco di Izano, Luigi Tolasi, ha affidato gli 

incarichi agli assessori precedentemente nominati 
a seguito delle elezioni del 3 e 4 ottobre scorsi, che 
hanno confermato alla guida del Comune la lista 
Uniti per Izano. I nomi degli assessori erano stati an-
nunciati nel Consiglio comunale d’insediamento.

A Sabrina Paulli – confermata vicesindaco – 
sono assegnate le deleghe a Cultura, Politiche so-
ciali, Salute, Istruzione e Pari opportunità. 

A Luca Pagliari, invece, il primo cittadino ha 
affidato i settori di Ecologia e Ambiente, Sport e 
Politiche giovanili.

G.L.

Izano: assessori, ecco le deleghe
Dando continuità agli specifi-

ci progetti attuati a seguito 
dell’emergenza Covid-19 e in 
sintonia con la Legge 73/2021, 
il Comune di Montodine ha at-
tivato un bando per l’erogazione 
di “misure urgenti di solidarietà 
alimentare e di sostegno alle fami-
glie per il pagamento dei canoni 
di locazione  e delle utenze dome-
stiche”. Per questa nuova fase di 
aiuti, all’amministrazione mon-
todinese il Ministero dell’Interno 
ha assegnato 10.449,94 euro.

Il bando intende sostenere le 
famiglie in condizioni di fragilità 
economica e sociale, “mediante 
l’erogazione di contributi a fon-
do perduto per l’acquisto di beni 
alimentari e per il pagamento di 
bollette e spese d’affitto”.

Per accedere al contributo sono 
necessari alcuni requisiti: la resi-
denza nel Comune, l’attestazione 
Isee del nucleo familiare inferiore 
o uguale a 20.000 euro, un patri-
monio mobiliare inferiore o ugua-
le a 8.000 euro; essere lavoratori 
che hanno subìto la riduzione del-

lo stipendio, la perdita dell’occu-
pazione, il licenziamento, un calo 
di fatturato.

Gli aiuti economici erogati, 
a seconda dei componenti del 
nucleo familiare, possono essere 
compresi tra 150 e 500 euro per 

i generi alimentari e di prima ne-
cessità e tra 300 e 600 euro per il 
pagamento delle utenze, mentre è 
di 600 euro quello per l’affitto.

Le domande, attraverso gli ap-
positi moduli, vanno presentate 
in Comune entro il 22 dicembre.

Montodine: nuovi aiuti alle famiglie

Il sindaco Tolasi, al centro con il segretario Alesio, e gli assessori Paulli e Pagliari La piazza centrale di Montodine con il municipio

Nei giorni scorsi, presso la sala comunale San Rocco di Izano, 
ha avuto luogo l’assemblea straordinaria dei soci appartenenti 

all’Associazione Gerardo da Iosano. Il gruppo, costituitosi nel 2016, 
in questi anni ha operato nel territorio comunale in svariati campi, 
avendo modo di collaborare anche con importanti realtà del Cre-
masco. All’ordine del giorno dell’assemblea c’era, in primis, il rin-
novo delle cariche sociali. All’unanimità sono stati riconfermati: 
Luca Giambelli (presidente), Tania Mauri (vicepresidente), Gian-
domenico Cappelli (segretario), Giuseppe Cigognini (tesoriere) e 
Sabrina Paulli (revisore dei conti).

Il presidente Giambelli ha ringraziato per la fiducia accordata e 
ha ricordato i numerosi scopi che l’associazione si propone di rag-
giungere, principalmente “la promozione in ogni forma e con ogni 
mezzo della conoscenza, della tutela, della valorizzazione, della 
fruizione in termini di conservazione della realtà e delle potenzia-
lità turistiche, naturalistiche, culturali, artistiche, storiche, sociali 
ed enogastronomiche del territorio in cui opera e della comunità, 
con la finalità di promuoverne la crescita sociale”. L’associazione 

svolge opera di aggregazione delle persone e degli Enti che, a titolo 
volontaristico, “ne condividono i principi e le finalità e intendo-
no impegnarsi per la loro realizzazione, anche attraverso forme di 
solidarietà di vario genere (per esempio raccolte fondi benefiche); 
fare opera di educazione e di formazione sui temi della storia, della 
geografia, delle usanze, delle tradizioni, dell’arte, della cultura loca-
le; operare per la diffusione e la valorizzazione del patto di gemel-
laggio esistente tra il Comune di Izano e la Comunità dei Comuni 
della Vallée de l’Hien (Francia); promuovere e valorizzare il patto 
di amicizia esistente tra il Comune di Izano e il Comune di Came-
rano (Ancona)”.

L’assemblea ha rappresentato l’occasione per cominciare a stilare 
un calendario di manifestazioni che vedranno protagonista l’asso-
ciazione nel 2022, ma con un “aperitivo” già a partire dalle festività 
natalizie. 

Il presidente Giambelli ha infine espresso soddisfazione per la 
richiesta di cinque nuove adesioni, che testimoniano la trasversalità 
e inclusività dell’associazione.

IZANO 
“GERARDO DA IOSANO”, SOCI IN ASSEMBLEA
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Domenica scorsa 21 novembre, nella santa Messa delle ore 11.30, a Monte Cremasco – 
nel solco di una bella tradizione – sono stati ricordati gli anniversari significativi di 

matrimonio, occasione per le coppie di rinnovare il proprio “sì”, di ringraziare il Signore 
per il cammino compiuto e di invocare ancora la sua protezione sul futuro della famiglia. La 
celebrazione è stata presieduta dal parroco don Roberto Sangiovanni.

MONTE CREMASCO
MESSA CON GLI ANNIVERSARI DI MATRIMONIO

Si è svolta domenica 21 novembre, orga-
nizzata dalla parrocchia di San Pietro 

Apostolo di Moscazzano, la Festa del 
Ringraziamento.

È una delle feste più importanti delle no-
stre campagne. Le sue radici sono antiche. 
È il capodanno delle campagne. La celebra-
zione della Giornata del Ringraziamento 
è un anello di una storia straordinaria che 
ha coinvolto una catena di generazioni di 
agricoltori in tutta la nazione. 

Una positiva tradizione, che nel mese di 
novembre si è svolta in diverse parrocchie, e 
che rappresenta un momento per esprime-
re grazie a Dio, autore di ogni dono e di 
ogni bene, per i frutti del lavoro nei campi, 
ma anche per testimoniare la bellezza del 
Creato.

La celebrazione della giornata è un 
necessario richiamo al dovere di rispettare, 
custodire, coltivare, lavorare la terra, che è 
madre generosa di nutrimento e di ricchez-
za per tutti gli uomini.

Già prima dell’inizio della santa Messa 
tutti i trattori di Moscazzano sono stati 
schierati davanti alla chiesa, anche come 
segno di unità tra gli agricoltori che, senza 
bandiere di appartenenza, hanno manifesta-
to unitariamente come comunità rurale.

L’altare della chiesa era addobbato  con 
frutti della terra. Positiva l’affluenza dei 
fedeli, nel rispetto delle direttive antiCovid.

“Benché sia vero che Dio è una presenza 
nascosta, non dobbiamo far altro che lascia-
re che la natura ci parli di Lui”: con questa 
frase di un monaco inglese, il parroco don 
Osvaldo Erosi ha voluto riassumere il vero 
senso della Giornata del Ringraziamento. 
“Se sono capace di accorgermi che il Cre-
ato va oltre se stesso, va oltre la materialità 
degli elementi, allora saprò dire grazie per 
godere di tanta grazia”.

“Oltre ai Vangeli – ha continuato il 
parroco – ai Sacramenti e alle persone che 

incontriamo, anche la natura indica Dio 
e offre segni e meraviglie che segnalano 
la sua presenza. Il Creato – ha sottoline-
ato – ci svela qualcosa di Dio perché da 
Lui provengono il sole e le stelle, le piante 
e gli animali e i cicli naturali ci parlano 
della grandezza di Dio. “Il nostro compito, 

difficile e ora urgente – ha concluso don 
Osvaldo – è capire che la natura non è un 
possesso da conquistare, da manipolare e 
da abusare, ma un dono da ricevere con 
rispetto e gratitudine”. Tutto nella creazio-
ne appartiene, con noi, alla grande famiglia 
di Dio, eppure per troppo tempo abbiamo 
sfruttato e rovinato questo sublime disegno 
che è il Creato: al contrario siamo chiamati 
a crescere nel rispetto delle creature di Dio 
e riconoscere in esse la sua presenza.

Terminata la funzione il parroco ha be-
nedetto la lunga fila di trattori allineati da-
vanti alla chiesa da tutti gli agricoltori della 
comunità. La Giornata del Ringraziamento 
è ancora oggi, nell’era della nuova agricol-
tura, uno dei momenti centrali della vita 
delle campagne italiane che la Conferenza 
Episcopale Italiana, a sua volta, ha assunto 
tra le ricorrenze del calendario liturgico e 
viene celebrata nel mese di novembre di 
ogni anno.

Mondo agricolo in festa
Celebrata la Giornata del Ringraziamento: la lode per i doni 
delle campagne, ma anche il forte invito al rispetto del Creato

MOSCAZZANO

A Vaiano Cremasco una polpetta avvelenata è 
costata la vita a Zeus, un cocker di 12 anni, 

che martedì 9 novembre è stato portato d’ur-
genza alla Clinica Veterinaria Animal Hospital di Animal Hospital di Animal Hospital
Crema. Vano il tentativo di salvarlo, viste le gravi 
condizioni del cane, portato in fin di vita da un 
boccone contenente veleno per topi. Una fine di 
grave sofferenza, che ha convinto la famiglia a 
sporgere denuncia.

“Ero uscita di casa come ogni giorno, attorno 
alle 8, per andare al lavoro – ha raccontato la pro-
prietaria Manuela – e avevo lasciato la basculante 
del garage aperta per permettere a Zeus di uscire 
in giardino a suo piacere. Quando sono tornata, 
alle 13.45, mi sono subito allarmata perché non 
mi era venuto incontro come suo solito. Quan-
do l’ho trovato in garage, era agonizzante in una 

pozza di sangue e con la bava alla bocca”. 
Portato subito al pronto soccorso, Zeus non 

ha però risposto alle terapie dei veterinari. “Nel 
pomeriggio mi hanno avvisata che non avrebbe 
passato la notte date le sue gravissime condizio-
ni. Il mattino dopo, ero appena arrivata al lavoro, 
quando mi hanno chiamata. Siamo stati costretti 
a sopprimerlo”. 

Inizialmente Manuela credeva, però, che fosse 
la vecchiaia a fare soffrire il suo ‘piccolo Zeus’. 
Chiara, invece, da subito la prognosi dei veteri-
nari, confermata dalla visita clinica e dagli esami 
ematici eseguiti: sospetto di avvelenamento, con 
presenza di un corpo estraneo a livello intesti-
nale. Così su Facebook Manuela ha allertato la 
sua rete di contatti. “Come può esserci gente così 
cattiva?” si chiede ancora. “Non era un cane che 

dava fastidio o abbaiava. Soffriva ormai di de-
menza e da che era un giocherellone ora dormiva 
tutto il giorno e non usciva mai dall’abitazione, 
soltanto in giardino”. Il suo ‘vecchiotto’ era, poi, 
un mangione. “Mangiava anche 12 biscotti. In-
fatti, quella mattina ero sorpresa che non avesse 
fame, ma non mi ero preoccupata. Probabilmen-
te era già stato avvelenato”. 

All’alba della morte di Zeus, Manuela ha così 
sporto denuncia contro ignoti presso la Stazio-
ne dei Carabinieri di Bagnolo Cremasco. “Non 
è mia usanza sporgere denunce, questa infatti è 
la prima”. A spingerla un amico. “Perché la sof-la prima”. A spingerla un amico. “Perché la sof-la prima”. A spingerla un amico. “Perché la sof
ferenza di Zeus non diventi presto anche di altri 
cani” ha detto. 

E a tutti ha lanciato un appello: “Chiunque 
sappia o abbia visto qualcosa o gli sia stato av-

velenato il cane, per favore denunci. Solo così si 
possono fermare queste persone”. 

C’è chi, nei commenti di vicinanza, ha segna-
lato un caso anche a Scannabue e qualche mese 
fa ancora a Vaiano. Lo scorso 9 giugno un autore 
anonimo minacciava il sindaco di Bagnolo Cre-
masco e i Carabinieri di via Bonomi di causare 
un “alto numero di cani avvelenati” con esche, 
perché disturbato dagli abbai e dalle deiezio-
ni non raccolte dai proprietari. “Strade, cortili, 
aiole, ciclabili, aree cani, giardini pubblici... sarà 
una strage” aveva scritto nella lettera l’autore. 

Casi, forse, isolati e non connessi tra loro, ma 
che fan preoccupare chi al proprio animale do-
mestico lancia sì polpette, ma di carne, insieme 
a carezze.

Elisa Zaninelli

VAIANO CREMASCO: polpette avvelenate uccidono un cane

La benedizione dei trattori in piazza 
e un momento della Messa

“Il 25 novembre non è solo una data da celebrare, ma un 
impegno da portare avanti tutti i giorni”. Parole pronun-

ciate giovedì dal sindaco di Moscazzano, Gianluca Savoldi, 
in occasione della Giornata internazionale contro la violenza 
sulle donne. Nella circostanza a Moscazzano è stata inaugu-
rata alle ore 19, al termine della riunione del Consiglio comu-
nale, la “panchina rossa” in memoria di tutte le donne vittime 
di violenza (nella foto).

Il primo cittadino ha ringraziato i volontari dell’associazio-
ne Auser e le maestranze del Comune che hanno collabora-
to alla sua realizzazione. Proprio perché la sensibilizzazione 
e l’impegno contro la violenza devono essere costanti, la 
panchina verrà posizionata in un luogo molto frequentato: 
la piazzetta che racchiude il municipio, la scuola materna e 
nido, l’ufficio postale e la farmacia. Savoldi ha poi ringraziato 
quanti, anche in paese, hanno aderito all’iniziativa promossa 
quest’anno da Rete Con-tatto contro il maltrattamento di don-
ne e minori, adattando vetrine e locali aperti al pubblico con 
simboli che richiamassero la giornata.

La riunione del Consiglio comunale si è tenuta, per la pri-
ma volta, nella sala intitolata la scorsa estate a Pietro Paparo, 
all’interno dell’ex scuola elementare, in forma ibrida con al-
cuni consiglieri in presenza e altri collegati da casa. La nuova 
sala, infatti, è attrezzata per gestire conferenze, con proiettore, 
computer e microfoni.

Tra i punti all’ordine del giorno, oltre a una variazione di 
Bilancio, anche la revisione del regolamento per l’assegna-
zione delle borse di studio agli studenti meritevoli – di cui 
uscirà il bando nelle prossime settimane – e la cittadinanza 
onoraria al Milite Ignoto, nel centenario della sua istituzione 
(1921/2021). Tra le comunicazioni del sindaco al termine del-
la seduta si è fatto cenno alla ripresa delle attività del Comitato 
per il gemellaggio con la località francese Aiserey, in Borgo-
gna, per un eventuale ritorno di una delegazione francese nel 
periodo estivo del prossimo anno, recuperando così gli scambi 
interrotti a causa della pandemia.

Giamba

MOSCAZZANO 
DONNE E DIRITTI,

UN IMPEGNO SEMPRE!
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Via Laris, 7 (Palazzo Inps)

di ELISA ZANINELLI

Ha fatto il suo ingresso uffi-
ciale nella Chiesa Madre 

del Cremasco. Da domenica 21 
novembre, don Achille Viviani 
è il nuovo parroco di Palazzo Pi-
gnano, Cascine Capri e Cascine 
Gandini, in Unità pastorale con 
Scannabue, Vaiano Cremasco e 
Monte Cremasco.  

Accolto dalla comunità nella 
santa Messa delle ore 10, alla 
presenza del vescovo Daniele, 
don Achille ha avuto parole di 
buon augurio per sé e per i suoi 
nuovi parrocchiani. “C’è poco 
da dire: siamo in una bella chiesa 
e questa cosa me la son sentita 
dire da subito, soprattutto dai 
miei amici preti, quando è uscita 
la nomina. Spero davvero che ri-
usciremo a mantenerla bella non 
solo nei sassi e nelle pietre, ma 
anche nell’animo e nello spirito”. 

Nella sua omelia, il neopar-
roco non ha mancato anche di 
ricordare il suo predecessore, ora 
cappellano a Casaletto Cereda-
no: “Venendo qui mi intimori-
va la figura di don Benedetto, 
che ho conosciuto in seminario 
dov’era professore e già allora 
era una figura carismatica. Mi 
ha impressionato il suo modo di 
essere radicato in questa comu-
nità. Da voi non è stato solo il 
parroco, ma anche un papà, uno 
zio, un fratello, un amico e un 
familiare. Spero tanto di riuscire 

a diventare, come lui, anche un 
vostro familiare”. 

A don Achille, al termine della 
Messa, la comunità ha affidato 
simbolicamente le chiavi della 
Pieve “affinché possa continuare 
a prendersi cura della sua bellez-
za, fatta sì di pietre costruite a 

regola d’arte, ma anche di pietre 
vive”. 

Il sindaco Giuseppe Dossena 
gli ha dato, quindi, il benvenu-
to nella comunità civile. “Sono 
certo che ti troverai bene tra noi 
– ha detto – e che cammineremo 
insieme verso la creazione del 

bene comune, per la nostra gente 
e il nostro territorio, e per con-
tinuare il lavoro iniziato da don 
Benedetto nella valorizzazione 
degli scavi archeologici e della 
Pieve. Nasceranno sicuramente 
altri progetti, altre iniziative. Noi 
ci saremo”.

Accolto don Achille
Domenica scorsa, alla presenza del Vescovo 
e del sindaco, l’ingresso del nuovo parroco

PALAZZO PIGNANO

Il Comune di Palazzo Pignano ha indetto i bandi di con-
corso per l’assegnazione di dieci borse di studio, destinate 

agli alunni della scuola secondaria di primo e secondo grado, 
residenti nel territorio comunale, che si sono distinti nell’anno 
scolastico 2020-2021.

Per la scuola media, le borse di studio per merito saran-
no tre e saranno assegnate agli studenti che hanno riportato 
una media dei voti non inferiore a nove, escluse le valutazioni 
in religione e nel comportamento. Al primo studente in gra-
duatoria verrà corrisposto dal Comune un importo pari a 200 
euro. La stessa cifra verrà assegnata dall’Associazione Altea-
odv anche al secondo studente, mentre al terzo in graduatoria 
verrà concessa dall’Associazione Aido di Palazzo Pignano la 
somma di 150 euro. Quindi, una borsa di studio da 200 sarà 
corrisposta per reddito, a fronte di una dichiarazione Isee del 
nucleo famigliare non superiore a 15.494 euro.

Per la scuola superiore, invece, le borse di studio per merito 
in palio saranno quattro, da 300 euro ciascuna: una finanziata 
dal Comune, due dall’Associazione Avis di Palazzo Pignano 
e una dall’Associazione Asd Palazzo Pignano. Pari importo 
sarà assegnato per reddito anche ad altri due studenti. Richie-
sta, per tutti, una media dei voti non inferiore a otto, esclusa 
la valutazione in religione. 

Il modulo di partecipazione al concorso, disponibile pres-
so l’ufficio della Segreteria del Comune oppure sul sito web 
(comune.palazzopignano.cr.it. – sezione scuole), dovrà essere 
consegnato all’Ufficio protocollo entro le ore 13 di venerdì 3 
dicembre. È possibile ritirare una copia dei bandi e il modulo 
consegnato all’Ufficio protocollo entro le ore 13 di venerdì 3 
dicembre. È possibile ritirare una copia dei bandi e il modulo 
consegnato all’Ufficio protocollo entro le ore 13 di venerdì 3 

di partecipazione anche presso l’ufficio stesso.

ORCHESTRA ‘ARCANGELO CORELLI’: 
EVENTI A SERGNANO E CREMA

Dopo la trasferta a Sassuolo, in occasione della Fiera di 
ottobre, l’Orchestra Arcangelo Corelli, diretta dal maestro Pier 
Cristiano Basso Ricci, torna a suonare nel suo territorio con 
due eventi a Sergnano e Crema. 

Il 27 novembre, alle ore 21, sarà presso il cine-teatro di Ser-
gnano per il concerto Battiti d’Autunno, con un repertorio vi-
valdiano e quali ospiti d’eccezione il maestro Carlo Stringhi 
alla chitarra e al flauto il maestro Emanuele Cristiani, presi-
dente della Commissione Cultura di Sergnano. 

Il 29 novembre, in occasione della Giornata nazionale della 
malattia di Parkinson, l’Ensemble parteciperà all’evento orga-
nizzato dall’ASST di Crema, dal titolo Arteterapia e malattia di 
Parkinson, Potenzialità future, presso la Sala Polenghi dell’Ospe-
dale Maggiore. Obbligo di Green pass e, solo per l’evento del 
29 novembre a Crema, sarà necessaria la prenotazione all’in-
dirizzo e-mail comunicazione@asst-crema.it.

PALAZZO PIGNANO
BANDO DI CONCORSO

PER LE BORSE DI STUDIO

Don Achille con il Vescovo 
e il sindaco. Sotto, con i ragazzi

Trenta sagome hanno popolato il giardi-
no pubblico di via de Magistris per dire 

‘no!’ alla violenza sulle donne. Prestate per 
l’occasione al Comune bagnolese dall’Asso-
ciazione Rete Rosa di Agnadello, le figure anti 
femminicidio sono state installate mercoledì 
e rimarranno a lettura dei visitatori fino a 
oggi. Su ogni sagoma si legge la storia di una 
vittima, come Ave, 72 anni, parmense, stran-
golata dal marito che non sopportava più la 
moglie affetta da una malattia degenerativa. 
Oppure Antonia, disabile 45enne di Roma, 
sequestrata, picchiata e violentata dall’uomo 
che la aiutava nei suoi spostamenti.

A memento del 25 novembre, l’ammini-
strazione ha promosso ieri sera anche la vi-
sione cinematografica di Respect, storia della 
regina del Soul Aretha Franklin, presso il 
cineteatro dell’oratorio, e l’iniziativa di sensi-
bilizzazione Vetrine in rosso di Rete Con-Tatto, 
con la partecipazione dei commercianti, che 
hanno esposto capi di abbigliamento di co-
lore rosso quale presa di posizione contro la 
violenza.

Elisa Zaninelli

BAGNOLO CREMASCO

È stata una Festa degli Anziani al-
ternativa quella organizzata an-

che quest’anno dall’amministrazione 
comunale di Bagnollo Cremasco per 
gli over 75 che, sabato 20 ottobre, nel-
la chiesa parrocchiale hanno parte-
cipato a un momento di preghiera a 
loro dedicato e tenuto dal parroco don 
Mario Pavesi, a sostituzione del tradi-
zionale pranzo in un ristorante locale. 
Una misura resa necessaria dall’e-
mergenza sanitaria ancora in corso, 
per non mettere a rischio una delle 
categorie più fragili, senza rinunciare 
al momento di festa e ringraziamento 
dedicato agli anziani. 

Alle preghiere e alla benedizione 
del parroco, è seguito l’intervento del 

sindaco Paolo Aiolfi (nella foto), che ha 
ricordato l’importanza dell’anziano: 
di lui “bisogna avere un grande rispet-
to – ha detto – sia perché ci ricorda 
il passato che deve essere costruttivo 
per il futuro e sia perché, come si sen-
te ogni giorno, in questo momento di 
crisi economica e sanitaria, in molti 
aiutano con la loro pensione i nipoti 
e figli che non hanno un lavoro o che 
l’hanno perso”.

Come ringraziamento, l’ammini-
strazione comunale ha così omaggia-
to i presenti con buon vino e salame, 
con l’augurio di poter tornare l’anno 
prossimo a organizzare il tradizionale 
pranzo.

E.Z.

Festeggiati gli anziani

BAGNOLO CREMASCO
Sagome per dire “no!” alla violenza sulle donne

IL CREDO
NEL MONDO DI OGGI

il volume di

don Gian Franco Mariconti

a euro 20

Per informazioni
Il Nuovo Torrazzo Tel. 0373 256350 (dal lunedì al venerdì ore 9-12)

IN PROMOZIONE
AGLI ABBONATI 2022

GRATUITAMENTE
il libro

DELL’ISTITUTO
SUORE

DEL BUON PASTORE

nella ricorrenza del 150° anniversario 
della presenza a Crema

Presso i nostri u�ci
si può ritirare
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di ANGELO LORENZETTI

Il Rivoltano dell’anno è l’ex 
sindaco (2011-2021), e stima-

to medico di famiglia, Fabio 
Maria Calvi. L’onorificenza gli 
è stata attribuita dalla Pro Loco, 
un riconoscimento già assegna-
to nel 1989 a suo padre Euge-
nio, insegnante e storico locale, 
cui è stato intitolato l’Istituto 
Scolastico Comprensivo di Ri-
volta d’Adda. La cerimonia di 
consegna del premio, molto ben 
riuscita, s’è svolta in municipio 
nella serata di sabato scorso. 
Coordinata da Ivan Losio, già 
assessore e facente funzione di 
primo cittadino, ha registrato 
anche l’apprezzato intervento 
del ‘Terzo Suono’ di Rivolta, 
diretto dal maestro Giovanni 
Casanova.

Portando il saluto agli inter-
venuti e ringraziato il sindaco 
Giovanni Sgroi, presente in 
veste ufficiale per la conces-
sione della sala consigliare per 
l’iniziativa, il presidente della 
Pro Loco Giuseppe Strepparola 
ha subito chiarito che “è stato 
semplice questa volta assegnare 
il premio ‘Rivoltano dell’anno’ 
per il 2021, un’onorificenza che 
ormai fa parte delle tradizio-
nali iniziative della nostra 
associazione. È stato deciso di 
assegnare il riconoscimento al 
dottor Fabio Calvi per l’impe-
gno da lui profuso per il nostro 
paese sia come primo cittadino 
sia come medico di base.

Calvi è stato componente 
e presidente della biblioteca 
comunale, ha fatto parte del 
Consiglio di amministrazione 

della Banca di Credito Coope-
rativo – Cassa Rurale di Rivolta 
d’Adda. È stato presidente della 
scuola dell’infanzia, vicesinda-
co, assessore all’Edilizia privata 
e all’ambiente e, fino a pochi 
giorni fa, sindaco di Rivolta 
d’Adda, carica che ha ricoperto 
per dieci anni”. 

Strepparola ha sottoline-
ato che Calvi “non ha fatto 
mancare, e non vorrei dimen-
ticare qualcosa, la sua attiva  
collaborazione al mondo del 
volontariato, come volontario e 
direttore sanitario della Croce 
Bianca e come medico sociale 
dell’Avis, incarichi che ricopre 
ancora oggi. Dal marzo 1986 
è medico di famiglia a Rivol-
ta d’Adda e, vista l’attuale 
situazione, non proprio rosea 
in questo campo, sono in molti 
a sperare che la sua collocazio-
ne a riposo sia lontana. Resta 
sempre, però, la possibilità di 
richiamarlo in servizio”. 

Il presidente della Pro Loco 
ha evidenziato che “il dott. 
Calvi, come primo cittadino e 
come medico, è stato uno degli 
operatori sanitari in prima linea 
durante la pandemia, che ha 
causato tanti lutti anche nel 
nostro paese. I suoi interventi e 
le sue informazioni trasmesse in 
rete durante quei giorni hanno 
testimoniato la sua vicinanza 
alla gente di Rivolta. L’anno 
scorso avevamo assegnato il 
premio a tutti coloro che erano 
stati colpiti da questa grave 
emergenza, assieme al ringra-
ziamento a tutti quanti hanno 
collaborato per alleviare il disa-
gio di tante famiglie, abbiamo, 
inoltre, proposto all’ammini-
strazione comunale l’istituzione 
del Bosco della Memoria per 
ricordare coloro che sono stati 
colpiti da questa grave pan-
demia”. Ha poi aggiunto che 
“l’emergenza Covid-19 ha reso 
peraltro evidente quanto siano 

importanti per le comunità 
umane il tessuto ricco di legami 
di prossimità e una cultura del 
dono di tempo e di relazione 
capace di oltrepassare le regole 
del mercato e di mobilitarsi 
oltre ogni aspettativa di rendita 
economica, una cultura civica 
fatta di gratuità e solidarietà, in 
grado di mettere a disposizione 
passione, talento, competen-
ze e capacità di innovazione 
sociale in ogni luogo, anche e 
soprattutto nei nostri territori 
più fragili, dove è più difficile 
generare sviluppo economico e 
progresso sociale”. 

Infine, ha rivolto al dottor 
Fabio Calvi “il grazie della 
Pro Loco e della cittadinanza 
rivoltana”. 

Il sindaco Giovanni Sgroi s’è 
detto convinto che “se è stato 
scelto dalla Pro Loco, Fabio 
Calvi è la persona più indicata 
per ricevere questa onorificen-
za. Come collega di Fabio (il 
neo primo cittadino è chirurgo,  
anch’egli stimato, in pensione), 
l’equilibrio, l’impegno e la mo-
destia di Calvi sono un esem-
pio per tutti”. Per il presidente 
della Bcc Adda e Cremasco, 
Giorgio Merigo, esempi come 
quelli che offre il dottor Calvi  
sono molto importanti, “servo-
no sempre”.

Nel contesto della cerimonia 
è stato ricordato anche l’ex 
sindaco Lamberto Grillotti (se 
n’è andato il 20 novembre del 
2020).

Soddisfatto Strepparola per la 
riuscita dell’iniziativa, che sarà 
senz’altro di attualità anche il 
prossimo anno. 

Rivolta premia Calvi
L’ex sindaco, medico di base del paese, è il cittadino dell’anno
L’assegnazione, targata Pro Loco, è avvenuta sabato sera

LLa Pro Loco, domenica scorsa, ha organizzato la castagnata (nella 
fotoLfotoL ), appuntamento collaudato in calendario sette giorni prima, ), appuntamento collaudato in calendario sette giorni prima, 

ma rinviato causa maltempo. Alla simpatica proposta la gente di ma rinviato causa maltempo. Alla simpatica proposta la gente di 
Rivolta ha dato una buona risposta. “Ora ci concentreremo sul Na-
tale; come in passato vogliamo offrire anche stavolta, dopo la pausa tale; come in passato vogliamo offrire anche stavolta, dopo la pausa 
forzata dello scorso anno, momenti all’insegna dell’allegria, della 
spensieratezza, ma anche della riflessione” spiegano dal direttivo.

Venerdì prossimo alle ore 21, sempre la Pro Loco, con ‘Rosso di 
scena’, avvalendosi del  patrocinio del Comune di Rivolta,  propone scena’, avvalendosi del  patrocinio del Comune di Rivolta,  propone 
100 giorni di Covid-19… per non dimenticare, presso l’atrio del muni-
cipio. Si tratta di letture dagli appunti di corsia di Alessia Edallo, cipio. Si tratta di letture dagli appunti di corsia di Alessia Edallo, 
pneumologa dell’ospedale di Crema. “Con un’offerta libera si potrà pneumologa dell’ospedale di Crema. “Con un’offerta libera si potrà 
portare a casa una copia del libro. Tutto il ricavato verrà devoluto ad 
Atim, associazione di Crema a sostegno delle famiglie vulnerabili Atim, associazione di Crema a sostegno delle famiglie vulnerabili 
del nord Uganda”.   

Stamane alle 11.30  è in calendario la riunione del Consiglio comu-
nale. All’ordine del giorno, oltre alla comunicazione del sindaco, la nale. All’ordine del giorno, oltre alla comunicazione del sindaco, la 

variazione di Bilancio e le nomine delle commissioni Partecipazione e variazione di Bilancio e le nomine delle commissioni Partecipazione e 
Affari istituzionali, Urbanistica e Territorio, oltre alla formazione degli Affari istituzionali, Urbanistica e Territorio, oltre alla formazione degli 
elenchi comunali dei giudici popolari nelle Corti di Assise di Appello.  

IIn fase di definizione il calendario delle iniziative che portano al n fase di definizione il calendario delle iniziative che portano al 
Santo Natale, promosse dall’amministrazione comunale. Il giova-

ne assessore allo Sport, Cultura, Tempo libero e Commercio, Mar-
co Gobbo, laureando in Psicologia, s’auspica che i vari momenti co Gobbo, laureando in Psicologia, s’auspica che i vari momenti 
proposti possano incontrare il favore di molti concittadini, giova-
ni e meno. Confermati i ‘Mercatini di Natale’ l’8 dicembre, festa ni e meno. Confermati i ‘Mercatini di Natale’ l’8 dicembre, festa 
dell’Immacolata, giorno in cui, con ogni probabilità (sembra scon-
tato) entrerà in funzione, presso la cascina Carlotta, la pista di patti-
naggio, novità assoluta per Spino d’Adda. “Un’attrattiva che si po-
trà considerare sino a metà febbraio”, annota l’assessore comunale.

Già nei prossimi giorni, “nelle prime due settimane di dicembre, Già nei prossimi giorni, “nelle prime due settimane di dicembre, 
saremo impegnati nella distribuzione dei panettoni (diverse centi-
naia) ai non più giovanissimi presso la sala polivalente del centro naia) ai non più giovanissimi presso la sala polivalente del centro 
sociale”. Restando alla fascia di chi ha qualche annetto sulle spal-
le (70 e oltre), “il 17 dicembre abbiamo organizzato il ‘Pranzo dei le (70 e oltre), “il 17 dicembre abbiamo organizzato il ‘Pranzo dei 
nonni’ per lo scambio degli auguri presso il ristorante Ca’ del Gu-
lascia”. Un’iniziativa collaudata, simpatica, che anche stavolta con lascia”. Un’iniziativa collaudata, simpatica, che anche stavolta con 
ogni probabilità molti prenderanno in considerazione. A distanza di ogni probabilità molti prenderanno in considerazione. A distanza di 
24 ore, il 18 dicembre, presso la chiesa parrocchiale, si potrà assiste-
re al concerto di Natale, con protagonista il coro Barbarossa di Lodi re al concerto di Natale, con protagonista il coro Barbarossa di Lodi 
diretto dal maestro bollatese Graziano De Zan, che ha incominciato diretto dal maestro bollatese Graziano De Zan, che ha incominciato 
a muovere i primi passi oltre 20 anni fa, precisamente nel 1999. 

In settimana l’amministrazione comunale ha proposto un paio di In settimana l’amministrazione comunale ha proposto un paio di 
incontri sul tema della violenza sulle donne. Non chiudere gli occhi. Non chiudere gli occhi. 
MAIMAI, lo slogan dell’appuntamento dell’altra sera, in cui le donne , lo slogan dell’appuntamento dell’altra sera, in cui le donne MAI, lo slogan dell’appuntamento dell’altra sera, in cui le donne MAI
candidate alle scorse elezioni e alcune amiche sono state chiamate a 
leggere testimonianze di storie vere. Ieri sera era in programma l’in-
tervento  della Compagnia  teatrale ‘Si va in scena’ di Uni-Crema.

AL

LLa festa del Ringraziamento a Rivolta d’Adda è in programma a festa del Ringraziamento a Rivolta d’Adda è in programma 
domani, domenica 28 novembre, con inizio alle ore 8.30 col ri-

trovo dei mezzi agricoli in via Masaccio (area fiera bestiame) e con 
la colazione. Da qui seguirà la sfilata dei trattori per le vie del paese la colazione. Da qui seguirà la sfilata dei trattori per le vie del paese 
con l’arrivo in piazza Vittorio Emanuele per la benedizione. La con-
centrazione dei mezzi avverrà successivamente in via Masaccio e 
alle 10 si potrà assistere alla santa Messa in Basilica. Al termine del-
la celebrazione Eucaristica si ritornerà in via Masaccio, dove si potrà la celebrazione Eucaristica si ritornerà in via Masaccio, dove si potrà 
pranzare sotto la tensostruttura e dove, nel pomeriggio, sono in pro-
gramma giochi e divertimento per i più piccoli. Durante la giornata i gramma giochi e divertimento per i più piccoli. Durante la giornata i 
produttori locali allestiranno un banchetto di prodotti a ‘chilometro produttori locali allestiranno un banchetto di prodotti a ‘chilometro 
zero’. È possibile la prenotazione del pranzo al 347.0595554 o al 
produttori locali allestiranno un banchetto di prodotti a ‘chilometro 
zero’. È possibile la prenotazione del pranzo al 347.0595554 o al 
produttori locali allestiranno un banchetto di prodotti a ‘chilometro 

347.9305490. 

TTra le iniziative del periodo natalizio che si svolgeranno Rivolta d’Adda, ra le iniziative del periodo natalizio che si svolgeranno Rivolta d’Adda, 
va annoverata anche ‘Babbo Running’, autentica novità per Rivolta. va annoverata anche ‘Babbo Running’, autentica novità per Rivolta. 

Si tratta di una corsa-camminata non competitiva di 5 chilometri con il Si tratta di una corsa-camminata non competitiva di 5 chilometri con il 
costume di Natale, in programma il 19 dicembre.

“Nata nel 2011, Babbo Running® è a oggi la più grande corsa in Italia “Nata nel 2011, Babbo Running® è a oggi la più grande corsa in Italia 
dedicata al Natale. Un evento divertente e ironico, adatto a tutte le età, dedicata al Natale. Un evento divertente e ironico, adatto a tutte le età, 
in cui si corre per 5 km in costume da Santa Claus nel centro città, per in cui si corre per 5 km in costume da Santa Claus nel centro città, per 
trascorrere in modo entusiasmante una giornata che precede il Natale. La trascorrere in modo entusiasmante una giornata che precede il Natale. La 
finalità della manifestazione è quella di far avvicinare quante più persone finalità della manifestazione è quella di far avvicinare quante più persone 
al mondo dello sport e del benessere, tra solidarietà e tanto divertimento!”. al mondo dello sport e del benessere, tra solidarietà e tanto divertimento!”. 

Il ritrovo per la Babbo Running®, che si svolgerà nel pieno rispetto  delle Il ritrovo per la Babbo Running®, che si svolgerà nel pieno rispetto  delle 
normative ministeriali antiCovid, è fissato alle ore 14 al Babbo Running normative ministeriali antiCovid, è fissato alle ore 14 al Babbo Running 
Village, un’area allestita in Piazza Vittorio Emanuele II e interamente Village, un’area allestita in Piazza Vittorio Emanuele II e interamente 
dedicata ai partecipanti, con musica, attività e intrattenimento. Alle 15 dedicata ai partecipanti, con musica, attività e intrattenimento. Alle 15 
verrà dato il fischio d’inizio. “Un fiume di Babbo Natale animerà le vie verrà dato il fischio d’inizio. “Un fiume di Babbo Natale animerà le vie 
di Rivolta d’Adda. Un percorso da 5 km a ritmo libero per portare una di Rivolta d’Adda. Un percorso da 5 km a ritmo libero per portare una 
ventata d’allegria tra le vie del paese! All’arrivo, sempre in Piazza Vittorio ventata d’allegria tra le vie del paese! All’arrivo, sempre in Piazza Vittorio 
Emanuele II, rinfresco finale e scambio degli auguri”.

Babbo Running® sostiene il progetto di Gold For Kids, l’impegno di Babbo Running® sostiene il progetto di Gold For Kids, l’impegno di 
Fondazione Umberto Veronesi dedicato alla lotta contro i tumori pediatri-
ci, che ha due grandi obiettivi: finanziare il lavoro quotidiano dei migliori ci, che ha due grandi obiettivi: finanziare il lavoro quotidiano dei migliori 
ricercatori e sostenere l’apertura e la gestione di protocolli di cura, garan-
tendo ai piccoli e giovani pazienti accesso immediato alle terapie migliori tendo ai piccoli e giovani pazienti accesso immediato alle terapie migliori 
per ogni forma di tumore. Babbo Running® corre a sostegno della ricerca 
scientifica! Il contributo per l’iscrizione è di 6 euro con cappellino o 10 con scientifica! Il contributo per l’iscrizione è di 6 euro con cappellino o 10 con 
costume intero da Santa Claus, bag e pettorale gara, ristoro finale, gadget 
offerti dai partner dell’evento e assistenza medica. È possibile iscriversi offerti dai partner dell’evento e assistenza medica. È possibile iscriversi 
costume intero da Santa Claus, bag e pettorale gara, ristoro finale, gadget 
offerti dai partner dell’evento e assistenza medica. È possibile iscriversi 
costume intero da Santa Claus, bag e pettorale gara, ristoro finale, gadget 

online utilizzando carta di credito, Paypal o bonifico. Iscrizioni online su online utilizzando carta di credito, Paypal o bonifico. Iscrizioni online su 
www.babborunning.it  L’organizzazione tecnica è di Italia Runners.      www.babborunning.it  L’organizzazione tecnica è di Italia Runners.      AL

RIVOLTA: PRO LOCO IN CAMPO

SPINO D’ADDA: CONSIGLIO COMUNALE

SPINO D’ADDA: NATALE E NON SOLO

RIVOLTA D’ADDA: RINGRAZIAMENTO

RIVOLTA D’ADDA: BABBO RUNNING

Io leggo perché. Fino a do-
mani, domenica 28 no-

vembre, “sarà possibile 
acquistare i libri da donare 
alle scuole presso le librerie 
gemellate. Le scuole incre-
menteranno così le loro bi-
blioteche, che diventeranno 
sempre più accattivanti per 
stimolare la lettura dei no-
stri alunni.

I libri si possono acqui-
stare e donare, per la  scuo-
la dell’infanzia: Mondadori 
Bookstore (Via Mazzini, 48 
- Crema), Mondadori Point 
(Via Dante, 123 - Zelo Buon 
Persico), Libreria Cremasca 
(Via Mattotti, 10/12 - Cre-
ma); per la scuola prima-
ria: Mondadori Bookstore 
(Via Mazzini, 48 - Crema), 
Mondadori Point (Via Dan-
te, 123 - Zelo Buon Persi-
co), Libreria Cremasca (Via 
Mattotti, 10/12 - Crema); 
per la scuola secondaria di 
primo grado: Mondadori 
Bookstore (Via Mazzini, 48 
- Crema).  “È  possibile sug
Bookstore (Via Mazzini, 48 
- Crema).  “È  possibile sug
Bookstore (Via Mazzini, 48 

-
gerire al libraio i titoli pre-
feriti, lasciando poi ai suoi 
clienti la libertà di scelta tra 
racconti, romanzi, fiabe, 
saggi, libri illustrati, senza 
limiti di numero, titolo o 
genere, ma con l’obiettivo 
di arricchire le biblioteche 
delle scuole”.

SPINO
IO LEGGO
PERCHÉ
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AUTONOMIA, SOCIALITÀ, ASSISTENZA H24 
Nel centro storico di Crema, mini appartamenti 

e spaziose camere per vivere in totale autonomia la terza età, 
in un luogo sicuro e protetto con ampi spazi comuni 

(lounge bar, giardino interno, orto, bocciodromo, ludoteca e palestra). 
Anche per brevi soggiorni.

PENSIONE
COMPLETA

a partire da 55€ al giorno
PER SENIOR AUTOSUFFICIENTI
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Si è tenuta martedì 16 novembre l’annuale assemblea di club del Rotary 
Pandino Visconteo. Durante la serata i soci del sodalizio hanno votato 

il Bilancio preventivo, il Consiglio direttivo, che entrerà in carica il primo 
luglio sotto la presidenza di Fabiano Gerevini, e il presidente per l’anno 
rotariano 2023-2024. 

La serata è stata aperta dall’attuale presidente Michela Bettinelli, che ha 
illustrato il programma di club per i prossimi mesi con attività di service in-
dirizzate all’ambiente, alla promozione delle eccellenze locali e il Bilancio 
(approvato all’unanimità). 

Dopo l’approvazione del previsionale, spazio alle votazioni dei nuovi 
quadri direttivi del club. Il consiglio che entrerà in carica il primo luglio 
2022, guidato da Fabiano Gerevini, sarà composto da: Michela Bettinelli 
(membro di diritto), Mirko Casadei, Giuseppe Moretti, Marianna Patrini, 
Federica Perolini, Franco Russo, Emanuela Schiavini, Gianfranco Facchi, 
Giuseppe Moretti, Ferrari Rosanna e Marco Tresoldi. 

“Sono particolarmente felice che l’assemblea abbia votato in toto il Con-
siglio da me proposto, un Consiglio che è un giusto mix tra rotariani di 
lungo corso e nuovi soci che approdano per la prima volta in un direttivo. 
Sono certo che con la collaborazione dell’attuale presidente Michela Bet-

tinelli  e con quella di chi mi succederà riusciremo a fare un buon lavoro 
così come è stato fatto sin ora da chi ci ha preceduto”, ha commentato 
Gerevini. 

A seguire, su proposta della presidente 
Bettinelli e dell’incoming Gerevini, Paolo 
Spadari, candidato alla carica di presiden-
te 2023-2024, è stato eletto per acclama-
zione. 

Spadari è membro del Rotary Club 
Pandino Visconteo dal 2019 e ha ricoperto 
la carica di presidente della commissione 
di club per la Rotary Foundation per due 
mandati. Coniugato, laureato in scien-
ze della produzione animale, è abilitato 
alla professione di Dottore Agronomo, 
Iscritto all’ordine dei Dottori Agronomi 

e Forestali di Cremona e dal 2000 dirigente presso la Libera Associazione 
Agricoltori Cremonesi con il ruolo di dirigente dell’Ufficio Zona di Crema 
e responsabile dell’Ufficio Latte per tutta la provincia. 

Corpo bandistico di Pandino in festa do-
menica scorsa, come ogni anno in questo 

periodo, per ricordare come si conviene la 
patrona della musica, santa Cecilia. Come 
primo atto ha animato la celebrazione Eucari-
stica in chiesa parrocchiale, quindi s’è portata 
al ristorante Ad Convivium per il pranzo.  
Nel contesto del conviviale, presenti anche il 
direttore Marco Pozzi, i dirigenti e i sostenitori 
di questa importante realtà oltre al sindaco 
Piergiacomo Bonaventi, è stato donato un 
attestato di benemerenza ai suonatori con 10 
e 20 anni di appartenenza alla banda. Per i 10 
anni di attività è stato consegnato il riconosci-
mento a: Nicolas Bonaventi, Diego Donati, 
Eugenio Ercoli, Giorgia Puzzello,  Daniele 
Sonzogni ed Elena Vanazzi. Per i 20 anni a: 
Donato Severgnini ed Enrica Stringhi.

“L’occasione ha consentito di ringraziare 
anche due Maestri delle nostra Scuola di 
Musica che da 10 anni collaborano con noi: 
Annalisa Ravasio, insegnante della classe di 
pianoforte, e Luca Vaiani, insegnante della 
classe di chitarra” spiegano dal sodaliazio. La 
banda, a nome del maestro Marco Pozzi e del 
segretario Ivano Medri, ha ringraziato anche il 
presidente Giorgio Valota, che ricopre questo 
ruolo da 10 anni.

Al termine dell’incontro, il decano del cor-
po bandistico: Giacomo Villa (80 anni di cui 

72 nella banda), ha voluto omaggiare di una 
sua opera (Giacomo è un valente disegnato-
re e ritrattista con la tecnica della china) la 
banda. A estrazione il quadro è stato vinto da 
Andrea Zanaboni e come ha ribadito l’autore: 
“questo quadro rimane in famiglia”.

Decisamente una gran bella famiglia, co-
stituitasi nel 1927, 94 anni fa, sotto gli auspici 
della ‘Pro Pandino’, un’associazione di privati 
cittadini. Nel corso della ‘Mostra Campiona-
ria’ del 1928, si tenne nel castello del borgo 
una pesca di beneficenza che permise l’acqui-
sto di 40 strumenti e delle divise. La banda, 
allora municipale (oggi è del tutto autonoma), 
iniziò a operare con piena capacità esecutiva 
sotto la presidenza di Pierino Stroppa. La sede 

era una delle magnifiche sale dello storico 
Castello Visconteo (XIV secolo). Il primo 
direttore, insegnante ma anche animatore del 
complesso, fu il maestro Francesco Caccialan-
za di Lodi, coadiuvato dal vicedirettore Guido 
Macchini. Seguirono poi i maestri: Carlo 
Bragonzi, Ernesto Merlini, Bonifacio Florio, 
Guido Aber e, in particolare, Antonio Monti 
che ha diretto la banda per oltre venti anni.

Dal 1943 al 1945 ci fu un’interruzione 
dell’attività a causa degli eventi bellici. La 
ripresa fu però pronta e da allora è stato un 
continuo crescendo fino ai nostri giorni. Dal 
mese di febbraio del 1999 il corpo bandistico  
è diretto dal maestro Marco Pozzi.

Angelo Lorenzetti

Pandino: la banda, una grande famiglia
Sabato 4 dicembre tornerà in paese la tanto attesa ‘Festa della se-

conda giovinezza’: sì, perché da queste parti la parola anziani non conda giovinezza’: sì, perché da queste parti la parola anziani non 
vogliono neppure sentirla nominare. L’amministrazione comunale vogliono neppure sentirla nominare. L’amministrazione comunale 
guidata da Agostino Guerini Rocco propone l’appuntamento, giun-
to alla nona edizione, 
con l’ormai collauda-
to programma. Alle 
ore 12 il ritrovo presso 
il parcheggio di via 
Cremosano (all’orato-
rio di Campagnola), 
alle ore 12.30 il via al 
pranzo al ristorante 
‘Allevamento del Cor-
tese’ di via Melotta, 
57, a Soncino. Chi lo 
volesse potrà farsi tro-
vare direttamente al 
ristorante. 

Durante la festa, tra 
chiacchiere e amici-
zia, avverrà la consegna delle targhe agli ottantenni di Campagno-
la Cremasca direttamente dalle mani del sindaco Guerini Rocco, la Cremasca direttamente dalle mani del sindaco Guerini Rocco, 
sempre entusiasta di compiere questo bel gesto a nome dell’intera sempre entusiasta di compiere questo bel gesto a nome dell’intera 
comunità.

La partecipazione è aperta a tutta la cittadinanza. Per motivi or-
ganizzativi, però, bisogna affrettarsi nelle adesioni. Per le iscrizioni ganizzativi, però, bisogna affrettarsi nelle adesioni. Per le iscrizioni 
è possibile contattare il numero 0373.74325 (gli uffici comunali) la-
sciando nome, cognome e numero di partecipanti, entro e non oltre sciando nome, cognome e numero di partecipanti, entro e non oltre 
martedì 30 novembre (specificando eventuali intolleranze alimenta-
ri). La quota d’adesione è di 30 euro da versare in loco.

Luca Guerini

CAMPAGNOLA: SECONDA GIOVINEZZA

Rivelarsi. Scoprirsi. Non (solo) fisicamente, ma mettendo a 
nudo la propria anima, alla continua ricerca di se stessa, 

percorrendo un cammino fat-
to di violenza, dolore e, infine, 
per fortuna, di rinascita. Ed 
è proprio quest’ultima il filo 
conduttore delle opere del-
la pittrice Lior Sangiovanni, 
esposte nella mostra ‘A volto 
nudo - Terapia di una rinasci-
ta’, inaugurata giovedì scorso 
alle 21 in Chiesa Vecchia, in 
occasione della Giornata in-
ternazionale contro la violenza sulle donne. La mostra, a cura 
della Commissione Cultura in sinergia con il Comune, sarà 
aperta al pubblico anche questo weekend: dopo ieri sera, ancora 
oggi sabato 27 e domani domenica 28 novembre (dalle 15.30 
alle 18.30 e dalle 21 alle 23).                                                ellegi

CASALETTO VAPRIOPANDINO ROTARY VISCONTEO: tracciata la rotta

Palestra di via Bovis al 
freddo e le società sporti-

ve sono in difficoltà anche se 
“non rinunciamo ad allenar-
ci, perché i campionati non si 
fermano e le partite ufficiali 
vanno affrontate in condizio-
ni fisiche ottimali”, riflette il 
presidente dell’Asd (Associa-
zione sportiva dilettantistica) 
Pandino, impegnata nel vol-
ley femminile con più sestetti, 
Augusto Leggieri. Il medesi-
mo impianto, il palazzetto per 
intenderci, è utilizzato anche 
da basket e twirling.

Il problema, a quanto risul-
ta, è stato causato dal blocco 
di una valvola della caldaia, 
che non consente il regolare funzionamento del riscaldamento. “Siamo in attesa che arrivi il pezzo 
di ricambio, ordinato tempestivamente”, spiega il sindaco Piergiacomo Bonaventi. “Gli interventi 
manutentivi andrebbero programmati per tempo, questo è il mio suggerimento, forse certi inconve-
nienti si eviterebbero”, osserva il primo dirigente del sodalizio pallavolistico, che precisa: “Noi le 
sedute di allenamento continuiamo  a svolgerle, anche se l’impianto di gioco è freddo. Speriamo che 
la situazione migliori celermente, come ci è stato promesso”.

L’assessore comunale ai lavori pubblici, Francesco Vanazzi, fa notare che “il compito, riguardan-
te la manutenzione degli impianti e non solo, è stato affidato, anni fa, attraverso apposito contratto, 
ad Arca Global Service, che prima dell’accensione ufficiale ha provveduto al collaudo. Purtroppo 
s’è guastato lo scambiatore termico e speriamo che ci venga consegnato al più presto. Per il montag-
gio del nuovo pezzo bastano meno di un paio d’ore. A onor del vero va detto che negli spogliatoi c’è 
l’acqua calda, ma fa freddo in tribuna e in campo”. Vanazzi aggiunge che “per quanto riguarda la 
manutenzione in generale del nostro Comune, tutti gli anni ce n’è una, come si suol dire. Nel decen-
nio che ha preceduto l’insediamento della nostra compagine di centrodestra non s’è fatto nulla e i 
nodi vengono al pettine. Mi riferisco anche alla videosorveglianza, che stiamo rifacendo, alle scuole, 
ai vari impianti, segnaletica stradale, asfaltature, impianti termici. Troppe cose lasciate in sospeso”. 

Angelo Lorenzetti

PANDINO - PALESTRA AL FREDDO
VANAZZI: “I NODI VENGONO AL PETTINE”

“Scegli il tuo futuro! Scegli la 
Scuola Casearia”.  Chiaro 

il messaggio lanciato dall’Istituto 
di Istruzione Superiore ‘Stanga’ 
di Cremona, sede di Pandino. 
Questa importante realtà del 
borgo, un po’ unica nel suo 
genere e non solo in Lombardia, 
oggi, sabato 27 novembre, il 4 
e 18 dicembre e il 15 gennaio 
prossimi, spalancherà le porte a 
studenti (e ai loro genitori) che 
a giugno conseguiranno il diplo-
ma di licenza di scuola media 
per poi intraprendere il percorso 
delle superiori. Una scelta im-
portante per il futuro dei 14enni. 
Docenti e studenti saranno a di-
sposizione per illustrare l’attività 
che viene portata avanti nella 
scuola di via Bovis, per ‘fotogra-
fare’ la propria offerta formativa, 
che porta al conseguimento del 
Diploma di Tecnico Casaro. A 
Esami di Stato superati, gli stu-
denti potranno anche iscriversi 
all’università e “lavorare da su-
bito nel settore agro-alimentare, 
oltre che frequentare corsi ITS 
(Istituti Tecnici Superiori)”, 
spiegano dal plesso.

La Casearia è una Scuola 
costantemente in movimento, 
che sa anticipare le riforme da 
sempre, che è attiva anche quan-
do la normale attività didattica 
è sospesa, per intenderci. Sono 
frequenti le iniziative extracur-
riculari. Aderendo al progetto 
‘Estate ragazzi’, nel periodo di 
vacanza, tanto per fare un esem-
pio, 15 alunni e i professori Na-
tan Somenzi e Davide De Carli, 
“hanno prodotto una birra rossa 

doppio malto! È stato utilizza-
to per la prima volta il nuovo 
micro birrificio”. Alla recente 
‘Fiera d’autunno’, organizzata 
dall’amministrazione comunale 
d’intesa con gruppi e associazio-
ni, ha fatto registrare la propria 
presenza con uno stand molto 
bene assortito e i suoi formaggi 
sono stati, come sempre avvenu-
to, molto apprezzati.

Gli open day in programma 
oggi, a dicembre e gennaio, 
come già anticipato, verran-
no trasmessi anche in diretta 
Facebook.

La Scuola Casearia “è la 
storia e il futuro dell’istruzione 
per il settore lattiero caseario; 
noi crediamo nell’istruzione 
professionale di Stato, che in 5 
anni forma ragazzi in tre diversi 
ambiti: culturale, civico e tecni-

co/professionale, portandoli a 
ottenere un diploma di maturità 
molto richiesto nel mondo del 
lavoro, ma che consente anche 
di poter accedere all’università 
o ai corsi ITS, che diventano 
un plus ultra alla formazione 
ricevuta”.

La Casearia di Pandino 
collabora con diverse aziende 
del settore: Gennaro Auricchio, 
Galbani, Il Cigno, Sant’Angioli-
na, LAP, Caseificio Uberti, Ca-
seificio San Giovanni, Latteria 
Soresina, Lactalis, Sterilgarda, 
Plac, Ca de Stefani, Pizzighetto-
ne, e molte altre. Riceve richieste 
continue per i propri diplomati 
anche da aziende estere. Di 
recente sono  arrivate dalla 
Spagna, dalla Francia e dal sud 
America. 

Angelo Lorenzetti

Open day alla scuola casearia ‘Stanga’
Il plesso apre le sue porte per illustrare la propria offerta formativa a genitori e studenti prossimi 
al conseguimento del diploma di licenza media. La realtà pandinese è unica nel suo genere

PANDINO

Un momento 
della consegna 
delle
benemerenze 
ai musicisti 
della banda
di Pandino

Spadari, Bettinelli, Gerevini
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Fino a domani, domenica 28 novembre, sarà possibile acquistare ino a domani, domenica 28 novembre, sarà possibile acquistare 
i libri da donare alle scuole presso le librerie gemellate all’inizia-

tiva Ioleggoperché. Anche nell’Alto Cremasco, per i plessi dell’istituto . Anche nell’Alto Cremasco, per i plessi dell’istituto 
Comprensivo di Trescore Cremasco. Le scuole incrementeranno così Comprensivo di Trescore Cremasco. Le scuole incrementeranno così 
le loro biblioteche, che diventeranno sempre più accattivanti per sti-
molare la lettura degli alunni. Di cosa si tratta? Di un progetto impor-
tante. 

Le biblioteche scolastiche sono fondamentali per accendere la pas-
sione della lettura, fin dalla giovane età. Per questo ogni anno viene or-
ganizzata una grande raccolta di libri, testi che andranno ad arricchire ganizzata una grande raccolta di libri, testi che andranno ad arricchire 
il patrimonio librario a disposizione degli studenti. In questa zona la il patrimonio librario a disposizione degli studenti. In questa zona la 
proposta è sempre funzionata bene. La raccolta è cominciata lo scorso 
20 novembre. Ancora fino a domani, come detto, chiunque lo desideri 20 novembre. Ancora fino a domani, come detto, chiunque lo desideri 
potrà recarsi nelle librerie aderenti al progetto in tutta Italia, scegliere potrà recarsi nelle librerie aderenti al progetto in tutta Italia, scegliere 
un libro, acquistarlo e donarlo a una scuola dell’Infanzia, Primaria, un libro, acquistarlo e donarlo a una scuola dell’Infanzia, Primaria, 
Secondaria di primo o di secondo grado (statale o paritaria) iscritta a 
“ioleggoperché”. Le scuole potevano anche suggerire al libraio i titoli “ioleggoperché”. Le scuole potevano anche suggerire al libraio i titoli 
preferiti, lasciando poi ai suoi clienti la libertà di scelta tra racconti, preferiti, lasciando poi ai suoi clienti la libertà di scelta tra racconti, 
romanzi, fiabe, saggi, libri illustrati. Senza limiti di numero, titolo o romanzi, fiabe, saggi, libri illustrati. Senza limiti di numero, titolo o 
genere, ma con l’obiettivo di arricchire le biblioteca delle scuole.

Dove acquistare e donare libri nell’Alto Cremasco? Scuole dell’in-
fanzia: Quintano e Pieranica: Mondadori Bookstore (via Mazzini, 48 fanzia: Quintano e Pieranica: Mondadori Bookstore (via Mazzini, 48 
– Crema), Libreria La Storia (via Luigi Griffini, 1 – Crema), Write– Crema), Libreria La Storia (via Luigi Griffini, 1 – Crema), Write-
4Me (via San Bernardino – Agnadello), Libreria Cremasca (via Gia-
como Matteotti, 10/12 – Crema); Vailate: Libreria La Storia (via Grif-como Matteotti, 10/12 – Crema); Vailate: Libreria La Storia (via Grif-como Matteotti, 10/12 – Crema); Vailate: Libreria La Storia (via Grif
fini, 1 – Crema), Ubik Treviglio (via Fratelli Galliari, 3/a – Treviglio), 
Write4Me (via San Bernardino – Agnadello), Centro Carta Ufficio Write4Me (via San Bernardino – Agnadello), Centro Carta Ufficio 
(via Benedetto Croce, 7 – Treviglio); Campagnola Cremasca, Cremo-
sano e Casaletto Vaprio: Mondadori Bookstore, Libreria La Storia e sano e Casaletto Vaprio: Mondadori Bookstore, Libreria La Storia e 
Libreria Cremasca di Crema). Scuole primarie: Trescore Cremasco e 
Pieranica, Casaletto Vaprio, Cremosano, Vailate. Scuole secondarie Pieranica, Casaletto Vaprio, Cremosano, Vailate. Scuole secondarie 
di primo grado: Trescore Cremasco e Vailate. Per quanto concerne di primo grado: Trescore Cremasco e Vailate. Per quanto concerne 
quest’ultimi due ordini di scuole più “alti”, gli indirizzi e le librerie quest’ultimi due ordini di scuole più “alti”, gli indirizzi e le librerie 
sono i medesimi specificati per l’Infanzia.

LG

“La vita è una gioia, gustala” diceva Santa Madre Teresa di Cal-
cutta. I pieranichesi hanno preso le parole alla lettera e con cutta. I pieranichesi hanno preso le parole alla lettera e con 

l’evento ‘Sapori d’autunno in oratorio’ (nella foto) hanno dato vita ) hanno dato vita 
– domenica scorsa 21 novembre – a una bellissima giornata all’in– domenica scorsa 21 novembre – a una bellissima giornata all’in-
segna della condivisione, della voglia di stare insieme e del sentirsi segna della condivisione, della voglia di stare insieme e del sentirsi 
parte di una comunità. Anche davanti a un buon piatto preparato parte di una comunità. Anche davanti a un buon piatto preparato 
dalle volontarie del centro parrocchiale. 

“Grazie a tutti coloro che hanno partecipato e hanno reso possi-
bile la realizzazione di questa bella domenica e dopo tanto lavoro, bile la realizzazione di questa bella domenica e dopo tanto lavoro, 
la soddisfazione più grande è stata sentirsi dire ‘a quando la prossi-
ma?’. Siamo felici del risultato ottenuto, a presto davvero!”, il com-
mento degli organizzatori, sempre pronti a mettersi in moto per il mento degli organizzatori, sempre pronti a mettersi in moto per il 
bene del paese.bene del paese.

Nuova iniziativa della Pro Loco di Pieranica, giovane realtà ma 
piuttosto dinamica. Tra un appuntamento e l’altro, Laura e piuttosto dinamica. Tra un appuntamento e l’altro, Laura e 

compagni stanno già pensando all’ultimo giorno dell’anno, da tra-
scorrere insieme, in allegria e spensieratezza. 

Una notte fantastica il titolo della serata (per dirla alla Jovanotti) il titolo della serata (per dirla alla Jovanotti) 
dedicata al gran cenone di Capodanno presso la splendida dimora 
pieranichese di Villa Corti in via Roma. Una festa con grandi sor-
prese, musica dal vivo, open bar dalle ore 24 e, naturalmente, un 
ricco e gustoso menù, senza lasciare nulla al caso. 

80 euro a persona il costo della partecipazione, che partirà alle 80 euro a persona il costo della partecipazione, che partirà alle 
19.30 con l’aperitivo di benvenuto, molto ricco. A seguire, antipasti 19.30 con l’aperitivo di benvenuto, molto ricco. A seguire, antipasti 
al tavolo, primi piatti della tradizione e non, secondo ‘di mare’ e 
contorni. Alle 24 tutti insieme per un bel brindisi bene augurante, contorni. Alle 24 tutti insieme per un bel brindisi bene augurante, 
sperando che il 2022 sia davvero foriero di felicità, e che spazzi via il sperando che il 2022 sia davvero foriero di felicità, e che spazzi via il 
Covid! Non mancheranno cotechino e lenticchie e un ottimo dolce. Covid! Non mancheranno cotechino e lenticchie e un ottimo dolce. 
Disponibile anche il menù bambini. Il tutto accompagnato da vini Disponibile anche il menù bambini. Il tutto accompagnato da vini 
pregiati. Naturalmente l’accesso è consentito solo con Green pass.

Per le prenotazioni, da effettuarsi entro il 20 dicembre prossimo, il Per le prenotazioni, da effettuarsi entro il 20 dicembre prossimo, il 
riferimento è Laura al cellulare 392.7933785. Non mancate.

Luca Guerini

ALTO CREMASCO: IOLEGGOPERCHÉ

PIERANICA: CHE SAPORE L’AUTUNNO

PIERANICA: UNA NOTTE FANTASTICA

Le condizioni in cui versa il campo da calcio di 
via Roma sono note ai più da tempo e la foto al-

legata mostra quanto si verifica ogni volta dopo una 
pioggia. Situazione che presto verrà risolta grazie 
ai lavori di riqualificazione che l’amministrazione 
comunale realizzerà.

Come si evince da un documento pubblicato 
nell’albo pretorio dell’Ente, il sindaco Paolo 
Palladini e i consiglieri stanno procedendo all’in-
dividuazione di un professionista che si occuperà 
della progettazione di fattibilità tecnico-economica 
per la realizzazione di un nuovo campo da calcio e 
delle relative infrastrutture in via Roma. L’iter si 
concluderà nei prossimi giorni. In futuro, quindi, 
l’Ac Vailatese Asd potrà disputare le gare su un 
meraviglioso manto in erba sintetica senza dover ri-
mandare i match oppure rischiare che i giocatori si 
facciano male, come accaduto un paio di settimane 
fa quando si sono verificati ben cinque infortuni.

“Siamo fiduciosi e ci crediamo” così commen-
tano via social la notizia dell’ormai prossima asse-
gnazione del progetto di fattibilità. “Basta a partite 
giocate nelle paludi, rinviate o giocate perdendo 
per colpa per lo più del campo pieno d’acqua, come 
successo in passato e anche quest’anno alla prima 
squadra e agli amatori – spiegano dalla società cal-
cistica –. Il calcio come la pallavolo sono i due sport 
che a Vailate stanno facendo crescere i ragazzi e ora 
è il momento di una svolta”.

Sui social la dirigenza dell’Ac Vailatese Asd sot-
tolinea quanto sia necessario e urgente un interven-
to, di cui si parla da tempo, al campo perché “dopo 
due mesi di campionato il terreno di gioco non è 
quasi più agibile e in queste situazioni rischiamo 
continui rinvii di partite casalinghe e di perdere 
anche giocatori per infortuni inutili”.

Con la realizzazione del campo in erba sintetica, 
dunque, si andrebbe a risolvere il grande problema 

attuale: il mancato drenaggio dell’acqua che porta 
dunque ad allegamenti di alcune parti del terreno di 
gioco. Insomma, “un campo al limite della pratica-
bilità” come la Vailatese ha affermato.

L’intervento, però, non prevede solo erba sin-
tetica ma molto altro, tra cui il rifacimento delle 
recinzioni. Anche di queste in passato si è molto 
discusso. Per esempio il 29 ottobre, per la seconda 
volta, la minoranza Vailate per cambiare pagina
segnalava con relative foto la recinzione rotta sia su 
via Maestri sia su via Roma. Allora il capogruppo 
Antonio Benzoni diceva: “Trascurare la proprietà 
pubblica e la sicurezza del Comune, oltre che al 
decoro, è una prerogativa della nostra amministra-
zione comunale. Da mesi la recinzione del centro 
sportivo dà segnali di ‘disinteresse’ di chi deve 
sovraintendere”. 

Sindaco e Giunta erano e sono tuttora al lavoro 
per rendere questo luogo bello e praticabile.      FR

VAILATE: calcio o pallanuoto? Il Comune decide

di LUCA GUERINI

Si avvicinano le festività 
natalizie e l’amministrazione 

comunale capeggiata dal sindaco 
Angelo Barbati scende di nuovo in 
campo per porgere auguri speciali 
alla popolazione. 

Come ormai è abituato a fare, 
anche per il 2021 chi è al governo 
nei primi quindici giorni di dicem-
bre distribuirà in paese cartoline e 
biglietti Made in Trescore a tutte 
le famiglie e un particolare libretto 
per valorizzare e non dimenticare 
le belle tradizioni d’un tempo. 

Non solo: agli ultraottantenni 
sarà recapitata a casa anche una 
confezione con del buon vino per i 
brindisi e un salame nostrano. Ma 
andiamo con ordine.

La cartolina con gli auguri 
comunali e i saluti da Trescore 
quest’anno è dedicata alle attività 
di ristorazione locali: la Tratto-
ria del Fulmine, la Trattoria La 
Lanterna, il ristorante Bistek e il 
ristorante-pizzeria Cà Mea. Nel 
biglietto ufficiale d’auguri, invece, 
il sindaco Barbati dedica ai concit-
tadini una frase di San Giovanni 
Paolo II, con alcune foto in bianco 
e nero della storia del paese.

Capitolo a parte merita il 
volumetto dal titolo Al tapa magüt 
- Per non dimenticare le nostre origini 
- Il gergo dei muratori a Trescore 
Cremasco: 32 pagine corredate 
di immagini con prefazione del 
sindaco. Il quale, tra le altre cose, 
ricorda – di un tempo – “lo spon-
taneo e gratuito senso di solidarie-
tà tra vicini e compaesani, pronto 
a tradursi in aiuto concreto a ogni 

occasione di bisogno. La nostalgia 
di quei momenti l’ho ritrovata 
nei racconti e nelle immagini di 
questo opuscolo che ripropone il 
gergo dei muratori di Trescore”. 

Infatti essi inventarono addirit-
tura un vero dialetto nel dialetto. 
Una tradizione “muratoria”, con 

patrono San Vincenzo Ferreri, che 
anche monsignor Angelo Zavaglio 
richiama, in Terre Nostre, con 
esempi di diversi altari dedicati nel 
territorio.

La “storia del mattone” a Tre-
score s’intreccia inevitabilmente, 
a quella della chiesa parrocchiale 

di Sant’Agata Vergine e Martire, 
interamente costruita da muratori 
nel 1759. La “parlata speciale” 
dei muratori trescoresi era detta, 
appunto, tapa magüt, un gergo 
convenzionale e segreto, parlato e 
inteso solamente dagli iniziati del 
mestiere. 

Oggi nella comunità qualche 
anziano ricorda a stento alcune 
parole, entrate in parte nel dialetto 
comune. Un linguaggio impiegato 
in passato essenzialmente per 
due ragioni: non farsi capire dagli 
estranei, ma anche dal “padro-
ne”...; dare la possibilità a chi lo 
parlava di essere riconosciuto dai 
colleghi e accettato nella stessa 
cerchia. “L’edilizia costituisce 
ancora, per la gente del paese, una 
delle principali fonti d’occupazio-
ne: numerosissime sono infatti le 
piccole e medie imprese edili”, si 
legge in un passaggio dell’origina-
le saggio.

Davvero interessante il “viag-
gio” nei cognomi delle famiglie 
trescoresi, ma anche gli aneddoti 
raccontati, fino al glossario che 
troviamo in fondo al testo, pure 
questo intervallato di belle foto-
grafie a colori e in bianco e nero. 
Al libretto hanno collaborato 
Antonio Besia, il sindaco, Cinzia 
Salviti, Daniele Bianchessi Barbie-
ri, Daniele Boiocchi, Daniele Bor-
nago, Filippo Barbati, Geremia 
Milanesi, Luciano Carioni, Luigi 
Carioni e Marco Rossi.

Per le feste regali speciali
Sono quelli preparati per ultraottantenni e famiglie 
dall’amministrazione Barbati, tra buoni sapori e tradizione

TRESCORE CREMASCO

L’amministrazione pronta a 
distribuire i regali agli anziani 
e, sotto, la cartolina da Trescore

Anche il Comune di 
Quintano per la giorna-

ta internazionale di sensibi-
lizzazione contro la violenza 
sulle donne, ha proposto al-
lestimenti speciali sulla scia 
del progetto “Vetrine in Ros-
so” della Rete Con-Tatto, 
ma anche un appuntamento 
in piazza della Chiesa. 

Il tutto nella ricorrenza 
esatta del 25 novembre. A 
livello pubblico è stato or-
ganizzato un momento di 
riflessione in cui ogni donna 
presente è diventata prota-
gonista. Infine, il sindaco 
Elisa Guercilena ha preso 
parte, in fascia tricolore, 
alla significativa cerimonia 
voluta dalla Provincia di 
Cremona. Presenti, tutti i sindaci donna del territorio cremasco 
e cremonese.s

Nel frattempo, voltando pagina, ricordiamo che ancora domani 
domenica 28 novembre – dopo la prima data di sei giorni fa – pri-
ma e al termine della santa Messa delle ore 10, saranno distribuiti 
i mazzolini di Santa Lucia. L’offerta libera richiesta sarà impie-
gata a favore delle attività promosse dall’oratorio parrocchiale.

LG

QUINTANO: INIZIATIVA IN PIAZZA

L’amministrazione comu-
nale quintanese guidata 

dal sindaco Elisa Guercilena 
si conferma vicina al mondo 
della scuola, in particolare alle 
famiglie e agli alunni che di-
mostrano impegno negli studi.

Tra le questioni affrontate 
nell’ultima riunione di Giunta 
(con il sindaco, composta dal 
vice Fabio Bonetti e dall’as-
sessore Erika Pandini), infat-
ti, c’era l’assegnazione delle 
borse di studio al merito scola-
stico. Una “partita” che segue 
il Regolamento per l’assegna-
zione dei premi comunali approvato nel 2011. Le richieste 
presentate sono state accettate perché congrue e in grado di 
soddisfare i requisiti richiesti dal bando. Ben 5.700 euro la 
spesa per le casse comunali, sostenuta dal Bilancio corrente.

La Giunta Guercilena, inoltre, anche per l’anno scolastico 
2021-2022, ha deciso di assegnare contributi per l’acquisto dei 
libri di testo nelle scuole dell’obbligo, nella misura del 35% 
delle spese sostenute dalle famiglie. Il tutto per incentivare il 
diritto allo studio, in riferimento proprio al ciclo delle scuole 
medie inferiori e al primo anno della scuola media superiore. 
1.055,93 euro, in tal caso, l’ammontare complessivo dei con-
tributi erogati ai residenti. 

ellegi

QUINTANO: STUDENTI PREMIATI

L’allestimento quintanese
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di FRANCESCA ROSSETTI

Tra le 284 realtà, associazioni no 
profit, che partecipano al Festival 

dei diritti c’è anche ‘Amici per la 
scuola’ con una proposta rivolta 
soprattutto ai giovani agnadellesi di 
età compresa tra 10 e 14 anni.

La realtà formata da mamme 
e papà del paese aderisce, per il 
secondo anno consecutivo, al Festival 
promosso da Csv – Centro di servizio 
per il volontariato Lombardia sud 
(Cremona, Lodi, Mantova, Pavia) 
giunto ben alla 15a  edizione. Dall’1 
al 12 dicembre sono numerosi gli 
eventi che si svolgeranno, online 
o in presenza oppure in modalità 
mista, sviluppando il tema ‘Risvegli’ 
e celebrando diverse ricorrenze rico-
nosciute, tra cui proprio la Giornata 
Internazionale dei Diritti Umani, il 
10 dicembre, e intrecciando gli obiet-
tivi dell’Agenda 2030.

Nell’ambito della scorsa edizione 
del Festival gli ‘Amici per la scuola’ 
hanno proposto Emozioni a colori. La 

cura dell’Arte, un laboratorio multi-
mediale alla scoperta delle emozioni 
attraverso l’arte. Per ovvi motivi lo 
svolgimento è stato interamente onli-
ne. Anche quest’anno organizzano 
un laboratorio, molto particolare, dal 
titolo Risvegli on air, ma questa volta 

in doppia modalità.
“Domenica 5 dicembre alle ore 15 

i bambini e i ragazzi avranno la pos-
sibilità di vivere un’esperienza unica 
e rara – annunciano dall’associazione 
–. Saranno protagonisti di una diretta 
radio, guidati da diversi giovani spe-

aker radiofonici attraverso domande 
mirate”. L’emittente radiofonica è la 
Web Radio del progetto Giovani con-
nessi del Consorzio Arcobaleno di 
Crema. “Causa Covid i posti presso 
lo studio sono limitati, massimo 25 
inclusi accompagnatori. Quindi i pri-
mi venti che si iscriveranno potranno 
sperimentare questa fantastica avven-
tura – spiegano –. I restanti, invece, 
seguiranno da uno studio collegato, 
creato nel teatrino dietro la casa 
parrocchiale di Agnadello, attraverso 
la diretta Facebook sulla pagina della 
nostra associazione e interagiranno 
via WhatsApp”.

Risvegli on air è un laboratorio in 
cui c’è spazio sì per la musica, ma 
anche per conversazioni e interviste. 
“I giovani speaker, infatti, rivolge-
ranno ai partecipanti tre domande 
sul futuro” proseguono gli ‘Amici’. 
Ovviamente, nel caso in cui parteci-
panti fossero tanti, l’intervista sarà a 

campione. Anche un organizzatore 
del Festival dei Diritti e alcuni rap-
presentanti di ‘Amici per la scuola’ 
di Agnadello saranno intervistati 
avendo così la possibilità di spiegare 
le due realtà. 

Questo laboratorio è, appunto, 
organizzato da ‘Amici per la scuola’ 
e Consorzio Arcobaleno, in colla-
borazione con il Comune di Crema, 
l’oratorio San Giovanni Bosco e Csv 
Lombardia Sud. L’evento è gratui-
to, ma per partecipare è necessario 
essere in possesso di Green pass e 
prenotarsi via e-mail ad amiciperla-
scuola.agnadello@gmail.com.

Siamo sicuri che Risvegli on air sarà 
un successo proprio come le altre 
iniziative promosse da ‘Amici per la 
scuola’, il cui ricavato viene impiega-
to per acquistare materiale didattico 
oppure per organizzare attività per 
arricchire la formazione dei giovani 
agnadellesi. 

Agnadello si Risvegli(a) on air
Bella iniziativa dell’associazione ‘Amici per la scuola’ in occasione 
del Festival dei diritti. Diretta radio domenica 5 dicembre

Nelle foto di repertorio, alcune iniziative organizzate dagli ‘Amici per la scuola’

Auguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

A Caterina e Giancarlo Ferrari 

che oggi, sabato 27 novembre fe-

steggiano il loro 50° anniversario 

di matrimonio.

Gli auguri più affettuosi dai fi-

gli Riccardo, Laura e Silvia, dalla 

nuora Daniela, dai generi Emi-

liano e Luca e dai nipoti Matteo, 

Marco, Giorgia, Filippo e Mattia.

Congratulazioni!

CREMOSANO:
NOZZE D’ORO!

RIPALTA CREMASCA:
LAUREA!

Congra tu laz ion i 
Roberta, anzi dotto-
ressa!

Siamo felicissimi 
per il brillante tra-
guardo che hai rag-
giunto, dottoressa in 
lingue e letterature 
straniere e moderne.

Hai sempre dato il 
massimo e il risultato 
è stato eccellente.

Tantissimi auguri
Roby da mamma, 
papà, Fede, nonni, zii 
ed Elisa.

Friendly
 28/11/2021: Tanti auguri a 

MATTEO, un papà e un mari-
to speciale, dolce e divertente. 
Buon compleanno da Giorgia e 
Claudia.

 28/11/2021 per MAT-
TEO: auguri, auguri di buon 
compleanno per una persona 
su cui si può sempre contare. 
Silvia, Marcello e Daniele.

 Per GABRIEL di Crema 
che giovedì 25 novembre ha 
festeggiato i suoi 19 anni. Au-
guri affettuosi dagli zii, dai cu-
gini vicini e lontani, da mam-
ma e papà, nonna Mariuccia e 
nonno Domenico.

 Tutti i familiari, la zia, la 
nonna, cugini ti abbracciano 
con amore ed orgoglio, certi 
che realizzerai in pieno ogni 
tuo progetto futuro. Congratu-

lazioni per la tua laurea. Sia-
mo orgogliosi di te Dottoressa 
AURORA TESTA.

 Per PAOLO STABILINI 
di S. Maria che martedì 30 no-
vembre compie gli anni. Tanti 
auguri da Enrica.

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO DOCCIA AD 
ANGOLO larg. cm 90, profon-
dità cm 70, composta da 2 lastre 
di vetro temperato da 8 mm con 
telaio in acciaio inox in ottimo 
stato a € 250. ☎ 339 7550955

 VENDO DIVANO a due 
posti in tessuto Alcantara, colo-
re verde nuovo a € 200. ☎ 347 
4959465

 VENDO STUFA A LE-
GNA Castelmonte. Potenza 

KW12,2. Volume riscaldabile 
fino a 400 mc/cubi. Ottima stufa. 
Autonomia di 5/6 ore. Fornita di 
tubi da scarico fumi spessorati. 
Costo della stufa nuova € 2000. 
Offerta usato, vendo a € 750 
trattabili. ☎ 345 6274526

 VENDO TAVOLO in legno 
massiccio 150x80, cassapanca 
angolare e 3 sedie in legno mas-
siccio a € 200 trattabili. ☎ 333 
6676301

 VENDO ARREDO DA 
GIARDINO tutto di colore 
bianco: 4 sedie, una panca, 
ombrellone, tavolino in ferro 
a € 70. ☎ 349 8065686

Auto, cicli e motocicli
 VENDO TAVOLINO ros-

so con DUE SEGGIOLINE una 
blu l’altra rosa in plastica a € 10 
complessivi; VENDO RIAL-

CAPERGNANICA:
97 PRIMAVERE!

Lunedì 29 novembre la signora 
Maria Maglio Brazzoli festegge-
rà il traguardo dei 97 anni.

Con affetto, tanti auguri dai fi-
gli, dalle nuore e dai cari nipoti 
Sara con Roberto, Laura, Silvia 
con Samuele, Ivan e Genni.

CREMA - SABBIONI: LAUREA

Mercoledì 24 novem-
bre, presso l’Università 
degli Studi di Milano, 
Sara Abbondio si è 
brillantemente laureata 
in Neuro e Psicomotri-
cità dell’età evolutiva.

Congratulazioni dot-
toressa per il grande 
traguardo raggiunto da 
tutta la tua famiglia e 
dai tuoi nipotini Mar-
gherita e Leonardo.

TRESCORE CREMASCO: LAUREA

Giovedì 18 no-
vembre si è brillan-
temente laureata in 
Scienze dell’Educa-
zione presso l’Uni-
versità degli Studi 
di Bergamo Giada 
Maddalena Meroni.

Congratulazioni 
alla neo dottoressa 
da mamma, papà, 
Giulia, Stefano, 
nonni, zii e Beppe.

ZO SEDIA, marca Chicco, 
colore verde, a € 10. ☎ 349 
6123050

Varie
 VENDO, causa errato ac-

quisto, DIGITAL TRAIL CA-
MERA (fototrappola) marca 

Coolife nuova da 32GB mod. 
H881SD a € 50; VENDO TA-
GLIA BORDI elettrico a filo 
cm 28 marca Eilhell usato poche 
volte € 30; POMPA PER PI-
SCINA, nuova, causa acquisto 
sbagliato, vendo a € 25. ☎ 339 
7550955

VENDO 40 quintali di LE-
GNA DA ARDERE a € 13 al 
q. ☎ 338 8563431

Oggetti smarriti/ritrovati
 In via Zucchi nei pressi 

del numero civico 3 a Crema, 
è stato ritrovato un PAIO DI 
OCCHIALI DA VISTA di 
colore grigio. Chi li avesse 
smarriti può rivolgersi al con-
dominio suonando a un inqui-
lino.

Orario uffici
dal lunedì al venerdì

9.00 / 12.00
Sabato chiuso

www.ilnuovotorrazzo.it
info@ilnuovotorrazzo.it
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La realizzazione del nuovo giardino pubbli-
co chiude con l’asfaltatura di via Venezia 

e la messa a dimora di piante nell’area di via 
Donizetti e in via Bolagnos per la lottizzazione 
di Vidalengo. Nel nuovo parchetto per bambini 
oltre all’installazione di giochi inclusivi e alla 
piantumazione di alberi è stata posizionata 
anche una panchina rossa a memoria delle 
donne vittime di violenza e per ricordare alla 
Cittadinanza l’importanza di prevenire e con-
trastare questo reato grave, ma spesso taciuto 
e impunito. “Ringrazio l’impresa edile Fratelli 
Absinta per aver accolto con grande disponi-
bilità le richieste dell’amministrazione e aver 
realizzato con grande cura questo spazio gioco 
per i nostri bambini” è il commento del primo 
cittadino Claudio Bolandrini.

Proprio questo pomeriggio, sabato 27 no-
vembre, alle ore 15 ci sarà l’inaugurazione del 
nuovo parco in via Venezia, e per i bambini 
è previsto anche un momento di animazione 
a cura di Teatrodaccapo. Nell’occasione ci 
sarà anche la commemorazione della giornata 
contro la violenza sulle donne, con la consegna 
della panchina rossa, già inaugurata giovedì 
nel capoluogo in largo Cavenaghi, e che sarà 
svelata anche a Masano sempre oggi alle 17 in 
via Rubini.

Tre panchine rosse per un chiaro messaggio 
sociale. “Giovedì e nella giornata odierna pro-
cediamo con l’inaugurazione di tre panchine 
rosse – aggiunge il primo cittadino caravaggino 
– celebrando la Giornata internazionale contro 
la violenza sulle donne. Per Audrey Hepburn 

‘la bellezza di una donna non dipende dai 
vestiti che indossa né dall’aspetto che possiede 
o dal modo di pettinarsi. La bellezza di una 
donna si deve percepire dai suoi occhi, perché 
quella è la porta del suo cuore, il posto nel 
quale risiede l’amore’. Non possiamo e non 
vogliamo che violenza e paura velino lo sguar-
do e chiudano la porta del cuore di una donna 
perché è il suo amore che illumina il cielo e 
scalda la terra. Manteniamo alta l’attenzione 
per prevenire e contrastare insieme alle istitu-
zioni e alle Forze dell’Ordine un reato grave e 
diffuso, ma spesso sottovalutato e che pertanto 
rischia di rimanere nel silenzio e impunito fino 
a quando non sfocia nelle tragedie di cui parla 
la cronaca nera”.

TG

CARAVAGGIO: parco giochi e panchine rosse, chiari messaggi sociali

Al forte e compatto grido ‘Stop violenza sulle donne’ si uni-
scono anche le voci degli agnadellesi. 

Anche quest’anno, in occasione del 25 novembre, Giornata 
internazionale per l’eliminazione della violenza contro le don-
ne, Rete Rosa Agnadello ha promosso un’iniziativa per mostra-
re attenzione, rispetto e solidarietà a tutte le vittime di violenza. 
Così i luoghi simbolo del paese (palazzo comunale, le scuole, il 
Centro sociale) si sono illuminati di rosso. 

“Siamo sin d’ora grate a tutte le agnadellesi e a tutti gli agna-
dellesi che vorranno esporre una luce rossa alle loro finestre – 
spiegano dalla locale associazione impegnata a sensibilizzare la 
comunità su questo importante tema –. Si tratta di un piccolo 
gesto, che non costa nulla, ma che esprime il senso di una comu-
nità che combatte la violenza”. 

Altri simboli di questa lotta sono presenti laddove vengono 
educati e crescono i cittadini del domani. Infatti, alcuni anni fa, 
sempre Rete Rosa Agnadello ha donato tre panchine rosse alle 
scuole del paese e un’altra è stata collocata in piazza Chiesa.  

L’amministrazione comunale guidata da Stefano Samarati, 
inoltre, ha aderito a ‘Vetrine in rosso – Insieme contro la vio-
lenza’, l’iniziativa ideata dalla Rete Con-Tatto di Crema e che 
consiste, appunto, che le attività commerciali espongano fino a 
domani, domenica 28 novembre, un capo di abbigliamento fem-
minile di colore rosso corredato da una didascalia informativa, 
preparata dall’associazione stessa.

Il primo cittadino ricordando alcuni dati (da inizio anno sono 
103 le donne uccise, di cui molte in ambito familiare e per mano 
di partner o ex coniuge, solo nel 2021 le 27 reti territoriali e i 54 
centri antiviolenza attivi in Lombardia sono stati contattati da 
più di 4.500 donne) afferma che “c’è ancora molto da fare” per 
eliminare la violenza di genere.

efferre

AGNADELLO
STOP VIOLENZA SULLE 

DONNE, INIZIATIVE

di TOMMASO GIPPONI

Sono iniziati i lavori di 
ristrutturazione dell’ufficio, 

presso Palazzo Gallavresi sede 
del municipio cittadino, che 
ospiterà il nuovo Sportello 
unico per le attività produttive 
(Suap) a Caravaggio, con la 
cittadina bergamasca che si 
prepara a divenire possibile 
capofila di una gestione asso-
ciata con i Comuni limitrofi. 
Si tratta di un intervento di 
riqualificazione dei locali al 
piano terra dello storico palaz-
zo caravaggino. Gli operai che 
sono già al lavoro si occupe-
ranno del rifacimento e della 
messa a norma dell’impianto 
elettrico, della rimozione di 
pavimento esistente e della 
fornitura e posa di nuova pavi-
mentazione in legno. Verranno 
realizzati anche una contro-
parete interna per isolamento 
termico e controsoffitti con 
nuova e più adeguata illumi-
nazione, sostituite le porte 
interne e i serramenti esistenti 
in metallo prospicienti il porti-
co di piazza Garibaldi, al loro 
posto quelli in legno aventi lo 
stesso disegno a quattro bat-
tenti, come da autorizzazione 
della Soprintendenza Archeo-
logia delle Belle arti e Paesag-
gio per le province di Bergamo 
e Brescia. I portoni esterni in 
legno invece rimangono tali e 
quali.

Il cantiere dovrebbe chiu-
dersi entro 60 giorni, per un 
importo totale di 51mila 114 

euro. Fondi che sono arrivati 
dalla Regione grazie al bando 
‘AttrACT’ del 2017, che ha 
stanziato sette milioni di euro 
da destinare a 70 Comuni lom-
bardi che avessero individuato 
sul proprio territorio opportu-
nità insediative con le quali as-
sumere impegni in termini di 
semplificazione, incentivazio-
ne economica e fiscale, promo-
zione delle possibilità d’inse-
diamento. L’Amministrazione 
caravaggina ha candidato 
l’area di via Panizzardo, la 
domanda è stata accettata e 
il 28 novembre 2018 è stato 
sottoscritto l’accordo che, a 
fronte del contributo a fondo 
perduto di 100mila euro, pre-
vede una serie di attività. Si è 
dunque intrapreso un percorso 
di sviluppo/potenziamento 

del Suap attraverso l’imple-
mentazione di risorse umane, 
l’adeguamento della struttura, 
degli strumenti informatici, 
dei processi organizzativi e 
delle competenze del perso-
nale dedicato. Questo anche 
al fine di adempiere alle linee 
guida di Regione Lombardia 
per una politica di semplifica-
zione. Lo sportello telematico 
è stato presentato agli im-
prenditori e ai professionisti 
on-line il 19 giugno 2020 e nel 
contempo è stato redatto il 
Piano strategico di marketing, 
per valorizzare e mettere a 
sistema i fattori di attrattività 
del sistema socio-economico 
e del territorio locale, oltre 
a favorire il coinvolgimento 
dei portatori di interesse, 
un’iniziativa che porterà 

indubbiamente dei frutti molto 
concreti.

“Con il contributo della Re-
gione investiamo su un settore 
dell’amministrazione pub-
blica strategico per la ripresa 
economica del territorio e il 
benessere della comunità – ha 
commentato il sindaco Clau-
dio Bolandrini –. Il nuovo 
ufficio e la nuova organizza-
zione del Suap consentiranno 
di potenziare la politica di 
marketing territoriale neces-
saria per intercettare nuovi 
investimenti, e miglioreranno 
le funzioni e l’operatività 
del servizio in tutte le sue 
fasi: dalla ricerca di bandi di 
finanziamento alla presenta-
zione delle pratiche per l’avvio 
di nuove attività economiche, 
per le quali saranno garantite 
tempistiche certe e procedure 
chiare. Convinti che anche in 
questo settore sia fondamen-
tale fare rete e creare sinergie, 
poniamo le basi per l’avvio di 
una gestione associata con i 
Comuni vicini che guardano 
a Caravaggio come la città in 
grado di promuovere l’attratti-
vità economica del territorio e 
coordinarne uno sviluppo so-
stenibile con positive ricadute 
occupazionali”. 

Suap, enzima della crescita
Il riqualificato e potenziato sportello per le attività produttive 
faciliterà le imprese, la ricerca di investimenti e il marketing

CARAVAGGIO

Caravaggio sarà interessato da la-
vori di ammodernamento di 13 

pozzi idrici presenti sul proprio terri-
torio, dei 34 totali interessati in tutta 
la bassa bergamasca per i quali è stato 
approvato il finanziamento che, oltre 
all’ammodernamento, prevede anche 
interventi di efficientamento energe-
tico. 17 milioni di euro il costo com-
plessivo di questo progetto, presentato 
dal Consorzio di Bonifica della Media 
Pianura bergamasca nell’ambito del 
Piano nazionale di Ripresa e Resilien-
za, varato dal Governo per accedere 
ai fondi europei del programma ‘Next 
Generation Eu’. Progetto che ha ot-
tenuto il decimo posto in graduatoria 
sui duecento presentati.

Già pronto lo studio esecutivo, che 
mira a migliorare lo stato di conserva-
zione dei manufatti, alcuni dei quali 
sfiorano anche il secolo di vita, ma 
anche a razionalizzare il consumo 
dell’acqua stessa. Il ripristino delle 
condizioni ottimali dei pozzi consen-
tirà infatti di migliorare la resilienza 
dell’agroecosistema alla progressiva 
siccità che dagli anni Cinquanta ha 
causato l’inaridimento di molti fon-
tanili e, di contro, lo sfruttamento, 

mediante i pozzi stessi delle falde 
più profonde e ricche. Il processo di 
inaridimento è poi drasticamente peg-
giorato negli anni Sessanta in seguito 
all’espansione urbana e industriale 
del nostro territorio, che ha compor-

tato un abnorme aumento dei consu-
mi idrici industriali e civili a dispetto 
di quelli irrigui, fino ad allora predo-
minanti. Un indicatore eloquente del 
depauperamento delle risorse idriche 
è stato lo spostamento della linea 

delle risorgive verso valle a Ciserano 
e Urgnano e a monte di Treviglio e 
Martinengo, che negli anni Ottanta si 
era spostata a monte di Caravaggio, 
Romano e Fontanella.

Per far fronte a questo fenomeno 
l’agricoltura della Bassa ha dovuto 
mettere in atto una continua riorga-
nizzazione delle reti di attingimento e 
distribuzione dell’acqua, fino a sosti-
tuire i fontanili, per la gran parte ina-
riditi, con pozzi sempre più profondi. 
Oggi, su 55 pozzi realizzati sul terri-
torio consortile, ben 34 necessitano di 
manutenzione per essere adeguati alle 
normative nazionali nel frattempo 
emanate e sempre più alle esigenze di 
efficientamento energetico. Per questo 
motivo si sono resi necessari interven-
ti sui manufatti di presa e regolazione 
dell’acqua e, al tempo stesso, l’instal-
lazione di sistemi di automazione e 
telecontrollo.

L’obiettivo prioritario di questo in-
tervento dunque è il miglioramento 
e l’adeguamento degli impianti elet-
trici che regolano il funzionamento 
dei pozzi. Gli attuali e spesso vetusti 
sistemi di presa ed erogazione dell’ac-
qua saranno sostituiti con nuove 

pompe ad alto rendimento con inver-
ter. Al tempo stesso sarà installato un 
sistema di supervisione da remoto, 
tramite un software di controllo per 
la gestione, la lettura e la trasmis-
sione dei dati dei pozzi finalizzato a 
eliminare i problemi connessi all’irri-
gazione dei campi e gli usi illeciti di 
acqua. Il sistema di controllo prevede 
infatti l’installazione di misuratori di 
portata in grado di quantificare l’ac-
qua prelevata dalle pompe. Oltre alla 
manutenzione dei pozzi il Consorzio 
di Bonifica della Media Pianura ber-
gamasca è in graduatoria con altri due 
progetti: la manutenzione del canale 
dell’Adda, del costo di 25 milioni di 
euro, e il sistema di telecomando e 
telecontrollo da quattro milioni di 
euro. Un pacchetto di interventi per 
complessivi 45 milioni di euro, che 
attendono il finanziamento del Reco-
very Fund. Un ottimo risultato per il 
consorzio e per tutto il territorio della 
Bassa bergamasca. Questo efficienta-
mento energetico ben si sposa con le 
logiche di agricoltura di precisione ed 
ecosostenibile attuali.

Tommaso Gipponi

Caravaggio: interventi sui pozzi contro l’inaridimento del territorio

Il palazzo municipale
di Caravaggio, sede del Suap
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• n. 2 posti per operai/e confezionamen-
to prodotti alimentari per società coope-
rativa a pochi km da Crema
• n. 1 posto per apprendista addetto al la-
boratorio gelateria per gelateria in Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile 
per studio professionale associato di Cre-
ma
• n. 1 posto per impiegata/o elaborazio-
ne paghe e contributi per studio profes-
sionale di consulenza del lavoro a pochi 
chilometri da Crema direzione Vaiano Cre-
masco
• n. 1 posto per impiegata/o contabile 
con esperienza per studio professionale di 
dottori commercialisti di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o elaborazio-
ne paghe e amministrazione del perso-
nale part-time per azienda settore alimen-
tare della zona di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile 
con esperienza per centro elaborazione 
dati con sede a Lodi Vecchio
• n. 1 posto per impiegata/o contabile fi -
scale (con esperienza o eventualmente 
da inserire con apprendistato)
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti - per 
ulteriori inserimenti - per confezionamen-
to e bollinatura settore cosmetico
• n. 2 posti per operai/e produzione e 
confezionamento settore cosmetico. 
Agenzia per il lavoro di Crema, per azienda 
cliente
• n. 2 posti per operai/e confezionamen-
to/controllo qualità prodotti cosmetici 

per società cooperativa per attività in San 
Donato Milanese
• n. 1 posto per addetto mezzi cantiere 
edile - escavatorista per azienda settore 
edile vicinanze Crema
• n. 1 posto per serramentista da inserire 
come operaio o apprendista per azienda 
di serramenti vicinanze Crema
• n. 1 posto per computista settore edile 
per società di servizi nell’ambito edile e del 
territorio di Crema
• n. 1 posto per educatore/trice per ludo-
teca con P. Iva per Istituto Professionale di 
Crema
• n. 1 posto per magazziniere appren-
dista per azienda del settore cosmetico a 
circa 10 km da Crema (direzione Lodi)
• n. 1 posto per magazziniere in posses-
so del patentino per il muletto per azien-
da commercializzazione prodotti cosmetici 
a pochi km da Crema
• n. 1 posto per magazziniere per azienda 
del settore serigrafi co vicinanze Crema
• n. 1 posto per impiegata/o logistica per 
azienda di trasporti della zona di Crema
• n. 1 posto per addetto gestione pro-
duzione per azienda di produzione settore 
gomma a pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per operaio carpenteria me-
tallica leggera per azienda di produzione 
prodotti in acciaio a circa 20 km da Crema 
direzione Milano
• n. 1 posto per operaio/a settore metal-
meccanico per azienda metalmeccanica 
zona Crema

• n. 1 posto per meccanico di mezzi pe-
santi per azienda di trasporti a pochi chilo-
metri da Crema zona Dovera
• n. 1 posto per apprendista carpentiere 
saldatore per carpenteria metallica prodot-
ti settore zootecnico con sede ad Antegna-
te (Bg)
• n. 1 posto per commessa/o addetta/o 
al servizio al banco per banco rosticceria 
per mercati
• n. 2 posti per addetti cucina e addetti 
servizio in sala part time per nuova aper-
tura di un locale appartenente a una catena 
a livello nazionale in zona Crema
• n. 2 posti per aiuto cuoco/a e camerieri 
di sala per ristorante/trattoria a pochi km 
da Crema, direzione Capergnanica
• n. 2 posti per addetti al servizio ai tavo-
li con pregressa esperienza per wine-bar 
della zona di Crema
• n. 2 posti per aiuto pizzaiolo e 
cameriere/i di sala part time per ristoran-
te pizzeria di Crema
• n. 1 posto per aiuto cuoco/a per risto-
rante di Crema
• n. 1 posto per ASA/OSS per assistenza 
domiciliare nella zona di Crema per coo-
perativa di servizi di assistenza
• n. 1 posto per educatrice o educatore 
professionale per comunità di assistenza 
zona Crema
• n. 1 posto per addetto alle pulizie e 
gestione bidoni raccolta differenziata 
presso condomini per società cooperati-
va di servizi

• n. 1 posto per autista di autotreno stac-
cabile (patente CE oppure C + CQC) per 
azienda di trasporti merci e ritiro rifi uti della 
zona di Crema
• n. 1 posto per autisti con patente C e 
CQC per azienda di trasporto conto terzi 
zona Pianengo
• n. 1 posto per addetto carpenteria - 
montaggio infi ssi e basculanti per azien-
da montaggio porte sezionali industriali e 
civili della zona di Crema
• n. 1 posto per elettricista (cablatore 
impiantista) con esperienza automa-
zione industriale e impianti elettrici per 
azienda di impianti elettrici e automazioni 
industriali vicinanze Crema
• n. 1 posto per fabbro/carpentiere me-
tallico per carpenteria metallica con sede 
ad Antegnate (Bg)
• n. 1 posto per addetto/a gestione do-
cumenti sicurezza part time per azienda 
di impianti elettrici/fotovoltaici/automazioni 
industriali vicinanze Crema
• n. 2 posti per addetti alle pulizie civili e 
industriali part time 20 h settimanali su 
turni per impresa di pulizie di Crema
• n. 1 posto per tecnico per gestione ap-
parati antincendio per società di servizi 
tecnici per la zona di Crema
• n. 1 posto per operaio settore termoi-
draulico per azienda assistenza settore 
termoidraulico di Crema
• n. 1 posto per operaio generico settore 
trattamento metalli per azienda di tratta-
mento e rivestimento metalli a pochi chilo-

metri da Crema in direzione Montodine
• n. 1 posto per addetto lavorazione e 
movimentazione prodotti in vetro per 
azienda lavorazione vetri della zona di Cre-
ma

OFFERTE DI TIROCINIO
• n. 1 posto per tirocinante perito infor-
matico per uffi cio IT per importante azien-
da di produzione della zona di Romanengo
n. 1 posto per tirocinante addetto ma-
gazzino/operaio per azienda di produzio-
ne impianti a pochi km a nord di Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetto pre-
parazione prodotti di pasticceria presso 
centro applicativo/laboratorio di un’a-
zienda del settore alimentare della zona di 
Crema
• n. 1 posto per tirocinante operaio per 
azienda stampa serigrafi ca e digitale a po-
chi chilometri a est di Crema
n. 1 posto per tirocinante assistente di 
ludoteca part time 30h sett. per asilo nido 
privato a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tirocinante impiegato/a 
commerciale estero, part time 25h, co-
noscenza lingua tedesca per azienda 
commerciale vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante disegnatore 
tecnico per importante azienda di produ-
zione della zona di Romanengo
n. 1 posto per tirocinante operaio addet-
to al taglio di materie plastiche per azien-
da di produzione e lavorazione materie pla-
stiche a pochi km a nord di Crema

MILLUTENSIL SRL di Izano CERCA
MONTATORE PERITO MECCANICO.

Disponibilità a trasferte Italia ed estero.
Inviare CV a: info@millutensil.com

• IMPIEGATO/A
CONTABILE - CR
Scadenza: 28/11/2021
• IMPIEGATO/A 
AMMINISTRATIVO/A - CR
Scadenza: 28/11/2021
• INSTALLATORE
IMPIANTI DI SICUREZZA - CR
Scadenza: 28/11/2021
• SABBIATORE/
VERNICIATORE - CR
Scadenza: 30/11/2021
• AGENTE
IMMOBILIARE 2.0 - CR
Scadenza: 30/11/2021
• IMPIEGATO - OPERATORE 
DOGANALE - CR
Scadenza: 30/11/2021
• GRAFICO/A
PART TIME 

CREMONA - CR
Scadenza: 30/11/2021
• SALES ASSISTANT
PART-TIME 30 ORE - CR
Scadenza: 30/11/2021
• OPERAIE
CONFEZIONATRICI
PER AZIENDA
DOLCIARIA - CR
Scadenza: 30/11/2021
• CONFEZIONAMENTO
PACCHI REGALO - CR
Scadenza: 30/11/2021
• INGEGNERE MECCANICO
O PERITO MECCANICO
(TECNICO) - CR
Scadenza: 4/12/2021
• ADDETTO
AL MONTAGGIO - CR
Scadenza: 8/12/2021

• ADDETTI ESTRUSIONE - CR
Scadenza: 8/12/2021
• OPERAI TURNISTI - CR
Scadenza: 8/12/2021
• ADDETTO ALLE PRESSE - CR
Scadenza: 8/12/2021
• ADDETTE AL
CONFEZIONAMENTO
ALIMENTARE - CR
Scadenza: 8/12/2021
• ADDETTO/A PULIZIE - CR
Scadenza: 8/12/2021
• MANOVALE EDILE - CR
Scadenza: 8/12/2021
• TIROCINANTE
CAMERIERA/E - CR
Scadenza: 9/12/2021
• ADDETTO/A
CONFEZIONAMENTO - CR
Scadenza: 9/12/2021

• ARCHITETTO JUNIOR - CR
Scadenza: 11/12/2021
• ASA/OSS
PER SERVIZI SAD - CR
Scadenza: 12/12/2021
• ASA/OSS - CR
Scadenza: 12/12/2021
• INFERMIERA/E - CR
Scadenza: 12/12/2021
• OPERAIA/O
DI PRODUZIONE - CR
Scadenza: 12/12/2021
• ADDETTO ASSEMBLAGGIO 
METALLICO - CR
Scadenza: 14/12/2021
• ADDETTO CONTROLLO 
QUALITÀ - CR
Scadenza: 14/12/2021
• OPERATORE
HELP DESK TECNICO - CR

Scadenza: 15/12/2021
• CAMPAGNA
FISCALE 2022 - CR
Scadenza: 16/12/2021
• JUNIOR ACCOUNT
PERCORSO GENERAZIONE 
ALLEANZA - CR
Scadenza: 17/12/2021
• CONFEZIONAMENTO
PACCHI REGALO - CR
Scadenza: 18/12/2021
• ADDETTE
AL CONFEZIONAMENTO
E CONTROLLO QUALITÀ - CR
Scadenza: 18/12/2021
• ASSISTENTE DI DIREZIONE
AREA MARKETING - CR
Scadenza: 19/12/2021
• STAGE ATTIVITÀ
SEGRETARIALE - CR

Scadenza: 20/12/2021
• TORNITORE
SPECIALIZZATO - CR
Scadenza: 23/12/2021
• AIUTO CUOCO - CR
Scadenza: 31/12/2021
• TIROCINIO MAGAZZINIERE 
OFFICINA - CR
Scadenza: 31/12/2021
• ALFABETIZZATORE - CR
Scadenza: 31/12/2021
• OPERAIO ADDETTO
AL CONFEZIONAMENTO - CR
Scadenza: 31/12/2021
• OPERAIE
CONFEZIONATRICI - CR
Scadenza: 31/12/2021
• ADDETTI/E ALLE PULIZIE
INDUSTRIALI - CR
Scadenza: 31/12/2021

Tel. 0373 894500-894504 sportello.lavoro@comune.crema.cr.it
ORIENTAGIOVANI COMUNE ORIENTAGIOVANI COMUNE DIDI CREMA CREMA

Elenco completo annunci sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it 

Le offerte di lavoro sono pubblicate dalle aziende iscritte a Cvqui-Jobiri,
la NUOVA banca dati curricula dell’Orientagiovani del Comune di Crema cvqui.jobiri.com.

ATTENZIONE!!! Non inviare il curriculum all’Orientagiovani:
puoi candidarti esclusivamente iscrivendoti a Cvqui-Jobiri

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA UN SALDATORE

ASSEMBLATORE CON ESPERIENZA
Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA OPERAIO CON ESPERIENZA su presso
piegatrici a controllo numerico - punzonatrici CNC

Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

Madignano, ditta metalmeccanica

RICERCA N. 1 APPRENDISTA
da inserire nel proprio organico.

Requisiti indispensabili buona volontà e serietà.
Inviare il curriculum a: festarisnc@gmail.com

Carpenteria metallica sita in Madignano

CERCA IMPIEGATO/A TECNICO
prima esperienza, diplomato, conoscenza base programmi per

disegno tecnico. Inviare curriculum a: info@madicarp.it - ☎ 0373 65617

Tribunale di Cremona - Sezione fallimentare
Fallimento n. 06/2010 

Quarto Bando di Vendita 
Appartamento con cantina e box

Il sottoscritto dott. Galvani Claudio, in qualità di Curatore del fallimento 
di cui sopra

Comunica
di aver indetto un bando d’asta per la vendita di un appartamento con 
cantina e box della procedura in oggetto, Lotto 1, sito in Sergnano (Cr) 
in via Ugo Foscolo n.9 e 11. Il prezzo base d’asta è di € 89.600,00.
L’asta si terrà il giorno 7 dicembre 2021 alle ore 17,00 e le o� erte 
dovranno essere presentate entro le ore 18,00 del 6 dicembre 2021.
Per maggiori informazioni contattare direttamente il Curatore dott. 
Claudio Galvani al n. 0373.259488 o mail studioclaudiogalvani@gmail.
com. Il bando d’asta e la perizia sono visionabili anche sul sito del Tri-
bunale di Cremona, www.fallimenticremona.com, sezione Data Room, 
sul sito www.astalegale.net e sul portale delle vendite pubbliche PVP – 
https://portalevenditepubbliche.giustizia.it al n. di iscrizione 1448710.

Tribunale di Cremona - Sezione fallimentare
Fallimento n. 53/2016 

Quinto Bando di vendita terreno edi� cabile
Il sottoscritto dott. Galvani Claudio, in qualità di Curatore del fallimento 
di cui sopra

Comunica
di aver indetto un bando d’asta per la vendita di un terreno edi� cabile 
della procedura in oggetto, Lotto 1, sito in Camisano (Cr) in via Canta-
rana, di circa mq. 6.000. Il prezzo base d’asta è di € 172.032,00 e l’o� erta 
potrà essere inferiore � no a un quarto del prezzo base d’asta. 
L’asta si terrà il giorno 7 dicembre 2021 alle ore 15,00 e le o� erte do-
vranno essere presentate entro le ore 18,00 del 6 dicembre 2021.
Per maggiori informazioni contattare direttamente il Curatore dott. Clau-
dio Galvani al n. 0373.259488 o mail studioclaudiogalvani@gmail.com.
Il bando d’asta e la perizia sono visionabili anche sul sito del Tribunale 
di Cremona, www.fallimenticremona.com, sezione Data Room, sul sito 
www.astalegale.net e sul portale delle vendite pubbliche PVP – https://
portalevenditepubbliche.giustizia.it al n. di iscrizione 1448951.

RICERCA GIOVANI
CASALINGHE
PENSIONATI

PER SEMPLICE
ATTIVITÀ

DI DISTRIBUZIONE
DEL SETTIMANALE

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN  

E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA. ☎ 0373 256350 MATTINO (9-12)

RIPALTA GUERINA - MONTODINE
CASTELGABBIANO -  VIDOLASCO - CAPRALBA - FARINATE

COMUNE DI OFFANENGO
Provincia di Cremona

AVVISO DI AVVIO DEL PROCEDIMENTO DI VARIANTE N° 5 AL PIANO DI
GOVERNO DEL TERRITORIO (P.G.T.), PER ADEGUAMENTO AL P.T.R. E 

P.T.C.P., NONCHÈ VERIFICA PRELIMINARE DI ASSOGGETTABILITÀ VAS E VIC 
RELATIVA AL DOCUMENTO DI PIANO, PIANO DELLE REGOLE E AL PIANO 

DEI SERVIZI, APPROVATO Al SENSI DELLA L.R. 12/2005 E S.M.I.
IL RESPONSABILE DELL’AREA TECNICA

Premesso che il Comune di O� anengo (CR) è dotato di Piano di Governo 
del Territorio approvato dal Consiglio comunale con deliberazione n° 17 
del 09/06/2011 e pubblicato sul B.U.R.L., serie inserzioni e concorsi n° 41 del 
12/10/2011 e successive varianti e retti� che;
Visto l’art. 13 della L.R. n° 12/2005 e s.m.i. che disciplina la procedura di appro-
vazione anche in variante degli atti costituenti il P.G.T.;
Vista la delibera di Giunta comunale n° 100 del 13/11/2021 con la quale la stessa 
ha deliberato l’avvio del procedimento della Variante n° 5 al Piano di Governo 
del Territorio vigente e la delibera Giunta comunale n° 101 del 13/11/2021 con 
la quale è stato avviato il procedimento di assoggettabilità VAS e VIC;
Dato atto che la variante n° 5 al P.G.T. riguarda l’adeguamento al P.T.R. e P.T.C.P.;
Vista la Legge Regionale n° 12/05 e s.m.i.,

RENDE NOTO
alla cittadinanza e a quanti fossero interessati, anche per la tutela degli interessi 
di� usi, che è possibile presentare suggerimenti e proposte.
I suggerimenti e le proposte di cui al presente avviso, debbono essere indiriz-
zate in carta semplice e in duplice copia, all’U�  cio Protocollo del Comune di 
O� anengo, entro e non oltre le ore 12,00 del trentesimo giorno dalla data di 
pubblicazione del presente avviso all’albo pretorio comunale, ovvero possono 
essere inviate, sempre entro il succitato termine, al seguente indirizzo di posta 
elettronica certi� cata: comune.o� anengo@cert.legalmail.it.
Le istanze che perverranno oltre tale termine NON saranno prese in considera-
zione. Il presente avviso verrà pubblicato all’Albo Pretorio del Comune, sul sito 
internet del Comune e su un quotidiano a di� usione locale.
O� anengo, 27 novembre 

Il Responsabile dell’Area Tecnica (arch. Eugenio Amedeo Campari)

Impresa edile Corna Giuseppe di Bagnolo Cr. ASSUME
per ampliamento organico OPERATORE ESCAVATORISTA

con patente C oppure C/E esperto in edilizia
☎ 0373 81987 - Fax 0373 252295 - email: info@cornagiuseppe.it

                   CERCA FIGURE
DA INSERIRE IN PRODUZIONE

Si richiede, preferibilmente:
Diploma superiore ad indirizzo meccanico/elettromeccanico 
- Flessibilità ed attitudine ad imparare - Lavori su turni

Inviare il proprio curriculum all’attenzione di Samanta Cobianco
al seguente indirizzo:

S.I.L.C. S.p.A. Strada Provinciale 35 km 4 26017 Trescore Cremasco (Cr), 
oppure mandare una e-mail all’indirizzo: samantacobianco@silc.it
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In Italia è scattato quasi un 
allarme alimentare al giorno 

con ben 297 notifiche inviate 
all’Unione europea durante il 
2020, delle quali solo 56 (19%) 
hanno riguardato prodotti 
con origine nazionale, mentre 
160 provenivano da altri Stati 
dell’Unione europea (54%) e 
81 da Paesi extracomunitari 
(27%). 

È quanto emerge dal dossier 
Coldiretti su La black list dei cibi 
più pericolosi presentato dalla 
Coldiretti (www.coldiretti.it) 
al XIX Forum Internazionale 
dell’Agricoltura e dell’alimen-
tazione sulla base delle rileva-
zioni dell’ultimo rapporto del 
Sistema di allerta rapido euro-
peo (Rasff), che registra gli al-
larmi per rischi alimentari veri-
ficati a causa di residui chimici, 
micotossine, metalli pesanti, in-
quinanti microbiologici, diossi-
ne o additivi e coloranti nell’U-
nione europea nel 2020.

In Italia – sottolinea la Coldi-
retti – oltre otto allarmi alimen-
tari su dieci sono scattati a cau-

sa di cibi pericolosi provenienti 
dall’estero (81%). Dai semi di 
sesamo dell’India, di moda per 
le insalatone salutiste, alla car-
ne di pollo low cost dalla Polo-
nia, dalla frutta e verdura turca 
al pepe nero brasiliano salgono 
sul podio della “black list” dei 
prodotti alimentari più perico-
losi per la salute rilevati nella 
Ue, nella quale rientrano anche 
le arachidi da Usa e Argentina, 
i pistacchi turchi e iraniani e le 
ostriche francesi. 

In generale in testa alla clas-
sifica dei Paesi dai quali giun-
gono i cibi più contaminati ci 
sono l’India, responsabile del 
12% degli allarmi alimentari 
scattati in Europa, la Turchia 
con il 10% e la Polonia (10%), 
ma preoccupazioni – continua 
la Coldiretti – arrivano anche 
dalla Francia (6%), dall’Olanda 
(6%) e dalla Cina (6%).

Un’emergenza quindi che – 
sottolinea la Coldiretti – non 
riguarda solo i Paesi in via di 
sviluppo ma che, per effetto del-
la globalizzazione degli scambi 

e della competizione al ribasso 
sui prezzi, si estende anche a 
quelli più ricchi. I pericoli mag-
giori sono venuti dai semi di 
sesamo dell’India, a causa della 
presenza di ossido di etilene, e 
dalla carne di pollo polacca con 
la salmonella, ma sul podio del 
rischio c’è anche la frutta e ver-
dura importata dalla Turchia 
per la presenza di residui di pe-
sticidi. 

E ancora, pepe nero brasilia-
no a rischio salmonella, fichi 
secchi dalla Turchia per l’eleva-
to contenuto in aflatossine can-
cerogene come pure le arachidi 
da Usa e Argentina, i pistacchi 
turchi e iraniani, mentre nelle 
ostriche francesi sono state in-
dividuate contaminazioni da 
Norovirus responsabili di ga-
stroenteriti. 

Non si tratta peraltro di quan-
tità trascurabili, con l’Italia che 
ha importato 7 milioni di euro 
di semi di sesamo dall’India 
nel 2020 per un totale di quasi 
5 milioni di chili, mentre dalla 
Polonia sono arrivati ben 14 

milioni di chili di carne di pol-
lo, per un importo di oltre 20 
milioni di euro; l’importazione 
di frutta e verdura dalla Tur-
chia ha raggiunto 416 milioni 
di euro, secondo l’analisi della 
Coldiretti su dati Istat.

Non sorprende dunque che 
l’87% degli italiani voglia il di-
vieto di ingresso nei mercati na-
zionali dei prodotti provenienti 
da Paesi privi di regole sociali, 
di sicurezza e sanitarie analo-
ghe a quelle italiane e della Ue, 
secondo l’analisi Coldiretti/
Censis. 

Secondo la stragrande mag-
gioranza dei cittadini è inutile 
imporre alle imprese italiane 
leggi sempre più severe se poi 
si consente a imprese spregiudi-
cate o a interi settori produttivi 
di altri Paesi senza legislazioni 
analoghe di invadere il mercato 
italiano con prezzi stracciati, 
magari sfruttando il ricorso a 
lavoro semi-schiavistico o mi-
norile o, anche, a produzioni 
senza rispetto dei criteri di so-
stenibilità ambientale.

“Occorre garantire che le im-
portazioni di prodotti da paesi 
terzi rispettino gli stessi stan-
dard sociali, sanitari e ambien-
tali delle produzioni italiane ed 
europee”, afferma il presidente 
della Coldiretti Ettore Prandini 
nel sottolineare l’importanza 
che l’Ue assicuri il principio di 
reciprocità nei rapporti com-
merciali.

Ecco la black list: semi di 
sesamo (296 casi), India, con 

ossido di etilene; carne di pollo 
(273), Polonia, con salmonella; 
frutta e verdura (190), Turchia, 
con pesticidi; pepe nero (61), 
Brasile, con salmonella; fichi 
secchi (58), Turchia, con afla-
tossine; arachidi (49), Usa, afla-
tossine; pistacchi (39), Turchia, 
con aflatossine; ostriche (33) 
Francia, con Norovirus; pistac-
chi (29), Iran, con aflatossine; 
arachidi (29), Argentina, con 
aflatossine.

Coim Usa, la società del gruppo Coim 
presente sul territorio statunitense dal 

2005 con due impianti produttivi nel New 
Jersey, dopo l’inaugurazione del primo 
ampliamento dello stabilimento di West 
Deptford (NJ) in funzione a pieno regime 
da luglio 2021, si appresta a partire con 
la produzione del secondo ampliamento, 
legato all’incremento delle capacità pro-
duttive di poliesteri saturi.

“Lo stabilimento di West Deptford 
produce prodotti chimici speciali per il 
mercato del poliuretano. Il primo am-
pliamento, conclusosi quest’anno, è stato 
concepito per incrementare la produzione 
della gamma di prepolimeri poliureta-
nici a basso contenuto di monomero 
libero – Imuthane e Versathane”, spiega 
Robert Tauchen, Polyester Business 
Director di Coim Usa. “Gli Usa sono il 
principale mercato di sbocco di queste 
linee di prodotto, dove le normative di 
sicurezza prevedono l’utilizzo di prodotti 
a basso contenuto di monomero libero. 
L’ampliamento dello stabilimento, con 
nuove linee di produzione e confeziona-
mento, ha a oggi aumentato di 2,5 volte 
la capacità produttiva di prepolimeri low 
free Tdi, Mdi e Ppdi, impiegati per la 
realizzazione di prodotti quali ruote di 
muletti, rulli per stampanti, ruote degli 
skateboard e la produzione di elementi 
per la perforazione nei gasdotti di petro-
lio e metano”.

Per quanto riguarda il mercato 
americano dell’isolamento e il nuovo 
ampliamento dello stabilimento Coim 

dedicato alla produzione di poliesteri, la 
sede di West Deptford (NJ), i cui lavori 
sono appena stati completati, inizierà 
a produrre a pieno regime a partire da 
gennaio 2022. L’impianto sarà dedicato 
alla produzione di poliesteri saturi e 
aumenterà la capacità produttiva di 1,7 
volte rispetto a quella attuale. 

“La decisione di incrementare la pro-
duzione di poliesteri è legata alla crescita 
del mercato americano della domanda 
di sistemi per l’isolamento termico 
e acustico, prevalentemente schiuma po-
liuretanica. Il 70% dei nostri poliesteri 
viene impiegato in questo ambito. La 

crescita del mercato americano dell’iso-
lamento è continua, con un tasso annuo 
del 10/15%, nonostante sia partita da 
diversi anni”, dichiara Michelangelo 
Cavallo, presidente di Coim Usa.

“L’impiego delle schiume poliure-
taniche per isolamento è in aumento. 
La facilità di applicazione e i costi 
contenuti rispetto a tecnologie alterna-
tive le rendono ideali per l’isolamento 
delle abitazioni e degli edifici commer-
ciali/industriali: dopo avere applicato 
la schiuma, i locali sono agibili in 
sole 24/48 ore. Il secondo principale 
campo di impiego riguarda i tetti piani 

di edifici commerciali, quali grandi 
magazzini e data center. I nuovi insedia-
menti devono rispettare rigidi codici di 
sicurezza e la schiuma poliuretanica è la 
soluzione ideale per rispondere in modo 
efficace a tali requisiti”, conclude Luca 
Carbone, director of  manufacturing di 
Coim Usa.

Il gruppo Coim, a partire dal 2005, 
ha investito oltre 100 milioni di dollari 
nella società statunitense, che conta, a 
oggi, due stabilimenti – uno a Paulsbo-
ro, NJ, e il secondo a West Deptford, NJ 
– e oltre 150 collaboratori.  I principali 
mercati di sbocco di Coim Usa sono 
quello del packaging flessibile per food 
& pharma, quello dei materiali isolanti 
e quello dell’automotive, con i poliesteri 
per schiume flessibili, impiegate per le 
finiture interne dei veicoli. Come noto, 
Coim S.p.A nasce nel 1962 dall’incon-
tro tra Mario Buzzella e Cesare Zocchi, 
due uomini accomunati dalla passione 
per la chimica e dall’intraprendenza 
imprenditoriale, che danno il via a 
un’attività volta a soddisfare la crescente 
domanda di prodotti chimici generata 
da un’economia in fortissima espan-
sione. A distanza di 60 anni il Gruppo 
Coim è una multinazionale italiana che 
sviluppa, produce e commercializza in 
tutto il mondo specialità chimiche per 
l’industria manifatturiera.

Coim cresce nel New Jersey
In America il nuovo ampliamento riguarda l’incremento della 
produzione per il mercato dell’isolamento termico e acustico

INDUSTRIA

Dallo scorso mercoledì 24 novem-
bre, scaduti i termini della Cgis 

(Cassa integrazione straordinaria), 
sono diventati effettivi i licenziamenti 
dei dipendenti dell’ex Mercatone, 
azienda che nella primavera 2018 era 
stata assorbita dalla holding Shernon 
per un rilancio mai concretizzatosi. Si 
è aperta quindi, anche per i lavoratori 
del punto vendita di Madignano, la 
possibilità di richiedere la Naspi (in-
dennità di disoccupazione). 

Ci sono però significative novità che 
potrebbero riguardare proprio il polo 
cremasco, tra quelli per i quali non 
si era fatto avanti nessun acquirente. 
Altri punti vendita della società che 
dopo il concordato fallimentare della 

Shernon era stata commissariata sono 
invece stati acquisiti da altre realtà e 
rilanciati con proposte commercia-
li diverse da quelle dell’ex colosso 
emiliano.

Il Mise, Ministero per lo sviluppo 
economico, che sta gestendo da ormai 
tre anni la patata bollente del falli-
mento di Mercatone Uno prima e di 
Shernon poi, ha ricevuto 10 offerte di 
acquisizione per negozi della defunta 
catena sparsi in tutta Italia. Tra questi 
figura anche il polo di Madignano 
che sarebbe d’interesse della Max 
Factory, network che opera nel settore 
calzaturiero, dell’abbigliamento e dei 
casalinghi. 

Società che vanta già altri negozi 

in diverse regioni italiane e che già 
ha assorbito alcuni dei punti vendita 
Mercatone Uno. Sarà il Mise stesso a 
portare avanti la trattativa con l’inte-
ressamento dei sindacati che spera-
no di veder ampliata la proposta di 
riassorbimento di 20 dei 29 dipendenti 
ancora in carico a Mercatone Uno. 

Alcuni infatti hanno raggiunto l’età 
della pensione o sono riusciti a trovare 
altro impiego. Altri, facenti parte 
dei 29 rimasti, sarebbero prossimi 
alla pensione e quindi non sarebbe 
inverosimile l’ipotesi che i sindacati 
ventilano di un assorbimento in blocco 
delle restanti maestranze. A tutti, 
quindi potrebbe essere proposto il 
contratto di assunzione che vedrebbe 

però un impiego su 24 ore settimanali, 
e non a tempo pieno. L’accettazione 
potrebbe far partire la Cassa integra-
zione nell’attesa della riqualificazione 
della sede madignanese. Diversamente 
scatterà la Naspi.

Bruno Tiberi

MERCATONE UNO: un’offerta per Madignano

COLDIRETTI: ecco la “black list” dei cibi più pericolosi, l’81% arriva dall’estero

Michelangelo Cavallo, presidente 
di Coim Usa e l’impianto in New 
Jersey

XPaper, l’airless in carta di 
Lumson, ha ricevuto il Pre-Pre-Pre

mio per l’Innovazione Adi Design 
Index 2021, ma il riconoscimento 
ha un valore ulteriore perché lo 
pone tra i candidati al “premio 
dei premi”, quello nazionale 
all’Innovazione istituito dalla 
Presidenza della Repubblica 
Italiana. Inoltre è tra i prodotti 
segnalati da Adi per il prossimo 
Compasso d’Oro, il XXVII, che 
si terrà nel 2022. 

L’Adi Design Index è la 
pubblicazione annuale di Adi, 
l’autorevole Associazione per 
il Disegno Industriale che rac-
coglie il miglior design italiano 
messo in produzione, seleziona-
to dall’Osservatorio permanente 
del Design Adi. 

Oltre a prodotti o sistemi di 
prodotto di ogni merceologia, 
la selezione comprende anche 
ricerche teorico-critiche, di 
processo o d’impresa applicate 
al design.  

Tra le oltre 1.000 candidature 
arrivate quest’anno all’Os-
servatorio, la commissione 
ha selezionato i 233 finalisti 
suddivisi in vari ambiti tematici: 
Design per l’abitare, Design dei 
materiali e dei sistemi tecno-
logici, Ricerca per l’impresa e 
Ricerca teorica. 

A testimonianza della vitalità 
e della spinta innovativa del 
design italiano, XPaper di 
Lumson è uno di quei prodotti. 
Dal 2008, ogni anno, all’interno 
del concorso vengono assegnati 
tre premi ai progetti, prodotti e 
servizi che si sono distinti per 
l’innovazione nei processi, nei 
materiali, nelle tecnologie, nel 
cambiamento dei comporta-
menti individuali e sociali, nella 
critica e nella ricerca applicata.  

Quest’anno, a vincere uno 
dei tre premi è stato appunto 
XPaper. La consegna della targa 
è avvenuta la scorsa settimana a 
Roma, durante l’inaugurazione 
della mostra dell’Adi Design In-
dex. Alla cerimonia era presente 
Matteo Moretti, presidente di 
Lumson e ideatore di XPaper. 

“Voglio ringraziare tutti colo-
ro che hanno lavorato allo svi-
luppo di questo nostro prodotto 
e che, come me, hanno creduto 
in questo progetto nato da un’at-
tenta analisi del mercato, da una 
profonda conoscenza del settore 
e da una grande passione, senza 
la quale non sarebbe possibile 
superare le sfide che ogni giorno 
ci troviamo ad affrontare – ha 
dichiarato Moretti –. L’innova-
zione di cui è portatrice XPaper 
è ancora più significativa perché 
pone al centro la sostenibilità”.

LUMSON 
E DESIGN
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di MARA ZANOTTI

Tornare presso la colorata sede 
del Franco Agostino Teatro 

Festival per la presentazione del 
programma 2021/2022 è stata 
un’autentica emozione: in questo 
contesto la presidente Gloria An-
gelotti, la vice Emanuela Groppel-
li, affiancate dai tradizionali amici 
del Festival, dall’assessora alla 
Cultura Emanuela Nichetti, dai 
soci Coop Crema, ha confermato 
come tornare alla normalità – cer-
to un po’ rivisitata e corretta – sia 
davvero... straordinario!

“Sarà la musica che caratteriz-
zerà la nuova edizione del FATF 
a partire dal titolo Tacabanda! che 
ricorda una pubblicità di tanti 
anni fa – ha chiarito Angelotti – e 
questo perché tutti i ragazzi che 
abbiamo coinvolto e gli organizza-
tori, insieme, come un gruppo mu-
sicale, dove ognuno suona il suo 
strumento, con le proprie compe-
tenze e capacità, sono tornati a 
proporre il Festival, a esserne pro-
tagonisti e farlo rivivere nella no-
stra città. Non tutte le tradizionali 
iniziative sono state confermate 
a partire dalla Rassegna concor-
so che anche per questa edizione 
non ci sarà; troppo alto il rischio 
di riunire centinaia di ragazzi in 
teatro, tra abbracci, entusiasmo e 
applausi, un rischio che non ce la 
siamo sentiti di correre e far cor-
rere. Abbiamo quindi scelto, come 
lo scorso anno – idea che pure ha 
avuto successo – di proporre la 
realizzazione di video comunque 
di ottima qualità e capaci di far 
comprendere l’espressività dei ra-
gazzi. Due uscite presso la Scuola 
dell’Infanzia Iside Franceschini 
e la conferma del tradizionale 
concorso per scrittori giovani e 
giovanissimi, sostenuto dai Soci 
Coop, completano un programma 
che avrà il suo apice il 4 giugno 
quando verrà proposta una Festa 
di piazza... su misura: interverrà 
il corpo bandistico di Ombriano 
diretto dal Maestro Eva Patrini e 
nelle due belle piazze Duomo e 
Garibaldi ci sarà la possibilità di 
realizzare laboratori per bambini 
e ragazzi. Simpatiche parate tra 
musica e spettacoli circensi arric-
chiranno la giornata”.

Soddisfazione negli occhi di 

Gloria sulla quale si è innestata 
anche quella dell’assessora Ni-
chetti: “Il Festival è attesissimo il 
suo ritorno è una bella opportuni-
tà di reincontro e prudente aggre-
gazione...”.

Franco Bonizzi, presidente dei 
Soci Coop Crema ha sottolineato 
come da sempre la Coop sia soste-
nitrice di valori sui quali il concor-
so letterario ha sempre invitato a 
riflettere, da tanti punti di vista. 

Il tema proposto per quest’an-
no – ispirato al tema della XXIV 
edizione Tacabanda!  – è lo sprone 
a ripartire con la grinta di sempre 
e con una carica nuova, insie-

me con il proprio talento come 
una banda, un gruppo di amici 
che uniscono le forze, le idee e le 
energie per dare voce alla cultura 
e alle passioni. I lavori dovranno 
essere indirizzati, in 2 copie digi-
tali (una in formato Word e una 
in formato Pdf) unitamente al 
modulo di iscrizione, al seguen-
te indirizzo di posta elettronica 
comunicazione@teatrofestival.
it entro il 26 aprile 2022 alle ore 
12. Gli elaborati vincitori saranno 
premiati con una pubblicazione e 
distribuiti gratuitamente in Italia. 
Cerimonia di premiazione in data 
da destinarsi. Il concorso lettera-

rio si avvale come sempre della 
collaborazione del Caffè Lettera-
rio di Paolo Gualandris.

Groppelli ha dettagliato gli in-
terventi del 26 novembre, ieri, e 10 
dicembre presso le ex Montessori: 
“I bambini della scuola materna 

Iside Franceschini saranno prota-
gonisti della proiezione del video 
Azzurro, realizzato dai bambini 
della Scuola Primaria di Ombria-
no durante lo scorso anno scola-
stico e che era stato presentato a 
maggio al Museo Civico. Il video 

verrà ripreso e raccontato ai piccoli 
durante la mattinata di venerdì 26 
novembre, durante la quale tutte le 
classi, a rotazione, hanno potuto 
vedere il bellissimo video. Il magi-
co mattino del 10 dicembre inve-
ce alcuni attori della Compagnia 
spazio Circo di Bergamo faranno 
incursione alla scuola per regalare 
atmosfere e sorrisi in attesa della 
notte più lunga dell’anno...”.

Infine un ringraziamento ad 
Angelo Coletto che, come ogni 
artista, ha regalato un suo gioiello 
al Festival: il logo di quest’anno 
è stato infatti realizzato da lui e 
rappresenta un insieme di perso-
naggi musicali, teatrali, circensi 
che insieme danno vita a una loro 
piccola festa.

Non essendo potuto intervenire 
l’artista, anche docente al liceo ar-
tistico B. Munari di Crema e fina-
lista al concorso Fumetti di Lucca 
Comics, ha inviato un suo messag-
gio: “Mi preme ringraziare Gloria 
Angelotti, la straordinaria patrona 
della manifestazione: quando mi 
ha proposto di disegnare il logo di 
quest’anno, ho accettato entusia-
sticamente poiché il FATF è un’im-
portante e storica iniziativa di 
Crema ed elaborarne l’immagine 
che più la rappresenta visivamen-
te è stato per me un onore. 

Ringrazio poi tutti i ragazzi 
dello staff, che – in corso d’opera 
– per primi hanno espresso un’ap-
provazione entusiastica per il boz-
zetto del logo. Spero quindi che 
l’illustrazione finale di Tacabanda! 
raggiunga lo scopo che mi ero 
prefissato, cioè regalare un sorri-
so e un po’ di buonumore a una 
manifestazione che comunque ne 
è già ricca”.

E ora, che Festival sia! Aspet-
tando tempi migliori il Franco 
Agostino Teatro Festival è stato 
comunque capace di accendere, 
nuovamente, il nostro entusia-
smo!

E ora...Tacabanda!
Presentata la XXIV edizione del Festival: 
meno iniziative, ma grande entusiasmo!

di MARA ZANOTTI

Si è svolta in settimana la parte princi-
pale della VII edizione di altreStorie, 

la festa delle giovani lettrici e dei giova-
ni lettori dedicata ai libri, alle passioni 
civili, ai sentimenti sociali. L’iniziati-
va è stata presentata lunedì pomeriggio 
presso la sala ricevimenti del palazzo 
comunale. La sindaca Stefania Bonaldi 
ha richiamato l’attenzione sulla ripresa 
anche di questa manifestazione, sempre 
apprezzatissima e di alta qualità, capace 
di portare a Crema per il pubblico degli 
adulti, ma soprattutto nelle scuole, au-
tori e illustratori di fama internazionale. 
“Ringrazio in particolare gli sponsor – ha 
proseguito Bonaldi – per aver ancora una 
volta affiancato il Festival permettendo-
ci di proseguire sull’altissimo livello che 
lo contraddistingue. Un grazie dunque a 
Fondazione Cariplo, Farmacie Comuna-
li, Banca Cremasca e Sodexo”.

Il curatore Eros Miari ha presenta-
to l’intero evento svoltosi in settimana, 
come da noi annunciato sul giornale del 
20 novembre e articolatosi in 3 appun-
tamenti aperti al pubblico e in incontri 
presso scuole di Crema, Castelleone, Of-
fanengo, Pianengo e Rivolta D’Adda. Se 
nell’ultima edizione sono state coinvolte 
120 classi quest’anno, ed è numero anco-
ra straordinario, sono state 80 le classi 

che hanno seguito in presenza gli inter-
venti di autori quali Mario Boccia, foto-
reporter, e Sonia Maria Luce Possentini, 
illustratrice e autrice che hanno ‘firmato’ 
il bel romanzo La fiora ia di Sarajevo; e an-
cora  Daniele Zovi autore di Alberi sapien-
ti e antiche foreste e Autobiografia della neve; 
eccezionale anche l’intervento di Enaia-
tollah Akbari e Fabio Gedache autori di 
quel piccolo capolavoro che è Nel mare ci 
sono i coccodrilli.

Quindi la casa editrice Uovonero, 
grande realtà inclusiva della città, con 
sede nel cuore di Crema, che da sempre 
affianca Equilibri, editore che cura l’or-
ganizzazione di altreStorie, per arricchire 

il Festival ha mostrato il suo intervento di 
quest’anno. In particolare è significativo 
l’incontro da remoto fra alcune classi di 
Ombriano e l’autrice di Una specie di scin-
tilla, la giovane scrittrice scozzese di Elle 
McNicoll, ragazza autistica che narra 
una storia di bullismo e isolamento ricor-
dando anche una vicenda che caratterizzò 
la storia del piccolo paese scozzese dove 
vive: qui secoli prima altre donne ‘diver-
se’ furono arse vive in quanto streghe...

Ma il contributo di altreStorie non si è 
esaurito con gli incontri svoltisi da mar-
tedì a venerdì della settimana appena tra-
scorsa. Proprio Uovonero proseguirà per 
tutto l’anno scolastico a incontrare classi 
e studenti – in un periodo comunque sem-
pre difficile – dove realizzerà laboratori 
di lettura e di scrittura.

Una sorta di piccolo-grande miracolo, 
attesissimo dagli studenti e dai docenti 
che ha fatto rivivere nelle classi l’incon-
tro tra alunni e la magia della scrittura re-
galando anche a moltissimi adulti la me-
desima opportunità: basti segnalare che 
la presentazione del libro Nel mare ci sono 
i coccodrilli, prevista per svolgersi presso 
Libreria Cremasca di via Matteotti, si è 
dovuta svolgere, sempre giovedì 25 alla 
sera, presso sala Alessandrini per rispon-
dere alla grandissima richiesta pervenu-
ta. Queste e altre storie, caratterizzano la 
nostra città...

ALTRESTORIE... RIUSCITISSIMO!
La lettura e la scuola: connubio da... Festival!

I protagonisti della conferenza stampa di presentazione della XXIV edizione del Franco Agostino 
Teatro Festival, martedì 23 novembre, presso la sede dell’associazione

FRANCO AGOSTINO TEATRO FESTIVAL

Da sinistra Stefania Bonaldi, Lorenza 
Pozzi, Eros Miari, Emanuela Nichetti

Modellate sulle Giornate FAI di prima-
vera e di autunno, il più diffuso e par-

tecipato evento nazionale dedicato dal FAI 
alla promozione del patrimonio di natura 
e storia dell’Italia sono tornate nella set-
timana dal 22 al 27 novembre le Giornate 
FAI riservate alle scuole, giunte alla decima 
edizione. Le delegazioni di volontari FAI 
hanno organizzato in tutte le regioni visite 
speciali riservate alle classi “Amiche FAI” 
e gestite interamente dagli “Apprendisti 
Ciceroni”, studenti appositamente formati 
dai volontari FAI che operano in un dialo-
go continuo con i docenti. Indossati i panni 
di narratori d’eccezione, gli “Apprendisti 
Ciceroni” hanno accompagnato le classi 

in visita alla scoperta di luoghi dal valore 
storico, artistico, naturalistico e comunque 
identitari, ovvero significativi per loro e per 
le loro comunità. L’evento era riservato alle 
classi “Amiche FAI” che, sottoscrivendo 
l’iscrizione, condividono gli obiettivi della 
Fondazione e contribuiscono alla sua mis-
sione di tutela e valorizzazione del patrimo-
nio di natura e storia del nostro Paese.

A Crema, dove l’evento per diversi motivi 
non si è svolto, si è tenuta invece un’altra 
significativa iniziativa: la Delegazione FAI 
Crema, presieduta da Annalisa Doneda, 
si è recata in tutte le scuole per ringraziare 
gli “Apprendisti Ciceroni” che quest’anno 
hanno affiancato il FAI Crema nelle Gior-

nate FAI di autunno. In particolare sono 
stati consegnati ai giovani gli attestati di 
“Apprendisti Ciceroni”, oltre ai sinceri rin-
graziamenti da parte di tutta la delegazio-
ne cremasca del FAI. Un gesto che solo in 
apparenza sembra piccolo, ma che ha riem-
pito di soddisfazione e di orgoglio i ragazzi 
che hanno saputo narrare episodi storici e 
artistici dei luoghi che il FAI aveva aperto, 
molti visitati per la prima volta da centinaia 
di persone attente alle proposte del FAI. Il 
ringraziamento e la presenza dei volontari 
del FAI è stato anche elemento di stimolo 
per proseguire questa bella collaborazione 
tra scuola e Fondo per l’Ambiente Italiano.

Mara Zanotti

DELEGAZIONE FAI CREMA: RINGRAZIATI GLI “APPRENDISTI CICERONI”
DDopo la forzata interruzione causata dalla pandemia Covid19, è opo la forzata interruzione causata dalla pandemia Covid19, è 

stata ricostruita la Rete delle Scuole Superiori della provincia di stata ricostruita la Rete delle Scuole Superiori della provincia di 
Cremona e, con la collaborazione della sezione di Cremona dell’As-
sociazione Nazionale Divisione Acqui, è stato predisposto un nuovo sociazione Nazionale Divisione Acqui, è stato predisposto un nuovo 
progetto per l’anno scolastico 2021/22. Le iniziative proposte si svolge-
ranno in un contesto socio-scolastico/didattico segnato dalle difficoltà ranno in un contesto socio-scolastico/didattico segnato dalle difficoltà 
e dalle incognite rappresentate dal perdurare della pandemia da Co-
vid19 e saranno attuate nel pieno rispetto delle modalità stabilite dalle vid19 e saranno attuate nel pieno rispetto delle modalità stabilite dalle 
autorità sanitarie. Il progetto intende porre l’accento sui temi, a lungo autorità sanitarie. Il progetto intende porre l’accento sui temi, a lungo 
ignorati, dei campi fascisti nel territorio del Regno d’Italia per militari ignorati, dei campi fascisti nel territorio del Regno d’Italia per militari 
e civili, a partire dalla sua entrata in guerra il 10 giugno 1940 e delle e civili, a partire dalla sua entrata in guerra il 10 giugno 1940 e delle 
stragi naziste e fasciste di civili. 

La meta sarà il campo di Fossoli, vicino a Carpi, che rappresenta un La meta sarà il campo di Fossoli, vicino a Carpi, che rappresenta un 
complesso e lungo periodo storico. Aperto nel 1942 dal regime fascista complesso e lungo periodo storico. Aperto nel 1942 dal regime fascista 
per i prigionieri di guerra, nel 1943 fu trasformato dalla Repubblica per i prigionieri di guerra, nel 1943 fu trasformato dalla Repubblica 
Sociale Italiana in campo di concentramento per ebrei. Dal marzo del Sociale Italiana in campo di concentramento per ebrei. Dal marzo del 
1944 diventò un campo nazista, anticamera della deportazione nei 1944 diventò un campo nazista, anticamera della deportazione nei 
campi di concentramento e di sterminio nel Reich. Anche Primo Levi, 
internato a Fossoli, scriverà pagine indimenticabili sulla sua prigionia, internato a Fossoli, scriverà pagine indimenticabili sulla sua prigionia, 
in attesa di essere deportato ad Auschwitz. Dopo la fine della guerra, in attesa di essere deportato ad Auschwitz. Dopo la fine della guerra, 
il campo subirà diverse trasformazioni e dal 1954 alla fine degli anni il campo subirà diverse trasformazioni e dal 1954 alla fine degli anni 
Sessanta sarà un campo profughi per gli esuli giuliani e dalmati che Sessanta sarà un campo profughi per gli esuli giuliani e dalmati che 
fondarono il Villaggio San Marco. Le stragi naziste e fasciste compiute fondarono il Villaggio San Marco. Le stragi naziste e fasciste compiute 
contro i civili in Italia sono un altro aspetto a lungo taciuto e ignorato, contro i civili in Italia sono un altro aspetto a lungo taciuto e ignorato, 
avvalorando il mito degli “italiani brava gente”. 

La strage di Montesole e Marzabotto fu uno dei più gravi crimini di La strage di Montesole e Marzabotto fu uno dei più gravi crimini di 
guerra: circa 800 vecchi, donne e bambini furono trucidati nei piccoli guerra: circa 800 vecchi, donne e bambini furono trucidati nei piccoli 
villaggi dal 29 settembre al 5 ottobre 1944. Il 23 novembre si è tenuto villaggi dal 29 settembre al 5 ottobre 1944. Il 23 novembre si è tenuto 
il primo seminario per i docenti. Per la Giornata della Memoria, se sarà , se sarà 
possibile, uno degli ultimi testimoni, Gilberto Salmoni, deportato a possibile, uno degli ultimi testimoni, Gilberto Salmoni, deportato a 
Fossoli e Buchenwald, incontrerà gli studenti e i docenti a Cremona e a Fossoli e Buchenwald, incontrerà gli studenti e i docenti a Cremona e a 
Crema il 20 e il 21 gennaio. Sono previste anche altre iniziative.Crema il 20 e il 21 gennaio. Sono previste anche altre iniziative.

 MANTENERE LA MEMORIA

I ragazzi cui sono stati consegnati i diplomi di “Apprendisti Ciceroni”: da sinistra l’IIS G. Galilei, il liceo Shakespeare e l’IIS P. Sraffa
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Cinque fiaccole rappresentan-
ti i continenti, hanno acceso 

la fiamma olimpica, davanti 
ai visi emozionati dei nostri 
bimbi. E poi l’inno d’Italia ha 
fatto la sua magia. Così è stata 
la cerimonia di apertura delle 
olimpiadi della scuola diocesa-
na dell’Infanzia della Fondazio-
ne Manziana.

Questa estate è stata davve-
ro appassionante per tutti gli 
italiani. Avvicinare i bimbi alla 
conoscenza dell’evento sportivo 
più importante del mondo, ma 
soprattutto far loro conoscere 
quali sono i valori che stanno 
alla base di questo avvenimento 
è stato il motivo per il quale la 
scuola ha deciso di  decretare 
novembre il “mese delle Olim-
piadi”.

“Ma che cosa sono le olim-
piadi?”, “che sport si fanno?”, 
“Maestra, anche noi possiamo 
vincere una medaglia?”, sono 
solo alcune delle domande che 
hanno trovato risposta in questi 
giorni.

I tanti bambini che frequenta-
no la scuola dell’infanzia della 
Manziana, vivono immersi in 
un magico clima di sport e sana 
competizione, comprendendo 
i valori che i giochi olimpici 
portano con sé: l’incontro di 
culture e civiltà diverse fondate 
sulla comune osservanza delle 
regole e sul reciproco rispetto. 
Valori portatori di pace e amore 
non solo tra popoli, ma soprat-
tutto tra persone.

I bambini hanno costruito la 
loro fiaccola personale, hanno 
iniziato a conoscere la storia 
delle olimpiadi e il significato 

dei cerchi, ma soprattutto si 
sono cimentati nelle prime 
discipline olimpiche: judo e 
karate, svolte con istruttori 
qualificati.

Anche il maestro Ivan, nelle 
ore in palestra, ha permesso ai 
bimbi di gareggiare nelle varie 
discipline di atletica leggera: 
corsa, staffetta, corsa a ostacoli, 
lanci e salti.

Durante la settimana appena 
conclusasi invece i bambini 
hanno vissuto un altro impor-
tante momento, che li ha avvici-
nati alle Paraolimpiadi.

Gli alunni hanno sperimenta-
to gli sport con visione ridotta, 
questo è stato per loro un esem-
pio concreto di accettazione e 
considerazione della diversità.

Le maestre e i maestri 
sono fortemente convinti che 
avvicinare i bambini a questo 

argomento non sia solo impor-
tante, ma necessario: perché le 
storie di questi atleti insegnano 
tanto e fanno comprendere 
l’importanza di non arrendersi 
mai davanti ai problemi e a li-
mitazioni di ogni genere. Perché 
la vita vale sempre la pena di 
essere vissuta.

Infine si è compreso quanto 
sacrificio e quanta dedizio-
ne servano per vincere una 
medaglia olimpica, quanto sia 
necessario allenarsi e mettersi 

alla prova per raggiungere 
un traguardo e un obiettivo; 
bisogna crederci sempre, ma 
impegnarsi al massimo.

Anche la sezione primavera 
ha preso parte attivamente al 
“mese delle Olimpiadi”, con 
l’approccio al judo e al karate, 
con la partecipazione alle ceri-
monie e con letture dedicate.

È stato un mese meraviglio-
so che ha arricchito tutti nelle 
conoscenze, nei valori, nelle 
abilità e nello spirito.

Novembre, mese ‘olimpico’
La scuola dell’Infanzia, con annessa sezione Primavera, 
ha celebrato le Olimpiadi, con lo sport e con i suoi tanti valori

Camminando per i colorati corridoi della scuola primaria 
della Fondazione Diocesana “Carlo Manziana”, gli alunni 

hanno trovato dei biglietti appesi ai muri con dei “pensieri gen-
tili” da consegnare a un compagno. Il 13 novembre si è infatti 
celebrata la giornata della 
gentilezza; una delle classi 
della scuola ha voluto far 
partecipare tutti all’idea del-
la “non” giornata della gen-
tilezza! Nonostante accurate 
ricerche (con tanto di lente 
d’ingrandimento per prova-
re a trovare delle orme!), i 
responsabili non sono stati 
identificati. Si può però dire 
con assoluta certezza che 
i bigliettini sono stati più 
che apprezzati, tanto da essere stati tutti “gentilmente” strap-
pati. Chi dice che bisogna celebrare la gentilezza solo durante 
la giornata stabilita?

I sorrisi e la gioia di trovare una sorpresa inaspettata come il 
piccolo gesto compiuto dagli “Agenti 007” impegnati in quella 
che, voci di corridoio chiamano “operazione gentilezza”, è in-
spiegabile! D’altronde con la gentilezza si può scuotere il mon-
do e le parole gentili non costano nulla e ottengono molto!

FONDAZIONE MANZIANA: 
LA GIORNATA DELLA GENTILEZZA

Martedì 23 novembre presso Cr Forma, sede di Crema, 
Pietro Perolini il giovane pilota trentenne di GT3 crema-

sco, ha parlato di fronte a 140 ragazzi del settore meccanico, 
nell’ambito dell’incontro.  Gli alunni, alcuni dei quali colle-
gati in videoconferenza dalle loro classi, hanno attivamente 
partecipato all’incontro dove Perolini ha parlato della sua 
passione tardiva per i motori: un’opportunità quella di fare il 
pilota professionista che, a dispetto dei lustrini, richiede molto 
investimento in termini di impegno, ma restituisce altrettanto 
in termini di crescita personale. Tre ore di intenso scambio con 
gli alunni nelle quali Pietro, partendo dalla sua esperienza, ha 
raccontato il mondo e i retroscena delle corse automobilisti-
che, mostrato alcuni video e portato testimonianze su alcuni 
momenti salienti della sua carriera sportiva. Gli allievi hanno 
potuto interagire direttamente con il pilota e istruttore con-
frontandosi sui segreti e le tecnologie più avanzate delle au-
tomobili della casa Lamborghini che ha promosso l’incontro. 

Sono stati affrontati molti argomenti tecnici, Pietro ha rispo-
sto alle domande e alle curiosità degli studenti, lasciato tanti 
messaggi positivi come l’importanza del team, della sicurezza, 
della perseveranza e del seguire le proprie passioni e i propri 
sogni, con dedizione e impegno, per raggiungere i propri obiet-
tivi, senza temere la fatica. “La vera ricchezza, il vero succes-
so – ha sostenuto Perolini – è la crescita personale che passa 
necessariamente dalla collaborazione, dal riconoscimento del 
lavoro di tutti e dal grande impegno che ognuno mette attra-
verso il proprio contributo.” 

Prima delle foto di rito accanto al bolide della casa bologne-
se e della opportunità di ascoltare il suo “ruggito” da distanza 
ravvicinata, l’incontro si è chiuso con uno scambio di doni: la 
felpa di Cr Forma per il pilota consegnata da due studenti me-
ritevoli della classe terza, due stampe fotografiche con dedica 
che il pilota ha autografato per gli allievi. 

CR FORMA: LA POTENZA È 
NULLA SENZA CONTROLLO

Le ‘fiamme olimpiche’ 
realizzate dai bambini

Alcuni momenti dell’incontro, il pilota Perolini 
e la Lamborghini, con gli alunni di Cr Forma

di MARA ZANOTTI

Giovedì mattina dalle ore 10.30 alle ore 
12.30 si è svolto presso il teatro San 

Domenico, il convegno Voci dall’Afghanistan 
organizzato dall’IIS G. Galilei in collabo-
razione con le associazioni I marciatori 
per la pace di Vaiano, Rinascimenti e A 
braccia larghe di Romanengo, nonché con 
la Fondazione San Domenico, in occasione 
Giornata mondiale contro la violenza sulle 
donne. L’evento, molto prezioso per l’in-
contro tra gli studenti dell’IIS G. Galilei e 
le due donne afgane, una mamma docente 
di Biologia presso una scuola maschile che 
durante la fuga da Kabul si è anche ferita, 
e la ragazza, maestra d’asilo e aspirante 
giornalista, ha costituito un valore aggiunto 
alla formazione in Educazione civica dei 
ragazzi. 

Lunedì mattina l’evento era stato presen-
tato presso la Fondazione di via Verdelli 
dagli organizzatori: la dirigente scolasti-
ca dell’IIS G. Galilei Paola Orini che ha 
spiegato le motivazioni e come si sia giunti 
a tale importante convegno, il prof. di Let-
teratura Gabriele Visentin, che ha chiarito 
come si sarebbe svolta la mattinata e la ne-
cessità della doppia traduzione dal pashtun 
all’inglese e all’italiano; erano intervenuti 

anche i Marciatori della pace che hanno 
chiarito come le due donne fuggite dalla 
persecuzione talebana (ora ospiti dell’asso-
ciazione A braccia larghe di Romanengo, 
che hanno trovato loro accoglienza presso 
una struttura di Salvirola) prima di andare 
al San Domenico sarebbero passate per Va-
iano per la breve cerimonia di inaugurazio-
ne della panchina rossa simbolo della lotta 
alla violenza contro le donne curata dalle 
classi terze dell’I.C. Rita Levi Montalcini, 
sede di Vaiano, portando la loro testimo-
nianza. Il convegno Voci dall’Afghanistan 
si è svolto nella giornata mondiale contro 
la violenza sulle donne e nell’ambito delle 
iniziative di Educazione civica del Gali-
lei. È stato di grande interesse ascoltare la 
testimonianza delle due donne afghane che 
hanno raccontato la condizione femminile 
in Afghanistan, prima e dopo il ritorno dei 
talebani: la madre di 4 figli, docente univer-
sitaria di biologia che ha lasciato una vita 
alto-borghese per un’esistenza da profuga 
(per ora) e la ragazza poco più che ventenne 
che aveva fatto richiesta per essere portata 
nel Regno Unito da dei parenti, ma che si 
è trovata forzatamente sull’aereo sbagliato 
durante l’evacuazione, quello italiano. 

Entrambe hanno vissuto di persona i 
momenti terribili all’aeroporto di Kabul 

nello scorso agosto, testimoniati dalle 
televisioni di tutto il mondo. Le classi che 
hanno seguito l’incontro sono state: la 5CA 
accompagnata dal prof. Visentin che, in 
apertura, ha anche ricostruito brevemente 
la condizione storica dell’Afghanistan, la 
5CB con la prof.ssa Manzoni, la 5SA e 
la prof.ssa Ricci, la 5IA portata dal prof. 
Bertoletti, la 5IB con la prof.ssa Chiodo 
Grandi, la 5MB insieme alla prof.ssa 
Arrigoni, la 5MC col prof. Nobilini, la 5TA 
affiancata dal prof. Piloni, la 5LC con la 
prof.ssa Ogliari, la 5LD col prof. Coman-
dulli, la 5LE  accompagnata dalla prof.ssa 
Corini, la 3LB che la prof.ssa Ruggeri si è 
resa disponibile di accompagnare, la 4LD 
con la prof.ssa Brambilla e la 4LE insieme 
alla prof.ssa Stanga, referente dell’insegna-
mento di Educazione civica al Galilei.

Anche il presidente della Fondazione 
San Domenico Giuseppe Strada si era 
detto entusiasta per il convegno: “Questa è 
didattica, far ‘toccare con mano’ e ascoltare 
dal vivo le testimonianze più significative 
forma al meglio i ragazzi”. Il Green pass 
per accedere al teatro, essendo un momento 
di scuola, non è stato necessario e ogni clas-
se è stata mantenuta a dovuta distanza dalle 
altre. Quindi contenuti importanti veicolati 
in piena sicurezza.

IL CONVEGNO VOCI DALL’AFGHANISTAN
IIS G. Galilei: storia di donne in fuga... verso una nuova vita

Gli organizzatori del convegno di giovedì mattina presso il teatro San Domenico, quindi la folta platea di studenti che l’ha seguito. 
In prima fila le due donne protagoniste dell’incontro svoltosi nella Giornata mondiale contro la violenza sulle donne

Si è svolta sabato 20 novembre la cerimonia di premiazione i è svolta sabato 20 novembre la cerimonia di premiazione 
del “Foggia Film Festival” presso l’auditorium Santa Chia-

ra della città pugliese. 
Il Festival, diretto da Pino Bruno, ha voluto essere un luogo Il Festival, diretto da Pino Bruno, ha voluto essere un luogo 

di incontro per le nuove generazioni che si approcciano al ci-
nema e vuole promuove il linguaggio audiovisivo del cinema nema e vuole promuove il linguaggio audiovisivo del cinema 
italiano e internazionale, favorendo la conoscenza di nuovi italiano e internazionale, favorendo la conoscenza di nuovi 
autori, la circolazione delle opere documentarie, sostenere la autori, la circolazione delle opere documentarie, sostenere la 
visibilità di opere sperimentali che non trovano adeguata di-
stribuzione, con particolare attenzione alle cinematografie e stribuzione, con particolare attenzione alle cinematografie e 
tendenze artistiche emergenti.

All’interno del festival lo Student Film Fest, diretto da Ma-
rina Elena Savino, ha messo in luce quest’anno la passione dei rina Elena Savino, ha messo in luce quest’anno la passione dei 
giovani per le tematiche sociali. Molte le candidature, anche 
da fuori Italia, che hanno 
permesso “visioni diffe-
renti” appunto sulla vita 
e l’interpretazione del 
mondo come auspicava il 
tema del festival. 

Nella sezione High 
School Award ha vin-
to la menzione speciale 
della giuria il corto A 
riveder le stelle? dell’riveder le stelle? dell’riveder le stelle? IIS B. 
Munari di Crema. La 
professoressa Tagliati, in 
rappresentanza dell’at-
tuale classe 4C figurativo 
dell’indirizzo artistico, 
ha ritirato il premio dalle 
mani di Brenno Placido 
sottolineando l’impor-
tanza di portare il cine-
ma e l’arte multimediale 
nelle scuole come mezzo 
per indagare de stessi e il 
mondo. Il cortometrag-
gio, tecnicamente un’o-
pera di videoarte, è stato 
realizzato in occasione 
dei 700 anni dalla morte 
di Dante ed è stato premiato per “aver rivisitato con sagacia 
il racconto dantesco, guidando lo spettatore nel viaggio della il racconto dantesco, guidando lo spettatore nel viaggio della 
commedia attraverso l’uso di effetti sonori e visivi conturbanti commedia attraverso l’uso di effetti sonori e visivi conturbanti 
e d’impatto”.

Violante Placido, presidente della giuria, ha sottolineato Violante Placido, presidente della giuria, ha sottolineato 
l’importanza che l’arte e la cultura cinematografica rivestono l’importanza che l’arte e la cultura cinematografica rivestono 
nella crescita personale di chi fa cinema e di chi ne fruisce. Il nella crescita personale di chi fa cinema e di chi ne fruisce. Il 
mestiere dell’attore è anche quello di mettersi nei panni degli mestiere dell’attore è anche quello di mettersi nei panni degli 
altri e di scoprire dentro di se le emozioni, i sentimenti, gli altri e di scoprire dentro di se le emozioni, i sentimenti, gli 
stati d’animo e psicologici di chi ci sta intorno, anche quando stati d’animo e psicologici di chi ci sta intorno, anche quando 
pensiamo sia diverso da noi. Il potere dell’arte sta proprio nel pensiamo sia diverso da noi. Il potere dell’arte sta proprio nel 
darci la possibilità di farsi delle domande e accrescere la no-
stra consapevolezza.

Il vincitore della categoria High School Award è stato il Il vincitore della categoria High School Award è stato il 
corto NO(m)I regia Laura Longo dell’NO(m)I regia Laura Longo dell’NO(m)I IIS Dell’Aquila-Staffa di  Dell’Aquila-Staffa di 
San Ferdinando di Puglia.San Ferdinando di Puglia.

FOGGIA FILM FESTIVAL: MENZIONE 
SPECIALE PER L’ISS MUNARI

La professoressa Tagliati, 
in rappresentanza dell’attuale classe 

4C figurativo, ha ritirato il premio
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M molti gli appuntamenti che si inseguono 
in città il sabato pomeriggio. Tra questi, lo 

scorso weekend, figurava l’interessante iniziativa 
organizzata nella saletta Fra Agostino da Crema 
presso il Museo Civico dal Touring Club Italia se-
zione di Crema. L’incontro, che ha visto interveni-
re l’esperta e guida turistica Monica Tossi, è stato 
introdotto da Annamaria Messaggi, del T.C. Cre-
masco ha ricordato come il Touring sia una realtà 
storica sì per il Paese, ma anche 
per la nostra città: “A Crema già 
nel 1904 era presente un gruppo 
di volontari del Touring!”. Quin-
di Torri ha iniziato a percorrere 
la storia di questa pionieristica 
realtà alla quale si deve, di fatto, 
la nascita del turismo e di ciò che 
lo promuove, in Italia. A partire 
dalla fotografia della locandina 
che segnalava l’appuntamento di sabato, che vede 
diversi uomini su ‘velocipiti’ sfilare per Roma, si 
comprende come il Touring si nato come istituzio-
ne che promuoveva soprattutto l’uso della biciclet-
ta come strumento fondamentale per spostarsi nel 
Paese. Fra i primi promotori Luigi Vittorio Bertelli 
e Federico Jonson (primo presidente), ma anche 
Alberto Riva, Enrico Hoepli, che donò a Milano il 
planetario, tutti esponenti dell’alta borghesia italia-
na e spesso imprenditori. Tutti incentivavano l’uso 
della bicicletta e si incontrarono in un sodalizio 

ideale che li unì per diversi anni. 
La sede del Touring era a Milano in corso Ita-

lia, a due passi dal Duomo: una sede realizzata 
negli anni Venti, in pieno Liberty: e se il simbolo 
del T.C. era realizzato in ferro battuto rispettando 
pienamente lo stile dell’epoca, lo stabile (ora sede 
di un hotel) era invece serio e sobrio in quanto il 
Liberty veniva visto come stile da ‘donnette’ (e 
sorvoliamo sull’uso di questo termine in versione 

offensiva ndr). Gli edifici, quali 
banche o comunque istituziona-
li, dovevano essere più rigorosi e 
meno... floreali!

Molte le curiosità che Torri ha 
elencato per ricostruire la nascita 
e l’affermazione di questa realtà 
che, negli anni, crebbe e divenne 
punto di riferimento per il tra-
sporto e il turismo italiano: map-

pe, cartellonistica, guide. Il Touring, ancora oggi, è 
punto di riferimento per muoversi, con intelligen-
za, in Italia. Torri ha analizzato anche i primi sta-
tuti che citavano la sicurezza e l’aiuto alle persone 
bisognevoli; una realtà che, fin dalla sua nascita, 
toccava ambiti quanto mai attuali. L’incontro di 
sabato, svoltosi alla presenza di un più che discreto 
numero di interessati, si è avvalso di una divulga-
trice molto brava e competente, nonché della proie-
zione di foto storiche e più moderne.

M. Zanotti

Prosegue con il teatro che 
si annuncia ancora quasi 

del tutto sold out (ma alcuni 
biglietti sono ancora disponi-
bili e possono essere acquistati 
presso la biglietteria del San Do-
menico; speciale kids bambini 5 
euro, adulto accompagnatore 20 
euro), la stagione Incroci, teatro 
musica e danza. 

Domani, domenica 28 
novembre, alle ore 17.30, verrà 
proposto sul palco del teatro 
cittadino lo spettacolo The Black 
Blues Brothers, performance acro-
batica comica musicale, con Ali 
Salim Mwakasidi, Bilal Musa 
Huka, Peter Mnyamosi Obunde, 
Rashid Amini Kulembwa e Seif  
Mohamed Mlevi, coreografie 
Electra Prei-
sner e Ahara 
Bischoff.

“La scintil-
lante impresa 
dei magnifici 
cinque”: così il 
critico Franco 
Cordelli ha 
definito sul Cor-
riere della Sera 
lo show che ha 
superato le 600 
date in tutto il 
mondo registran-
do oltre 300.000 
spettatori. 

Tra circo 
contemporaneo 
e commedia 
musicale, questa produzione 
di teatro acrobatico, nata dalla 
fantasia di Alexander Sunny 
(già produttore di spettacoli di 
successo e curatore di speciali 
Tv sul Cirque du Soleil), tra 
gag esilaranti, buffi striptease e 
spassose sfide di ballo, ha con-
quistato teatri e festival di tutto 
il mondo.

In un elegante locale stile 
Cotton Club, seguendo le 
bizze di una capricciosa radio 
d’epoca che trasmette musica 
rhythm’n’blues, il barman e gli 
inservienti si trasformano in 
equilibristi, sbandieratori, salta-
tori e acrobati col fuoco.

Ogni oggetto di scena (sedie, 
tavoli, appendiabiti, vasi e 
persino specchi) diventa uno 
strumento per acrobazie mozza-

fiato e coinvolgimento costante 
del pubblico. 

Sulle travolgenti note della 
colonna sonora del leggendario 
film di John Landis, i cinque 
artisti kenioti Black Blues Bro-
thers fanno rivivere ogni sera 
uno dei più grandi miti pop dei 
nostri tempi a colpi di piramidi 
umane, limbo col fuoco, salti 
acrobatici con la corda e nei 
cerchi.

Al Festival di Edimburgo, la 
kermesse teatrale più importante 
al mondo, è risultato essere uno 
dei più visti e più apprezzati dal 
pubblico, registrando numerosi 
sold out e standing ovation a 
ogni replica, con una grande 
attenzione da parte della stampa 

che ha dedicato 
allo spettacolo 
recensioni a 
quattro e cinque 
stelle. Lo show 
è stato scelto 
come miglior 
spettacolo di 
teatro acroba-
tico del Fringe 
di Adelaide 
dal giornale 
australiano The 
Advertiser. 

Uno spetta-
colo dinamico, 
adatto a un 
pubblico di ogni 
età e di ogni 
nazione. 

I Black Blues Brothers hanno 
avuto l’onore di esibirsi per Papa 
Francesco, che si è personalmen-
te congratulato con loro durante 
il Giubileo dello Spettacolo 
Popolare e sono stati ospiti del 
Principe Alberto per la cena 
di gala dei Rolex Master di 
Tennis allo Sporting Club di 
Monte Carlo. Invitati alla Royal 
Variety Performance, la storica 
trasmissione Tv ideata dalla fa-
miglia reale inglese che dal 1912 
accoglie i più grandi nomi della 
danza, del teatro e del circo, la 
loro esibizione è risultata essere 
una delle più apprezzate dagli 
spettatori. 

L’enorme riscontro planetario 
è valso agli acrobati l’invito a 
celebri programmi televisivi.

M. Zanotti

Ai primi di dicembre prenderà il via il corso di 
Musicoterapia presso l’istituto Folcioni di Cre-

ma. Si tratta della ripresa di quanto già avviato nel 
maggio scorso, progetto che si è articolato su più 
livelli: la formazione degli studenti dell’IIS P. Sraffa 
indirizzo operatore socio-sanitario, formazione degli 
insegnanti del Folcioni e, naturalmente, corsi perso-
nalizzati – perché le disabilità sono molto  differen-
ti e ogni ragazzo necessita e merita un’attenzione a 
lui riservata – per gli allievi. Corsi di Musicoterapia 
istituzionalizzati sono ancora pochissimi in Italia: 
questo è l’obiettivo della Fondazione San Domenico, 
giungere a una proposta didattica che rientri nel pro-
gramma dell’Istituto: “Stiamo lavorando in tal senso, 
ringraziamo per questo sia l’associazione Winifred 
Terny de Gregory, sia l’associazione Popolare Cre-
ma per il Territorio che stanno sostenendo l’idea – ha 
chiarito Giuseppe Strada, presidente della Fonda-
zione San Domenico, giovedì alla stampa. “Segnalo 
un’altra novità – ha proseguito – grazie a contributi 
ricevuti riusciremo anche a realizzare un elevatore 
che aiuta le persone disabili a salire sul palco del San 
Domenico. Obiettivo finale è infatti permettere ai 
corsisti delle lezioni di Musicoterapia di esibirsi in 
una performance finale in teatro”. 

Alessandro Lupo Pasini, direttore artistico dell’i-
stituto Folcioni e Debora Tundo, docente di Musico-
terapia con una lunga esperienza pure in altri ambiti 
(è anche docente di canto) hanno sottolineato l’im-
portanza e la buona riuscita della proposta: “Molti 

studenti dello Sraffa dopo il corso hanno proseguito 
il loro impegno con i ragazzi disabili, inoltre sono 
stati raggiunti risultati incredibili. Anche alunni con 
disabilità molto severe hanno risposto agli stimoli 
della musica in modo incredibile che ha commosso 
anche i genitori. Vogliamo che questo corso, gratuito 
per tutti i partecipanti, che si articolerà su tutto l’an-
no scolastico, sia un importante punto di riferimen-
to per la Musicoterapia del territorio e oltre”. Irene 
Formaggia e Maurizio Cigolini per l’associazione W. 
Terni de Gregory, Antonio Chessa per l’associazione 
Popolare Crema per il Territorio hanno ribadito la 
loro vicinanza a un’iniziativa così positiva, formati-
va, attenta alle fragilità e dagli ottimi risultati, una 
vicinanza che proseguirà.

Mara Zanotti 

Folcioni: riprende la Musicoterapia

Domani, a teatro!
The Black Blues Brothers show 
è stato presentato anche al Papa!

Boomerang gli Illusionisti della Danza (regia: Cri-
stiano Fagioli, coreografie: Cristiano Fagioli, 

Cristina Ledri, Alessandra Odoardi, danzatori: 
Cristina Ledri, Alessandra Odoardi, Chiara Pa-
gano, Francesca Benedetti, William Mazzei, Si-
mone Bonatti, Raffaele Polito) è il nuovo viaggio 
onirico di RBR Dance Company, applauditissima 
interprete nel 2019 a Castelleone di Indaco. Lo 
spettacolo di danza ed illusionist theatre apre la 
stagione Sifasera 2021/22  sabato 11 dicembre 
presso il Teatro Sociale di Soresina alle ore 21.

 Un ‘viaggio’ che inizia con la comparsa del-
la vita sulla terra, la nascita dell’uomo e che si 
sviluppa poi in tre ambienti diversi, ma tra loro 
collegati dalla presenza, diretta o indiretta, del 
genere umano: il progressivo ritirarsi delle nevi 
perenni (con coreografie fluttuanti e illusionisti-
che); il caos delle città (l’uso sapiente di speciali 
fondali e proiezioni amplificano la rappresenta-
zione di un’umanità intrappolata); le profondità 
degli abissi (ormai sature di plastiche).

Boomerang gli Illusionisti della Danza, supporta-
to da scelte registiche altamente ipnotiche, con 
l’uso magistrale di luci e musiche evocative, cat-
tura letteralmente lo spettatore in un viaggio che 
ciascuno di noi dovrebbe intraprendere per com-
prendere come a ogni nostra decisione o azione, 
consapevole o meno, ne corrispondano di uguali 
e contrarie, anche quelle che mettiamo in atto 
nei confronti dell’ambiente in cui viviamo.

Biglietti 20/18/12 euro, in vendita nei con-
sueti punti: Castelleone, punto biglietteria, via 
Garibaldi 2 (1° piano), mercoledì 16.30-18 e 
sabato 10.30-12; Soresina, Sala Gazza (accan-
to a Biblioteca) via Matteotti, martedì e venerdì 
15.30-18.30; Orzinuovi - Cartoleria Gardoni, p. 
V. Emanuele 75, ogni giorno 8-12.30 e 15-19.30; 
Crema Il Nuovo Torrazzo, via Goldaniga 2, lun-
ven 9-12; Bagnolo Cremasco - La calzorapid, C. 
C. Bennet, orari di negozio.

Dopo un’intensa esperienza di formazione e 
di perfezionamento a New York e Parigi, Cri-
stiano Fagioli e Cristina Ledri, anima e cuore 
della Compagnia, fondano nel 1999 RBR Dance 
Company illusionistheatre, dal nome delle linee 
metropolitane di New York che conducevano da 
Brooklyn, dove i due risiedevano, a Manhattan. 
Una Compagnia quindi che è anche omaggio ai 
grandi maestri, e luoghi, della danza contempo-
ranea. A meno di un anno dalla fondazione, nel 
2000, la RBR s’impone all’attenzione del grande 
pubblico e della critica più attenta con la core-

ografia Bicycle 2000, ideata per i Campionati 
Mondiali di Ciclismo a Verona e che fa ottenere 
a Fagioli e Ledri l’importante Premio Positano 
Danza Leonida Massine’. Consequenziali e im-
mediatamente successivi sono il riconoscimen-
to ministeriale MIBACT (attivo fino al 2014) e il 
debutto ufficiale a Roma con lo spettacolo “RBR 
Show”.

Al palcoscenico la Compagnia alterna le pre-
senze artistiche in televisione, soprattutto per al-
cuni programmi RAI come Notte di fiaba, e 88° 
Giro d’Italia. La produzione continua a essere 
feconda e propizia con gli spettacoli Nel Tempio 
delle Due Muse, presentato al Teatro Olimpico di 
Vicenza, e Carmina Burana al Teatro Comunale 
di Lonigo.

Segue un decennio, sino al 2014, di continua 
circuitazione di spettacoli, in Italia e all’estero: 
Abyss, Open Space (con il tour in Messico), Blue 
Two in co-produzione con il Teatro Bellini di Ca-
tania, Statuoria, Show System, in prima Regionale 
al Teatro Petruzzelli di Bari, La Natura e l’amore 
con i Virtuosi Italiani, Varietas Delectat rappresen-
tato al Teatro dell’Hermitage di San Pietroburgo, 
Mosaico creato per il prestigioso Premio Miche-
langelo, Giulietta e Romeo l’amore continua... e Il 
Circo di Zeus spettacolo commissionato da Arte-
ven Circuito Teatrale Regionale.

Pronotazione biglietti: 0374/350944 e 
348/6566386, biglietteria@teatrodelviale.it. Per 
informazioni tel. 0374/350944, 3486566386, 
www.teatrodelviale.it - Facebook.

SIFASERA: SI PARTE L’11 DICEMBRE
Si apre con la danza al Sociale di Soresina

SPETTACOLO
IN SCENA AL 
S. DOMENICO
ALLE ORE
17.30
La locandina dello show che 
ha già fatto il giro del mondo 
e che, domani, approda sul 
palco del San Domenico

TOURING CLUB ITALIANO: CHE STORIA!

STAGIONE “INCROCI”

Oggi, sabato 27 novembre, 
alle ore 17.30 presso palaz-

zo Zurla De Poli in via Tadini 
a Crema verrà proposto un 
evento di altissima e autentica 
qualità: omaggio alla Patro-
na della Musica con Matteo 
Zurletti, violoncello e Matteo 
Facchi, relatore.

In anteprima assoluta nel 
prestigioso e riservato Salotto 
di Carlo V  – mai aperto al 
pubblico per eventi – si tiene 
una conferenza sulla vita e sul 
personaggio di Santa Cecilia, 
nota in tutta la cristianità come 
la Patrona dell’arte musica-
le. Le spiegazioni di Facchi 
saranno accompagnate dall’e-
sibizione solista di Zurletti. 
L’atmosfera da vero e proprio 
concerto di musica da camera 
è naturale all’ambiente del sa-
lotto nobiliare. Posti limitatissi-
mi, prenotazione obbligatoria 
via e-mail a: info@palaz-
zozurla-depoli.it o via telefono 
scrivendo un messaggio al 339. 
8086059. Biglietto unico a 20 
euro. Green pass obbligatorio.

Zurletti (classe 1969) sin da 
bambino si reca ai concerti 
insieme al padre, respirando 
l’aria delle più importanti sale 
da concerto italiane e straniere 
e ascoltando dal vivo le inter-
pretazioni dei maggiori esecu-
tori mondiali o le produzioni 
liriche più interessanti. Inizia 
prestissimo la sua formazione 
musicale teorica e pratica. 
Fonda insieme alla madre e 
alla sorella l’Ensemble “Igrà” 
che di volta in volta modifica 
la sua struttura adeguandosi 
ai repertori. È il violoncellista 
la sua struttura adeguandosi 
ai repertori. È il violoncellista 
la sua struttura adeguandosi 

dell’Ensemble “Algoritmo”, 
una delle più importanti for-
mazioni italiane specializzate 
nella musica contemporanea. 

S. CECILIA
A PALAZZO

DE POLI

Un momento dello spettacolo
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di MARA ZANOTTI

È stato lanciata nei giorni scorsi da Valeria 
Groppelli, storica sostenitrice del con-

corso, dall’assessora alla Cultura Emanuela 
Nichetti, da Davide Guerini Rocco, pre-
sidente, e da Maria Dragoni, docente in 
pensione (nella foto, il tavolo della conferenza 
stampa), la XII edizione del Concorso Foto-
grafico/Letterario in memoria di don Ago-
stino Cantoni. “Il titolo di quest’anno, dopo 
una forzata sospensione del concorso causa 
Covid – ha aperto Groppelli – è quanto mai 
ideale per il periodo che stiamo vivendo: Ec-Ec-Ec
comi, come rispose Maria, la madre di Gesù, 
all’appello rivoltole. Non per questo il con-
corso ha sfondo ecumenico; è invece rivolto 

a tutti e vuole far riflettere sulla disponibi-
lità, l’apertura verso gli altri quale esempio 
di vita, nonché la libertà di tutti, uomini e 

donne... Come ogni edizione abbiamo man-
tenuto le due sezioni. Quella letteraria (testi 
e poesie) e quella fotografica (un’arte tanto 
amata da don Cantoni). Consegna elaborati 
entro il 31 marzo 2022 e premiazioni presso 
la sala maggiore dell’oratorio di San Giaco-
mo a maggio”. Il concorso sta acquisendo 
sempre più un carattere nazionale e interna-
zionale: giungono infatti testi e foto da tutta 
Italia e persino dall’estero. 

Ciascun partecipante, in parole o imma-
gini, è chiamato a esprimere quale aspetto 
della vita quotidiana (anche personale) è 
cambiato o sta cambiando dopo la pande-
mia, come è possibile mettersi in gioco, con 
testardaggine, con fatica, ma anche con 
gioia, dimostrando che solo con la consape-

volezza di scelte responsabili le cose possono 
cambiare. L’assessora Nichetti ha sottoli-
neato come il concorso sia sempre capace di 
intercettare le esigenze e le problematiche 
del periodo mentre il nipote di don Canto-
ni Davide Guerini Rocco ha ricordato che, 
come lo zio amava ripetere, è necessario 
leggere i segni del tempo e il concorso vuole 
andare in questa direzione.

Infine un ringraziamento è stato rivolto 
dai promotori ai molti sponsor che da tanti 
anni sostengono la proposta, alcuni dei 
quali non vogliono nemmeno essere citati: 
comportamento amico e un omaggio alla 
memoria di un grande sacerdote, come fu 
don Agostino Cantoni, ancora ricordato da 
moltissimi...

CONCORSO IN MEMORIA DI DON AGOSTINO CANTONI: Eccomi! 

di MARA ZANOTTI

La quadreria di scuola veneta 
raccolta nel Palazzo vescovile è 

stato il secondo dei due appun-
tamenti che Pro Loco Crema, 
Il Nuovo Torrazzo e la Diocesi di 
Crema hanno organizzato sem-
pre per celebrare i 1600 anni del-
la fondazione di Venezia.

Sabato 20 novembre, a parti-
re dalle ore 15.30, presso la sala 
Rossa del Palazzo vescovile il 
presidente della Società Storica 
Cremasca, Matteo Facchi, in-
trodotto dal presidente della Pro 
Loco Vincenzo Cappelli che ha 
ricordato come l’attuale Palaz-
zo vescovile era anticamente la 
sede della Notarìa che accoglie-
va notai e avvocati della città, ha 
trattato un argomento artistico 
che lascia ancora molto spazio 
agli studi.

Poche opere ‘veneziane’ sono 
collocate nella nostra cattedrale 
e questo è motivo di perplessità 
considerando che Crema visse 
per oltre 300 anni sotto la domi-
nazione veneta. Forse non tutti 
sanno che (e la scrivente era ver-
gognosamente tra questi, ndr) il 
Duomo, prima di essere di pro-
prietà della diocesi è stato per 
secoli un tempio civico di pro-
prietà della municipalità. Dopo 
il congresso di Vienna (1814-15) 
passò alla diocesi. Questa circo-
stanza ha comportato il fatto che 
per secoli il Comune, così come 
le molte confraternite che affit-
tavano o comunque gestivano le 
cappelle delle chiese della città, 
facesse lavorare soprattutto gli 

artisti locali. Certamente le ope-
re di Bissolo (piccola tavola per 
la devozione privata) e di Gian 
Paolo Cavagna, lunetta ora col-
locata nel presbiterio, hanno 
richiami veneziani, soprattutto 
nel tipico cromatismo vivace. 
Tuttavia due sole testimonianze 
sono decisamente poche.

Facchi ha proseguito ricor-
dando, ad esempio, alcuni at-
triti nel rapporto tra diocesi e 
municipalità: “Nel 1738 l’allora 
vescovo Calini fece aprire una 
porticina che gli permettesse di 
seguire direttamente le celebra-
zioni in Duomo dalla sua stanza 
da letto e lo fece senza chiedere 
permesso al municipio, effettivo 
proprietario della cattedrale. La 
questione approdò al tribunale 

di Venezia che, ovviamente, die-
de ragione alla municipalità che 
comunque concesse il manteni-
mento di questa apertura, ma 
appunto come concessione, non 
certo come ‘precedente’. 

Facchi ha poi trattato delle 
opere che  occupavano tutte le 
pareti della cappella dedicata 
della Vergine della Misericor-
dia (quella ancora neoclassica 
entrando in Duomo a sinistra): 
moltissime le opere ivi conserva-
te di diversi autori: Alberto Piaz-
za, Vincenzo Civerchio, Bernar-
do Lanzani etc... “Del resto tre 
erano le fonti dei quadri ora 
conservati in Palazzo vescovile: 
il Duomo e San Bernardino in 
città, le committenze private e la 
collezione Gabriele Lucchi. Le 

opere furono studiate e attribu-
ite da Cesare Alpini e Licia Ca-
rubelli: fra gli autori, al di là di 
quelli, pochi, che le firmarono, 
come Palma il Giovane, anche 
Giovanni Battista Lucini, Mar-
tino Cignaroli e altri”. 

Facchi si è poi soffermato 
sull’innegabile legame che nel 
corso del XVIII secolo legò Cre-
ma a Verona (due artisti vero-
nesi si trasferirono e lavorarono 
nella nostra città, un vescovo fu 
di Verona, il Maestro di Cap-
pella Gazzaniga era veronese 
etc...), una circostanza che an-
drebbe approfondita. 

I fortunati e numerosi interve-
nuti sono quindi stati accompa-
gnati in sala azzurra e presso la 
cappella del Palazzo vescovile, 
così gentilmente concessa da 
mons. Gianotti, per ammirare 
parte della collezione di opere 
che il palazzo conserva. Forse 
non tra le migliori realizzate per 
le chiese cremasche tra Seicen-
to e Settecento: l’assenza di un 
museo diocesano ha comporta-
to il fatto che molti dipinti siano 
finiti sul mercato, ecco perché 
troviamo opere di provenienza 
cremasca dislocate per  mezzo 
mondo. 

Ancora oggi la città è priva di 
un museo diocesano che sarebbe 
quanto mai utile per conservare 
i beni della città e del territorio 
che rischiano la dimenticanza 
(pensiamo ad esempio all’alta 
produzione in terracotta) o, an-
cor peggio, l’allontanamento, 
per vari motivi, dal nostro terri-
torio.

La quadreria ‘del Vescovo’
Matteo Facchi ha curato il secondo intervento promosso, 
fra gli altri, da Pro Loco Crema per i 1600 anni di Venezia 

ARTE E DIOCESI

Matteo Facchi durante l’incontro di sabato 20 novembre 

NNella chiesa parrocchiale di San Pietro dome-
nica 21 novembre alle ore 17 si è tenuto un 

concerto barocco sostenuto dalla Pro Loco. 
A esibirsi al violoncello, al posto del giovane 

Filippo Ravasio, il padre Marco, accompagnato 
all’organo positivo da Claudio Demicheli (nella 
foto, i due musicistifoto, i due musicisti), che ha esposto le caratteristifoto, i due musicisti), che ha esposto le caratteristifoto, i due musicisti -
che degli strumenti barocchi utilizzati per ricreare 
il timbro settecentesco. Il programma ha previsto 
le Sonate di Antonio Vivaldi; della raccolta di sei, Sonate di Antonio Vivaldi; della raccolta di sei, Sonate
ne sono state scelte quattro, a partire dalla quinta 
in mi minore. 

Gradevole melodia nei due movimenti brillanti, 
scorrevoli e agili, mentre un clima più meditativo e 
malinconico per il Lento. Quindi è seguita la terza 
in la minore, più incalzante e ritmata rispetto alla 
precedente, con movimenti lenti dall’andamento 
cullante. Nella quarta in mi bemolle maggiore 
i tempi lenti hanno fatto da elegante passerella 
ai danzanti Allegro. Infine la sesta, ancora in mi 
bemolle maggiore, è apparsa più complessa nella bemolle maggiore, è apparsa più complessa nella 
scrittura e di più difficile resa. Come ultimo brano 
in programma il duo ha scelto un’altra pagina di 
Vivaldi, la Sonata I Il pastor fido, affidata alla ghi-
ronda con violoncello al basso continuo. Il mae-
stro Demicheli ha illustrato le caratteristiche dello 
strumento antico, ormai scomparso, nato come 
accompagnamento per i mendicanti del Medioe-
vo. Le corde vengono strofinate da una ruota co-
sparsa di pece, per una resa fonica simile a quella 
della zampogna, ma dalla timbrica più aspra. Vidella zampogna, ma dalla timbrica più aspra. Vi-

valdi ha saputo innalzare il ruolo dello strumento, valdi ha saputo innalzare il ruolo dello strumento, 
come è emerso in tale Sonata, con un interessante , con un interessante 
gusto sonoro che ha conferito al “Moderato” una gusto sonoro che ha conferito al “Moderato” una 
nota giocosa, più affettuoso il secondo tempo, se-
guito da un vivace “Allegro” e dalla “Giga”, una guito da un vivace “Allegro” e dalla “Giga”, una 
danza molto festosa. 

Domani, domenica 28 novembre, sempre alle Domani, domenica 28 novembre, sempre alle 
ore 17 presso la chiesa di San Pietro, saranno di ore 17 presso la chiesa di San Pietro, saranno di 
scena Le Sonate concertanti di Boismortier, Corelli,  di Boismortier, Corelli, Le Sonate concertanti di Boismortier, Corelli, Le Sonate concertanti
Lotti, Vivaldi e Torelli, con Elena Marazzi al vio-
lino, Filippo e Giacomo Ravasio al violoncello e lino, Filippo e Giacomo Ravasio al violoncello e 
Claudio Demicheli alla spinetta barocca. 

Luisa Guerini Rocco  

 NELLA CHIESA DI SAN PIETRO, DOMANI, 2° CONCERTO

In vista della Giornata internazionale delle persone con disabilità, la Biblioteca di Crema in collaborazione 
con il gruppo InBook della Rete Bibliotecaria Cremonese propone un laboratorio di lettura inclusivo.
Mercoledì 1° dicembre alle ore 16.30, presso la sala ragazzi, bambini, genitori ed educatori sono invitati 

a un laboratorio di lettura di libri in simboli in cui il testo tradizionale viene tradotto mediante l’utilizzo di 
pittogrammi espressivi tipici della Comunicazione Alternativa e Aumentativa (CAA). 

“Si tratta di un laboratorio per leggere, interagire, divertirsi insieme all’insegna del diritto di tutti alla lettu-
ra” sostiene l’assessora Emanuela Nichetti, che aggiunge: “la Comunicazione Aumentativa Alternativa uti-
lizzata per gli InBook, nata per facilitare la lettura ai bambini con disabilità della comunicazione, è diventata 
nel tempo patrimonio di tutti i bambini attraverso l’uso diffusosi nelle case, nelle scuole, nelle biblioteche, 
ma non solo. Trattandosi di un ambiente inclusivo, che favorisce l’autonomia delle persone con bisogni co-
municativi, è infatti  estremamente utile anche per i bambini in età prescolare che muovono i primi passi nel 
mondo della lettura, per gli stranieri che stanno imparando la nostra lingua o per chi è momentaneamente 
impossibilitato a comunicare verbalmente. Per questo gli InBook, facilitando il diritto alla lettura per tutte le 
persone, in particolare per chi presenta problemi di linguaggio e comunicazione, sono uno strumento utile 
per ridurre i fattori di discriminazione e un potente strumento che crea legame e inclusione all’interno di una 
comunità”. Il laboratorio dedicato ai bambini dai 4 agli 8 anni è aperto anche ai genitori, agli educatori e a 
tutti i cittadini che vogliono vivere un’esperienza inclusiva e di comunità del tutto particolare.

La partecipazione è gratuita con prenotazione telefonica: 0373.893335 (dal martedì al venerdì 12.30/18) 
o via mail salaragazzi@comune.crema.cr.it. 

Cosa sono? Gli INbook, o libri in simboli, sono libri “su misura”, costruiti attraverso un adattamento e 
una traduzione in simboli del testo scritto affinché, attraverso il continuo rimando all’immagine, il bambino 
possa essere facilitato nella comprensione di quanto l’adulto racconta. Sono libri INsoliti, INtuitivi, INter-
culturali, che servono per stare INsieme, per l’INcontro, per INcuriosire e per l’INtegrazione.  Questo lin-
guaggio permette di facilitare la possibilità di ascolto della lettura ad alta voce di libri illustrati per bambini e 
ragazzi, tradotti in simboli per permettere anche a chi ha difficoltà comunicative e cognitive di seguire storie 
e racconti, partecipando alla lettura. Questi testi nascono per i bambini con bisogni speciali ma in effetti si ri-
volgono a tutti i bambini. Si leggono assieme in modo condiviso e divertente: tutti sono coinvolti attraverso il 
necessario accompagnamento con il dito dei simboli da parte del lettore; un modo divertente per agganciare 
lo sguardo del bambino e quindi per realizzare a pieno momenti di attenzione condivisa. 

LABORATORIO PER LETTURE INCLUSIVE

IPAZIA: Il mondo quantistico, conferenza

EX ALUNNI RACCHETTI: Carpani

L’associazione Ipàzia riprende la propria attività di divul-
gazione scientifica organizzando per venerdì 3 novembre 

alle ore 21, presso la sala Pietro da Cemmo del Centro Cultu-
rale Sant’Agostino di Crema, piazzetta W. Terni de Gregorj 5, 
una conferenza dal titolo Crema, Il mondo quantistico, relatore 
Giorgio Chinnici noto divulgatore scientifico. Durante la con-
ferenza troveranno risposta alcune delle domande più frequenti 
riguardanti il mondo quantistico. Come si è giunti, attraverso 
lo studio dell’atomo, alla scoperta della meccanica quantistica 
con le sue paradossali conseguenze? Che cosa sono il gatto di 
Schrödinger, l’indeterminazione di Heisenberg, il paradosso di 
Einstein-Podolsky-Rosen? Perché Einstein parlava di “inquie-
tante azione a distanza” riguardo al fenomeno dell’entangle-
ment? Una conferenza per tutti che illustra in modo chiaro il 
significato della fisica quantistica, pilastro della scienza e fon-
damento della comprensione del mondo che ci circonda. Chin-
nici è fisico e ingegnere elettronico e si interessa di linguistica, 
filosofia e scacchi. Si dedica con grande passione alla divul-
gazione scientifica come componente essenziale della cultura. 
Per Hoepli ha già pubblicato sei volumi divulgativi su relatività, 
meccanica quantistica, atomo, caos, Alan Turing, matematica.

Sabato 20 novembre si è svolto, presso il Centro Culturale 
Sant’Agostino, un incontro con l’arch. Emanuela Carpa-

ni, Soprintendente all’Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per 
Venezia e la sua Laguna, dal titolo Una cremasca a Venezia, nel 
1600° anniversario della sua mitica fondazione. L’iniziativa è sta-
ta organizzata dalla Associazione degli ex Alunni del Liceo 
Ginnasio “Alessandro Racchetti” di Crema, con la partecipa-
zione dell’assessora alla Cultura del Comune di Crema, prof.
ssa Emanuela Nichetti, che ha introdotto il tema dell’incontro. 
In collegamento alcune classi del Liceo Classico di Crema, con 
le loro docenti. I cambiamenti climatici stanno aumentando in 
modo notevole le criticità che da tempo colpiscono Venezia. 
La relatrice ha spiegato quale impatto abbiano sui beni artistici 
e culturali della città e del suo ambito lagunare. Il fenomeno 
dell’acqua alta, soprattutto, ma anche quelli delle trombe d’a-
ria e delle improvvise e drastiche modifiche atmosferiche col-
piscono Venezia con sempre maggiore violenza, causando una 
progressiva salinizzazione, che corrompe edifici e monumenti, 
e una accelerazione degli sprofondamenti delle strutture por-
tanti. Sono stati attivati vari meccanismi di difesa, in ambito 
territoriale generale (come il MOSE), a livello urbano, nei vari 
quartieri di Venezia (i “sestieri”), oltre che per i singoli beni ar-
chitettonici, con regolazioni idrauliche, barriere e drenaggi. Ve-
nezia è sempre più minacciata e in pericolo, nonostante tutti gli 
sforzi fatti finora, e si sta combattendo una vera e propria bat-
taglia per impedire che l’acqua alta, la salinizzazione e gli altri 
fenomeni resi estremi dai cambiamenti climatici la danneggino 
in modo irreparabile. Sono poi stati richiamati dall’arch. Car-
pani i compiti istituzionali della Soprintendenza di Venezia, 
basati su una legislazione piuttosto articolata e sul principio 
che “tutela il paesaggio e il patrimonio storico e artistico della 
Nazione”. La relatrice ha infine sottolineato il profondo lega-
me e le affinità culturali esistenti tra Crema e Venezia.



SABATO
27

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 8.30 Unomattina in famiglia
 10.20 Buongiorno benessere. Rb
 11.20 Passaggio a Nord-Ovest
 12.00 Linea verde radici. Oro rosso
 12.30 Linea verde life. Torino
 14.00 Dedicato. Con Serena Autieri
 16.05 A sua immagine. Rb
 17.00 Italiasì! Rb
 18.45 L’eredità weekend. Gioco 
 20.35 Ballando con le stelle
 0.30 Uno chef in corsia. Film
 2.00 Rainews24

DOMENICA
28

LUNEDÌ
29 30 1 2 3

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10                  
 6.25 Rai cultura. Newton Edu
 6.55 Streghe. Telefilm
 8.55 L’isola di Katharina: Il tesoro
 10.25 Professione futuro. Istituto Professionale
 11.15 Check up
 12.00 Dolce quiz. Gioco
 14.00 Il provinciale. Carso - Lungo il confine
 14.50 La dottoressa dell’isola. La prova di coraggio
 17.15 Stop and go. Perugia, la provincia...
 18.25 Dribbling
 19.40 F.B.I. Telefilm
 21.00 S.W.A.T. Telefilm

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00       
 6.00 Rainews24. Notizie
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre
 10.25 Timeline Focus
 11.00 Cerimonia 150° prima seduta della 
  Camera dei Deputati a Montecitorio
   e 700° della morte di D. Alighieri
 15.05 Tv talk
 16.30 Frontiere. Inchieste
 17.30 Report
 20.20 Le parole. Talk show
 21.45 Sapiens. Un solo pianeta.

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte           
 8.45 X-Style
 9.25 Super partes. Comunicazione politica
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Scene da un matrimonio. Real tv
 15.40 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Verissimo
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show 
 21.20 Tù sì que vales. Talent show
 1.35 Striscia la notizia. Show
 2.00 Gotham. Telefilm

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.05 Mike e Molly. Sit. com.
 7.45 Lupin III: La principessa della brezza... 
 9.40 Hart of dixie. Telefilm
 13.45 Drive up. Rb
 14.30 Shadowhunters-Città di ossa. Film
 17.05 Shooter. Film
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S.  Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Minions. Film
 23.15 Mostri contro alieni. Film d’azione
 1.05 Izombie. Telefilm
 2.25 Manhunter-Frammenti di un omicidio.Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.55 Stasera Italia. Talk show
 7.45 Fratelli Benvenuti. Serie tv
 9.40 Don Chisciotte e Sancio Panza. Film
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Slow tour padano. Rb
 16.40 Luoghi di magnifica Italia. Doc.
 16.55 Revenge-Vendetta privata. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Agente 007. Solo per i tuoi occhi. Film 

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.50 Stellina. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo della domenica
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Today. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Eccomi. Documentario
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Soul
 21.20 Tucker - Un uomo e il suo sogno. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 7.30 S. Rosario
 8.00 La chiesa nella città
 8.45 Santo rosario
 9.30 Metropolis. Rb
 10.30 Griglia di partenza
 12.30 Beker. Rb
 13.00 Tg agricoltura
 13.30 Dott. Mozzi
 14.30 Occasioni da shopping
 18.00 Novastadio. Rb
 23.30 Vie verdi. Rb
 24.00 Acton motori. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 6.30 Unomattina in famiglia
 9.40 Paesi che vai. Urbino e Urbania
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 12.20 Linea verde. I colori del Friuli Venezia Giulia
 14.00 Domenica in
 17.20 Da noi... a ruota libera. Talk show
 18.45 L’eredità weekend. Gioco  
 20.35 Soliti ignoti. Il ritorno  
 21.25 Cuori. Serie tv
 23.40 Speciale Tg1. Settimanale
 0.45 Viaggio nella chiesa di Francesco
 1.1 Rainews24

 TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25               
 6.50 Streghe. Telefilm
 8.10 Protestantesimo. Rb
 9.10 O anche no. Docu-reality
 9.45 Punto Europa. Rb
 11.15 Citofonare Rai2
 14.00 Il Natale più bello di sempre. Film
 15.30 Mompracem. L’isola dei documentari
 17.15 Shakespeare & Hathaway
 19.40 Squadra speciale Cobra 11. Telefilm 
 21.00 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 21.50 Ncis: New Orleans. Telefilm
 22.40 La domenica sportiva

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre
 10.15 Le parole per dirlo. Rb
 11.10 Tgr estovest. Rb
 11.30 Tgr Regioneuropa. Rb
 13.00 Radici. Filippine
 14.30 Mezz’ora in più
 16.00 Mezz’ora in più. Il Mondo che verrà
 16.30 Rebus
 17.15 Kilimangiaro
 20.00 Che tempo che fa. Talk show 
 0.10 Mezz’ora in più
 TG5 ore 8-13-20 e nella notte            
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Amici. Talent show
 16.30 Verissimo
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 All together now. Talent show
 1.20 Paperissima sprint. Show
 1.45 Gotham. Telefilm
 2.50 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.45 Scooby-Doo! Paura al campo estivo
 9.05 Hart of Dixie. Telefilm
 11.45 Drive up. Rb sportiva
 14.00 E-Planet. Rb sportiva
 14.30 Lucifer. Telefilm
 18.05 Camera cafè. Sit. com.
 19.30 C.S.I.  Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Jurassic world. Il regno distrutto.Film 
 23.50 Pressing. Rb sportiva
 2.00 E-Planet. Rb sportiva
 2.40 Sport Mediaset

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte        
 7.45 Cuore contro cuore. Serie tv
 9.00 I viaggi del cuore. Rb religiosa
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.35 Poirot: la domatrice. Film
 14.50 Sua maestà viene da Las Vegas. Film
 17.00 La mano vendicatrice. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Controcorrente prima serata
 0.20 Confessione reporter. Inchieste
 1.45 Effie Gray. Film 

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 10.00 David e Golia. Film
 12.00 Recita dell’Angelus con papa Francesco
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Caro Gesù. Insieme ai bambini
 15.00 La coroncina della Divina Miseric.
 15.15 Il Nondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario. Da Lourdes
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Un giorno di gloria per Miss Pettigrew

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno 
 21.25 Blanca. Serie tv
 23.30 Settestorie
 0.40 S’è fatta notte. L. Arena, U. Broccoli 
 1.45 Il caffè di Rai1

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14
 15.15 Detto fatto
 17.15 Una parola di troppo. Gioco
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 Bull. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb 
 21.20 La vera storia della Uno bianca
 23.40 Il commissario Lanz. Telefilm
 0.40 Performer italian cup. Show di ballo

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.40 Elisir. Rb
 11.25 Cerimonia consegna onorificenze Omri
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura. La fine del colonialismo inglese
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report
 23.20 La versione di Fiorella. Show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 16.40 Grande fratello vip. Reality
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio Cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Grande fratello vip. Reality
 1.35 Striscia la notizia
 2.00 Uomini e donne

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.30 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.20 C.S.I. New York. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù
 14.05 I Simpson
 15.25 Young Sheldon. Sit. com.
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.50 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 18.05 Grande fratello vip. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Lucy. Film
 23.15 Tiki Taka. Rb

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Chips. Telefilm
 9.50 Hazzard. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Dalla parte degli animali. Rb
 16.40 Colombo. Telefilm
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Quarta repubblica. Talk show
 0.45 Gone. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 Eccomi. Doc
  20.00 S. Rosario
 21.10 L’arca di Noè. Miniserie

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 10.15 Vie verdi. Rb
 11.00 Anna Christie. Film
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Ascoltare leggere crescere. Rb
 18.30 Novastadio
 19.15 Tg sera
 19.40 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra. Talk
 23.00 Sei in salute. Rb
 24.00 Action motori

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 La stagione della caccia. Film 
 23.40 Porta a porta
 1.20 Rainews24
 1.55 Rai Cultura. Pisa

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Calcio: Romania-Italia
 19.40 Bull. Telefilm
 21.20 Il collegio. Reality
 23.55 Data comedy show
 0.35 I lunatici. Show
 2.00 Protestantesimo. Rb
 2.35 Crazy ex-girlfriend. Serie tv

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Spaziolibero. Rb
 10.40 Elisir. Rb medica
 12.25 Tg3 fuori Tg. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Esploratori tra colonialismo e fasc... 
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.25  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 #Cartabianca. Talk show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Il richiamo della foresta. Film
 23.30 X-Style. Rb

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.30 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.20 C.S.I. New York. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù
 13.00 Grande fratello vip. Reality
 14.05 I Simpson
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.50 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 18.05 Grande fratello vip. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Le Iene show
 1.05 I Griffin. Cartoni animati

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Chips. Telefilm
 8.50 Miami vice. Telefilm
 9.50 Hazzard. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.35 Gli avvoltoi hanno fame. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Fuori dal coro. Talk show

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
  21.10 L’inferno di cristallo. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 8.00 S. Messa
 8.45 S. Rosario
 9.00 Vangelo del giorno
 9.15 Metropolis. Rb
 10.30 Agrisapori. Rb
 11.00 Linea d’ombra. Talk
 13.00 Beker. Rb
 13.15 Metropolis
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 24.00 Action motori. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Tutto il mio folle amore. Film
 23.15 Porta a porta
 0.55 Rainews24
 1.30 Moviemag. Magazine 

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Una parola di troppo. Gioco
 18.00 Tg Parlamento
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 Bull. Telefilm
 21.20 Mare fuori. Serie tv
 23.30 90° minuto
 1.00 I Lunatici. Show

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.40 Elisir. Rb
 12.25 Tg3 fuori Tg. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. L’Italia e la mafia 
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Chi l’ha visto? Inchieste
 1.10 Rai cultura. Insieme. SeDici storie

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio Cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Tutta colpa di Freud. Serie tv 
 23.40 Maurizio Costanzo show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.30 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.20 C.S.I. New York. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù
 14.05 I Simpson
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.50 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 18.05 Grande fratello vip. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Tomorrowland. Il mondo di domani
 23.55 Pressing. Rb
 2.30 Celebrated. E. Wood, L. Lohan

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Chips. Telefilm
 8.50 Miami vice. Telefilm
 9.50 Hazzard. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.35 Il grande cuore di Clara. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show

 TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario
 21.40 La Bibbia. Serie tv

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23   
 8.00 S. Messa
 8.45 Vangelo del giorno
 9.00 Recita dell’Angelus
 9.00 Udienza generale 
  del Santo Padre
 10.15 Metropolis. Rb
 11.15 Dott. Mozzi. Rb
 12.45 Web mania. Rb
 13.00 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Shopping. Televendite
 18.30 Novastadio. Rb sportiva

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Un professore. Serie tv
 23.40 Porta a porta. Talk show
 1.20 Rainews24
 1.55 Ultimo tango a Parigi. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 tutto il bello che c’è. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Una parola di troppo. Gioco
 18.00 Tg Parlamento
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 Bull. Telefilm
 21.20 Quelli che. Talk show
 23.45 Anni 20 notte
 1.30 I Lunatici. Show

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.40 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Donne contro il nazismo
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Tonya. Film
 23.25 La versione di Fiorella. Show
 1.10 Rai cultura: Stem. Motori

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.40 Grande fratello vip. Reality
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio Cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Zelig. Show comico

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.30 Station 19. Telefilm
 10.20 C.S.I. New York. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù
 14.05 I Simpson
 15.25 Young Sheldon. Sit. com.
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.50 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 18.05 Grande fratello vip. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 The war. Il pianeta delle scimmie Film
 0.15 V per vendetta. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Chips. Telefilm
 8.50 Miami vice. Telefilm
 9.50 Hazzard. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.25 Sciarada. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Dritto e rovescio. Talk show

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 21.10 In fondo al cuore. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23    
 8.45 S. Rosario
 9.15 Metropolis. Rb
 10.30 Testa e cuore. Rb
 11.00 Anna Karenina 
  Film con Greta Garbo
 12.45 Beker. Rubrica
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Punto di luce. Rb
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.45 Novastadio sprint
 21.00 Griglia di partenza

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina
 8.40 S. Messa celebrata dal Papa da Nicosia
 10.15 Quante storie. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 64° Festival dello Zecchino d’Oro
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 The voice senior. Talent show
 24.00 TV7. Settimanale del Tg1
 1.40 Sottovoce

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 9.55 Gli imperdibili. Magazine
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 eat parade. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Missione Beauty. Real tv
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 The good doctor. Telefilm
 22.10 The resident. Telefilm
 23.00 O anche no. Docu-reality
 0.35 I Lunatici. Show

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà. Rb
 10.40 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Seconda Guerra Mondiale...
 15.25 Gli imperdibili. Magazine
 15.30 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.15  Chesucc3de?
 20.45 Un posto al sole. Soap
 21.25 Afghanistan: 20 anni dopo. Doc.
 23.25 La versione di Fiorella. Show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Grande fratello vip. Reality
 1.35 Striscia la notizia

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.30 Station 19. Telefilm
 10.20 C.S.I. New York. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù
 14.05 I Simpson
 15.25 Young Sheldon. Sit. com.
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.50 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 18.05 Grande fratello vip. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Le Iene show
 1.05 Frozen. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Chips. Telefilm
 8.50 Miami vice. Telefilm
 9.50 Hazzard. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.25 Sentieri selvaggi. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Quarto grado. Inchieste

TG 2000 ore 18.45-20.30 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina alla Divina...
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.50 Guerra e pace
 21.10 Figli di un Dio minore. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23   
 9.00 Vangelo del giorno. Rb
 9.15 Metropolis. Rb
 10.30 Punto di luce. Rb
 11.00 L’amore. Film
 12.45 Beker grill. Rb
 13.15 Metropolis
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.45 Novastadio sprint
 20.30 Linea d’ombra
 23.00 Dott. Mozzi. Spec.
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 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 7.30 S. Rosario
 8.00 Ave Maria
 9.30 Santa Messa
 10.30 Shopping
 13.30 Sei in salute. Rb 
 14.00 Beker. Rb 
 14.30 Novastadio. Rb 
 17.30 Web mania. Rb
 17.45 Testa e cuore. Rb
 18.15 Agrisapori. Rb 
 20.00 Novastadio. Rb sportiva
 23.30 Tg Agricoltura



RUBRICHE

RADIO
ANTENNA5
CREMA
FM 87.800

PROGRAMMI
7.00: Musica
8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Mattinata in Blu 
 A seguire, musica
11.00: In Blu 2000 news
11.06: Classifiche
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
13.15: Chiesa e comunità
14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
  + economia
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Da lunedì a venerdì ore 7.40 L’angolo 
dei bambini con le favole di Catuscia;
✔ Lunedì ore 20.30 DonLorenzOnAir
✔ Da lunedì a sabato ore 14.30/17
Notiziario flash e a seguire musica;
✔ Giovedì: dalle 11 alle 11.45 Filo 
diretto (Comune, ecclesiali, Consulen-
te legale o del lavoro e Ospedale).
✔ Giovedì: dalle 21 alle 23 La Disco 
Night (con Lorenzo Aramini dj);
✔ Sabato: dalle 10.15 Mattinata in 
Blu weekend; 
✔ Sabato: ore 11.03 La biblioteca dei 
ragazzi. 
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Testo tratto da TV2000 DOCFILM                                   

D omenica 28 novembre alle 21.20 su TV2000 – Un giorno di 
gloria per Miss Pettigrew (Miss Pettigrew Lives for a Day), 

film del 2008 diretto da Bharat Nalluri con Frances McDormand 
nel ruolo di Guinevere Pettigrew e Amy Adams. 

Trama: a Londra, appena prima della Seconda guerra mon-
diale, la governante Guinevere Pettigrew, donna di mezza età e 
figlia integerrima di un vicario, viene licenziata dal suo quarto 
lavoro. Quando la dipendente dell’agenzia di collocamento, Miss 
Holt, le dice di non volerla aiutare, Miss Pettigrew lascia l’ufficio 
con una proposta di lavoro destinata a una sua collega, inconsa-
pevole del fatto che la esuberante cantante/attrice statunitense 
Delysia Lafosse vuole più una segretaria particolare piuttosto che 
una tata.

Arrivando nel lussuoso appartamento dove si trova Delysia, 
Miss Pettigrew scopre velocemente che la giovane donna è in-
namorata di tre uomini – lo squattrinato e innamorato pianista 
Michael Pardue, appena uscito di prigione; il facoltoso e potente 
Nick Caldarelli, che gestisce il locale dove Delysia canta; il gio-
vane impresario teatrale Phil Goldman, che può inserirla nel cast 
nel ruolo principale in un’opera teatrale nel West End. 

Mentre cerca di aiutare Delysia a divincolarsi tra i suoi amori, 
Miss Pettigrew viene travolta dal mondo dell’alta società. Messa 
a nuovo dalla sua datrice di lavoro, a una sfilata di moda, tenuta 
da Edythe Dubarry, incontra e viene attratta da Joe Blomfield, 
disegnatore di lingerie, il quale ha una relazione tempestosa con 
Edythe. Nel corso di ventiquattro ore Guinevere e Delysia diven-
tano molto amiche e si aiutano l’un l’altra a raggiungere i loro 
obiettivi d’amore. 

Dopo una serie di complicazioni tipiche delle commedie anni 
’30 e ’40, Delysia e Michael salpano per New York sulla nave 
Queen Mary e Miss Pettigrew viene trovata alla Stazione Victoria 
da Joe, che, convinto che sia la donna giusta per lui, l’ha cercata 
per tutta la notte. I due lasciano la stazione insieme, abbracciati.

DENTRO LA TV
UN GIORNO DI GLORIA PER MISS PETTIGREW

CON F. MCDORMAND E A. ADAMS

di ROSINA PALETTA
e VANESSA RAIMONDI *

Il crescente interesse alla tematica arte/Parkin-
son è dettato soprattutto alla possibilità di ese-

guire interventi di riabilitazione alternativa e, in 
tale campo, sono stati effettuati anche dei veri e 
propri protocolli terapeutici.

Difatti, sebbene nella malattia di Parkinson 
si verifichino anomalie della funzione visuospa-
ziale, l’impatto di tali deficit sull’indipendenza 
funzionale e il benessere psicologico sono stati 
storicamente sottostimati ed efficaci trattamen-
ti per questa compromissione sono sconosciuti. 
Questi sintomi possono essere riscontrati in qual-
siasi fase della malattia e influenzano molte at-
tività della vita quotidiana negativamente, come 
l’umore, l’autoefficacia, l’indipendenza e la qua-
lità complessiva della vita. Inoltre, la disfunzione 
visuospaziale è stata recentemente collegata alla 
compromissione dell’andatura e alle cadute, sin-
tomi noti per essere fattori prognostici sfavorevo-
li.

ECCO L’ARTETERAPIA
Esiste una modalità originale di neuroriabili-

tazione progettata per affrontare la disfunzione 
visuospaziale e i sintomi correlati nella malattia 
di Parkinson, noto come “arteterapia”. 

La creazione artistica si basa su sofisticati mec-
canismi neurologici, tra cui il riconoscimento 
della forma, percezione del movimento, integra-
zione senso-motoria, astrazione e coordinazione 
occhio-mano. Inoltre, l’arteterapia può consen-
tire ai soggetti con disabilità di comprendere le 
proprie emozioni ed esprimerle attraverso l’arte, 
la creazione e il pensiero creativo, promuovendo 
così la consapevolezza di sé, il rilassamento, la 
fiducia e l’autostima.

Dunque, l’arteterapia sembra essere una sicu-
ra modalità di intervento, non invasiva e ripro-
ducibile, che potrebbe essere somministrata ai 
pazienti con Malattia di Parkinson (MP) con po-
tenziale facilità di reclutamento e buoni esiti. Un 
programma originale di neuroriabilitazione che 

possa sfruttare competenze artistiche e divertenti 
migliorando outcome motori e non motori nella 
MP.

L’ARTETERAPIA A CREMA
DAL 2022
A tal proposito, nel febbraio 2022 presso l’Asst 

di Crema, partirà il progetto Arteterapia nella Ma-
lattia di Parkinson con la collaborazione dell’ar-
teterapista Viviana Visconti. Saranno previsti, 
come da protocollo, dieci incontri, uno a settima-
na, della durata di 90 minuti ciascuno.

Ogni incontro prevederà una parte iniziale di 
stimolazione, una centrale di attivazione e una 
finale di verbalizzazione dell’esperienza. Il nu-
mero di partecipanti sarà deciso a seconda delle 
regole di sicurezza e dello spazio a disposizione, 
per un massimo 8 persone circa.

Una vasta gamma di materiali artistici (oli, 
pastelli, argilla, tessuti ornamentali, acquarello e 
pittura) e progetti artistici verrà presa in conside-
razione e adattata in base ai tratti della persona-
lità del paziente, alla preferenza, livello artistico, 
impegno e limitazioni fisiche.

Tale progetto verrà presentato in occasione 
della Giornata Nazionale del Parkinson, che 
si terrà presso l’Ospedale Maggiore di Crema, 
in Sala Polenghi, lunedì 29 novembre a partire 
dalle ore 15.

(2 - fine)
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Arteterapia: trattamento creativo

CINEMA E STREAMING
Encanto: il cartoon Disney

di SERGIO PERUGINI                                 

Si muove lungo il tracciato del realismo 
magico alla Gabriel García Márquez l’ul-

timo cartone animato di casa Disney Encan-
to, il 60° lungometraggio della Walt Disney 
Animation Studios, diretto da Byron Howard 
(Oscar per Zootropolis, 2016) insieme a Jared 
Bush e Charise Castro Smith, film che offre 
uno sguardo appassionato e coinvolgente sul-
la famiglia e le sue relazioni attraverso le so-
gnanti atmosfere dell’America Latina: dopo 
Coco (2017), lungometraggio ambientato in 
Messico, ora la casa di Topolino omaggia la 
Colombia. 

“Abbiamo pensato – sottolinea il regista 
Howard – che sarebbe stato meraviglioso rac-
contare una storia che non parlasse soltanto 
di due personaggi, ma di una grande famiglia 
allargata. Volevamo celebrare le dinamiche 
complesse che caratterizzano le grandi fami-
glie e cercare di comprendere il loro funzio-
namento”.

La storia di Encanto: Colombia, Alma Ma-
drigal e suo marito Pedro sono due giovani 
sposati con tre figli; costretti dalle minacce di 
rivoltosi, si incamminano nel cuore della not-
te verso le montagne alla ricerca di un riparo. 

Nel momento del bisogno più bruciante 
giunge un aiuto provvidenziale: una luce di 
speranza svela ai Madrigal un luogo di pro-
tezione, magico, una “casita” dai poteri stra-
ordinari. 

Decenni dopo ritroviamo Alma anziana a 
capo della grande famiglia, dove i suoi tre figli 
hanno formato a loro volta legami e sono nati 
dei nipoti. Tutti loro poi hanno ricevuto, abi-
tando nella “casita”, un potere magico, tutti 
a eccezione di Mirabel, nipote adolescente di 
Alma, il cui talento si rivelerà però salvifico 
per l’intera comunità: è lei la sola ad accor-
gersi che la “casita” perde poteri, protezione, 
con fratture amplificate dalle incomprensioni 
familiari…

In prossimità del Natale la Disney porta 
nelle sale un omaggio alla famiglia, un inno 
alla sua centralità, ad affetti e radici identita-
rie da custodire e tutelare. 

In Encanto assistiamo al viaggio avventu-
roso di Mirabel alla ricerca delle cause che 
minano la sicurezza della sua “casita” e in 
generale del futuro dei Madrigal. 

Più che un viaggio fisico, però, si tratterà di 
un percorso nei sentieri del cuore, teso a fare 

emergere incomprensioni, rimpianti o deside-
ri sottotraccia.

Encanto si fa così metafora dei rapporti fa-
miliari odierni, spesso messi all’angolo dalla 
mancanza di ascolto e dialogo; un invito a 
rimettere al centro la parola, il confronto, a 
riparare ogni frattura. 

E se il tema è di stringente attualità, non 
poco denso, a rendere il tutto altamente fru-
ibile e godibile sono i lampi di umorismo, 
scoppi di atmosfere colorate e canzoni dai rit-
mi vibranti composte da Lin-Manuel Miran-
da, sorprendente attore, compositore e regista 
di origini portoricane vincitore di numerosi 
riconoscimenti tra cui diversi Tony Award, 
Grammy e un Pulitzer per il musical Hamil-
ton (2016). Per Encanto Miranda ha composto 
ben otto brani originali che puntellano con 
magica allegria la storia.

Nel complesso il cartoon Encanto, accom-
pagnato nella versione italiana dalle voci di 
Luca Zingaretti, Diana Del Bufalo e Alvaro 
Soler, è un film che si lascia apprezzare per la 
scommessa sui temi e lo stile del racconto; a 
essere sinceri però non tutto torna nella nar-
razione, che soffre per alcune incertezze nella 
sceneggiatura, in alcuni passaggi prevedibili o 
di respiro corto. 

Musiche, canzoni e colori bilanciano co-
munque il tutto, facendo volare la storia. 

Dal punto di vista pastorale Encanto è con-
sigliabile, poetico e adatto per dibattiti.

Immagine: Foto DisneyImmagine: Foto Disney

Nello scorso articolo si era 
accennato alla condizione 

di Flow, intesa come modo di vi-
vere un determinato evento o di 
affrontare una certa situazione.

L’ambito di riferimento è sì 
quello sportivo, ma nulla vieta 
il paragone con la prestazione 
intesa nel suo significato più 
generale.

Lo stato di Flow, definito 
anche “stato di grazia”, è uno 
stato psicofisico particolare in 
cui l’individuo è totalmente 
immerso in ciò che fa, al punto 
di perdere i riferimenti tempora-
li, avere percezioni migliori ed 
eccezionali, accusando meno 
stanchezza.

In questo preciso spazio tem-
porale, durante la prestazione 
tutto accade in modo fluido e 
armonioso. C’è la forte sensa-
zione che ogni cosa sia al posto 
giusto e che funzioni all’unisono 
con le altre. 

Non ci sono distrazioni e 
l’attenzione è completamente 
rivolta a ciò che la “mente-
corpo” sta svolgendo. In questa 
condizione i sensi dell’indivi-
duo sono amplificati, tanto da 
arrivare a una esagerazione della 
percezione.

Per esempio, il campo sembra 
di dimensioni maggiori, gli at-
trezzi usati diventano estensioni 
del corpo, l’avversario pare più 
piccolo, i rumori spariscono, il 
corpo è più leggero e così via…

Per mantenere e ricercare que-
sto stato di Flow, c’è in atto un 
continuo processo di adattamen-
to affinchè l’atleta sia sempre 
funzionale e performante per 

raggiungere gli obiettivi.
Conquistare un tale equilibrio 

significa trovare la giusta via 
tra le opportunità di azione e 
le potenzialità individuali. Il 
lavoro più importante dell’atleta 
è proprio questo, affinchè possa 
essere stimolato a dare il meglio 
che può, senza che lo stress vada 
a condizionare le proprie azioni.

Lo stato di grazia è caduco 
e momentaneo, non può essere 
duraturo. Per essere mantenuto 
e alimentato è necessaria la ri-
cerca di tempi migliori, risultati 
maggiori e prestazioni sempre 
più performanti.

Come si può mantenere lo 
stato di Flow?

Per mantenere e raggiungere 
prestazioni sempre migliori in 
uno stato di grazia e armonia 
individuale, due sono i concetti 
base da mettere in evidenza: 
l’attenzione e la concentrazione.

L’attenzione è definita come 
un processo cognitivo che per-

mette di selezionare gli stimoli 
che circondano l’individuo e 
azionare i meccanismi preposti 
all’immagazzinamento delle 
informazioni. 

L’attenzione agisce come un 
filtro, è dunque selettiva, orga-
nizzando le informazioni prove-
nienti dall’ambiente esterno, allo 
scopo di emettere una risposta 
adeguata, e regolando l’attività 
dei processi mentali. 

La concentrazione, invece, 
è la capacità di un atleta di 
mantenere nel tempo il proprio 
compito e mantenere il giusto 
livello di tensione. 

Ottenere e mantenere atten-
zione e concentrazione significa 
raggiungere la sincronia: fusione 
tra mente e corpo. Questo è il 
preciso momento in cui si riesce 
a fare ciò che si vuole e si è 
pensato di fare.

È possibile potenziare l’at-
tenzione e la concentrazione?

Certamente sì, oltre che 
possibile è doveroso allenare 
questi due aspetti. Diverse sono 
le tecniche e le esercitazioni da 
sperimentare e svolgere in sede 
di allenamento.

Il raggiungimento per l’atleta, 
o l’individuo in generale, del 
proprio stato di Flow è un 
traguardo e allo stesso tempo un 
inizio per il conseguimento di 
nuovi obiettivi.

Sempre ci dovrebbe essere 
una tensione verso il migliora-
mento.

Federica Perolini
Psicologa - Crema

CREMA CITTÀ SOLIDALE
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Lo stato di Flow
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 di MARCO SERINA

Un Pergo da applausi. Il migliore 
di questa prima parte di stagione, 

quello capace di sconfiggere nettamen-
te la Pro Vercelli per 4-0 (doppietta di 
Vitalucci, Varas e Villa i marcatori), 
sfruttando al meglio gli episodi della 
ripresa, condotta contro un avversario in 
9 uomini.

Gialloblù spietati, ma bravi anche 
a sopperire all’emergenza e alle tante 
assenze, con diversi giocatori fuori ruolo 
e tanti elementi finora poco utilizzati 
protagonisti della vittoria più luccicante 
di questa prima fase, ottenuta fra l’altro 
contro un avversario fino a domenica 
scorsa imbattuto nelle gare esterne. Fra 
i migliori infatti lo scatenato Vitalucci, 
Girelli in mezzo al campo, Varas regista 
ordinato e un Nava in difesa chiamato in 
causa a gara in corso per l’infortunio di 
Alari. Segnali importanti per il tecnico 
Lucchini, la squadra sta sempre più 
diventando gruppo, compattandosi nelle 
avversità.

Festeggiato alla grande il complean-
no della società, oggi servirà la riprova 
nell’anticipo del pomeriggio alle 17.30 
sul campo di una Feralpisalò in ottima 
forma. I gialloblù saranno ancora in 
piena emergenza, con defezioni in tutti 
i reparti, viste le assenze di Zennaro per 
squalifica e gli infortuni dei vari Alari 
(stiramento), Lepore (problemi a un pie-
de), Lucenti, Guiu Vilanova e Bortoluz, 
mentre nel gruppo rientrano i “senatori” 
Arini e Lambrughi ed è tornato in squa-
dra anche Piccardo. I canarini grazie al 
quarto successo casalingo della stagione 
hanno agganciato la quota salvezza a 
16 punti, in una classifica pur sempre 
cortissima nella parte bassa, mentre in 
settimana è stato fissato il ricorso al TFN 
per i 2 punti di penalità al prossimo 9 
dicembre. Per la gara di oggi allo stadio 

Turina sarà possibile acquistare i biglietti 
della partita anche prima della gara alle 
casse dell’impianto, costo 10 euro per il 
settore ospiti, oltre che nei punti Sisalpay 
in prevendita.

Sul fronte avversario a guidare la 
formazione bresciana è Stefano Vecchi 
(Südtirol), ex centrocampista del Pergo 
in epoca Aschedamini e vincitore con 
i gialloblù di un torneo di Serie D. La 
Feralpi punta a confermarsi ai vertici 
della categoria e in estate ha acquistato 
il portiere Gelmi (Atalanta), i difen-
sori Pisano (Pisa), Suagher (Ternana), 
Corrado (Palermo) e Salines (Ostiamare, 
Serie D), i centrocampisti Balestrero 
(Matelica), Di Molfetta (Mantova), 
Damonte (Renate) e Corradi (Modena) e 
gli attaccanti Luppi e Spagnoli (entrambi 
dal Modena).

Proprio Luppi e il confermato Mira-
coli sono i bomber della squadra con 6 
reti a testa, la Feralpi finora in casa ha 
perso solo un incontro (Fiorenzuola 1-2) 
alla prima di campionato e per il resto 4 
vittorie e 3 pareggi. Nel complesso non 
perde dalla quarta giornata (0-1 a Lecco) 
ed è in serie positiva da ben 11 turni, i 29 
punti totalizzati finora valgono il quarto 
posto in classifica. Bresciani in forma, 
come conferma l’1-1 ottenuto nel turno 
precedente sul campo della capolista 
Südtirol, unica squadra capace finora di 
segnare sul campo di Bolzano.

Per oggi è fuori causa il centrale difen-
sivo Pisano per una distrazione muscola-
re. Intanto nel girone torna in panchina 
l’ex Luciano De Paola, ingaggiato dal 
Lecco in crisi di risultati dopo l’esonero 
di Zironelli. Per il “pirata”, protagonista 
della salvezza dei gialloblù nella passata 
stagione, è un ritorno in bluceleste, dove 
in passato ha vinto i playoff  di Serie D. 
La Pro Vercelli invece ha deciso di prose-
guire con Scienza in panchina, nonostan-
te la pesante debacle del Voltini.

Che Pergo! Poker e 3 
punti molto importanti

La rete di capitan Villa che ha fissato il risultato sul 4-0 per i gialloblù

SERIE C

classifica
Südtirol 37; Renate 32; Padova 
30; Feralpisalò 29; Triestina 23; 
Albinoleffe 22; Juve U23 21; 
Pro Vercelli 20; Trento 19; Pia-
cenza 17; Lecco 17; V. Verona 
17; Seregno 16; Fiorenzuola 16; 
Pergolettese 16; Pro Patria 15; 
Mantova 14; Legnago 14; Gia-
na Erminio 12; Pro Sesto 12

risultati
Juve Under 23-Fiorenzuola       2-1
Pro Patria-Seregno                      0-0
Giana Erminio-Renate               0-1
Pergolettese-Pro Vercelli           4-0
Piacenza-Padova                         1-3
Pro Sesto-Albinoleffe                 0-0
Südtirol-Feralpisalò                    1-1
Trento-Lecco                               3-0
Virtus Verona-Mantova              1-0
Legnago-Triestina                       0-2

prossimo turno
Feralpisalò-Pergolettese
Albinoleffe-Piacenza
Fiorenzuola-Legnago
Juventus U23-Virtus Verona
Lecco-Südtirol
Mantova-Renate
Padova-Pro Vercelli
Pro Sesto-Trento
Seregno-Giana Erminio
Triestina-Pro Patria

risultati
Brusaporto-Legnano                 0-1
Desenzano-Casatese                 1-2
Castellanzese-Crema                 0-1Crema                 0-1Crema
F. Caratese-S. Franciacorta       3-3 
Leon-Villa Valle                         1-1
Ponte San Pietro-Olginatese     1-1
Sangiuliano City-Breno             3-1
Sona-Caravaggio                        1-2
V. Ciserano BG-R. Calepina    0-3
Giussano-Arconatese                1-4

classifica
Arconatese 27; Desenzano 23; 
Sangiuliano City 23; Casatese 22; 
Legnano 20; Sona 19; Caratese 
19; V. Ciserano BG 18; Brusaporto 
15; Brianza O. 15; Breno 14; Leon 
13; R. Calepina 13; S. Franciacor-
ta 13; Crema 12; Ponte San Pietro 
12; Caravaggio 12; Villa Valle 11; 
Giussano 10; Castellanzese 10

prossimo turno
Arconatese-Sona
Breno-Castellanzese
Br. Olginatese-Sangiuliano City
Desenzano-Brusaporto
Caravaggio-Virtus Ciserano BG
Casatese-Ponte San Pietro
Crema-LegnanoCrema-LegnanoCrema
F. Caratese-Giussano
Real Calepina-Leon
S. Franciacorta-Villa Valle

Castellanzese-Crema: 0-1
Crema: Ziglioli, Bertelli, Stanzione, Er-

man, Ruffini, Cerri, Cocci, Bignami Ferretti, 
Poledri (68’ Mandelli), Rinaldini (84’ Valen-
ti). All. Bellinzaghi

Rete: 67’ Ferretti

Gioco, grinta, temperamento. Sono gli 
‘ingredienti’ con cui il Crema ha fatto 

festa a Castellanza. Di Ferretti, cecchino 
implacabile (7 centri in 8 gare), il gol partita 
a metà ripresa a suggello di una bella trama 
di gioco con protagonisti anche Poledri, 
cresciuto col trascorrere dei minuti e Cocci, 
uscito alla distanza.

Grazie al quarto risultato utile consecuti-
vo (seconda vittoria in trasferta nelle ultime 
due uscite), i nerobianchi hanno migliorato 
sensibilmente la graduatoria, che ancora 
non soddisfa però e per questo,  pretende 
mister Bellinzaghi, “bisogna prolungare la 
striscia, non sono consentite distrazioni di 
sorta”. Domani al Voltini arriva il Legnano 
(9 punti nelle ultime 4 gare), reduce dal suc-
cesso ottenuto a Brusaporto, che gli è valso il 
balzo in zona playoff. L’avversario di turno 
“è in crescita, arriva da un buon momento 
e in attacco è molto temibile”, ma il Crema 
visto all’opera a Castellanza invoglia all’ot-
timismo. “La partita è stata interpretata con 

personalità; solamente dopo aver sbloccato 
il risultato abbiamo commesso qualche erro-
re, ma nel complesso i ragazzi hanno saputo 
gestire al meglio le due frazioni. Peccato non 
aver finalizzato al meglio un paio di occasio-
ni  sullo 0 a 0 (con Rinaldini, sempre bravo 
a saltare l’uomo anche se eccessivamente 
precipitoso, poco lucido nella conclusione), 
ma sono contento perché la squadra, rimasta 
sempre in partita, è riuscita a portare a casa 
l’intera posta”.

Dopo Ponte San Pietro, ecco un’altra vit-
toria in trasferta, importante per classifica e 
autostima. Causa un risentimento muscolare 
di Forni, Bellinzaghi ha fatto esordire dall’i-
nizio Bertelli da terzino destro (è un centro-
campista) spostando Cerri al centro della 
difesa con Ruffini. Scelte azzeccate. Ziglioli, 
ancora grande, ha strozzato in gola l’urlo del 
gol due volte, sullo 0 a 0 (29’ e 60’) agli avanti 
di casa (la retroguardia comunque ha con-
cesso poco o nulla la temutissimo Chessa) e 
il pacchetto mediano è parso lucido nell’im-
postazione e concreto nell’interdizione.

Nella prima frazione il boccino l’ha te-
nuto in mano il Crema, grintoso in avvio di 
ripresa quando la Castellanzese ha alzato il 
ritmo, pericoloso in un paio di circostanze 
su contropiede, prima che Ferretti lasciasse il 
segno con un sinistro imparabile. Al 74’ Ri-

naldini ha avuto il cuoio del raddoppio, ma 
ha concluso centralmente. S’è rivisto Andrea 
Mandelli negli ultimi 20’, ma deve ritrovare 
il ritmo partita. Nel finale la Castellanzese 
locali vicini al pari con Michele Mandelli: 

tiro deviato sulla traversa.
Vittoria meritata del Crema, che domani 

pomeriggio “deve prolungare la striscia. Sia-
mo in crescita…”.

Angelo Lorenzetti
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punti molto importanti

Serie D: Crema, espugnata Castellanza col solito Ferretti

Aggiornamenti
in diretta:
oggi pomeriggio,
a partire dalle ore 17.30

Aggiornamenti
in diretta:
domani a partire
dalle ore 14.30

Andrea Ferretti al tiro, protagonista anche nella trasferta contro la Castellanzese

di TOMMASO GIPPONI

È potuta tornare prontamente 
al lavoro la Parking Graf  

Crema, che dopo la scorsa set-
timana di quarantena fiduciaria 
imposta dalla Ats, per un caso di 
positività Covid di un dirigente, 
da lunedì sera ha ricominciato 
normalmente gli allenamenti.

Il giro di tamponi effettuato 
nella stessa serata infatti ha ri-
scontrato la negatività di tutte 
le giocatrici, che hanno potuto 
quindi riprendere l’attività a 
pieno regime. Davanti alle cre-
masche ora il periodo più diffi-
cile di tutto il girone d’andata, 
con i due match più importanti 
messi uno dietro l’altro. Si ini-
zia domani pomeriggio alle 18 
al Pala Leonessa di Brescia per 
affrontare la RMB, e si con-
tinuerà domenica prossima 
quando alla Cremonesi arriverà 
il Castelnuovo Scrivia.

Parliamo delle uniche altre 
due squadre ancora imbattute 
in questo campionato al pari di 

Caccialanza e compagne. Un 
terzetto quindi che si giocherà il 
primato fino alla fine e che ha 
dimostrato di avere qualcosa in 
più rispetto a tutte le avversarie. 
Proprio per questo, gli scontri 
diretti diventano fondamentali 
per assegnare le posizioni.

La prima al termine del gi-
rone d’andata garantisce la 
testa di serie numero uno del 
prossimo tabellone di Coppa 
Italia, permettendo quindi di 
affrontare la quarta del girone 
sud, in una competizione che, 
per ragioni di alternanza, ver-
rà organizzata probabilmente 
da una società del girone me-
ridionale nel prossimo mese di 
marzo. Per pensare alla Coppa, 
che Crema ha conquistato nelle 
ultime 4 edizioni, c’è comunque 
ancora molto tempo.

Ora la testa dev’essere com-
pletamente rivolta al campiona-
to e a queste due supersfide, che 
sono importantissime anche già 
in prospettiva playoff. Vincere 
la stagione regolare infatti da 

un enorme vantaggio in post 
season, permettendo il fattore 
campo per tutte e tre le serie 
previste. La Parking Graf  que-

sto campionato vuole vincerlo, 
non l’ha mai nascosto e ha tutti 
i mezzi per farlo, e questo è un 
vantaggio che non vuole lasciar-

si scappare. Proprio per questo 
va costruito fin d’ora, con altre 
due solide prestazioni e due vit-
torie contro le dirette avversarie.

Sono squadre molto diverse 
tra loro Brescia e Castelnuovo. 
Le bresciane sono un gruppo 
giovanissimo, che si aggrappa 
alla verve delle non ancora di-
ciottenni Zanardi e De Cristo-
faro, e in mezzo all’area ai 196 
cm della francese Turmel. Pro-
pone un basket veloce e ad alto 
numero di possessi, basato tutto 
su ritmo e rotazioni lunghe dal-
la panchina.

Per la partita di domani quin-
di Crema sarà chiamata prima 
di tutto a mettere in campo tutta 
la propria maggiore esperienza, 
che è innegabile, e a difendere 
forte dal primissimo possesso 
per togliere alle avversarie quel 
ritmo di cui si nutrono. Una 
gara difficile, ma non certo im-
possibile per le biancoblù, che si 
presenteranno all’appuntamen-
to al completo, eccezion fatta 
ovviamente per Francesca Le-

onardi, che ha già finito la sua 
stagione.

Sarà invece molto diversa 
probabilmente la sfida con Ca-
stelnuovo Scrivia, proprio per le 
caratteristiche dell’avversaria. 
Le piemontesi infatti sono in-
vece una squadra espertissima, 
che predilige gare a basso pun-
teggio e numero di possessi, ma 
che difende davvero in maniera 
egregia. Può vantare un trio di 
esterne di alto livello, ma so-
prattutto di enorme esperienza 
nella categoria come Bonasia-
De Pasquale-Rulli, più una pi-
vot di grande stazza e presenza 
difensiva come Valentina ‘Mi-
cia’ Gatti.

Contro di loro Crema dovrà 
invece cercare di alzare il ritmo 
della gara e tenere il punteggio 
più alto possibile. Ma al di là del 
modo, per entrambe le partite le 
biancoblù sono chiamate a di-
mostrare quanto siano davvero 
le favorite in questo campiona-
to, contro le due avversarie più 
forti.

Basket A2: la Parking Graf è tornata al lavoro, domani gara a Brescia

La biancoblù Anastasia Conte in azione
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La settima giornata d’andata del 
girone B della Serie B1 femminile 

vedrà la Enercom Fimi Volley 2.0 im-
pegnata in un vero e proprio spareggio 
salvezza, da vincere assolutamente. 
A una settimana dal rovescio per 0-3 
patito sabato a Lecco contro le nuove 
vicecapoliste dell’Acciaitubi Picco, 
Cattaneo e compagne al PalaBertoni 
affronteranno le bergamasche della 
Chorus Lemen di Almenno San Bar-
tolomeo, terz’ultime in classifica con 3 
punti, che inseguono a due lunghezze 
proprio le biancorosse cremasche.

La giovane formazione di Malinov, 
nonostante la precaria condizione 
di classifica, è un avversario tosto e 
mai domo, come ha avuto modo di 
sperimentare nel turno precedente la 
Chromavis Abo Offanengo, vittoriosa 
in quattro set dopo una gara alquanto 
combattuta, e pertanto ci vorrà una 
Enercom Fimi più che mai concentra-
ta, precisa e determinata per cogliere 
una fondamentale vittoria, indispen-
sabile per cercare di uscire dalla zona 
critica della graduatoria e non perdere 
terreno dal “treno” di squadre che la 

precedono (Volano e Walliance Trento 
a 9 e Busnago a 6).

Come detto, nel turno precedente le 
ragazze di coach Moschetti non sono 
riuscite a sovvertire i pronostici sul 
campo della solida Acciaitubi Picco 
Lecco, che in tre set ha conquistato 
l’intera posta in palio. Nonostante il ri-
sultato avverso, però, in ampi frangenti 
del match le portacolori del Volley 2.0 
hanno fatto vedere cose positive, recu-
perando situazioni negative e giungen-
do in due occasioni appaiate alle quo-
tate avversarie sino alla fase finale dei 
giochi cedendo però alla maggior espe-
rienza e tasso tecnico delle lecchesi.

La formazione proposta dal tecni-
co cremasco in avvio di gara vedeva 
Nicoli in cabina di regia con Giroletti 
opposta, Cattaneo e Vairani in banda, 
Fioretti-Frassi coppia centrale con La-
badini libero. Ai primi tre punti del Pic-
co, la Enercom Fimi rispondeva con un 
break di 4-0. Sul vantaggio cremasco di 
5-6 il team di casa spingeva con deci-
sione sull’acceleratore toccando prima 
il 10-6 e poi il 16-11. Cattaneo e com-
pagne non si davano per vinte riducen-

do dapprima lo svantaggio (16-14) e 
riagguantando il pareggio a quota 20. 
Due errori nel momento topico del set 
mettevano le ali al Lecco che controlla-
va poi le battute finali, chiudendo con 
il punteggio di 25-22.

L’Enercom Fimi in apertura di se-
condo gioco assisteva impotente alla 
fuga delle padrone di casa (10-2) che di-
latavano poi il vantaggio portandosi sul 
16-4. Con molta fatica le biancorosse 
riuscivano a rosicchiare qualche punto 
alle avversarie, ma il set veniva messo 
in cassaforte dall’Accisitubi con il net-
to punteggio di 25-14. Ancora Lecco 
avanti in avvio di terza partita (6-3), ma 
questa volta Cattaneo e compagne rea-
givano prontamente ribaltando a pro-
prio favore la situazione (9-10). Il nuo-
vo strappo delle locali (14-10 e 17-13) 
veniva ricucito da un break di 0-5 del 
Volley 2.0 che però nella fase finale del 
gioco doveva inchinarsi alla superiorità 
del Picco che chiudeva i conti con un 
ultimo 25-21. Tra le cremasche miglior 
realizzatrice della gara Giroletti con 9 
punti seguita da Fioretti a 8.

Giuba

Volley B1: Enercom, ko in un match proibitivo
DDopo la terza giornata sono sempre tre 

le squadre a punteggio pieno al co-
mando del girone A della Prima Divisione 
femminile: Segi Spino, Accademia Volley 
Lodi e Guerzoni Vailate. La Segi Spino ha 
impiegato quattro set per avere ragione del 
Gso Sant’Alberto Lodi. I punteggi a favore 
delle cremasche sono stati di 25-17, 15-25, 
25-20 e 27-25. Più agevoli le vittorie delle 
vailatesi e dell’Accademia Volley Lodi, 
che in soli tre set hanno avuto ragione ri-
spettivamente della New Volley Project 
Vizzolo e del Volley Riozzo.

Per quanto riguarda le altre gare del ter-
zo turno, il Volley Izano si è imposta per 
3-0, con i parziali di 25-23, 25-14 e 25-21 
nel derby disputato tra le mura amiche 
contro la Crema Ricambi Capergnanica. 
Con un “cappotto” anche il Volley Offa-
nengo si è sbarazzato del Gso San Fereolo 
(25-16, 25-9 e 25-17), mentre la Farck Vol-
ley 2.0 è stata espugnata in tre set dalla Pal-
lavolo San Bernardo con i punteggi di 25-9, 
25-21 e 25-23. L’Airoldi Gomme Bagnolo 
nello scorso weekend ha invece osservato il 
turno di riposo. In classifica, alle spalle del 
terzetto di testa, a quota 6 sia Volley Izano 
che Volley Offanengo, con le izanesi che 
però hanno già osservato il turno di riposo.

La quarta giornata del girone A della La quarta giornata del girone A della 

Prima Divisione femminile si concluderà Prima Divisione femminile si concluderà 
oggi con le ultime due gare in calendario. 
Alle 17.30 il Volley Offanengo 2011 sul Alle 17.30 il Volley Offanengo 2011 sul 
rettangolo amico di via Monteverdi se la rettangolo amico di via Monteverdi se la 
vedrà con le lodigiane della New Volley 
Project Vizzolo, mentre alle 21 la Guer-
zoni Vailate ospiterà la Gso Sant’Alberto. zoni Vailate ospiterà la Gso Sant’Alberto. 
Nella serata di ieri a Capergnanica è anda-
to in scena il derby tra la Crema Ricambi to in scena il derby tra la Crema Ricambi 
e l’Airoldi Gomme Bagnolo, mentre la e l’Airoldi Gomme Bagnolo, mentre la 
Farck Volley 2.0 è andata a far visita al Farck Volley 2.0 è andata a far visita al 
Volley Riozzo. In campo sempre ieri sera Volley Riozzo. In campo sempre ieri sera 
anche San Fereolo e San Bernardo.

Il quarto turno del massimo torneo ter-
ritoriale è stato inaugurato giovedì sera da ritoriale è stato inaugurato giovedì sera da 
un altro derby cremasco tra il Volley Izano un altro derby cremasco tra il Volley Izano 
e la Segi Spino d’Adda. Questa settimana e la Segi Spino d’Adda. Questa settimana 
turno di riposo per l’Accademia Volley turno di riposo per l’Accademia Volley 
Lodi. Per la terza giornata del raggruppa-
mento A della Seconda Divisione l’Avis mento A della Seconda Divisione l’Avis 
Crema ha vinto in casa del Volley Riozzo Crema ha vinto in casa del Volley Riozzo 
per 3-0, mentre la Pianenghese ha alzato per 3-0, mentre la Pianenghese ha alzato 
bandiera bianca sempre in tre giochi in bandiera bianca sempre in tre giochi in 
casa del Gso Sant’Alberto. In trasferta il casa del Gso Sant’Alberto. In trasferta il 
Volley Offanengo ha espugnato in rimonta Volley Offanengo ha espugnato in rimonta 
il campo dell’Accademia Volley Lodi con 
il punteggio di 3-1. La Giunta Trasporti il punteggio di 3-1. La Giunta Trasporti 
Vaiano, invece, ha osservato il turno di ri-
poso.

JuniorJunior

VOLLEY, PRIMA: Segi Spino, Vailate e Izano ok

Com’era facilmente prevedibile, è stato piena-
mente rispettato il pronostico nel derby cre-

masco tra Bccignogeba Agnadello e la Zoogreen 
Capergnanica, valido per il sesto turno del girone 
D della Serie C, con la compagine ospite che si 
è assicurata l’intera posta imponendosi per 3-0 e 
i parziali di 25-12, 25-14 e 25-7. L’esito positivo 
del confronto diretto ha consentito alla Zoogre-
en Capergnanica di compiere un ulteriore passo 
avanti in classifica raggiungendo la sesta posizio-
ne solitaria a quota 10, mentre la Bccignogeba 
Agnadello continua mestamente a stazionare 
all’ultimo posto della graduatoria, ancora ferma 
a quota zero.

Archiviato il derby cremasco con Agnadello, 
la Zoogreen Capergnanica questa sera disputerà 
la settima gara del girone d’andata di fronte al 
pubblico amico. Alle 20.30 le neroverdi saranno 
impegnate contro la New Volley Project Vizzolo, 
altra compagine appartenente al comitato terri-
toriale Cremona-Lodi. I favori del pronostico 
pendono a favore della squadra di casa, visto che 
il team lodigiano, sconfitto in casa per 1-3 nello 
scorso fine settimana dalla cocapolista Afa De 
Giorgi Villanova, si trova attualmente in terz’ul-
tima posizione in classifica con 5 punti all’attivo. 
Dal canto suo la Bccignogeba avrà la possibilità 
di smuovere finalmente la classifica, visto che 
alle 21 sarà ospite della Valvolley Beretta, penul-
tima della classe con un solo punto all’attivo.

Per quanto riguarda le due squadre del nostro 
territorio impegnate nel girone F della Serie D, 
la sesta giornata d’andata si è conclusa con un 
bilancio di una vittoria e una sconfitta. Dopo il 
rovescio casalingo nel turno precedente contro 
il Volley Ciserano, la Branchi & Benedetti Cr81 
Credera sabato scorso si è esibita in casa del Vol-
ley Bergamo Celadina, compagine che fluttua 
nelle zone basse della graduatoria, tornando fati-
cosamente al successo maturato in quattro giochi 
con i parziali di 25-23, 23-25, 25-21 e 29-27. La 
Banca Cremasca e Mantovana Volley 2.0 “pro-
getto giovani”, è stata invece sconfitta sempre 
per 3-1 (25-21, 25-10, 26-28 e 25-15) in casa della 
Pneumax Lurano che in graduatoria la seguiva 
distanziata di una lunghezza e perdendo così una 
ghiotta occasione per acquisire pesanti punti sal-
vezza contro una diretta concorrente.

In classifica, dopo sei giornate, la Branchi e 
Benedetti occupa solitaria il quinto posto a quota 
12, mentre la Banca Cremasca e Mantovana con-
divide la penultima posizione con 3 punti insieme 
ad altre tre compagini. Questa sera le portacolori 
del sodalizio di Credera saranno ospiti della CSV 
Group Costa Volpino, fanalino di coda del giro-
ne, mentre le biancorosse del Volley 2.0 di fronte 
al pubblico amico (ore 17 al PalaBertoni) se la 
vedranno con le ostiche bergamasche del Volley 
Ciserano, sesta forza del torneo con 11 punti.

Julius

Volley C/D: derby cremasco alla Zoogreen
Vittoria doveva essere e vittoria è stata per la BCO 

Imecon Crema. Sabato sera al PalaBertoni per la 
sesta giornata d’andata del raggruppamento C della 
Serie B maschile, la formazione di coach Inverni-
ci ha conquistato la prima vittoria da tre punti della 
stagione, imponendosi in una gara fondamentale per 
la corsa verso la salvezza. I bianconeroverdi si sono 
aggiudicati l’ennesima sfida contro una formazione 
trentina piegando con il punteggio di 3-1 la Ks Rent. 
Si è trattato di un successo non facile per i cremaschi 
che hanno dovuto rimontare lo svantaggio di un set 
e mettere in campo grande concentrazione, determi-
nazione e spirito agonistico per piegare la resistenza 
degli avversari.

Il match si rivelava subito in salita per i padroni di 
casa visto che sul filo di lana i trentini si aggiudicavano 
il set inaugurale (23-25). La reazione di Verdelli e soci 
però arrivava prontamente e con il netto punteggio di 
25-11 rimettevano in pari il match. Più equilibrate e 
combattute le successive due frazioni, con la Imecon 
che comunque riusciva a prevalere e conquistare l’in-
tera posta in palio grazie a un doppio parziale di 25-
22. Con i tre punti conquistati sabato la formazione di 
coach Invernici è salita a quota 7 in classifica, stazio-
nando sempre in terz’ultima posizione pur tallonando 
a un solo punto di distanza un quartetto di squadre.

Questa sera la Imecon avrà una grossa opportunità 
per compiere un ulteriore balzo in avanti in classifica 
visto che alle 21 sempre al PalaBertoni se la vedrà con 
la Policura Lagaris Rovereto, altra compagine trentina 

fanalino di coda del girone ancora a 0 punti.
Nel girone G della Serie B2 femminile è tornata a 

mani vuote la Cr Transport Ripalta Cremasca dalla 
trasferta modenese di Mirandola. Sul campo della 
Volley Stadium le cremasche sono state sconfitte con 
il punteggio di 3-1 al termine di un match in cui le 
ragazze di Verderio non sono riuscite a esprimere il 
gioco messo in mostra nelle precedenti positive esibi-
zioni. Solo il primo set sorrideva alle ripaltesi, vinto 
25-23, sfruttando soprattutto i numerosi errori delle 
padrone di casa. Dalla seconda frazione in poi, però, 
le modenesi aggiustavano il tiro e, grazie anche a un 
progressivo calo della Cr Transport, riuscivano a far 
loro il match con i parziali di 25-22, 25-23 e 25-20.

Nelle fila cremasche da sottolineare le prestazioni 
comunque positive delle giovani attaccanti Arfini e 
Picco entrate al posto di Mandelli e Bassi, entrambe 
decisamente non in giornata. Forte il rammarico tra le 
fila ripaltesi al termine del match, come espresso dal 
tecnico Verderio “Non abbiamo portato a casa nem-
meno un punto con una prestazione da dimenticare. 
Va sottolineato che c’erano tutte le possibilità di fare 
risultato contro una squadra di vertice del girone, ma 
la prova di questa sera è stata insufficiente. Adesso ci 
aspetta un test importante con Marudo”.

Questa sera alle 20,30 infatti la Cr Transport, sesta 
in classifica con 8 punti, ospiterà il Volley Marudo tor-
nato a guidare la graduatoria insieme al San Giorgio 
Puacentino e proprio al Volley Stadium Mirandola.

Giuba

Volley B: Imecon, prima vittoria da 3 punti

LA CHROMAVIS 
SBANDA NEI 
PRIMI DUE SET, 
MA RIMEDIA E
SI IMPONE CON
CAPARBIETÀ

di GIULIO BARONI

Nonostante la differenza in classi-
fica, la trasferta della Chromavis 

Abo Offanengo in quel di Almenno San 
Bartolomeo, ospite della compagine lo-
cale della Chorus Lemen, non è stata 
certo una passeggiata. Alla fine le of-
fanenghesi si sono imposte per 1-3, ma 
hanno dovuto rimontare lo svantaggio 
di un set, combattere con tutte le ener-
gie possibili per aggiudicarsene altri due 
prima di poter chiudere in scioltezza e 
portare a casa l’intera posta.

Le neroverdi nella prima parte del 
gioco inaugurale rintuzzavano pron-
tamente tutti i tentativi di fuga delle 
padrone di casa, allungando poi a loro 
volta sino al 16-19. Un controbreak lan-
ciava le padrone di casa a un passo dalla 
vittoria (24-21) che si concretizzava con 
il punteggio di 25-23, dopo due set ball 
annullati dalle cremasche. Disastroso 
anche l’avvio di secondo parziale per 
la Chromavis Abo (5-0, 10-3) che pian 
piano riusciva però a ricucire lo strap-
po trovando la parità a quota 12 e por-
tandosi avanti 13-15. La reazione della 
Chorus Lemen non si faceva attendere 
con le locali che volavano 24-21.

A un passo dal doppio passivo Porzio 
e compagne non si davano per vinte e, 
dopo aver annullato otto set ball, riusci-
vano a prevalere 32-34. Con il minimo 
scarto (23-25), dopo essere stata in van-
taggio per tutto il set, la Chromavis Abo 
conquistava anche il terzo gioco mentre 
nella frazione successiva apponeva il 
proprio sigillo al match controllando 
con autorità le orobiche e chiudendo 
con un ultimo parziale di 13-25. Tra 
le cremasche la miglior realizzatrice è 
stata la schiacciatrice Greta Pinali con 
21 punti, seguita da Martinelli a 17 e 
Anello a 13, mentre positiva è stata la 
prestazione di tutta la squadra a muro 

con ben 14 stoppate vincenti contro le 
8 delle avversarie. “È stata una vittoria 
sofferta contro una squadra giovane ed 
è stato molto importante conquistare i 
tre punti. – ha dichiarato coach Bolzo-
ni dopo il fischio finale dell’arbitro –. Il 
quarto set ha fatto capire la differenza 
di valori che poteva esserci tra le due 
formazioni.

Per quanto riguarda le difficoltà pale-
sate nei set precedenti stiamo lavorando 
su alcuni aspetti che non possono risol-
versi nell’arco di una settimana, il lato 
positivo è sicuramente la conquista del 
bottino pieno. Continuiamo a lavorare 
per crescere e nel frattempo abbiamo bi-
sogno di fiducia”. I tre punti conquista-
ti ad Almenno San Bartolomeo hanno 
consentito a Porzio e compagne di con-
solidare la quinta posizione in gradua-
toria, salendo a quota 13 e riducendo a 
tre lunghezze la distanza dalla seconda 
piazza della classifica che garantirebbe 
l’ultimo posto utile per i playoff.

Sul secondo gradino del podio è salita 
nello scorso weekend l’Acciaitubi Picco 
Lecco che ha superato la Warmor Gor-
le, sconfitta nettamente nello scontro 
diretto dalla capolista Cbl Costa Volpi-
no. Proprio le bergamasche prime della 
classe saranno di scena questa sera alle 
21 al PalaCoim per dar vita al big match 
del settimo turno del girone d’andata.

Contro Costa Volpino la compagine 
di coach Bolzoni aprirà un “ciclo ter-
ribile” che da oggi alla sosta di Natale 
la vedrà confrontarsi anche con le altre 
due squadre che attualmente la prece-
dono in classifica: la Don Colleoni Tre-
score Balneario, terza forza del torneo, 
l’11 dicembre al PalaCoim, e la War-
mor Gorle (4a del gruppo) la settimana 
successiva in terra bergamasca. Facile 
dedurre che nelle prossime quattro par-
tite le offanenghesi si giocheranno buo-
na parte della stagione in chiave playoff. 

Chromavis Abo: sofferta
vittoria in rimonta ad Almenno

SERIE B1

L’abbraccio delle neroverdi dopo uno dei punti messi a segno contro la Chorus Lemen
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PROMOZIONE
Soncinese 4a, Romanengo ok al fotofinish

Il Vailate continua a stupire! Domenica ha rifilato a Casale Crema-
sco un poker (1-4), sorpassando al quarto posto il Casaletto Ce-

redano, che ha pareggiato contro la Ripaltese (0-0), unica gara del 
turno terminata a reti bianche. La corazzata Salvirola ha impattato 
in casa del Crespiatica (1 a 1), mentre la Pianenghese, tornata alla vit-
toria a spese dell’Excelsior (2 a 1), s’è portata a meno tre dalla vetta. 
Non si ferma l’Oratorio Castelleone, che ha rifilato quattro reti (4 a 
2) alla Doverese, mentre l’Aurora ha strapazzato (6-2) il fanalino di 
coda Calcio Crema, che non ha ancora trovato il filo della matassa in 
questa stagione. Il Pieranica ha avuto ragione, di misura (1 a 0), della 
Montodinese, che non ha demeritato.

Domani big match a Salvirola: sbarcherà il Castelleone, che ha 
vinto le ultime sei partite. Si preannuncia entusiasmante anche il con-
fronto tra Casale Cremasco, da cui ci s’aspettava qualcosa di più an-
che se ha sempre la zona nobile a un tiro di schioppo, e Pianenghese, 
che invece sin qui ha convinto appieno, anche domenica col Vaiano, 
piegato grazie alle reti di Cassani al 21’ e Denti al 65’. Nelle battute 
finali l’Excelsior, che non ha mai lesinato energie, ha dimezzato lo 
svantaggio con un tiro da fermo di Cassani, che è stato deviato e s’è 
infilato nell’angolino alle spalle dell’incolpevole Cattaneo.

In rimonta il pareggio del Salvirola. La compagine lodigiana s’è 
portata in vantaggio al 20’ con Budkov e a pochi attimi dal riposo 
ha minacciato severamente la porta difesa dall’attentissimo Tabaglio. 
Dopo il tè la prima della classe ha guadagnato metri, riuscendo ad ac-
ciuffare l’avversario sul calcio da fermo di Bertoloti e ha poi cercato 
di far sua la contesa, rischiando di capitolare nel finale. Quello di do-
menica è stato il primo pareggio stagionale della squadra di Milani.

Il Pieranica ha messo in giberna l’intera posta grazie alla rete fir-
mata da Ogliari a metà ripresa, dopo che la Montodinese era andata 
vicina alla segnatura un paio di volte. Nel primo tempo invece era 
stata la truppa di Siviero a rendersi pericolosa. Ombriano a valanga 
tra le mura di casa col Calcio Crema. Per l’Aurora sono andati a se-
gno Biondi, Mariani, due volte Myrtaj, Anelli e Arciero. Per gli ospiti 
A. Maiocco e Totaro. Il Castelleone ha piegato la Doverese grazie 
all’uno-due di Borra e alle reti di Sonko e Peposhi. Buscagnin e Ro-
besti a segno per la compagine di Martuscelli. Il poker del Vailate a 
Casale porta le firme di Pandini, Malingro, Lombino e Pirovano. Di 
Ogliari il golletto della bandiera dei locali.

AL

Domenica: Pontelambrese-
Offanenghese 0-1; Trevigliese-
Luisiana 0-1; Vertovese-Castel-
leone 2-1

Domani: Speranza Agrate-Of-
fanenghese; Luisiana-Vertovese; 
Castelleone-Scanzorosciate

Prosegue spedita la marcia 
dell’Offanenghese, sempre a 

stretto contatto col vertice della 
graduatoria: è a 2 lunghezze da 
chi tira il gruppo. La Luisiana, 
concedendo il bis, ha miglio-
rato la classifica, andando a 
vincere sul non facile rettan-
golo della Trevigliese, mentre 
non sta attraversando un buon 
momento il Castelleone di 
mister Marco Bettinelli, a cui 
non mancano i fondamentali 
per risalire la china in fretta. 

Domani la compagine alle-
nata da Marco Lucchi Tuelli 
sarà di nuovo impegnata in 
trasferta, ad Agrate, dove dovrà 
fare i conti con un complesso 
affamato di punti, reduce dal 
pari conquistato in casa dello 
Scanzorosciate, penultimo 
della classe.

Domenica, dal sintetico di 
Ponte Lambro, in provincia di 
Como, i giallorossi sono riusciti 
a portare a casa l’intera posta 
grazie alla rete firmata da Aldo 
Ferrari su calcio di punizione 
al 25’, causato da un fallo del 
portiere fuori area, che s’è poi 
visto sventolare il cartellino 
rosso sotto gli occhi. Una 
decisione, quella del direttore 
di gara, che è andata di traverso 
ai padroni di casa, rimasti così 
in inferiorità numerica. L’e-

stremo difensore di riserva ha 
posizionato male la barriera e 
l’esperto attaccante offanenghe-
se l’ha infilzato. L’undici caro 
al presidente Daniele Poletti 
è andato vicino al raddoppio 
al tramonto di prima frazio-
ne e nella ripresa ha insistito 
all’attacco, ma per l’eccessiva 
imprecisione negli ultimi 16 
metri, si è dovuto accontentare 
dell’1 a 0. 

Seconda vittoria in 8 giorni 
della Luisiana, domenica con 
Alloni in panchina al posto di 
mister Guido Cavagna, squa-
lificato sino al 3 marzo (già 
predisposto il ricorso). È stata 
la rete del neo acquisto Mari-
noni (due centri in altrettante 
partite) a risolvere la sfida in 
suolo bergamasco, sugli svilup-
pi di calcio d’angolo, quando 
correva il 49’. La reazione della 
Trevigliese è stata veemente, 
ma non ha prodotto gli effetti 
sperati. Per la sfida di domani 
con la Vertovese, Marinoni, 
infortunatosi a una mano, è in 
forse.

Dalla Val Seriana il Castel-
leone è tornato a mani vuote. 
La Vertovese l’ha punito con 
una rete per tempo, al 25’ e al 
60’. A metà ripresa Barborini, 
subentrato a Grassi subito 
dopo l‘intervallo, ha riaperto 
la contesa finalizzando su mi-
schia e nel finale Bianchessi ha 
esaltato due volte le doti della 
saracinesca orobica. Bravo an-
che il portiere del Castelleone, 
Dolci, autore di interventi da 
larghi consensi: si è superato in 
più di una circostanza.

L’Offanenghese
non molla la vetta

  ECCELLENZA

SECONDA CATEGORIA
PAREGGIO PER IL SALVIROLA, SUPER VAILATE

Sempre più su. La Soncinese, piegando di misura il Casalpuster-
lengo (1 a 0) ha centrato la quarta vittoria in rapida successione, 

portandosi al quarto posto, dove staziona da inizio campionato il 
Romanengo, che con la doppietta di Cavallanti ha espugnato (1-2) 
il rettangolo del Villa a Cologno Monzese.

Domani la Soncinese va a fare visita al Bresso, avversario non 
irresistibile: è relegato al penultimo posto in classifica con soli 4 
punti all’attivo in 10 partite, ma mister Federico Cantoni ha già 
messo in guardia i suoi. Domenica col Casalpusterlengo  è stata de-
cisiva la trasformazione dal dischetto del centravanti  Volpi quando 
correva il 20’: il rigore è stato concesso per fallo su Marchiondelli. 
In vantaggio, la squadra del presidente Gigi Zuccotti ha sfiorato 
il raddoppio un paio di volte. A un certo punto la gara s’è inner-
vosita e l’arbitro ha estratto diversi cartellini gialli. Gli ospiti non 
sono praticamente mai riusciti a impensierire seriamente il portiere 
Milanesi, sempre molto attento, protetto a dovere dal pacchetto ar-
retrato, supportato dai mediani.

Il Romanengo, terzo e a meno tre dalla vetta, occupata dalla So-
resinese (che ha calato il poker sul Barona), ha potuto esultare solo 
in zona Cesarini, al 93’, quando Cavallanti, sul calcio d’angolo bat-
tuto da Dognini, ha anticipato tutti gonfiando il sacco. Proprio Ca-
vallanti ha sbloccato il risultato in avvio di contesa, al 9’ su calcio 
di punizione. Il Villa, che “in casa non aveva mai perso”, annota 
mister Roccardo Tessadori a bocce ferme, dopo aver impegnato in 
più occasioni il portiere Vino, è pervenuto al pareggio dopo 5’, con 
un’ ottima trama di gioco. Vivace la gara nella ripresa, ma si resta 
sull’1 a 1 sino al 93’.

“È stata una partita combattuta, su un campo difficile e al cospet-
to di una bella squadra. L’abbiamo vinta sull’ultimo calcio d’ango-
lo e questa è la conferma della grande convinzione del nostro grup-
po, quel pizzico  in più che fa la differenza – ragiona Tessadori –. 
Domani in casa con la Paullese dovremo giocare come sappiamo, 
molto determinati. Insisto, dobbiamo restare coi piedi per terra”.

AL

Brutta sconfitta nel campionato a squadre di 
Serie A1 maschile per il team del Tc Cre-

ma. La squadra di capitan Armando Zanotti è 
stata battuta per 5 a 1 dal Tc Pistoia e ora sarà 
costretta a disputare i playout. Il Tc Pistoia si è 
invece conquistato il primato nel gruppo 1 e si 
giocherà il titolo nelle finali nazionali.

Sui campi del circolo cittadino di via Del 
Fante il confronto è iniziato con il toscano An-
drea Vavassori nel primo match contro Adrian 
Ungur. L’ospite ha vinto il primo set per 6-3 
senza troppi patemi. Nel secondo invece Un-
gur è salito di livello, ma Vavassori non si è 
scomposto e ha portato la contesa al tie-break, 
vincendolo per 7-2 dopo 95 minuti di partita. 
In contemporanea Lorenzo Vatteroni ha inau-
gurato la sua solita maratona domenicale con-
tro Gabriele Datei. Il cremasco si è aggiudica-
to il primo set al fotofinish per 7-5. Vatteroni 

nel secondo ha tentato una reazione, ma Datei 
non gli ha dato scampo e ha chiuso il conto sul 
6-2, firmando il momentaneo pareggio.

Nella seconda tornata di singolari, in appe-
na mezz’ora di gioco, Maximilian Marterer 
non ha lasciato scampo al giovanissimo Sa-
muel Vincent Ruggeri. Il tedesco ha trovato in 
entrambi i set il break molto presto e ha rego-
lato per 6-2 6-2 il classe 2002 del Tc Crema. 
Nel quarto singolare il veterano Beppe Menga 
ha sfidato il toscano Leonardo Rossi, giovane 
che si è confermato l’arma in più del Tc Pi-
stoia. Nel primo set Rossi ha chiuso con un 
perentorio 6-1. Nel secondo, Menga è rimasto 
incollato nel punteggio sino a metà partita, 
quando Rossi gli ha strappato il servizio ed è 
poi volato verso il 6-3.

Sul parziale di 3 a 1 per il Tc Pistoia sono 
scesi in campo i doppi. Le due sfide sono sta-

te molto aperte, ma alla fine il team toscano 
ha trionfato in entrambe. Vavassori e Rossi, 
opposti a Ungur e Menga, hanno perso il pri-
mo set in volata (6-4), ma nel secondo hanno 
pareggiato vincendo al  tie-break per 7-2. Nel 
super tie-break successivo, il duo pistoiese è 
stato inarrestabile e ha chiuso sul 10-6 dopo 94 
minuti di contesa. Sul campo a fianco Matteo 
Trevisan e Tommaso Brunetti hanno invece 
superato in un’ora e 22 minuti Ruggeri-Datei 
in due set: 7-6 (7-4) 6-3. 

Pistoia ha dunque chiuso vittoriosa per 
5-1 e ha ipotecato così primato nel girone e 
qualificazione ai playoff. Il Tc Crema, invece, 
dovrà giocarsi la permanenza in Serie A1 ai 
playout, nei quali affronterà il Tc Vicenza. An-
data domani a Vicenza, ritorno il 5 dicembre 
a Crema.

dr

Tennis: Tc Crema, brutto ko, ora testa ai playout

di ANGELO LORENZETTI

L’Oratorio Sabbioni rende il 
“favore” e, come aveva fatto 

proprio la capolista, sfrutta a 
pieno il turno di riposo della 
rivale Castelnuovo per farsi sotto 
a meno 4 punti: 21 per i boys 
delle Quade, 17 per i ragazzi 
di mister Cotelli, che hanno 
sconfitto il San Carlo per 2 a 
0. Nelle zone alte non mola 
neppure l’Atletico Manfro: ha 
rimandato a casa il Trescore con 
un meritato 3 a 1. Per il resto, 
detto del rocambolesco 4 a 3 tra 
Spinadesco e Acquanegra, pari 
per lo Sporting Chieve in casa 
contro il Paderno (1 a 1) e secca 
vittoria per la Iuvenes Caper-
gnanica in trasferta a Bagnolo, 
dove ha realizzato tre reti non 
incassandone neanche una.

Tra 24 ore match di cartello 
saranno Spinadesco-Oratorio 
Sabbioni, per le zone alte, e 
proprio Iuvenes-Castelnuovo: 
i ragazzi di mister Torresani 
devono guardarsi le spalle, i 
Sabbioni e il Manfro fanno sul 
serio. Trescore-Chieve è match 
da tripla. San Carlo-Bagnolo 

promette scintille, entrambe 
vogliono muovere la classifica.     

Aliprandi e Mandelli, al 20’ e 
al 70’, gli autori dei gol dell’O-
ratorio Sabbioni col San Carlo. 
Neppure l’espulsione, al 20’ del 
secondo tempo, di Aliprandi 
ha fermato la vicecapolista 
che, anzi, ha raddoppiato in 
contropiede. Bianchessi, Bellini 
e Clemente, invece, sono stati i 
goleador di Bagnolo-Capergna-
nica, con i padroni di casa che 
hanno dominato la prima parte 
della contesa, non andando, 
però, a segno.       

Il Trescore, cambiando terreno 

di gioco, un gol l’ha anche 
fatto in casa del tenace Atletico 
Manfro, ma la rete di Riboli, che 
aveva riaperto il match al 75’ non 
è bastata. Poco dopo è arrivato il 
3 a 1 del Manfro. 

Infine, l’1-1 tra Sporting Chieve 
e Paderno, tutto sommato giusto 
per quanto visto in campo. Il 
cremasco Fusaro nella ripresa 
ha risposto a Lezzo, che aveva 
segnato al 43’, in un primo tempo 
avaro di emozioni. Domani a 
riposo ci sarà proprio l’Atletico e 
le nostre, là davanti, proveranno 
ad allungare. 

LG 

Terza: l’Oratorio Sabbioni non molla!
Una determinata Scannabuese ha rifilato il poker 

alla Spinese Oratorio, meritandosi il secondo 
poto in classifica a quota 21 punti, a meno due dal-
la capolista San Biagio, vittoriosa a Chieve per 1 a 0. 
Ottime notizie in casa Cso Offanego: la formazione 
di mister Rossi ha piegato 2 a 0 la Lodigiana di fronte 
al pubblico amico e ha compiuto un bel balzo in gra-
duatoria, dove è, al momento, fuori dalla zona calda. 
Infine, nel girone I, ko inatteso del Palazzo Pignano, 
caduto in casa al cospetto dell’Oriese, ora terza in 
classifica.

Non può mancare uno sguardo al raggruppamen-
to L, dove le due cremasche “iscritte” hanno subìto 
pesanti sconfitte: la Sergnanese 3 a 1 a Pagazzano, la 
Rivoltana 2 a 3 con la Ghisalbese. Le “mucche pazze” 
si trovano così a metà classifica, i rivoltani di mister 
Perelli ultimi a 5 lunghezze. Serve un pronto ricatto.   

Nel derby di giornata la Scannabuese ha dominato 
in casa della Spinese, lasciando agli avversari solo le 
briciole. Eppure gli “scannaboys” di coach Sangiovan-
ni hanno giocato in dieci tre quarti di gara. Ha aperto 
le marcature, dal dischetto, Soldati (15’) imitato da Pe-
drini al 25’ per l’1-1. Di Riva, Gibeni e Baratella gli al-
tri gol scannabuesi. Altra sconfitta, invece, per il Palaz-
zo, superato 1 a 2 dall’Oriese in un match nervoso, con 
parapiglia nel finale e due rossi rifilati ai cremaschi. 
La fortuna non ha aiutato, con i nostri che avrebbero 
meritato almeno il pareggio.          

Perfetto il Cso con la Lodigiana, rimandata a casa 
con due gol di Fusari e Ceesay, rispettivamente al 10’ 

di prima frazione e 21’ della ripresa. Piras e soci hanno 
comandato le operazioni dal principio alla fine, meri-
tando la vittoria. Infine il Chieve, impegnato nel “te-
stacoda” con la capolista San Biagio. I cremaschi sono 
stati combattivi e il solo gol incassato lo dimostra. 
Purtroppo è arrivato già al 2’, complicando le cose. Ci 
sono state, però, occasioni per pareggiare, ma non la 
concretezza.     

Domani altri match interessanti. Innanzitutto il 
derby Chieve-Palazzo Pignano, formazioni a caccia 
di punti preziosi. Per il Cso la Chignolese, mentre la 
Scannabuese accoglierà l’Atletico Qcm, in una gara 
non semplice. Per la Spinese Oratorio scontro diretto 
con la Lodigiana, che la precede di 5 punti. 

ellegi 

Prima: Scannabuese, poker nel derby

Con l’ultima prova del cam-
pionato regionale lombar-

do svoltasi domenica scorsa a 
Costa Volpino (Bg)  si è chiusa 
un’annata agonistica ricchis-
sima di successi per il Team 
GasGas Sissi Racing. Per i pi-
loti del gruppo cremasco sono 
arrivate numerose vittorie di 
giornata, fra le quali la più pre-
stigiosa è stata quella assoluta 
di Mirko Spandre (nella foto), 
che risiede proprio a Costa 
Volpino, a coronamento di un 
grande anno che l’ha visto vincere anche il titolo italiano Senior.

A salire sul gradino più alto del podio domenica è stato anche il gio-
vanissimo Gregorio Conte, cremasco dell’AMC 93, vincitore nella classe 
50 codice e anche del titolo di campione regionale, al termine di una sta-
gione dove è cresciuto moltissimo, lui che ora è il talento più interessante 
dell’enduro cremasco e che l’anno prossimo si cimenterà con una 125. A 
vincere domenica anche Simone Corbellini, anche lui su GasGas 350, 
primo nella categoria Junior e anche lui campione regionale 2021. A fre-
giarsi del titolo di campione regionale sono anche Robert Malanchini, 
ieri secondo alle spalle di Spandre, nella Top class Senior; Francesco Ser-
valli, ieri terzo, ma vincitore della Top class Junior ed Edgardo Paganini, 
ieri secondo, ma vincitore finale nella 250 4 tempi Junior, tutti su moto 
GasGas. Vincitore a Costa Volpino, ma col titolo che gli è sfuggito per 
un soffio Alessandro Esposto nella 300 Senior. Sul podio, infine, per il 
team Sissi Racing anche Alessandro Guerra, secondo nella 125 Cadetti e 
il sempre fortissimo Giovannino Bonazzi, terzo nella 250 4 tempi Junior. 
Unica nota negativa della giornata il ritiro per un problema alla moto del 
giovane Andrea Gheza.

Per il 2022 il team cremasco avrà a disposizione alcune delle migliori 
giovani promesse dell’Enduro Italiano; infatti con Andrea Gheza e Gre-
gorio Conte, ci saranno anche Alessandro Guerra, vincitore quest’anno 
della Coppa Italia Cadetti, e Manuel Verzeroli, vincitore del campionato 
italiano minienduro Assoluto. Un quartetto di giovani talenti che nessun 
altro team italiano può vantare. A questi si aggiungeranno campioni già 
affermati come Aresi, Spandre e Malanchini , oltre a piloti di assoluto va-
lore come, Francesco Servalli, Lemuel Pozzi, Edgardo Paganini, il “figlio 
d’arte” Davide Nicoli, il rientrante Alberto Capoferri, il vicecampione ita-
liano della 125 Senior Nicola Piccinini e un altro grande talento, maglia 
azzurra e vincitore di ben due titoli Italiani nel 2021, Riccardo Fabris. Il 
programma per la prossima stagione vedrà il Team GasGas Sissi Racing 
impegnato non solo nel campionato italiano, ma anche nel campionato 
europeo. Quindi, adesso una breve pausa per “ricaricare” le batterie e poi 
subito al lavoro per un 2022 ancora ricco di vittorie.

Tommaso Gipponi

Giunta al termine 
un’annata vittoriosa

  ENDURO

Stringhi del Cso Offanengo in gol (repertorio)
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CICLOCROSS: ottimi i risultati dei cremaschi

Altro interessante appuntamento per gli appassionati di po-
dismo in calendario domani, domenica 28 novembre. Avrà 

luogo infatti, a Bagnolo Cremasco, la Marcia Bagnolo Sport: pas-
seggiata ludico-motoria a passo libero aperta a tutti, di carattere 
non competitivo, organizzata e fortemente voluta dal gruppo 
podistico bagnolese.

La manifestazione si delineerà in due percorsi della lunghezza 
di 7 e 13 km. L’iniziativa partirà alle ore 7 con il ritrovo presso 
il Centro sportivo comunale di via Lodi 9. A seguire gli iscritti 
potranno partire liberamente dalle 7 alle 9. Programmata per le 
11.30, o comunque al taglio del traguardo dell’ultimo parteci-
pante, la chiusura dell’evento.

Gli interessati avranno tempo per iscriversi fino a cinque mi-
nuti prima dell’inizio della passeggiata. I gruppi, all’atto dell’i-
scrizione, dovranno presentare l’elenco dei nominativi dei propri 
partecipanti. Contributo richiesto all’iscrizione di 2,50 € per i 
soci Fiasp, 3 € per i non soci.

Durante l’evento verranno applicate le misure anticontagio. A 
tal proposito non saranno disponibili spogliatoi e non si terranno 
premiazioni, inoltre i partecipanti saranno tenuti a indossare una 
mascherina sia al momento dell’iscrizione, sia in quello del ritiro 
del sacchetto ristoro al termine della manifestazione. Verrà co-
munque stilata una classifica, ristori e controlli saranno presenti 
lungo i percorsi e l’assistenza sanitaria sarà garantita dalla Croce 
Rossa di Crema sia lungo i percorsi che all’arrivo.

In caso di condizioni meteo avverse, al fine di tutelare la si-
curezza dei partecipanti, la passeggiata potrebbe svolgersi con 
modifiche, anche dell’ultim’ora, ai percorsi.

L’associazione organizzatrice declina ogni responsabilità nei 
confronti dei partecipanti e si augura che i podisti adottino un 
comportamento collaborativo e responsabile.

Per informazioni contattare per via telefonica Luigi 
(338.7345312), Morena (346.8757438) o Antonio (334.8229525).

sb

PODISMO
TORNA DOMANI LA MARCIA BAGNOLO SPORT

Il vaianese Mattia Visconti si è laureato campio-
ne italiano per la quarta volta nella sua carriera. 

Dopo i due titoli tricolore ottenuti nella categoria 
Allievi e quello tra i Ragazzi, Visconti ha fatto po-
ker vincendo i campionati italiani di categoria A in 
coppia con il soresinese Pietro Zovadelli.

Le finali dei tricolori della Raffa si sono dispu-
tate al centro tecnico federale della capitale. I due 
pluridecorati atleti hanno affrontato il girone eli-
minatorio sulle corsie della società Lido del Faro 
di Fiumicino. Nella prima gara, una doppia sfida 
agli 8 punti, Visconti-Zovadelli si sono imposti per 
8-2 contro i romani Campé-Perini, perdendo però 
il secondo round per 3-8. Nello spareggio al tiro 
ai pallini, i due atleti tesserati per la Arcos Brescia 
Bocce hanno centrato otto pallini su otto, contro i 
quattro dei loro avversari.

Nel secondo confronto Visconti-Zovadelli han-
no eliminato i maceratesi Tosoni-Rosati di Civita-
nova Marche per 10 a 0, senza incontrare ostacoli, 

mentre alla terza a cedere loro il passo sono stati 
i piacentini Manghi-Signorini della Fontanellese.

A seguire, i due categoria A della nostra provin-
cia si sono trasferiti al centro tecnico federale di 
Roma. Nella semifinale hanno affrontato Marco 
Agostini e Daniele Pieggi della Aper Perugia e li 
hanno superati col punteggio di 10 a 8. A cercare 
di contendere il titolo di campioni italiani a Vi-
sconti e Zovadelli erano infine i quotati Maurizio 
Mussini e Luca Ricci della Rubierese di Reggio 
Emilia, abili a loro volta a estromettere in semifi-
nale i padroni di casa Emiliano Benedetti e Raffa-
ele Tomao della Flaminio di Roma.

Nella sfida conclusiva i due portacolori della Ar-
cos giocavano meglio dei loro avversari e si mante-
nevano costantemente in vantaggio, fino a chiude-
re il conto sul punteggio di 10 a 4. In precedenza 
anche Zovadelli aveva già vinto un titolo tricolore, 
qualche anno fa con Marco Luraghi, ex difensore 
del Pergo.                                                               dr

Bocce: Visconti-Zovadelli campioni italiani
Il 23enne cremasco Carlo Augusto Cabini ha vinto 

la Fim Cross Country Rallies World Cup per la cateFim Cross Country Rallies World Cup per la cateFim Cross Country Rallies World Cup -
goria Rally2. Dopo la vittoriosa trasferta di giugno 
in Kazakistan e il secondo posto a metà luglio in 
Russia, a Cabini è stato sufficiente concludere il 
Rally del Marocco in 13a posizione per laurearsi a posizione per laurearsi a

campione nella sua categoria, in sella alla sua Hon-
da CRF 450 Rally RS. 

Nella classifica finale il giovane cremasco ha pre-
ceduto un francese e un mongolo, entrambi di 20 
punti. Ad assistere il pilota nell’ultima prova del 
campionato è stato l’RS Moto Honda Rally Team 
di Bergamo. In Kazakistan e in Russia, invece, Car-
lo è stato assistito da papà Antonio.

Il campionato mondiale di motorally era imper-
niato su cinque tappe, della durata di cinque giorni 
ciascuna. Oltre alle tre corse disputate da Cabini, 
c’erano anche il Brasile e Abu Dhabi, mentre la 
prima in Portogallo è stata annullata. Il rally raid 
si è svolto come fosse una piccola Dakar. Le tappe 

avevano mediamente una lunghezza di 500 km, di 
cui 300 di prova speciale.

All’arrivo c’era il bivacco, a eccezione del Kaza-
kistan dove i team hanno pernottato in albergo. In 
Marocco il tracciato ha previsto le dune del deserto, 
presenti anche in Kazakistan, ma meno numerose e 
più tecniche. In Russia, invece, è stato un alternarsi 
di pianura e di montagna.

Il Rally del Marocco è considerato un passaggio 
obbligato per la partecipazione a eventuali future 
Dakar, che potrebbero costituire un nuovo ambi-
zioso obiettivo del giovane pilota. L’organizzazio-
ne della Dakar valuta infatti il curriculum sportivo. 
Non è necessario aver vinto gare; quello che serve è 
tanta esperienza. Sul discorso Dakar, però, Cabini 
non ha voluto sbilanciarsi e non ha fatto promes-
se, anche se partecipare al rally raid più famoso e 
impegnativo al mondo significherebbe raccogliere il 
testimone di papà Antonio, che lo ha corso 22 volte.
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Moto: Cabini trionfa nella categoria Rally2

BASKET: Ombriano, ritorno alla vittoria

Torna finalmente alla vittoria la Crema Assicurazioni Ombriano 
Basket, che nella decisiva sfida della Cremonesi supera la Forti e 

Liberi Monza per 85-70. Gli avversari hanno retto per quasi tre quarti 
di gioco e hanno addirittura provato il colpaccio nel finale, ma Om-
briano ha saputo soffrire conquistando con merito la posta in palio.

Un inizio da brividi concede a Caggio e Carelli di chiudere sul 18-
23 il primo parziale. Coach Bergamaschi dà la sveglia ai suoi dalla 
panchina e un Ghislandi infallibile guida la riscossa fino al massimo 
vantaggio sul 37-31. Donà rintuzza con due penetrazioni, con Monza 
che chiude sotto di sole due lunghezze sul 41-39. Nella ripresa entra 
in campo un quintetto finalmente affamato e per gli ospiti c’è poco da 
fare. In meno di 4 minuti il divario scollina oltre la doppia cifra, con 
Dedè e Tasso grandi protagonisti. Splendida la difesa della guardia 
lodigiana classe 2000 sui portatori di palla monzesi, che permette a 
OB4 di dilatare ulteriormente il divario in avvio di quarto periodo. 
In difesa il pressing di Formenti e soci non sortisce gli effetti sperati 
e Crema Assicurazioni scappa sul più 16 del 34’ grazie a un esiziale 
Bonacina e al preciso Dedè. A questo punto Ombriano stacca prema-
turamente la spina, come spesso accade, e per la squadra di Castagna 
la possibilità di rientrare è un regalo inaspettato. Caggio e Donà con-
fezionano un 8-0 da paura, ma questa volta non basta. Turco e com-
pagni non mollano la presa e reagiscono da squadra vera con un 9-0 
rapidissimo a firma del concreto Basso Ricci e delle giocate sopraffine 
di Ghislandi (miglior realizzatore a quota 20, conditi da 5 rimbalzi), 
che chiudono a doppia mandata il quarto successo stagionale per i 
rossoneri, che riprendono fiato in classifica.

Ora i cremaschi sono attesi da una serie di impegni probanti. Que-
sta sera alle 21 trasferta sul campo della capolista Ome, mentre lunedì 
sera alle 21.30 alla Cremonesi arriverà Pizzighettone (formazione del-
la categoria superiore C Gold) per la gara di Coppa Lombardia a eli-
minazione diretta, mentre venerdì prossimo, sempre alla Cremonesi 
alle 21.30, si torna in campionato con la delicata sfida col Villasanta.

Impresa solo sfiorata per le Bees Offanengo, che venerdì scorso al 
PalaCoim hanno messo in grande difficoltà la capolista Iseo perden-
do alla fine solo per 46-50. Offanengo si è quasi sempre tenuta avanti 
per tutta la prima metà, sfruttando un super Sgarbazzini da 17 punti 
e 14 rimbalzi. Nel finale convulso sono arrivate espulsioni e falli an-
tisportivi, che hanno permesso ai bresciani di prendere quel minimo 
margine sufficiente per vincere, nonostante un Pisacane ultimo ad 
arrendersi. Per Offanengo ieri sera trasferta a Sarezzo e venerdì pros-
simo sfida interna con Caravaggio alle 21.30, due sfide difficili ma 
non certo impossibili.
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di TOMMASO GIPPONI

Arriva purtroppo a sei la stri-
scia di sconfitte consecutive 

per la Pallacanestro Crema, cadu-
ta anche a Mestre per 82-63. Ma 
questa, se vogliamo, di tutte era 
anche la sconfitta che ci poteva più 
stare. L’avversaria, infatti, era la 
capolista del girone, ancora imbat-
tuta, forte di un organico di primo 
livello e soprattutto in un momen-
to di forma notevole, come invece 
non sta succedendo ai rosanero.

Cremaschi che non hanno cer-
to giocato senza grinta e detemi-
nazione, anzi, sono riusciti in un 
paio di occasioni a recuperare uno 
svantaggio pesante, e nel primo 
tempo a mettere anche la testa 
avanti nel punteggio. Nel periodo 
decisivo però la luce in attacco 
si è letteralmente spenta, e senza 
fare mai canestro era francamente 
impossibile pensare di portare via 
i due punti da Mestre.

Non sembrava poter esserci par-
tita all’inizio, quando i lagunari 
hanno piazzato un immediato 10 
a 0; invece Crema si è ricomposta e 
sfruttando la buona vena al tiro di 
Luca Montanari e Ziviani è riusci-
ta a dimezzare il gap a fine quarto. 
Ancora Montanari ed Esposito 
hanno addirittura portato avanti 
gli ospiti, ma la reazione di Me-
stre, concretizzatasi con le triple di 
Drigo e Pinton, porta al 50 a 39 
dell’intervallo. Chi si aspettava un 
tranquillo viaggio della capolista 

verso i due punti in palio non ha 
fatto i conti con il carattere della 
truppa di Ghizzinardi, la quale, 
ripartendo con un eloquente 6 a 0, 
ha riaperto il match.

Bortolin e compagni hanno 
cercato di chiudere la contesa, ma 
Crema, soprattutto grazie in que-
sta fase a Cernivani e Montanari,  

è riuscita a stare in scia e così l’ulti-
ma frazione è iniziata con gli ospi-
ti staccati di soli 8 punti, un diva-
rio che rendeva l’impresa ancora 
del tutto possibile. L’ultimo quar-
to però si è rivelato una passerella 
per la capolista, che ha aumentato 
via via il proprio margine di van-
taggio sfruttando diversi minuti di 
amnesia offensiva dei rosanero.

Il più 19 finale è stato anche il 

massimo scarto subìto quest’anno 
dalla Green Up. Nei precedenti 5 
stop, infatti, ben quattro sono arri-
vati entro i 5 punti di scarto, segno 
che comunque crolli veri e propri 
non ce ne sono mai stati e che la 
squadra se l’è sempre giocata con 
tutti. È mancata sicuramente an-
che un po’ di fortuna a Del Sor-

bo e compagni, oltre che, come si 
sa, anche di condizione, visto che 
solo da poco coach Ghizzinardi 
ha potuto lavorare con continuità 
sul gruppo al completo. Tra l’altro 
i rosanero hanno recuperato an-
che Konteh, l’ultimo lungodegen-
te, che domenica scorsa ha fatto il 
suo esordio stagionale.

Serve solo continuare a lavorare 
duro e continuare a crederci, per-

ché il campionato è davvero an-
cora lunghissimo. La classifica al 
momento piange, vedendo Crema 
nel gruppo a tre delle penultime 
con 4 punti, ma c’è tempo e modo 
di risalire la china, anche perché 
la graduatoria è cortissima. Tanto 
per dire, con sole due vittorie in 
più si è già ampiamente dentro i 
playoff. Con la sconfitta di Mestre 
si è anche chiusa una prima fase di 
torneo, dove non sono mancati gli 
scontri con diverse big.

Ora di fatto deve iniziare un 
altro campionato, a partire dalla 
gara interna di domani alle 18 alla 
Cremonesi contro Monfalcone, 
che in classifica ha soli due pun-
ti in più dei rosanero. Inutile dire 
che si tratta di un match fonda-
mentale per iniziare a risalire la 
china. Lo saranno anche la suc-
cessiva trasferta di Vicenza e la 
seguente gara interna con Padova 
dell’8 dicembre, e dopo la trasferta 
col forte Bergamo le partite contro 
Bologna, San Vendemiano e Ber-
nareggio sono tutte sfide assolu-
tamente alla portata di un gruppo 
che ora ha solo bisogno di sbloc-
carsi per recuperare fiducia in se 
stesso, di tornare a vincere e ma-
gari fare anche un bel filotto.

La qualità non manca, serve 
solo qualcosa in più in termini di 
cattiveria agonistica. Questo cam-
pionato è molto equilibrato e non 
esistono squadre imbattibili, per 
cui tutto è ancora assolutamente 
possibile.

Pallacanestro Crema: ko anche a 
Mestre, ora serve voltare pagina

BASKET B1

Giovani cremaschi impe-
gnati nelle corse di ci-

clocross, come da periodo, e 
con risultati sempre migliori. 
Domenica scorsa i ragazzi 
delle due formazioni crema-
sche che propongono questa 
disciplina, Unione Ciclistica 
Cremasca e Team Serio, era-
no di scena ad Aqui Terme, in 
Piemonte, per la sesta prova 
del Trofeo Piemonte Lombardia.

Un percorso da ciclocross 
degno di atleti professionisti, 
con salite e discese impegna-
tive, reso ancora più compli-
cato per la presenza di fango.
Moltissimi i ragazzi presenti 
ai nastri di partenza per mani-
festazioni di questo tipo che, 
non essendo frequentissime a 
livello nazionale, raccolgono 
sempre un numero elevato di 
adesioni.

Tanti i piazzamenti dei nostri corridori da segnalare. Nella G6 
maschile si è piazzato al sesto posto Lorenzo Invernizzi del Team 
Serio, con i compagni di squadra Leonardo Carminati 11°, Leonar-
do Sirizzotti 16° e Mario Cozzolino 21°. Dalla G6 femminile i ri-
sultati migliori, con un altro successo per Viola Invernizzi del Team 
Serio, ottima interprete di questa difficile specialità, con Elisa Zipoli 
dell’UC Cremasca quinta, Sofia Di Stasio, sempre della Cremasca, 
ottava e Martina Moretti del Team Serio nona. Negli esordienti 2 
maschili nono Simone Invernizzi del Team Serio, coi compagni del 
team pianenghese Alessandro Carrera e Mattia Bignami rispettiva-
mente 14° e 15°.

Tra le ragazze segnaliamo il quinto e sesto posto delle altre due 
Team Serio, Elisa Longo ed Elisabetta Fasson. Tra gli allievi buon 
nono posto di Marco Maria Moro (Team Serio) e a seguire diciotte-
simo il compagno Riccardo Galli, mentre tra le ragazze si è piazzata 
dodicesima Alice Invernizzi.

Infine si è tenuta una bella gara juniores, con Stefano Zipoli 
dell’UC Cremasca, il migliore dei nostri, che ha terminato al decimo 
posto. Il compagno di colori (rientrante) Lorenzo Celano (nella foto) 
si è invece piazzato 17° e i due atleti del Team Serio Lorenzo Riboli 
e Samuele Riboli rispettivamente in 19a e 20a posizione.
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Seck e Del Sorbo lottano al rimbalzo
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